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Abstract 

 

El presente catálogo documental contiene un total de 517 fichas catalográficas, 

que pertenecen al fondo de Actas de Cabildo del Municipio de Uruapan 1974-

1996, por medio de ellas se pueden conocer la acciones que implementó el 

Ayuntamiento de Uruapan, así como la modernización y reestructuración de la 

vida urbana de la ciudad. Contiene la historia de la fundación del Archivo 

Administrativo e Histórico del Municipio de Uruapan, así como el contexto histórico 

de los años que abarca la investigación, de igual forma presenta índices 

onomástico y geográfico, acompañado de gráficas y cuadros con información de 

suma importancia relativa a los diferentes tipos de sesiones que llevaba a cabo el 

cabildo de Uruapan.  

Palabras Clave: (Actas de cabildo, Ayuntamiento, Urbanización, Modernización, 

Cultura) 

 

This documentary catalog contains a total of 517 catalogs, which belong to the 

Acts de Cabinda fund of the Municipality of Uruapan 1974-1996, through which the 

actions implemented by the City of Uruapan can be known, as well as the 

modernization and restructuring Of the urban life of the city. It contains the history 

of the founding of the Administrative and Historical Archive of the Municipality of 

Uruapan, as well as the historical context of the years covered by the research, as 

well as onomastic and geographical indexes, accompanied by graphs and tables 

with information of great importance relative to The different types of sessions that 

carried out the town council of Uruapan. 

 

Key Words: (Town Hall, Town Hall, Urbanization, Modernization, Culture) 
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I Introducción. 

Patrimonio Documental. 

El patrimonio documental, forma parte de la memoria de muchas 

sociedades y pueblos alrededor del mundo, su importancia radica en que por 

medio de él se puede conocer la cultura y todas aquellas actividades desarrolladas 

por el ser humano. En ellas queda registro de la evolución, tanto en pensamiento, 

como avances tecnológicos, descubrimientos, hechos históricos, etc. Además de 

ser una buena forma de conocer y tener un legado para las generaciones futuras, 

sobre los acontecimientos del pasado humano. 

El patrimonio documental abarca una extensa gama de contenido y no solo se 

limita a los documentos escritos, también se ha ocupado de extender sus 

horizontes tomando en cuenta otros soportes materiales que contienen 

información, como son: materiales sonoros, cinematográficos, planos, diseños 

tectónicos, acetatos de celulosa o poliéster, rollos de microfilme, cintas 

magnéticas, discos ópticos, documentos mecanografiados e impresos; siendo 

estos últimos quizá los más utilizados en la actualidad por su gran valor histórico, 

ya sea por la fecha en que datan, o por el contenido de la información. Cabe 

aclarar que no en todos los países se les considera soportes materiales de 

importancia a muchos de los documentos anteriormente mencionados, pero en 

algunas partes del mundo esto se está reformando, para ampliar aún más las 

herramientas disponibles para los investigadores, respecto de la información que 

se resguarda en los archivos. 

El patrimonio documental da inicio con algo tan simple como un documento y 

puede llegar a abarcar hasta un conjunto de documentos; ya sea una colección, 

que se compone de una serie de documentos elegidos de manera individual; un 

fondo, aquel que se compone de varias series o colecciones, pertenecientes a un 

individuo o institución; o un archivo, que es la existencia de varios fondos o un 

conjunto de series significativas de documentos. En cuanto a este último, lo 

retomaremos posteriormente.  
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En cuanto a las instituciones encargadas de salvaguardar la memoria contenida 

en estos documentos, ya sean de corte público o privado, pueden ser muy 

variadas entre las que se encuentran: Archivos históricos, museos, bibliotecas, 

centros culturales, archivos parroquiales, organismos oficiales y organizaciones 

educativas. Si bien es cierto que el patrimonio documental es parte fundamental 

en la conservación de la memoria colectiva, no deja de lado la objetividad en la 

selección de documentos, según sea su importancia mundial, regional o local, ya 

que de ella depende lo que se conservara según su contenido sin distinguir que 

pertenezca al orden público o privado. 

Una de las instituciones que se encargan del resguardo del patrimonio 

documental, son los archivos, instituciones que podemos considerar como parte 

fundamental para conocer la memoria de una nación o bien entender su evolución. 

Se conocen tres definiciones para la palabra archivo. La primera, se refiere al 

lugar o repositorio de conservación, donde se custodian y guardan los 

documentos. La relevancia de este lugar no radica solamente en el hecho de 

almacenar, cuidar, ordenar y conservar los documentos, también el archivo debe 

encargarse de dar difusión al contenido del mismo para hacerlo del conocimiento 

público y de esta forma explotar al máximo los alcances de los documentos, así 

como proporcionar al investigador herramientas que faciliten la ubicación y 

consulta de los expedientes, como son: índices, guías, inventarios y catálogos, 

estos últimos los veremos más a detalle a continuación. 

Los cuidados del documento también dependen del archivo y son los siguientes: 

seleccionar el lugar donde se depositaran los documentos, dándose a la tarea de 

buscar un lugar que cumpla con los lineamientos necesarios; proporcionar el 

soporte adecuado para resguardar o guardar los expedientes del polvo y el 

contacto de la luz, estos puede ser cajas o legajos de pastas de cartón; otra 

función es el aspirado de los documentos para evitar que se acumule el polvo en 

los mismos; por último los documentos también deben ser fumigados para evitar 

que alguna plaga pueda afectar el contenido del documento; La segunda, se 

refiere a la institución como tal, que será la encargada de organizar y preparar al 
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personal así como asignar los trabajos que se realizaran para el resguardo, 

cuidado y difusión de los documentos. Y por último la tercera, se refiere al contenido 

documental. 

Los archivos también se ordenan conforme a su ciclo vital, por lo que encontramos: 

Archivo de Trámite: Esta unidad es responsable de administrar los documentos de 

uso constante o cotidiano y es de suma importancia en el ejercicio diario de la 

unidad administrativa.  

Archivo de Concentración: Unidad encargada de administrar los documentos que 

se consultan esporádica u ocasionalmente, por parte de las unidades 

administrativas de las dependencias a las que pertenecen, los documentos 

permanecen en este lugar por un periodo de doce años hasta su destino final. 

Archivo Histórico: Unidad responsable de organizar, administrar, conservar, 

describir y divulgar la memoria documental institucional.  

Como ya se mencionó para que los archivos cumplan la función de dar servicio 

adecuado al usuario deben contar con instrumentos de descripción como: guías, 

inventarios y catálogos, siendo estos últimos los más completos. 

Justificación. 

Ahora bien ¿Qué es un Catálogo? “Es el instrumento que describe ordenadamente 

y de forma individualizada las piezas documentales o las unidades archivísticas de 

una serie o de un conjunto documental que guardan entre ellas una relación o 

unidad tipológica, temática o institucional”. 1 Contiene información importante de 

los hechos acontecidos en el pasado, el cual nace del contenido de los 

documentos pertenecientes a un fondo documental histórico. La documentación 

de un archivo puede ser utilizada para dar fé o testimonio de un hecho pasado, de 

igual forma, un catálogo documental puede ser utilizado para conocer la historia 

de la institución administrativa ya sea pública o privada, a la cual pertenece el 

acervo que está siendo catalogado como es el caso del presente catálogo en el 

                                                           
1 Heredia, Antonia. (1993) Manual de Instrumentos de descripción documental, Sevilla: 6ª edición (PDF) 



8 
 

cual podemos observar la modernización de Uruapan y su transformación; los 

interesados en general, podrán consultar ciertas acciones o decisiones que se 

tomaron en la política del municipio de Uruapan Michoacán; también se conocerán 

rasgos de la urbanización de la ciudad; así como tener referencia de las 

problemáticas sociales que surgieron durante el periodo como son: la vida social y 

cultural de las personas de esa época. 

Objetivos  

Aporte. 

El objetivo fundamental del presente catálogo documental es ofrecer al 

investigador y al público en general, una herramienta de consulta práctica y bien 

estructurada que facilite el acceso a la información requerida por el mismo, de 

igual forma se pretende que por medio de éste instrumento de trabajo, se previene 

el contacto directo con los documentos de archivo, evitando así el deterioro 

producto de su manipulación y exposición a condiciones no adecuadas que 

puedan ser perjudiciales para su conservación 

Conocer las decisiones que fueron tomadas por el Cabildo municipal durante los 

años 1974 a 1996, respecto a la modernización y urbanización del municipio de 

Uruapan para observar los distintos cambios ocurridos en el periodo. 

Aportar   una herramienta practica que proporciona información de manera rápida 

y eficaz al investigador, cumpliendo de esta forma con lo que dicta la ley de 

Transparencia y acceso a la información pública. 
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II Historia Institucional.  

Historia del Cabildo 

Durante la época de conquista y colonización de los pueblos prehispánicos, los 

conquistadores españoles comenzaron a trasladas una serie de instituciones que 

ayudarían a organizar y controlar el nuevo territorio, así es que llegó a la Nueva 

España una nueva institución llamada cabildo, dicha institución ya había fungido 

de manera exitosa en la península española y por esa razón se decidió aplicarla 

en el territorio descubierto.  

Pero qué es el cabildo, según palabras de Moisés Ochoa Campos “La palabra 

cabildo viene del latín capitulum, con lo que se designaba al cuerpo de 

eclesiásticos de una iglesia. En algunas ocasiones se designaba con esta palabra 

al ayuntamiento o la junta celebrada por el cabildo, y también a la sala donde se 

celebra. Por lo tanto, Cabildo significa cuerpo o corporación o junta de capitulares, 

bien sean estos civiles o eclesiásticos.”2 Retomando lo anterior se puede aseverar 

entonces que el cabildo está representado por un grupo de personas en quienes 

recaen las decisiones de un pueblo o región, quienes realizan reuniones para 

decidir las acciones que se tomarán respecto a la administración de un lugar.  

Por lo tanto el cabildo era una institución política, jurídica y administrativa que se 

dedicaba a organizar y controlar un determinado territorio, siendo este último su 

principal objetivo puesto que del control dependía el éxito de su aplicación. Era 

política porque en ella recae el poder y el control; administrativa porque se 

encarga de la recaudación de impuestos, la atención de la ciudadanía y la 

implementación de obras públicas; pero por qué jurídico o que relevancia tiene 

éste término, Pedro Emilio Hernández Gaona menciona que “…el derecho le 

otorga personalidad jurídica al municipio para que pueda adquirir derechos y 

                                                           
2 Ochoa Campos, Moisés. (S. Data). El Cabildo. México: Revista planeación y desarrollo municipal, pp. 4-5. 
(PDF) 
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obligaciones, en relaciones de diversas naturalezas”3 o sea que de esta manera el 

municipio asume una responsabilidad ante el pueblo que gobierna.  

Durante la época colonial los conquistadores españoles realizaban viajes de 

exploración en busca de riquezas y nuevos territorios con indígenas que podían 

ser utilizados como mano de obra, es así que en cada región descubierta, se 

designaba a un español para que la controlara, al igual que se designaban a otras 

personas que se encargarían de ayudarle a mantener el orden de dicha región; de 

esta manera poco a poco estos nombramientos fueron adquiriendo poder y la 

institución como tal se comenzó a aplicar de manera jurídica para hacerlo de 

forma sistematizada y con ciertos lineamientos que debían de seguirse. Es así que 

el cabildo comenzó a adquirir gran importancia en la sociedad novohispana y no 

solo eso, cada vez tenía más poder y liderazgo derivado de las atribuciones que 

comenzó a adquirir con el paso del tiempo.  

Durante el siglo XVII la corona española pasaba por una crisis económica y por 

esta razón se decidió poner a la venta algunos cargos públicos entre ellos se 

encontraban los cargos del cabildo. Por dicha razón las personas que integraban 

el cabildo eran personas influyentes y en la mayoría de los casos españoles 

peninsulares que contaban con el capital suficiente para sufragar el gasto del 

puesto a ocupar, el cual, podía ser heredado a los hijos y nietos sucesivamente, 

haciendo así de un cargo público todo un negocio familiar que representaba poder, 

influencia y riqueza.  

La importancia que fue adquiriendo el cabildo radica principalmente en que se 

comenzaron a delegar ciertas atribuciones e independencia que en un inicio no 

tenía. Es decir el gobernador y el virrey que en un principio encabezaban las 

juntas de cabildo y se informaban e intervenían de las necesidad de la ciudadanía, 

así como de las acciones y decisiones que se tomaban por parte del cabildo; con 

el paso del tiempo consideraron que esos asuntos eran de interés local y fueron 

delegando la responsabilidad a los alcaldes y regidores de cada región, por 

consiguiente el poder de los integrantes del cabildo fue en aumento, al grado tal, 

                                                           
3 Hernández Gaona, Pedro Emilio. (S. Data). El Gobierno municipal (PDF). 
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de que en ocasiones llegaron a destituir a los gobernadores y elegir a quien 

ocuparía el puesto, Romeo Flores Caballero menciona que “los ayuntamientos con 

sus virtudes y defectos representaban la autoridad de mayor prestigio y en ellos 

descansaban los pobladores para la solución de sus problemas” “… el 

ayuntamiento y el cabildo constituían la base de la pirámide administrativa, social y 

política de la colonia, y su importancia descansaba en el hecho de que era la única 

institución en donde criollos y mestizos podían medir su influencia y poder 

político”4.  

Durante el siglo XVIII surgió un cambio significativo con la llegada de los Borbón a 

la corona española, ya que las reformas que aplicaron, ayudaron a restar poder a 

los cabildos, ya que se prohibía la venta de cargos públicos, aunque la 

designación de los puestos siguió siendo a manera de compadrazgo, conveniencia 

o influencia social; aun así la corona comenzó a tener más control ya que 

designaba desde España a ciertas personas que ocuparían los puestos del cabildo 

novohispano para de esta forma mantenerse informados de las situación.  

Durante la época de la independencia de México, los cabildos fueron perdiendo 

credibilidad y pasaron a ser juntas de gobierno, en las cuales se tomaban 

decisiones cruciales relacionadas al movimiento armado; que con el paso del 

tiempo retomaría el nombre de cabildo, pero atribuyéndole nuevas características 

entre ellas la elección de manera democrática por parte del pueblo y la distribución 

de funciones entre sus integrantes, que será lo que nosotros conocemos hoy en 

día como ayuntamiento municipal o cabildo municipal.  

Pues bien expliquemos ahora quiénes integraban el cabildo y cuáles eran sus 

funciones.  

Comencemos por los regidores ya que en la época colonial eran quienes mayor 

importancias tenían, y como su nombre lo dice, regían y controlaban el cabildo, el 

número de regidores era determinado por el tamaño de la ciudad que 

representaban y sus funciones dependían según el grado que ocuparan, ya que 

                                                           
4 Flores Caballero, Romeo. (S. Data). El Municipio: Colonial y Republicano, México: Gaceta mexicana de 
administración pública estatal y municipal, (PDF) 
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existía el regidor de primer voto quien era el primero en tomar una decisión o 

proponer algo, el regidor de segundo voto era el defensor de menores, mientras 

que el regidor de tercer voto era quien defendía las causas de los pobres, los 

regidores restantes podían ocupar otros puesto que mencionaré a continuación.  

Los alcaldes ordinarios, eran dos funcionarios que serían elegidos por los 

regidores, se les denominaba como alcaldes de primer voto y de segundo voto, las 

funciones que desempeñaban eran meramente judiciales, por lo que se 

encargaban de ejercer la justicia en los juicios criminales y de menores. Con el 

tiempo fueron adquiriendo más importancia, ya que los gobernadores y virreyes 

delegaron en ellos mucho poder, y derivado de ello se fueron convirtieron los 

alcaldes de primer voto en los encargados de presidir las juntas y encabezar toda 

clase de eventos, así como los primeros en tomar decisiones trascendentales de 

una ciudad o región, cobrando así una importancia tal que los llevó a encabezas el 

cabildo y a ser la figura fundamental de dicho órgano.  

Por su parte de alférez real era el encargado de las milicias de la ciudad, en la 

mayoría de los casos ostentaba el puesto una persona que tuviera preparación 

militar y sobre todo que tuviera solvencia económica, ya que a su cargo se 

encontraba la realización de fiestas y eventos que en ocasiones serían 

solventados de su bolsillo. 

Hablemos ahora del alguacil mayor, este funcionario se encargaba de la vigilancia 

de la ciudad, de perseguir todas las prácticas ilícitas así como de hacer cumplir la 

ley, también era la única persona autorizada para portar armas durante las juntas 

de cabildo y su puesto era vendible, lo que dotaba de prestigio dicho 

nombramiento ya que no cualquier persona podía pagar por él.  

Mientras tanto el fiel ejecutor, era el funcionario encargado de mantener el adorno 

y la limpieza de la ciudad, así como de fijas los precios de los productos y los 

pesos y medidas respectivos.  

El procurador es aquel funcionario que era el representante legal del municipio, ya 

que en cualquier juicio de instancia superior, él era quien defendía los intereses de 
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la cuidad a representar; otra de sus atribuciones era examinar las peticiones y 

solicitudes que hacían los pobladores, siendo el primero en leerlas y decidir si se 

retomaban en la junta de cabildo o si se desestimaban por considerarlas 

irrelevantes.  

Por último se encuentra el escribano, su función principal era tomar nota de todos 

los acuerdos que se realizaban durante las juntas de cabildo, ya fueran asuntos 

políticos o judiciales; así como de llevar el control de los depósitos que realizaba el 

municipio, referentes al estado del dinero; ahora bien en casos específicos en 

poblados pequeños donde no se contaba con un notario, el secretario podía 

desempeñar el papel de notario de la ciudad, ya que su puesto lo dotaba de 

capacidad para desempeñar dicha actividad.  

En la actualidad el ayuntamiento o cabildo, es una parte fundamental que rige la 

vida política y administrativa de una ciudad, Romeo Flores Caballero lo define 

como “la célula democrática más importante de la vida política en México”5 y tiene 

razón, ya que los ayuntamientos municipales toman decisiones trascendentales 

que afectan quizás de manera particular, pero que se ven reflejadas de manera 

general en el país, al ser un órgano que es electo de manera democrática, es decir 

por el pueblo, se convierte en un reflejo de la opinión ciudadana y de las 

necesidades que deben atenderse, de su desempeño e implementación de 

proyectos y obras públicas, dependerá el éxito de una administración 

independientemente del partido o ideología que ostente.  

 

 

 

 

 

 

                                                           
5 Flores Caballero, Romeo. Op. Cid. (PDF) 
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Historia del Archivo Administrativo e Histórico del Municipio de Uruapan 
Michoacán 
 

Fue durante la administración del Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal 

de 1981 a 1983, que se planteó la iniciativa de iniciar un rescate documental, de 

todos aquellos documentos que genera la administración pública municipal. Fue 

así que el Lic. Héctor C. Pérez Lemus, se dio a la tarea de identificar en distintas 

dependencias municipales, algunos documentos que se resguardaban en ellas, de 

ésta manera se localizaron documentos en las bodegas de las instalaciones de 

Urbanismo, en los tapancos de la anterior Presidencia Municipal, el antiguo Rastro 

municipal, así como en las celdas de la Cárcel Preventiva y demás dependencias 

administrativas. 

Para el año 1983 se procedió a ordenar cronológicamente los documentos y a 

realizar la clasificación correspondiente. No fue hasta el día 15 de diciembre del 

mismo año, que se inauguró de manera oficial el Archivo Municipal, instalándose 

en el edificio que hoy en día es la Casa de la Cultura, ubicado en el centro de 

ciudad de Uruapan.  

Debido al poco espacio y la dimensión de la documentación resguardada, se hizo 

necesario trasladar el archivo a las nuevas instalaciones de la Presidencia 

Municipal, las cuales se ubicaron en las antiguas instalaciones de Petróleos 

mexicanos, mismas que fueron designadas por el Presidente de la República 

Carlos Salinas de Gortari, previa gestión del cabildo de Uruapan. Es así que el 

archivo se reubica al edificio donde actualmente radica, en la calle Chiapas el día 

9 de junio de 1992.  

En el año 2004 se nombró al coordinador de Archivos Municipales, de 

concentración e histórico resguardados en un solo edificio, lo que representó 

mayor control en los trabajos de clasificación y depuración de documentos. Para el 

año 2005 fue aprobado por el Ayuntamiento el Reglamento del Archivo 

Administrativo e Histórico del municipio de Uruapan, mismo que fue reformado por 
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la administración del año 2008 a 2011, logrando como resultado el Reglamento 

que rige actualmente. 

El archivo histórico, cuenta con documentos de 1877 a la fecha; que incluyen: 

libros de actas de cabildo, libros de registro del servicio militar nacional, libros 

notariales, libros de registro de ganado, libros de credenciales, legajos de títulos 

de perpetuidad, nóminas de trabajadores, licencia de construcción, traslados de 

dominio,  informes de gobierno, el archivo del Lic. Eduardo Ruíz, entre otros.6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                           
6Fuente: Información retomada de tríptico conmemorativo al día del archivista, elaborado por la secretaría 
del Ayuntamiento de Uruapan, en colaboración con el Archivo administrativo e histórico, durante la 
administración del año 2006-2011. 
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Cuadro de Clasificación.   

El Archivo histórico del municipio de Uruapan clasifica su acervo documental en 5 

fondos que se presentan a continuación, de los cuales forman parte los libros de 

actas de cabildo que son objeto de nuestro estudio. 

7 

 

  

                                                           
7Fuente: Elaboración propia basada en la información proporcionada por el Ing. Enrique Murillo Lara 
Director del Archivo Administrativo e histórico del Municipio de Uruapan. 

Archivo 
Histórico del 
municipio de 

Uruapan 

Gobernación 

1950 - 1990

Oficios 

Recibidos Enviados 

Histórico 

1877 - 1950

Informes de 
Gobierno

Libros de 
Actas 

Libro 2 a libro 
28

Archivo de 
Eduardo Ruíz 

Carpeta 1 

Carpeta 2 

Carpeta 3 
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III Metodología.   

En un primer momento se seleccionó el Archivo en el cual se trabajaría que es el 

Archivo Histórico Municipal de Uruapan, eligiéndose la serie de Actas de Cabildo 

de 1974-1996 dando un total de 517 fichas. En un segundo momento se 

seleccionó la ficha de catalogación de acuerdo a lo dictado por la Norma General 

Internacional de Descripción Archivística, Norma ISAD (G), la cual fue avalada por el 

consejo internacional de archivos desde el año 1948. Dicha norma es una guía general 

para la elaboración de descripciones archivísticas, su objetivo fundamental es identificar y 

explicar el contenido de los documentos, para brindar al interesado un instrumento de 

investigación, elaborado según un modelo general que brinde un mejor acceso al 

contenido de los expedientes de archivo. Los modelos generales que plantea la Norma 

ISAD (G), pretenden tener un control de la información, contenida en los instrumentos de 

consulta, para lograr así una descripción fiable y auténtica del contenido documental, 

adaptándose a los lineamientos que establece cada país. 

La Norma ISAD (G) está compuesta por 26 campos de descripción, que a su vez 

se estructuran en 7 áreas de información descriptiva; que se enumeran a 

continuación: 

“1.-Área de Identificación. En esta área se incluye información esencial 

relativa a la unidad  documental que se describe.  

2.-Área de Contexto. Incluye información sobre el origen y custodia de la 

unidad de descripción.  

3.-Área de Contenido y Estructura. Contiene información sobre el tema 

principal de los documentos y la organización de la unidad de descripción.  

4.-Área de condiciones de Acceso y Utilización. Encierra información acerca 

de la disponibilidad de la unidad de descripción.   
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5.-Área de Documentación Asociada. Ésta área envuelve información acerca 

de los documentos que tienen una relación importante con la unidad de 

descripción. 

6.-Área de Notas. Circunda información auxiliar y la que no puede incluirse en 

otras áreas. 

7.-Área de Control de Descripción. Contiene la información relativa al cómo, 

cuándo y quién ha elaborado la descripción archivística.”8 

De los 26 campos de descripción, que propone la Norma ISAD (G), para este 

Catálogo Documental solo se utilizaron 9 campos de descripción, que 

corresponden a 4 áreas de información descriptiva, que son las áreas de 

identificación, de contexto, de contenido y de notas; siendo estos elementos 

suficientes para mostrar al investigador la descripción precisa de los documentos.  

Marco Jurídico 

La aplicación de la Norma ISAD (G) para el presente catálogo queda sujeta al 

marco jurídico de la Ley de Archivos Administrativos e Históricos del Estado de 

Michoacán de Ocampo y sus municipios, como se mencionó con anterioridad la 

norma General Internacional de Descripción Archivística, debe adaptarse a los 

lineamientos que dicte cada país y específicamente cada estado de la república 

mexicana; por lo tanto esta Ley es aplicada a la metodología, ya que “tiene como 

objeto normar y regular la administración de los archivos, así como la 

preservación, conservación y  difusión de los documentos y del patrimonio 

documental del Sector Público del estado de Michoacán de Ocampo y sus 

municipios así como todos aquellos cuyo contenido tenga un interés histórico”9. 

Otra ley que se retoma como marco jurídico es la Ley de Transparencia y Acceso 

a la Información Pública Gubernamental, la cual es de suma importancia desde su 

                                                           
8 Comité de Normas de Descripción. (2000). Norma Internacional General de Descripción Archivística ISAD 
G(2ª. Ed.) Madrid: Ministerio de Educación Cultura y Deporte, p. 125.   
9 Congreso del Estado. (2004). Ley de Archivos Administrativos e Históricos del Estado de Michoacán y sus 
Municipios. Michoacán, México: Periódico Oficial, tomo CXXXIII Núm. 3.  
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creación en el año 2002 durante la administración de Vicente Fox Quesada como 

presidente de la República, su relevancia radica en ser una ley que tiene como fin 

“…proveer lo necesario para garantizar el acceso de toda persona a la información 

en posición de los Poderes de la Unión, los órganos constitucionales autónomos o 

con autonomía legal, y cualquier otra entidad federal”.10 Como podemos observar 

esta ley beneficia a la ciudadanía en general, porque brinda la oportunidad de 

consultar información de interés personal, esto con la finalidad de mostrar 

transparencia en los asuntos admirativos gubernamentales  y sus dependencias. 

Aunado a la Ley federal de acceso a la información pública gubernamental se 

encuentra la Ley de protección de datos personales en posesión de sujetos 

obligados “tiene por objeto establecer las bases, principios y procedimientos para 

garantizar el derecho que tiene toda persona a la protección de sus datos 

personales, posesión de sujetos obligados” además de “establecer las bases 

mínimas y condiciones homogéneas, que regirán el tratamiento de los datos 

personales y el ejercicio de los derechos de acceso, rectificación cancelación y 

oposición, mediante procedimientos sencillos y expeditos”.11 De esta manera la 

presente Ley ofrece a los individuos una mayor seguridad en el resguardo de 

datos personales aunado a la agilización de trámites más rápidos y sencillos; las 

dos leyes mencionadas actúan de manera conjunta por medio del Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (INAI) que es un organismo constitucional autónomo en México.  

 

 

 

 

 

                                                           
10 Congreso de la unión. (2002). Ley Federal de Transparencia y acceso a la información Pública y 
gubernamental. México D.F.: Diario Oficial de la Federación, (PDF).  
11 Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos. (2017). Ley general de Protección de Datos Personales 
en Posesión de Sujetos Obligados, México D.F.: Diario Oficial de la Federación, (PDF)  
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Ficha Modelo  

N° Ficha: 026 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 25 vuelta a 26 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 febrero 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno  

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal, informó que el C. Pascual Soler, quien trabaja 

como policía, en el Banco de Londres y México, presentó una queja ante la 

Presidencia de la República quejándose porque no se le paga ni el salario 

mínimo. Para lo que se acordó asignarle una plaza de Policía Municipal. 

 La comunidad de San Ángel Zurumucapio, perteneciente al Municipio de 

Zitácuaro, pidió formar parte del Municipio de Uruapan desligándose de su 

Municipio actual, a lo que el Cabildo mencionó que esa gestión debía ser 

ejecutada por el Gobierno del Estado y si ellos lo aprobaban no habría 

inconveniente en aceptar la resolución. 
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 El Partido Acción Nacional, pide permiso para exhibir un automóvil en forma 

de propaganda, para lo cual se concede el permiso. 

 El Presidente Municipal informa a los miembros del cabildo sobre la visita 

que hizo al C. Presidente de la República el día 21 de Febrero, en la que 

hizo entrega de algunos presentes, que fueron recibidos por el Presidente 

Luis Echeverría Álvarez y su señora esposa, la señora María Esther Zuno 

de Echeverría, participando de los mismos la Reina Isabel II de Inglaterra y 

su esposo, lo que significó una distinción importante para Uruapan. 

 El Presidente informa que se consiguió todo lo necesario para la 

Preparatoria Agrícola, también expresó que posteriormente vendrán 

algunas personas de la Presidencia de la República, para resolver las 

demás peticiones. 

 Se informa que es posible, que el señor Presidente de la República, visite la 

ciudad de Uruapan en compañía de su esposa. 

 El Presidente Municipal, hizo entrega al Presidente de la República, de un 

estudio para tratar de introducir el agua potable a algunas localidades 

pertenecientes al Municipio de Uruapan.  

 El Síndico Municipal, expone que en la colonia Vista Hermosa y la 

comunidad de Tejerías, solicitan la construcción de unos puentes, 

cooperando ellos con la mano de obra, piedra y arena; pidiendo del H 

Ayuntamiento, varillas y cemento. Se acuerda ver la manera de que se 

construya un puente en cada lugar. 

 La colonia Rodilla del Diablo, solicita electrificación y agua potable. los 

integrantes del cabildo lo aprueban. 

 El Presidente Municipal, informó que el evento de la Feria del Aguacate, 

será televisado y animado por Raúl Velasco, también informó que se 

mandará asfaltar el camino de acceso hasta la Plaza de Toros para que se 

realice dicho evento. 

 

 



22 
 

Tipología y Diplomática 

Tipología 

En los documentos consultados que hacen referencia a las Actas de Cabildo del 

municipio de Uruapan, se pueden encontrar en su mayoría solicitudes por parte de 

la ciudadanía, ya sea para que se conceda un cambio de uso de suelo, la 

autorización de la venta de bebidas alcohólicas, la construcción de predios, 

solicitud de presupuesto de las tenencias así como de material para construcción, 

autorizaciones para jubilación de los trabajadores del municipio, etcétera; aunque 

también se pueden encontrar asuntos relacionados con las actividades que realiza 

el Presidente Municipal y los integrantes del Cabildo, las decisiones que toma el 

cuerpo colegiado, los informes de egresos que presenta el Tesorero Municipal, así 

como los informes de labores que presentan cada año los Presidentes; también 

existen documentos que mencionan sobre las cuestiones electorales relacionadas 

a las elecciones de cada presidente.  

Diplomática 

Como se conoce la Diplomática es la ciencia que versa sobre la autenticidad o 

falsedad de los documentos respondiendo a los caracteres tanto internos como 

externos, es decir desde el papel, la tinta, los elementos gráficos, así como el 

propio texto en cada una de sus partes: protocolo o parte inicial, texto en donde se 

hace mención al contenido y escatocolo o parte final en donde se tienen los 

instrumentos de validación como las rúbricas;  en el caso de los documentos 

catalogados el trámite que se seguía era el que a continuación se describe. 

Trámite. 

El trámite que procede para las solicitudes que presentan los ciudadanos ante la 

presidencia municipal es el siguiente: La persona tiene que elaborar una solicitud 

por escrito donde describa ampliamente el asunto que necesita tramitar, así como 

las personas que están involucradas en el mismo, mientras más detalles contenga 

es mejor, fechas, direcciones, edades, materiales, presupuestos, etc.; dicha 

solicitud es entregada en la presidencia municipal la cual es enviada a los 
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representantes del Cabildo municipal, integrado por el Presidente, Síndico y 

Regidores municipales; posteriormente la solicitud será leída a todos los 

integrantes en la Junta de Cabildo y se pondrá a discusión la autorización de dicha 

solicitud, si la mayoría de los integrantes están de acuerdo la solicitud procede y 

se enviará una carta remisiva con la respuesta favorable o si es necesario se 

solicitará la presencia del interesado ante la junta de Cabildo.  

Presentación del Expediente. 

La estructura en que se presentan las Actas de Cabildo es la siguiente: 

primeramente contienen el lugar, fecha y hora en que da inicio la junta de Cabildo; 

seguido del pase de lista de los integrantes de la junta presentes y en el caso de 

que alguien esté ausente se menciona la razón, posteriormente se menciona si la 

sesión es solemne, ordinario o extraordinaria ya que de ello dependerá los tipos 

de asuntos que se abordarán; se dispone a dar lectura al acta anterior y si no 

existe nada pendiente, se enumeran los diferentes puntos a tratar; se procede a 

dar lectura  a las solicitudes de cada tema en específico; se pasa al consenso 

donde se determina si se autoriza o no la solicitud; revisadas todas y cada una de 

las solicitudes se procede a cerrar la sesión indicando la hora y fecha; por ultimo 

todos los integrantes del Cabildo proceden a firmar el documento y colocar el sello 

del municipio de Uruapan.  

Elementos Gráficos  

Debido a que los documentos consultados, no tienen muchos años de antigüedad 

no contienen abundantes elementos gráficos en su composición; el único 

elemento con que cuentan es un sello de tinta a color negro o azul, el cual tiene la 

inscripción “PRESIDENCIA MUNICIPAL URUAPAN, MICH.” En el centro del 

mismo resalta el escudo nacional que representa un águila posada sobre un 

nopal, girada hacia el lado izquierdo, con las alas semiextendidas y en su pico 

sostiene una serpiente en señal de devorarla, la imagen anteriormente descrita se 

enmarca con laureles y la frase “ESTADOS UNIDOS MEXICANOS”.  
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Criterios Archivísticos y Paleográficos. 

Criterios Archivísticos 

La mayoría de los documentos conservan un buen estado debido a que no son 

muy antiguos y a que se encuentran en forma de libros, pero algunos de ellos 

presentan manchas de líquidos, otros más están rotos en los bordes, 

posiblemente por mordedura de roedores y algunos otros tienen cinta diurex que 

ha manchado el papel al paso del tiempo por el químico que contiene; a  pesar de 

todo esto, se puede considerar que los documentos guardan un buen estado en 

general y esto facilita su consulta.  

Soporte  

Los expedientes que integran las actas de Cabildo del municipio de Uruapan, se 

encuentran en libros, los cuales están cocidos y empastados, el papel es tipo bond 

las hojas tienen un color amarillento por el paso de los años, pero originalmente 

eran color beige; las hojas están numeradas y subrayadas para su fácil escritura. 

Las tintas que se utilizaron para la escritura de las actas es tinta industrial en color 

negro y azul, realizadas con bolígrafo y pluma fuente de cartuchos rellenables. El 

tipo de escritura que se utilizó en estos documentos es mano escrita y a partir del 

año 1991 se comenzó a utilizar la escritura en máquina de escribir. Debido a que 

los libros están cocidos y no se puede anexar ningún documento ni retirar ninguna 

hoja ya que se encuentran numeradas, a partir del año 1991 se comenzó a utilizar 

una nueva forma de escritura a base de escribir en mecanografía, por lo que se 

hizo necesario implementar una nueva forma de copiar el contenido a los libros de 

actas, esta nueva técnica llamada “sistema de gelatinas” consiste en utilizar un 

papel especial (papel copiativo) que se introduce a la máquina de escribir en el 

cual se escribe lo tratado en las juntas de Cabildo, posteriormente dicho papel se 

coloca en una mezcla gelatinosa especial que embebe la tinta del papel, la cual se 

pasará al papel bond de los libros cual si fuera una foto copia, de esta manera se 

evita retirar las hojas de los libros de actas.  
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Criterios Paleográficos  

La mayoría de los documentos presenta letra manuscrita, clara y legible, pocas 

abreviaturas y existen algunos documentos con letra mecano escrita.  

Este catálogo contará además con índices onomástico, geográfico, un ensayo 

histórico del periodo catalogado, así como gráficas e imágenes. 
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IV Fichas Catalográficas. 

N° Ficha: 001 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 2 a 2 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1974 agosto 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jesús Zaragoza Pulido 

Municipio: Uruapan  

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Cap. Gilberto Hossfeldt Díaz Presidente Municipal; 

Prof. José Rodríguez Arceo Síndico; los Regidores, Profra. Teresa Méndez 

Peralta, Leonel Pineda Delva, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos 

Sandoval y José Luis Ramírez; Lic. Jesús Zaragoza Pulido Secretario Municipal.    

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente ordenó la impresión y distribución de volantes para acabar 

con el mal uso del agua potable en la ciudad de Uruapan, ya que existen 

muchos sectores que carecen de ella y los que la tienen no la cuidan. 

 Se nombró una comisión integrada por Teresa Méndez, Noel Pineda y José 

Luis Ramírez, para hacer una investigación exhaustiva sobre una nota que 

apareció en un periódico local, donde se critica la conducta del Inspector de 

Policía, por haber dejado en libertad a un delincuente. 

 El Ing. Ramón Hernández, Jefe de la Oficina Urbanística y Obras del 

Municipio, hizo entrega de una copia del anteproyecto del reglamento para 

construcciones y reparaciones, que servirá para corregir las construcciones 

del Municipio de Uruapan. Los miembros del cabildo ofrecieron estudiar el 

anteproyecto.  

 

Notas: Contiene dos sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 002 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 2 vuelta a 3 
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Título: Actas de Cabildo 

Año: 1974 septiembre 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jesús Zaragoza Pulido 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Cap. Gilberto Hossfeldt Díaz Presidente 

Municipal; Prof. José Rodríguez Arceo Síndico; los Regidores, Profra. Teresa 

Méndez Peralta, Leonel Pineda Delva, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José 

Ríos Sandoval y José Luis Ramírez; Lic. Jesús Zaragoza Pulido Secretario 

Municipal.   El Síndico José Rodríguez Arceo, Síndico Municipal se le dio permiso 

indefinido de no asistir a la sesión por razones de salud. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente pidió a todos los miembros, asistir a todos los actos cívicos 

que se efectuaran en los días 13, 15 y 16 por motivo de los festejos patrios. 

 El Presidente puso a disposición del Cabildo la relación de gastos 

extraordinarios en la partida 141 del presupuesto del gasto vigente, 

correspondiente al mes de Agosto de 1974, que asciende a 18, 010 pesos y 

64 centavos, misma que se envió al Tesorero Municipal, Rogelio Montaño 

para su revisión. Una vez estudiados y comprobados los gastos, el Cabildo 

acordó, que se acepta la relación de gastos extraordinarios, en la partida 

141 de presupuesto de ingresos.  

 

Notas: Contiene un sello en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 003 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 3 vuelta a 4 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1974 octubre 3 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jesús Zaragoza Pulido 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Cap. Gilberto Hossfeldt Díaz Presidente 

Municipal; Prof. José Rodríguez Arceo Síndico; los Regidores, Profra. Teresa 

Méndez Peralta, Leonel Pineda Delva, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José 

Ríos Sandoval y José Luis Ramírez; Lic. Jesús Zaragoza Pulido Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal informó al Cabildo, que el Secretario del 

Ayuntamiento Lic. Jesús Zaragoza Pulido, presentó su renuncia del cargo 

que el Cabildo le confirió, en carácter de irrevocable, por motivos familiares. 

El Cabildo acordó aceptar la renuncia.  

 Posteriormente se recibieron propuestas para el nuevo Secretario que 

habrá de asumir el cargo el día 4 de Octubre, el Dr. Edmundo Gonzales 

propuso al C. Jorge Gonzales Bernal, quien se consideró apto para 

desempeñar el cargo. También se acordó una reunión para el día 4 de 

Octubre, en carácter de urgente, para informar al nuevo Secretario de la 

decisión y para designarle el cargo. 

Notas: Contiene un sello en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 004 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 4 a 4 vuelta 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1974 octubre 4 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jesús Zaragoza Pulido 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Cap. Gilberto Hossfeldt Díaz Presidente 

Municipal; Prof. José Rodríguez Arceo Síndico; los Regidores, Profra. Teresa 

Méndez Peralta, Leonel Pineda Delva, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José 
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Ríos Sandoval y José Luis Ramírez; Lic. Jesús Zaragoza Pulido Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, reunió a los integrantes del Cabildo para poner a 

consideración la proposición del C. Jorge Gonzales Bernal, para ocupar el 

cargo de Secretario del Ayuntamiento, puesto que quedó vacante tras la 

renuncia del Lic. Jesús Zaragoza Pulido. Se procedió a la votación para 

elegir al nuevo Secretario y por unanimidad se aceptó al C. Jorge González 

Bernal, para desempeñar el cargo de Secretario del Ayuntamiento. El C. 

Jorge Gonzales Bernal, rindió la Protesta de Ley al Presidente Municipal, 

prometiendo cumplir con la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos. 

Notas: Contiene dos sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 005 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 5 a 5 vuelta 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1974 octubre 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Cap. Gilberto Hossfeldt Díaz Presidente Municipal; 

Prof. José Rodríguez Arceo Síndico; los Regidores, Profra. Teresa Méndez 

Peralta, Leonel Pineda Delva, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos 

Sandoval y José Luis Ramírez; Lic. Jorge Gonzales Bernal Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se propuso el estudio de un escrito, presentado por alumnos de la Facultad 

de Agrobiología Presidente Juárez, quienes solicitan: que se aumente por lo 

menos al doble el número de becas; ayuda económica para sostener el 

comedor universitario de la Casa del Estudiante Emiliano Zapata de esta 

ciudad. Una vez analizadas dichas peticiones se dio el apoyo total a las 

mismas. 
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 El Presidente Cap. Gilberto Hossfeldt Díaz, exponiendo motivos personales, 

pidió permiso al Cuerpo Edilicio, para ausentarse por 60 días del Ejecutivo, 

una vez analizados los argumentos se concedió dicho permiso. Debido a lo 

anterior el Prof. José Rodríguez Arceo, ocupará el Ejecutivo y el Lic. José 

Luis Ramírez, ocupará el puesto de Síndico Municipal. 

Notas: Contiene dos sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

  N° Ficha: 006 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 5 vuelta a 6 vuelta 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1974 octubre 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan  

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente Municipal; 

Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profra. Teresa Méndez Peralta, 

Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos Sandoval; 

Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal. Estando presentes en la 

asamblea, un grupo de madres de familia del Jardín de Niños Rosaura Zapata. El 

Presidente tomó la palabra exponiendo las peticiones de dicho grupo de madres 

de familia. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Otorgar permiso de la plaza José María Morelos y Pavón, para ejecutar un 

festival para reunir fondos para el Jardín de Niños ya mencionado. Aunado 

a esto el Dr. Edmundo Gonzales, Síndico Municipal, expresó que en 

sesiones anteriores, se había acordado no autorizar el uso de la plaza para 

eventos que no fueran de tipo cultural o político, por ello se designó otro 

sitio para el festival, estando todos los integrantes del Cabildo de acuerdo. 

 El Presidente dio lectura a un documento, que presentó el C. Carlos Victoria 

Bañales, en el cual renuncia a su cargo de Inspector de Policía, la petición 

fue aceptada por todos los regidores. Aunado a esto  se designa para 

ocupar esta concesión al C. José Maldonado y se acordó dar una comisión 

también al C. José Murillo Jefe del S.I.M.  
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 Por último el Presidente, dio un informe global de los logros alcanzados en 

la entrevista que tuvo con el Gobernador del Estado de Michoacán. 

Notas: Contiene dos sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 007 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/Libro 9 pág. 6 vuelta a 7 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 octubre 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente 

Municipal; Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profa. Teresa Méndez 

Peralta, Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos 

Sandoval; Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El objetivo de la reunión fue poner a consideración de los miembros del 

Cabildo, los gastos extraordinarios que ha formulado el Tesorero Municipal 

correspondiente al mes de Septiembre, que asciende a la suma de 17, 918 

pesos, una vez analizada y aprobada la relación de gastos extraordinarios 

se levantó la sesión.  

Notas:  

N° Ficha: 008 

Código de Referencia:MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/Libro 9 pág. 7 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 noviembre 6 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 
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Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente 

Municipal; Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profa. Teresa Méndez 

Peralta, Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos 

Sandoval; Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El propósito de la reunión, fue tratar el asunto relacionado con el desalojo 

de las personas que invadieron los terrenos universitarios, anexos a la 

Escuela Preparatoria Licenciado Eduardo Ruiz, dependiente de la 

Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. El Presidente tomó la 

palabra y expresó que el problema atañe al Municipio y es su obligación 

presentarse en el área para que el trabajo de desalojo se realice lo antes 

posible. Los presentes prometieron ayudar con el fin de acelerar el proceso 

de desalojo y también asistirán a una junta, ese mismo día por la tarde, con 

las personas que están relacionadas en el problema anteriormente 

mencionado. 

Notas: Contiene un sello en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 009 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 8 a 8 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 noviembre 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente Municipal; 

Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profa. Teresa Méndez Peralta, 

Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos Sandoval; 

Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal. 
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Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente informó que en su última entrevista, con el Gobernador del 

Estado Lic. Carlos Torres, recibió todo el apoyo de las autoridades estatales 

en relación con la remodelación de la Plaza Izazaga, así como para abrir 

los trámites correspondientes a la contribución de la penitenciaría y la 

central camionera. 

 La Profra. Teresa Méndez, Regidora de la rama de educación, expresó que 

había recibido algunas peticiones para solucionar problemas referentes a la 

remodelación de aulas y construcción de salones, etc. A lo cual la totalidad 

de los presentes dieron su apoyo a pesar de la insuficiente capacidad 

económica del Municipio. 

Notas: Contiene un sello en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 010 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 8 vuelta a 9 vuelta. 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 noviembre 20  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente Municipal; 

Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profa. Teresa Méndez Peralta, 

Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos Sandoval; 

Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente expresó que la razón por la cual estaban presentes las damas 

del Patronato, era con el propósito de solicitar permiso para realizar un 

evento en la Plaza Monumental Morelos, dicho evento se ha realizado año 

con año, para sostener a los niños de la Casa Hogar. El Lic. José Luis 

Ramírez expresó que en sesiones anteriores, ya se había acordado no 

autorizar el uso de la Plaza para eventos que no fueran de tipo cultural o 

político, pero tratándose de este evento se podía designar la Plaza Izazaga, 

las damas pretextaron que el lugar no era suficiente y por lo tanto, el 
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Cabildo autorizó, que una parte del evento se realizara en la Plaza 

Monumental, pero la mayoría sería en la Plaza Izazaga. 

 El Presidente tomó la palabra para hacer del conocimiento del Cabildo, que 

el C. Juan Esquivel Pantoja, con material propio así como mano de obra, 

había dejado funcional una patrulla del Ayuntamiento al servicio de la 

Inspección de Policía y pedía a cambio dos unidades en calidad de 

chatarra, todos los integrantes del Cabildo estuvieron de acuerdo para 

designar dichas unidades.  

Notas: Contiene tres sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 011 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 10 a 10 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 noviembre 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente 

Municipal; Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profa. Teresa Méndez 

Peralta, Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos 

Sandoval; Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Tomó la palabra el Presidente Municipal, para dar lectura a una solicitud, 

elaborada por los miembros de una agrupación uruapenses que año con 

año, se dedican a la venta de juguetes en los meses de Diciembre y Enero. 

Los miembros de la agrupación solicitan se les permita establecerse en la 

primera, segunda y tercera cuadra de la calle Constitución, los regidores 

decidieron que se podía establecer en la tercera cuadra de la calle  

Constitución y sus calles trasversales para que no obstaculizaran la 

vialidad.  

Notas: Contiene un sello en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 012 
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Código de Referencia:MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 10 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 diciembre 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente 

Municipal; Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profa. Teresa Méndez 

Peralta, Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos 

Sandoval; Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se citó al Cuerpo Edilicio para hacer de su conocimiento, que el permiso 

solicitado por el Cap. Gilberto Hossfeldt Díaz, para ausentarse de la 

Presidencia Municipal, ya había concluido. El Prof. José Rodríguez, 

expresó que momentos antes de la reunión el Cap. Hossfeldt, nuevamente 

solicitó permiso para retirarse por 26 días más, por motivos personales. Los 

Regidores aceptaron la petición por unanimidad quedando la Presidencia y 

Sindicatura como hasta ese momento. 

Notas: Contiene un sello en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 013 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 11 a 11 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 diciembre 7 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente Municipal; 

Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profa. Teresa Méndez Peralta, 

Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos Sandoval; 

Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Tomó la palabra el Síndico, C. Lic. José Luis Ramírez Ruíz, para dar a 

conocer la petición insistente de un grupo de comerciantes uruapenses que 

venden juguetes, para ocupar la tercera calle de Constitución, hasta 

conectar con los comerciantes aledaños del Mercado Mártires de Uruapan. 

Los integrantes del Cuerpo Vitalicio expresaron su parecer y autorizaron la 

petición de los comerciantes. 

 El Presidente Municipal expuso los avances, referentes a la central 

camionera y mencionó que pronto se tendría una entrevista con los 

representantes de las líneas camioneras y con los dueños de los terrenos 

donde se construirá la central camionera. De igual forma pidió apoyo a 

todos los integrantes del Cabildo para cualquier cosa que se pudiera 

necesitar con relación a este último punto. 

Notas: Contiene dos sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 014 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 11 vuelta a 12 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 diciembre 14 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente Municipal; 

Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profa. Teresa Méndez Peralta, 

Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos Sandoval; 

Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal.  
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Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente expresó la necesidad de elaborar un reglamento para el 

nuevo Mercado de Antojitos en construcción, este reglamento estaría 

destinado para las personas encargadas de vender dichos antojitos y 

consta de tres puntos: a) Se venderán exclusivamente antojitos regionales 

o cenas típicas; b) El funcionamiento del mercado será a partir de las 14 

horas; c) Las actividades de venta serán realizadas por las personas 

previamente autorizadas por el Ayuntamiento de Uruapan. Los Regidores 

estuvieron de acuerdo y expresaron quedar al pendiente para agregar más 

puntos al reglamento. 

 Petición Magisterial, al H. Ayuntamiento de Uruapan, para que se les done 

un terreno propiedad del Municipio ubicado en la colonia Los Ángeles, el 

cual será destinado para la construcción de una Guardería Infantil para los 

hijos del Magisterio local. Una vez analizada la petición se acordó por 

unanimidad donar dicho terreno. 

 La Profra. Teresa Méndez, tomó la palabra para expresar que en compañía 

de las esposas de los integrantes del Cabildo, organizó un concurso de 

piñatas, para lo cual pedía el apoyo del Ayuntamiento, el cual le fue 

otorgado. 

 Se ordenó acelerar los trámites para la afiliación al Seguro Social, de los 

empleados del Municipio. 

 Se informó que se le envió invitación especial al C. Gobernador del Estado, 

Lic. Carlos Torres Manzo, al informe de actividades que se llevará a cabo el 

día 30 de Diciembre. 

Notas: Contiene dos sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 015 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 13 a 13 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 diciembre 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas, Ing. Benjamín Mota 



38 
 

Castillo, Profra. Gloria Mendoza Orozco, Bulmaro Corsa Castillo, Lic. J. Guadalupe 

Rangel Aguilar, Rafael Olmos Licea, Jorge Garibay del Rio, los cuales integrarán 

el nuevo Cabildo y el Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Tomó la palabra el C. Francisco Barragán Vivas, nuevo Presidente 

Municipal electo, para expresar que el motivo de la reunión, era designar 

dos comisiones dictaminadoras de las elecciones celebradas el día primero 

de Diciembre de 1974; la primera debía estar integrada por 3 miembros que 

dictaminaría sobre la elección de Presidente y de Regidores; la segunda 

debía de emitir su juicio, en cuanto a la primera comisión. 

 Se examinó la documentación electoral, correspondiente a la legalidad de 

las elecciones, para la renovación del nuevo H. Ayuntamiento de Uruapan. 

 Una vez dada lectura al dictamen correspondiente, el nuevo Presidente C. 

Francisco Barragán Vivas, manifestó que a partir de ese momento quedaba 

legalmente constituido el H. Ayuntamiento que presidirá en el periodo 

correspondiente del día 1 de Enero de 1975 al 31 de Diciembre de 1977. 

Notas: Contiene dos sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

 N° Ficha: 016 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 14 a 14 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 noviembre 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente 

Municipal; Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profa. Teresa Méndez 

Peralta, Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos 

Sandoval; Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal, expresó que el motivo de la sesión, era poner a 

consideración de los miembros del Ayuntamiento, la relación de gastos 
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extraordinarios, que ha formulado el Tesorero Municipal correspondiente al 

mes de Octubre, la cual alcanza la suma de $49, 853. 51 pesos. La relación 

de gastos extraordinarios, fue aprobada por estar debidamente justificada 

en su totalidad.  

Notas: Contiene un sello en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 017 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 14 vuelta a 15 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 diciembre 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Prof. José Rodríguez Arceo Presidente Municipal; 

Lic. José Luis Ramírez Síndico; los Regidores Profa. Teresa Méndez Peralta, 

Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos Sandoval; 

Dr. Jorge Gonzáles Bernal Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal, dio lectura a una petición que fue enviada por 

escrito, del Ing. Salvador Macías Esquivel, donde expresa que se debe de 

fomentar la confianza con los contratistas que realizan las obras públicas, 

para el desarrollo de la ciudad. Los integrantes aceptan dicha petición por 

estar debidamente fundamentada y reconocen como deuda del pueblo de 

Uruapan el monto de la documentación, más los intereses legales que les 

correspondan.  

 Se solicita al H. Congreso del Estado, la autorización para contratar a las 

personas que venderán comida en el Mercado de Antojitos, de manera que 

paguen por anticipado su derecho de piso correspondiente al periodo de 

1975 a 1977. 

Notas: Contiene dos sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 018 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 15 vuelta a 16 

vuelta. 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1974 diciembre 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. El Presidente Municipal Prof. José Rodríguez Arceo; 

el Síndico Lic. José Luis Ramírez; los Regidores Profa. Teresa Méndez Peralta, 

Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos Sandoval y 

el Secretario Municipal Dr. Jorge Gonzáles Bernal. Como invitados de honor el C. 

Ausencio Chávez Hernández, Secretario del Gobierno del Estado en 

representación del Gobernador Carlos Torres Manzo; El Diputado Local C. Rafael 

General Manzo; el C. Cap. Gilberto Hossfeldt Díaz, titular de la Presidencia 

Municipal; el C. Francisco Barragán Vivas y los miembros del H. Cabildo electo y 

los miembros de la Colaboración Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El propósito de la reunión es que el Presidente Municipal, rinda frente al 

pueblo de Uruapan el informe correspondiente a las labores desarrolladas 

durante el presente año. 

 Acto seguido, el C. Francisco Barragán Vivas, tomó protesta como nuevo 

Presidente Municipal junto con los demás integrantes del nuevo H 

Ayuntamiento Municipal de Uruapan. 

Notas: Contiene dos sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 019 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 18 a 18 Vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 enero 1 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal Jorge Gonzáles Bernal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. El Presidente Municipal Prof. José Rodríguez Arceo; 

el Síndico Lic. José Luis Ramírez; los Regidores Profa. Teresa Méndez Peralta, 

Leonel Pineda Ochoa, Dr. Edmundo Gonzales García, Ing. José Ríos Sandoval y 

el Secretario Municipal Dr. Jorge Gonzáles Bernal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Como primer punto el Presidente Municipal, manifestó que la asamblea de 

Cabildo, debía de entregar todo su esfuerzo y sus mejores actos por el bien 

del Municipio de Uruapan. 

 Se manifestó que era necesario proceder a la designación por escrutinio del 

Síndico Municipal e integrar las diferentes comisiones necesarias. Después 

de la deliberación, resultó electo por unanimidad el C. Jorge Garibay del 

Río como Síndico Municipal. Las comisiones se integraron de la siguiente 

manera: Gobernación, Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar; Comunicación y 

Obras Públicas, Ing. Benjamín Mota Castillo; Educación y Deportes, Profra. 

Gloria Mendoza Orozco; Salubridad y Asistencia, C. Rafael Olmos Licea; 

Trabajo y Previsión Social de Industria y Comercio, Bulmaro Corza Castillo. 

 El Presidente propuso como Secretario al Lic. José Rodríguez Arceo, lo 

cual se aprobó por unanimidad ya que se cree que será de mucha utilidad 

al grupo, el C. Rodríguez Arceo aceptó el cargo. 

 Por último, se propuso también que continuara desempeñando su cargo el 

Tesorero Municipal, C. Rogelio Montaño Bustos, a lo cual el C. Montaño 

Acepto el cargo con gusto. 

Notas:  

N° Ficha: 020 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 19 a 20 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 enero 8 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se propone realizar un estudio exhaustivo de los problemas que aquejan a 

la comunidad a fin de programar su solución. 

 Se acordó que las nuevas tomas de agua potable que otorgará el 

Ayuntamiento se instalen con medidores, en algunos casos se podrá bajar 

el costo del medidor o incluso regalarlo. 

 Se aprobó el costo de las cuotas mensuales, por concepto de consumo de 

agua potable, tomando en cuenta el valor catastral y la ubicación del 

inmueble. 

 Se pidió que se nulifique el acta de la foja 17 frente y vuelta de este libro, 

levantada por el secretario anterior por estar mal redactada. 

 Se comisionó al C. Ing. Benjamín Mota Castillo, para que proceda a hacer 

el levantamiento topográfico del terreno destinado para la construcción de 

la central de abastos. 

 Se pretende que el municipio organice anualmente la feria con el respaldo 

de los aguacateros. Para ello se acuerda proponer una fecha y el respaldo 

para realizar dicho proyecto.  

 Se acuerda expropiar el terreno, conocido como la pinera, para construir un 

parque infantil. 

 Ante la solicitud del Ing. Benjamín Mota Castillo, se acuerda tramitar un 

permiso para un torneo de gallos, de lo cual se destinará un 50% de las 

ganancias para terminar de arreglar el local donde funcionará la tienda del 

Issste.  

 También se expresó que todos los policías de nuevo ingreso, entraran a 

servicio activo, hasta que el Presidente autorice cada solicitud. Además de 

que se les solicitaron una serie de requisitos para poder pertenecer a la 

Policía Municipal. 

Notas:  

N° Ficha: 021 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 20 vuelta a 21 
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 enero 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente expresó, que el objetivo de la sesión era poner a 

consideración de los miembros, la relación de gastos extraordinarios que 

fueron formulados por el Tesorero Municipal Rogelio Montaño Bustos, la 

cifra asciende a la suma de $176,830.70 pesos. Una vez analizada la 

relación de gastos extraordinarios correspondientes al mes de Diciembre 

del año 1974, los miembros del cabildo decidieron aprobar la relación de 

gastos extraordinarios. 

Notas:  

N° Ficha: 022 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 21 vuelta a 22 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 enero 22 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente nombró y autorizó las comisiones que sean necesarias para 

la realización del Carnaval, fiesta que servirá como atractivo turístico. 

 Se llevará a cabo la Feria Regional en Uruapan, dándose amplio apoyo 

para las inversiones que sean necesarias para dicho evento. 

 Se aprobó que se compre el terreno denominado “La Loma”, para que en 

él se construya el Rastro Municipal. 

 Se acordó gestionar, ante el C. Alfonso Méndez Ramírez, por donación o 

compra, dos hectáreas para construir la Escuela “Gral. Lázaro Cárdenas 

del Río”. 

 Se dan facultades al Presidente Municipal, para que consiga en venta dos 

hectáreas de terrenos, pertenecientes a la compañía Michoacana de 

Occidente. 

 Se autoriza el pago de $80,000 pesos, por los terrenos cedidos por el ejido 

Toreo el Alto, que están ubicados junto al Aeropuerto Federal. 

Notas:  

N° Ficha: 023 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 22 vuelta a 23 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 enero 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 
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Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal, informó al Cabildo sobre la reciente entrevista que 

sostuvo con el Gobernador del Estado, Lic. Carlos Torres Manzo, informó 

ampliamente los asuntos que trató y se mencionan a continuación: que se 

adquiera el terreno junto al aeropuerto para iniciar la construcción del 

Centro de Rehabilitación; se aprueba el cambio del tubo de ocho a cuatro 

pulgadas que existe en la calle Manuel Pérez Coronado; que se resuelva el 

problema de alumbrado en la preparatoria agrícola; que se hagan los 

estudios para el colector norte de la ciudad. 

 Se aprueba la realización de la primera Feria del Aguacate, del 4 al 13 de 

abril. 

 Se le autoriza de manera provisional al Presidente del Club Aguacatero de 

Futbol, para vender cerveza dentro del campo de la Unidad Deportiva, pero 

dando el 50% de utilidad al Municipio. 

 Se autorizó que el mercado de la colonia Ramón Farías, se coloque en la 

calle Jalisco, ya que serán embovedadas algunas partes del río de aguas 

negras.  

 El jardín de niños Rosaura Zapata, solicitó el aumento de plazas y sueldos 

a las maestras. A lo que el Cabildo respondió, que las plazas se manejan 

de acuerdo al presupuesto y no es posible hacer ninguna modificación.  

Notas:   

N° Ficha: 024 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 24 a 24 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 febrero 6 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 
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Temas tratados en esta sesión:  

 Se acordó que se suspendan los acuerdos de agua potable, hasta conocer 

los resultados del estudio de Recursos Hídricos en la comisión del río 

Balsas. 

 Se comisionó al Ing. Benjamín Mata Castillo, para que resuelva como llevar 

el agua potable a las colonias, Mártires de Uruapan, el Colorín, la Mora, etc. 

 Se encargó a la Profra. Gloria Mendoza Orozco, localizar los instrumentos 

de la banda municipal y la reorganización de la banda de Jucutacato. 

 Se acordó recibir a la caravana de autobuses y las 30 avionetas 

provenientes de Culver City y los Ángeles California, en la unidad deportiva.  

 Elaborar los trámites necesarios para adquirir el terreno conocido como “La 

Pinera”, perteneciente a Leopoldo Navarro, dicho lugar será destinado a 

funcionar como parque municipal. 

Notas:  

N° Ficha: 025 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 25 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 febrero 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El objetivo de la reunión es dar a conocer la relación de gastos 

extraordinarios, que presenta el Tesorero Municipal, C. Rogelio Montaño 

Bustos y que alcanza la suma de $6,237.55 pesos. Una vez estudiando los 

datos, se aprobó por unanimidad la relación de gastos extraordinarios. 

Notas:  
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N° Ficha: 026 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 25 vuelta a 26 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 febrero 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal, informó que el C. Pascual Soler, quien trabaja 

como policía, en el Banco de Londres y México, presentó una queja ante la 

Presidencia de la República quejándose porque no se le paga ni el salario 

mínimo. Para lo que se acordó asignarle una plaza de Policía Municipal. 

 La comunidad de San Ángel Zurumucapio, perteneciente al Municipio de 

Zitácuaro, pidió formar parte del Municipio de Uruapan desligándose de su 

Municipio actual, a lo que el Cabildo mencionó que esa gestión debía ser 

ejecutada por el Gobierno del Estado y si ellos lo aprobaban no habría 

inconveniente en aceptar la resolución. 

 El Partido Acción Nacional, pide permiso para exhibir un automóvil en forma 

de propaganda, para lo cual se concede el permiso. 

 El Presidente Municipal informa a los miembros del cabildo sobre la visita 

que hizo al C. Presidente de la República el día 21 de Febrero, en la que 

hizo entrega de algunos presentes, que fueron recibidos por el Presidente 

Luis Echeverría Álvarez y su señora esposa, la señora María Esther Zuno 

de Echeverría, participando de los mismos la Reina Isabel II de Inglaterra y 

su esposo, lo que significó una distinción importante para Uruapan. 

 El Presidente informa que se consiguió todo lo necesario para la 

Preparatoria Agrícola, también expresó que posteriormente vendrán 

algunas personas de la Presidencia de la República, para resolver las 

demás peticiones. 
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 Se informa que es posible, que el señor Presidente de la República, visite la 

ciudad de Uruapan en compañía de su esposa. 

 El Presidente Municipal, hizo entrega al Presidente de la República, de un 

estudio para tratar de introducir el agua potable a algunas localidades 

pertenecientes al Municipio de Uruapan.  

 El Síndico Municipal, expone que en la colonia Vista Hermosa y la 

comunidad de Tejerías, solicitan la construcción de unos puentes, 

cooperando ellos con la mano de obra, piedra y arena; pidiendo del H 

Ayuntamiento, varillas y cemento. Se acuerda ver la manera de que se 

construya un puente en cada lugar. 

 La colonia Rodilla del Diablo, solicita electrificación y agua potable. los 

integrantes del cabildo lo aprueban. 

 El Presidente Municipal, informó que el evento de la Feria del Aguacate, 

será televisado y animado por Raúl Velasco, también informó que se 

mandará asfaltar el camino de acceso hasta la Plaza de Toros para que se 

realice dicho evento. 

Notas:  

N° Ficha: 027 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 27 a 27 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 marzo 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda adquirir para el nuevo abasto municipal, el terreno conocido 

como la Loma, ubicado en el Km. 83,000 de la carretera a Carapan – Playa 

Azul, propiedad del ciudadano, Pedro Echeverría Yoni. El Presidente 
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Municipal autoriza al Síndico y al Secretario Municipal, para que junto con el 

Notario Público, firmen las escrituras correspondientes a dicho terreno. 

 Se autoriza al Presidente Municipal, al Síndico y al Secretario Municipal, 

para que firmen las escrituras correspondientes ante Notario Público, del 

terreno donde está ubicado el mercado Mártires de Uruapan, con un total 

de 5,000 M2 y la suma de $555,000 pesos a pagar más intereses. 

Notas:  

N° Ficha: 028 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 28 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 marzo 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El objetivo de la reunión es tratar la relación de gastos extraordinarios, que 

corresponde al mes de Febrero, los cuales fueron presentados por el 

Tesorero Municipal, C. Rogelio Montaño Bustos y que alcanza la suma de 

$69,144.29 pesos. Una vez estudiada la relación de gastos extraordinarios, 

es aprobada por unanimidad. 

Notas:  

N° Ficha: 029 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 28 vuelta 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1975 abril 9 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal expresó que el único asunto a tratar era la relación 

de gastos extraordinarios, pertenecientes al mes de Marzo, presentados por 

el Tesorero Municipal, C. Rogelio Montaño Bustos, dicha cantidad alcanza 

la suma de $47,746.27 pesos. Una vez revisada la relación se aprueba por 

unanimidad la suma de gastos extraordinarios. 

Notas:  

N° Ficha: 030 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 29 a 30 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 abril 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 
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Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal rinde un análisis referente a la primera Feria del 

Aguacate, donde se destacan los siguientes aspectos: Se informó que los 

resultados económicos todavía no se conocen porque el comité 

organizador, no ha rendido cuentas; se comenta que la feria fue un 

espectáculo para el pueblo y por ello su acceso fue gratuito; se mencionó, 

que la mayor parte de la madera que se utilizó en la feria, fue conseguida 

por la presidencia municipal; se consiguieron 5,000 boletos para los juegos 

mecánicos y fueron repartidos en las escuelas; se informa que se cobraron 

$5 pesos en el estacionamiento de la Feria del Aguacate. 

 Se informa que los representantes de la Secretaría de Recursos 

Hidráulicos, están elaborando estudios previos al trámite de crédito con el 

B.I.D., para la renovación y ampliación del sistema de agua potable y 

alcantarillado. El Cabildo apoya la idea propuesta, en espera de los 

resultados del estudio. 

 El Presidente informa que el C. Salvador Aguirre Fernández, presentó la 

renuncia del cargo que desempeñaba en la oficina de Quejas y Servicios 

Públicos Municipales. La renuncia se aprueba, siendo aceptadas las 

razones expuestas. 

 El Presidente menciona, que el Tesorero Municipal C. Rogelio Montaño 

Bustos, renuncia de su cargo por razones de tiempo y ocupaciones varias. 

El Cabildo acepta la renuncia, sólo piden que se quede en su cargo hasta 

entregar cuentas al Tesorero sustituto.  

 Se propone al C. Mauricio Torres Pimentel, para ostentar el puesto de 

Tesorero Municipal, lo cual fue aprobado por todos los integrantes del 

Cabildo, enseguida se le informó al C. Torres sobre la decisión y él con 

gusto aceptó el cargo que se le fue asignado. 

 Se aprobó la instalación de un nuevo Panteón, en el rancho La Carátacua. 

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que adquiera un camión usado, 

con un precio aproximado de $35,000 pesos, también se autoriza la compra 

de un auto Volkswagen tipo Safari y de una camioneta de la misma marca 

tipo Panel, que se utilizaran para el servicio de la Policía Municipal. 

Notas:  

N° Ficha: 031 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 30 vuelta a 31 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 abril 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal informó sobre la visita de la Secretaría de 

Patrimonio Nacional, para resolver la petición que hizo el H Ayuntamiento, 

respecto del terreno que ocupa el Palacio Municipal y sus adyacentes. 

 Se autoriza al Presidente, al Síndico y al Secretario Municipal, para que 

firmen las escrituras de la fracción de terrenos conocidas como los Nogales 

y los Solares ubicadas en Toreo el Alto, los terrenos pertenecen a los C.C. 

Rodolfo Paniagua Díaz, Raúl Elvira Vega y Joaquín Barragán Ortega. 

Dichos terrenos fueron adquiridos para la construcción del Centro de 

Readaptación que estará a cargo del Gobierno del Estado y la Secretaría 

de Gobernación. 

Notas:  

 N° Ficha: 032 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 31 vuelta a 32 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 mayo 7 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 
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Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se puso a consideración el proyecto del calendario de cierres, que propone 

la H. Cámara Nacional de Comercio. Una vez estudiado dicho proyecto que 

regirá durante el año 1975 es aprobado. El calendario incluye los horarios 

de apertura y cierre de los distintos tipos de comercio en la cuidad, ya sean 

de alimentos, bebidas, ropa, material de construcción, material eléctrico, 

abarrotes, etc. 

Notas:  

N° Ficha: 033 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 33 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 mayo 14 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios del mes de Abril, que 

alcanza la suma de $ 49, 359. 20 pesos, que ha sido presentada por el 

Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel. 

Notas:  

N° Ficha: 034 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 33 vuelta a 34 
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 mayo 14  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, manifestó que es necesario que los miembros de 

la cooperativa “Tata Lázaro”, hagan entrega de los enganches y 

documentos de adeudo que acordaron con el gobierno del estado, ya que 

sólo de esa manera se resolverá el problema de trasporte colectivo en la 

ciudad. Aunado a esto, los Expermisionarios están exigiendo el aval del H. 

Ayuntamiento, ya que es necesario se autorice en beneficio del transporte 

público en Uruapan. Los integrantes del Cabildo, acuerdan que el 

Presidente, avale los documentos de los miembros de la cooperativa, por la 

cantidad de $1,688,970.56 pesos, y se autoriza también para que 

acompañe a los representantes gubernamentales para que se realice la 

entrega de 40 unidades, tan pronto se haga entrega de los cheques y la 

documentación de la operación. 

 Se acuerda estar al pendiente de la evolución de la Cooperativa “Tata 

Lázaro”, tanto en su aspecto legal como económico, a fin de poder 

garantizar que se cumpla con los pagos correspondientes. 

Notas:  

N° Ficha: 035 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 34 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 junio 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se analizó y revisó, la relación de gastos extraordinarios y posteriormente 

fue aprobada por la totalidad de los integrantes del Cabildo. La relación fue 

presentada por el Tesorero Municipal, C. Manuel Torres Pimentel y la 

cantidad asciende a $30,934.93 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 036 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 35 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 junio 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informó que el rancho “La Carátacua”, envió una solicitud 

para instalar un Panteón en ese lugar, para no tener que trasladarse a otras 
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poblaciones. El H. Ayuntamiento aprueba por unanimidad la instalación de 

un Panteón Municipal en el Rancho “La Carátacua”. El Presidente se 

compromete a girar los oficios necesarios a las autoridades 

correspondientes. 

Notas:  

N° Ficha: 037 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 35 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 junio 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, expresó que el objetivo de la junta era, organizar 

los festejos de las fiestas patrias, con el fin de que a tiempo se haga la 

programación correspondiente, para ello se nombra al C. Luis Jurado 

Morras como encargado del comité de los festejos patrios, dejando a su 

consideración los colaboradores que sean necesarios. El H Ayuntamiento 

extenderá los nombramientos de ley a los colaboradores de dicho evento. 

Notas:  

N° Ficha: 038 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 36 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 julio 2 
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba por unanimidad la relación de gastos extraordinarios, previa 

revisión y análisis, dicha relación fue  presentada por el Tesorero Municipal 

el C. Mauricio Torres Pimentel y suma una cantidad de $18, 859. 57 pesos, 

perteneciente al mes de Junio de 1975. 

Notas:  

N° Ficha: 039 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 36 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 julio 9 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 El Presidente Municipal informó que ya fueron liquidados los terrenos donde 

se encuentra el Mercado Mártires de Uruapan, por ello es necesario que se 

realice el acuerdo para la escrituración del terreno. Los integrantes del 

Cabildo acuerdan por unanimidad, que el Presidente, el Síndico y el 

Secretario Municipal, tramiten la escrituración del terreno fraccionado y 

adquirido de distintos dueños por la cantidad total de $20, 000 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 040 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 37 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 agosto 6 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Es aprobada por unanimidad la relación de gastos extraordinarios que fue 

presentada por el Tesorero Municipal C. Mauricio Torres Pimentel, 

perteneciente al mes de Julio del 1975 y que alcanza la suma de 25, 801. 

62 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 041 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 37 vuelta a 38 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 agosto 13 
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal informó, que el Gobierno del Estado, les ofrece en 

administración, el Mercado Mártires de Uruapan, para que por medio de 

este, se le pague al Gobierno Estatal la inversión. Se ofrecen dos planes de 

pago a 15 o 10 años de plazo. 

 Se informó que se había localizado un terreno, para la construcción de un 

nuevo mercado. El terreno es propiedad de los señores Doddolí, ubicado en 

el la Av. Juárez. Se autoriza al C. Presidente para que trate el terreno que 

se utilizará para el nuevo Mercado Periférico, para posteriormente revisar 

los trámites de crédito. 

 Se mencionó que la Compañía Michoacana de Occidente, obsequió al H. 

Ayuntamiento un terreno con una superficie de una y media hectárea, junto 

al terreno que se le había vendido con anterioridad. También se menciona 

que las Compañía vendió media hectárea más de terreno a un precio 

especial de $38 pesos el metro. 

Notas:  

N° Ficha: 042 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 38 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 agosto 20  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informó que la prioridad más importante es la organización de los 

programas de los actos cívicos, con motivo de las fiestas patrias. Se acordó 

que el C. José Rodríguez Arceo Secretario y la C. Profra. Gloria Mendoza 

Orozco Regidora, se comisionaron para que formulen los programas 

mencionados.  

 Se acordó que todos los integrantes del Cabildo, se comprometen a acudir 

y estar presentes en todos los eventos de las fiestas patrias. Así mismo se 

sugiere que el C. Secretario, gire las invitaciones en tiempo y forma, para 

lograr una mayor asistencia. 

Notas:  

N° Ficha: 043 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 39 a 39 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 agosto 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 El C. Presidente, presentó el proyecto para el homenaje al Generalísimo 

Morelos, con motivo del CCX doscientos diez aniversarios de su natalicio. 

El programa quedó estructurado de la siguiente forma: homenaje al lábaro 

patrio, ofrenda floral, poema a Morelos, canto a Morelos, discurso oficial, 

entonación del Himno Nacional Mexicano y honores a la Bandera. 

 Se encomendó al C. Secretario Municipal, para que informe a todos los 

involucrados propuestos para el acto, para saber si aceptan participar en el 

acto cívico. También se deberán hacer las impresiones de los programas, 

para que se giren a tiempo. 

 Se propuso que se prepare con tiempo el acto del día 21 de Octubre para 

hacer que resulte lo menos lúcido posible. 

Notas:  

N° Ficha: 044 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 40 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 septiembre 5  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno  

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El C. Presidente Municipal informó, que no fue aceptado por los ingenieros 

comisionados por la Secretaría de Gobernación, el terreno que fue 

adquirido para la construcción del Centro de Rehabilitación o Readaptación 

Social, que se encuentra en Toreo el Alto. Se acordó que por la importancia 

que representa dicho asunto, todos los integrantes del Cabildo se darán a la 

tarea de localizar predios con superficie aproximada de 20 hectáreas, para 

proponerlos y proceder con su compra. 
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 Se acuerda que para las próximas festividades patrias, se asistirá a todos 

los eventos que están programados. 

Notas:  

N° Ficha: 045  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 40 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 septiembre 10 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción:1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acordó nombrar una comisión para que los veladores de la ciudad se 

presenten a rendir pacto ante el C. Inspector de Policía. 

 Se autoriza al C. Presidente, al Síndico y al Secretario Municipal, para que 

en representación del H. Ayuntamiento, se firmen las escrituras del terreno, 

que se ha adquirido de la Compañía Michoacana de Occidente, con una 

superficie de 2 hectáreas, junto a donde se plantea construir la Central 

Camionera.  

Notas:  

N° Ficha: 046 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 41 a 41 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 septiembre 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Municipal José Rodríguez Arceo 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acodó que el Mercado de Antojitos se inaugure el día 21 de Octubre y 

será invitado a dicho evento el Gobernador del Estado. 

 Hacer los trámites necesarios, para pedir una condonación a la Compañía 

de la C.F.E. por los gastos de luz que se tienen correspondientes al 

Mercado de San Francisco, por la cantidad de 108,102.85 pesos y se 

comisiona al Presidente Municipal para que hable con el Gobernador del 

Estado sobre este asunto, hasta que se tenga respuesta de dicha 

condonación. 

 Se facultó al Presidente Municipal, para que pague la suma de 125,829.20 

pesos, a la Compañía Maderera Michoacana de Occidente, el adeudo 

corresponde a la madera que se adquirió para la primera Feria del 

Aguacate. 

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que pague el techo y el piso del 

pasaje municipal entre el Mercado San Francisco y la calle Guadalupe 

Victoria; así mismo se pide se cobre el importe a los propietarios de los 

terrenos adyacentes, por las bardas que están siendo construidas y de las 

cuales se benefician. 

 Se aprueba la construcción del puente, en la privada de la calle Pueblita. 

 Se pide al Gobernador del Estado, adquirir el Mercado Mártires de 

Uruapan,  a un plazo de dos años y que se construya otro mercado más, 

para alojar a todos los comerciantes. 

Notas:  

N° Ficha: 047 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 42 a 42 vuelta 

Título: Actas de cabildo  

Año: 1975 octubre 2 
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal, dio un informe general sobre la visita que realizó el 

Gobernador del Estado y el Dr. Oscar Braner Ministro de Agricultura, en la 

cual revisaron el campo experimental forestal. 

 Se informó que hay disponibles tres terrenos para la construcción del 

Centro Penitenciario y se autoriza al Presidente Municipal para que junto 

con los Ingeniaron de la Secretaría de Gobernación, evalúen las 

condiciones de los terrenos y se proceda a la adquisición del más 

adecuado. 

 Se autoriza al Regidor Ing. Benjamín Mota Castillo, para que inicie la 

construcción del puente en la calle privada de Pueblita, con la cooperación 

que han aportado los vecinos del lugar, que suma la cantidad de 11,000 

pesos; el puente tendrá un costo aproximado de  25,000 pesos. 

 Se comisionó al  Regidor Ing. Benjamín Mota Castillo, para que promocione 

el puente que se construirá para comunicar la colonia La Mora, así mismo 

para que pida la cooperación para su construcción. 

 Se autoriza al Presidente Municipal, para finalizar el puente de la calle 14 

de Septiembre y la alcantarilla de la calle Manuel Pérez Coronado. 

Notas: 

N° Ficha: 048 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 43 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 octubre 8 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se estudió y aprobó la relación de gastos extraordinarios correspondientes 

al mes de septiembre, que presentó el Tesorero Municipal C. Mauricio 

Torres Pimentel, con la suma que asciende a 17,923.50 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 049 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Municipio de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 43 vuelta a 44 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 octubre 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se informó el avance que presentan los trámites de la central de autobuses, 

obra en la que también están inmiscuidos los socios de auto-transportes 

Galeana. 
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 El C. Síndico Jorge Garibay del Río, dijo que se está terminando la 

formación legal del grupo de permisionarios de la línea de pasajeros de 

servicio foráneo, para que se le entregue la escrituración de las cuatro 

hectáreas adquiridas de la Compañía Michoacana de Occidente. Aunado a 

lo anterior el Presidente mencionó que prácticamente se le ha entregado a 

la Michoacana de Occidente la totalidad del importe del predio en cuestión. 

 Se autoriza al Presidente, para que promueva con los productores de 

aguacate la segunda Feria del Aguacate. 

 Se comisiona al Síndico Municipal, para que investigue lo referente  a la 

participación municipal en los impuestos de gasolina, vino, cerveza, etc. 

Para que posteriormente rinda un informe al cabildo. 

Notas:  

N° Ficha: 050 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 44 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 noviembre 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción:1 foja 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se pone  a consideración de los miembros del Cabildo la relación de gastos 

extraordinario, pertenecientes al mes de octubre de 1975, que alcanza la 

suma de $18,603.07 pesos, los cuales fueron formulados por el Tesorero 

Municipal C. Mauricio Torres Pimentel; los gastos fueron aprobados por 

unanimidad por la totalidad de integrantes del cabildo. 

Notas:  

N° Ficha: 051 



67 
 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 45  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 noviembre 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se comentó la necesidad de preparar el primer informe del C. Presidente 

Municipal y se acordaron los siguientes puntos: Adelantar la fecha de dicho 

evento al día 29 de noviembre de 1975; gestionar la posibilidad de que 

asista el Gobernador del Estado Lic. Carlos Torres Manzo; se eligió el salón 

de cabildos como sede del evento; y se realizará a partir de las 9 de la 

noche. 

Notas:  

N° Ficha: 052 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 45 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 noviembre 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, expresó que sería bueno otorgar un aguinaldo, 

correspondiente a una quincena de salario, a todos los trabajadores de las 

dependencias municipales que tengan más de 6 meses laborando; dicho 

gasto representa la suma de $192,205.00 pesos. 

 Se acuerda que se busque la aprobación de  la H. Cámara de Diputados, 

en cuanto a los aguinaldos que se pretenden dar a los trabajadores del 

municipio. 

Notas:  

N° Ficha: 053 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 46 a 46 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 diciembre 3 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente, informa que la unión mutualista de colonos “Carlos A 

Barragán”, ofrece un terreno para la construcción de la escuela de la 

colonia Linda Vista.  

 Los integrantes del Cabildo aceptan la donación de un lote de 2,160 m2  

ubicado en la colonia Linda Vista y se acuerda que sea destinado para la 
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construcción de la escuela perteneciente a la colonia. Son elegidos el 

Presidente el Síndico y el Secretario Municipal, para que firmen las 

escrituras del terreno  y proporcionen una copia certificada del acto a los 

donantes.  

Notas:  

N° Ficha: 054 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 47 vuelta a 48 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1975 diciembre 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Con el fin de complementar lo dispuesto en la Ley 

Orgánica Municipal en el Art. 36 y para celebrar el día en que el Presidente 

Municipal, presentará su primer informe de trabajo; se reunieron en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, rindió informes a los presentes, sobre las labores 

realizadas durante su primer año de mandato. 

 El Gobernador del Estado, dirigió unas palabras al Presidente Municipal, 

sus colaboradores y al pueblo de Uruapan; mencionó que colaborando 

todos se puede realizar mejor las obras de interés colectivo. 

Notas: Invitados al Informe: Lic. Carlos Torres Manzo Gobernador del Estado, Dr. 

José Becher Sánchez Presidente del Comité Estatal del PRI, Octavio Seña Torres 

Diputado Federal, Oscar Ramírez Mijares Delegado del Comité Ejecutivo Nacional 

del PRI.  

N° Ficha: 055 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 48 vuelta 
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 enero 7 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, es autorizado para acelerar junto con la 

Presidencia de la República y con la Comisión del río Balsas, la entrega de 

las tuberías que fueron ofrecidas a Uruapan por el Lic. Luis Echeverría 

Álvarez. 

 Se acuerda que la totalidad de los presentes redoblaran esfuerzos para 

superar la labor desempeñada el año anterior. 

Notas:  

N° Ficha: 056 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 49 a 50 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 febrero 16  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 
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Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, informa que la tubería que fue obsequiada por el 

Presidente de la República Luis Echeverría Álvarez, ya ha llegado al 

Municipio. 

 Se pide que los miembros del cabildo, informen de manera oportuna a la 

población, sobre la red de agua potable y la obra próxima a realizar, que 

tendrá un costo aproximado de 5,000,000 a 6,000,000 millones de pesos.  

 Se habló sobre el proyecto de pavimentación del presente año con un 

monto aproximado de 65,000 m2 pero de ser posible se ampliará el 

proyecto. 

 Se comisiona al Secretario Municipal, para que junto con el Lic. Agustín 

Martínez y el Ing. José Luis Ramos Contreras, realicen una revisión del 

Reglamento de construcciones, con el que deberá regirse la oficina 

Urbanísticas y de Obras Públicas Municipales. 

 Se pretende que todos los miembros del Cabildo, procuren trabajar para 

que se canalice el mayor número de ingresos a la Tesorería Municipal. 

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que se dé la cantidad de 105,000 

pesos al centro 15 de estado de Michoacán, para la pavimentación de la 

antigua pista aérea, en la colonia revolución. 

 Se acordó solicitar al Congreso de Colaboración Municipal, la apertura y 

continuación de la calle Tejeda hasta la Calzada Benito Juárez y de 5 de 

Febrero hasta entroncar con la Av. Latinoamericana. 

 Se acuerda solicitar al Consejo la apertura de la calle anexa a los terrenos 

propiedad de la C.F.E., en donde  se construirá la superintendencia de 

producción de la zona. 

 Se solicita la intervención del jefe de Planeación y Urbanismo del Estado, 

para tramitar un fondo que permita efectuar las obras de urbanización en 

Uruapan.  

 Se acordó citar a los miembros del Cabildo, para la próxima sesión, hasta la 

segunda quincena de marzo, para dar tiempo a que se realicen todos los 

trabajos que se han acordado en la presente sesión.  

Notas:  

N° Ficha: 057 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 51 a 65 Vuelta 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1976 marzo 30  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 30 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba el reglamento de construcción, cuya disposición regirá en todo 

el municipio y se reconoció el apoyo y esfuerzo realizado por los ingenieros 

y arquitectos A.C. 

 Se aprobó por unanimidad la pavimentación y construcción de banquetas 

de concreto así como los servicios de agua potable en una serie de calles 

de la ciudad de Uruapan. 

 Se jubiló al policía Pedro Cruz Suriano, por sus años de servicio y por 

encontrarse incapacitado para seguir desempañando su trabajo; la decisión 

debe comunicarse al Inspector de Policía y al Tesorero Municipal. 

 Se aprobó ceder el terreno solicitado por el Instituto de Obras Sociales de 

Uruapan A.C.; se acuerda que el presidente haga entrega del terreno al 

representante de la asociación, así como de los documentos legales 

correspondientes. 

 Se acuerda ya creación de un comité, que se encargue de la planeación de 

las nuevas redes de agua potable, en las colonias que carezcan de ella, 

utilizando las tuberías que fueron donadas por el Presidente de la 

República. 

 Se acuerda enviar una carta a Teléfonos de México, para que aceleren los 

trabajos de los ductos que ya están causando problemas, en la vialidad y 

en la ciudadanía de Uruapan. 

 Se acuerda que la colonia formada por la unión mutualista de colonos 

“Lázaro Cárdenas”, se llamará colonia Melchor Ocampo y se asignaron que 

deberán tener las calles de dicha colonia. 

 Se acordó gestionar y regularizar, los terrenos del antiguo camino a 

Zumpimito.  
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 Se designó, como representante del gobierno municipal a Luis Hurtado 

Magaña para llevar los asuntos municipales a la federación. 

Notas: El documento incluye el reglamento de Construcciones y Obras Públicas 

de la ciudad de Uruapan, con un total de 65 artículos. 

N° Ficha: 058 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 65 a 66 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 mayo 4 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informa que el comité de la primera feria del Aguacate, tiene en su 

resguardo la madera que se adquirió de la Compañía Michoacana de 

Occidente, con un adeudo de $129, 625.00 pesos. Se comunica que se ha 

conseguido un acuerdo del 30% de descuento que equivale a la suma de 

$38,887.56 pesos menos en la deuda a pagar. 

 El Presidente mencionó la importancia de que se realice la segunda Feria 

del Aguacate. 

 Se informa que se está reacondicionando la red de agua potable de la 

tenencia de Jicalan, para lo cual se adquirió tubería con un costo de 

$103,167.80 pesos. 

 Se informa que se está arreglando la calle principal de Jucutacato, para lo 

cual los vecinos de dicho lugar aportarán la cantidad de $15,000.00 pesos. 

 Se autoriza el pago a la Michoacana de Occidente de la cantidad de 

$90,000.00 pesos, pagándose en $15,000.00 pesos cada 30 días.  

 Se acuerda promover la segunda Feria del Aguacate. 
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 Se aprueba la venta de dos hectáreas adquiridas de la Compañía 

Michoacana de Occidente para construir los mercados de la zona. 

 Se autoriza al Presidente, para que adquiera un terreno en la calle Ramón 

Farías, para trasladar el mercado de la colonia.  

 Se aprueba la formación de la junta de festejos patrios, para que se 

planeen, las diferentes actividades que se llevaran a cabo. 

 Se faculta al Presidente Municipal, para que realice las transacciones 

necesarias para negociar los terrenos de la Feria del Aguacate, ubicado en 

la colonia La Mora.  

Notas:  

N° Ficha: 059 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 67 a 68 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 mayo 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Comité Municipal, se encargará de la consecución de fondos para 

costear el tendido de las redes de agua potable, así como de supervisar las 

cooperaciones que aportan los propietarios de lote; además se formará una 

especie de reglamento para regular los trámites y avances de las obras. 

 Se informa que el CEPES local, desea formar un comité para el arreglo del 

Paseo General Lázaro Cárdenas y el H Ayuntamiento decide apoyarlo por 

decisión unánime. 

 Se habló sobre la necesidad de hablar con el señor Jesús Ledesma 

Barajas, para hablar sobre la adquisición del terreno que será destinado 

para la Feria del Aguacate. 
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 Se acuerda invitar a Jesús Magaña Negrete, Presidente de la Cámara 

Nacional de Comercio, para que auxilie en la organización de los próximos 

festejos patrios. 

 Se acuerda que sean entregados al comité pro agua potable, los fondos 

necesarios para continuar con los trabajos de tendido de las redes de agua 

potable, así como recabar la cooperación de los vecinos de las colonias 

beneficiadas. 

 Se comisiona al Presidente Municipal, para que se entreviste con las 

distintas fábricas e industrias de Uruapan, para que se integren en el comité 

de organización para la Feria del Aguacate. 

 Se acuerda introducir el agua potable al paseo Lázaro Cárdenas y al 

camellón de la Av. Latinoamericana. 

 Se mencionó la importancia de cerrar filas e invertir más tiempo en el 

trabajo, para realizar todos los proyectos que se han planteado. 

 Se aprueba la compra de dos unidades pequeñas, para vigilar mejor el 

proceso de los trabajos del ayuntamiento.  

Notas:  

N° Ficha: 060 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 68 vuelta a 70  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 junio 1 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informa que ya se ha formado la H. Junta de festejos patrios, al frente de 

la cual se encuentran: Jesús Magaña Negrete como presidente, Ing. Carlos 

Martínez, como vicepresidente y Antonio Méndez Cortés como secretario. 
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También se acordó una junta para el día 4 de junio, para preparar el 

programa general de la Feria del Aguacate.  

 Se entregó la tubería por inventario al comité pro agua potable y se 

comenzó a tender el ramal troncal del manantial banderillas habiéndose 

otorgado dinero para los gastos iniciales.  

 Se hace del conocimiento del Cabildo, que ya se integró el comité pro 

paseo Lázaro Cárdenas, que se encargara de la introducción del agua a los 

camellones y del arreglo en general de esta avenida así como la avenida 

Latinoamericana. 

 El Presidente del Congreso de Colaboración Municipal, Salvador Gómez 

Ortíz, le pide más ayuda económica al municipio, ya que el presupuesto 

autorizado se agotó y debido a esto se están parando los trabajos de 

urbanización.  

 Se comentó la necesidad de adquirir más unidades, para la recolección de 

basura, ya que los existentes son insuficientes y se autoriza la compra de 

dos unidades para la recolección de basura. 

 La Regidora de Educación, mencionó que ya organizó con la ayuda del 

Prof. Tiburcio Buenora Rojas, el Festival Literario y Musical, para 

conmemorar el día de la libertad de expresión.  

 El Lic. Guadalupe Rangel Aguilar, Regidor de la rama de gobernación, pide 

que se aumente el sueldo a los Jefes de tenencia, considerando que es 

muy baja la cantidad que ellos perciben, lo cual se autoriza por el Cabildo. 

 Se autoriza la compra del tubo de fierro, que sea necesario para entroncar 

el rio Cupatitzio con el manantial banderillas. 

 Se aprobó ofrecer una cena en la que el Presidente Municipal, dirigirá unas 

palabras a los medios de comunicación.  

Notas:  

N° Ficha: 061 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 70 vuelta a 71 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 junio 7 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba por unanimidad, la relación de gastos extraordinarios, 

correspondiente al mes de enero que el Tesorero Municipal, Mauricio 

Torres Pimentel presento y que asciende a la cantidad de $64, 370.00 

pesos; se aprueba también las relación de gastos extraordinarios del mes 

de febrero y que suma la cantidad de $33,870.20 pesos; de igual forma se 

aprueba la relación de gastos que corresponde al mes de marzo, con una 

cantidad total de $65,022.50 pesos; por último, se aprueba la relación del 

mes de abril, correspondiente a los gastos extraordinarios, con una 

cantidad de $57,213.38 pesos. De esta manera se acuerda levantar el acta 

correspondiente, para proporcionar una copia certificada al Tesorero 

Municipal.  

Notas:  

N° Ficha: 062 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 72 a 72 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 junio 14 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 Se aprueba íntegramente la relación de gastos extraordinarios, del mes de 

mayo, que se encuentra en la partida 166 del presupuesto de egresos, 

presentada por el Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel y que da la 

suma de $44,282.35 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 063 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 73 a 74 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 julio 7 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, pide autorización para finiquitar el terreno para la 

construcción del mercado popular de la colonia Ramón Farías. Se aprueba 

la autorización, y se acuerda que el Presidente adquiera dicho terreno en 

una cantidad entre los $200,000.00 y $250,000.00 pesos. 

 Se comentó la necesidad de mejorar el servicio colectivo de pasaje de la 

ciudad, ya que las unidades son insuficientes y se está haciendo uso de 

combis para el transporte público.  

 Se solicitó al Cap. Gilberto Hossfeldt Díaz, director de policía y tránsito en el 

Estado, que se fije una tarifa definitiva para los coches de piso.  

 Se acuerda que el Ayuntamiento efectué por su cuenta las obras de 

embellecimiento y mantenimiento que se requieran  en el Parque Nacional y 

la Tzararacua. 

 Se acordó arreglar con la Comisión Federal de Electricidad, la ampliación 

del alumbrado público en la ciudad de Uruapan. 
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 Se autoriza a Teléfonos de México, la construcción de una fosa en la calle 

Morelos para reemplazar el equipo viejo por nuevo. 

 Los miembros del Cabildo, acuerdan ayudar junto con la ciudad de Culver 

City a cinco alumnos egresados de la Escuela Preparatoria Licenciado 

Eduardo Ruíz (EPLER), para que ingresen a la Universidad de los Ángeles 

en California EUA, todo esto por medio del comité del programa “pueblo a 

pueblo”.  

 Se aprueba tramitar con el consejo, el arreglo de las banquetas que están 

adoquinadas, así como el adoquinado de la calle que circunda la plazuela 

José María Izazaga. 

 Se acuerda que se exija a los inspectores de mercados, para que retiren a 

los vendedores ambulantes o fijos de la calle Constitución.  

 Se aprueba solicitar a las líneas de transporte foráneo, que no estacionen 

sus unidades en la vía pública.  

Notas:  

N° Ficha: 064 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 74 vuelta a 75 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 lulio 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cuerpo Edilicio, acordó facultar al Presidente Municipal, para que cierre 

la operación de compra venta, del terreno para el mercado popular, en la 

colonia Ramón Farías. Se faculta al Presidente, Síndico y Secretario para 

que firmen las escrituras ante el Notario Público.  
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 El Presidente informa que se ha elaborado un plano de la ciudad de 

Uruapan, donde se señalan las zonas que son beneficiadas con las nuevas 

redes de agua potable. El Cabildo acuerda que se elabore la promoción 

necesaria para que la ciudadanía se entere de las zonas que serán 

beneficiadas.  

Notas:  

N° Ficha: 065 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 75 vuelta a 76 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 julio 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba por unanimidad, la relación de gastos extraordinarios, 

perteneciente al mes de junio que fue presentada por el Tesorero Municipal 

Mauricio Torres Pimentel y que comprende la suma total de $61,927.82 

pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 066 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 76 vuelta a 77 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 julio 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informa que se ha dado inicio a los trabajos del camellón del paseo 

Lázaro Cárdenas. 

 Se da a conocer que la escuela de la colonia Los Ángeles, está 

funcionando de manera provisional como jardín de niños. 

 Se presentan los avances que se tienen en el proyecto de ampliación de las 

redes de agua potable con el comité pro agua. 

 Se autoriza la construcción de dos puentes, uno en la glorieta de la 

comisión del Balsas y otro en la glorieta de los guardias forestales. 

 Se acuerda hacer los trámites pertenecientes para la construcción de La 

Pinera Parque Municipal. 

 Se acuerda solicitar al H. Consejo, una partida especial de $1,000,000.00 

millón de pesos para las redes de agua potable. 

 Se acuerda nombrar un servicio especial de vigilancia, para el paseo 

Lázaro Cárdenas y la calzada Benito Juárez, para lo que se pretende 

adquirir un vehículo para dicho servicio de vigilancia. 

 Se comisiona  a la Regidora de Educación, Gloria Mendoza Orozco, para 

que realice los trámites necesarios para que la escuela que funciona en la 

cárcel municipal quede inscrita en el sistema de educación abierta, para 

que sea reconocida por la Secretaría de Educación Pública (SEP). 

 Se acuerda que el producto de las venta del aguacate que pertenece al 

municipio, equivalente a $16,000.00 pesos, se entregue a modo de 

donación al (IMPI) municipal. 

 Se acuerda adquirir un juego de uniformes y botas para la policía municipal. 

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que a nombre del Ayuntamiento 

avale el préstamo conseguido del Gobierno del Estado de $2,000,000.00 

millones de pesos, que serán invertidos en los procesos de urbanización 

que se están realizando. 

Notas:  



82 
 

N° Ficha: 067 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 78 a 78 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 agosto 13 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, informa que la razón de su reunión es el estudio de 

la relación de gastos extraordinarios, que fue presentada por el Tesorero 

Municipal Mauricio Torres Pimentel, equivalente al mes de julio con una 

cantidad de $39,024.85 pesos, misma que es aprobada por unanimidad.   

Notas:  

N° Ficha: 068 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 79 a 79 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 agosto 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal informó que en una reunión previa de fomento 

industrial, se nombró la directiva del comité de ciudades hermanas, en 

relación con la ciudad de Culver City, dentro del programa “pueblo a 

pueblo”. 

 Se informó que la compañía de Autobuses de Occidente, pide permiso para 

ocupar de forma provisional el local de su propiedad en la calle Obregón. 

Se acuerda tratar este asunto en la próxima junta de Cabildo. 

 Se informa que los instrumentos musicales guardados en la bodega 

municipal, fueron entregados a la banda música de Jucutacato, para que 

determinen si deben arreglarse o desecharse. 

 Se solicitó al Consejo de Colaboración Municipal, que elabore un proyecto 

para construir un mercado funcional y económico para la colonia Ramón 

Farías.  

 Se otorga permiso a  los comerciantes, para la venta esporádica en las 

calles de productos patrios durante el mes de septiembre. 

 Se le autoriza a Jorge Garibay del Río, la construcción de una bóveda para 

las aguas fluviales en la barranca que cruza su propiedad, ubicada en el 

entronque de la carretera a Pátzcuaro. 

 Se autoriza a Agustín Barragán Garibay y Víctor Barragán Garibay, para 

que abran la calle en un terreno de su propiedad, ubicado en el paseo 

Lázaro Cárdenas. 

 

Notas:  

N° Ficha: 069 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 80 a 80 vuelta 

Título:Actas de cabildo 

Año: 1976 septiembre 4 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El motivo de la reunión es informar a los miembros del Cabildo que el día 5 

de septiembre a las 10:00 horas se reunieron en el salón de cabildos los 

participantes de la XV asamblea del Sindicato Nacional de Redactores de la 

prensa. Se acuerda por unanimidad nombrar a los miembros del SNRP, 

como huéspedes distinguidos de la ciudad de Uruapan. Además serán 

recibidos de forma oficial en el salón de Cabildos para hacerles entrega del 

acta que hace constar dicho nombramiento. 

Notas:  

N° Ficha: 070 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 81 a 82 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 septiembre 8 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Jorge Garibay del Río Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Bulmaro Corza Castillo; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acordó retirar los documentos con valor de $4,500 y $23,015 pesos, 

elaborados y firmados por ex trabajadores del municipio, de la cuenta de la 
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tesorería municipal, ya que dichos documentos no pueden ser solventados 

por los deudores; esto será informado a la contaduría general. 

 Se aprueba enviar un oficio a la junta de planeación, para hacer constar 

que la posesión de lotes por parte de los colonos que habitan la colonia 

Mártires de Uruapan, es de forma pacífica, para que puedan obtener las 

escrituras de sus lotes. 

 Se propuso estimular a la H. junta de festejos patrios, así como asistir a 

todos los actos a efectuarse en las próximas fiestas patrias. 

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que efectué los trámites 

necesarios para la creación de la Secundaria Federal N°2 y N°3. 

 Se autoriza al Presidente, para tramitar la adquisición de un terreno para la 

Escuela Secundaria N°2. 

 Se acordó que se entregue una copia del reglamento de espectáculos, a 

cada miembro del Cabildo, a fin de que estudien para discutirlo en la 

siguiente sesión. 

 Se mencionó la posible visita del Presidente de la República a la ciudad de 

Uruapan el día 28 o 29  de septiembre. 

 El Síndico Municipal Jorge Garibay del Río, pide se le releve del cargo, por 

motivos personales, por lo que la asamblea acuerda por decisión unánime 

relevarlo de su cargo como Síndico Municipal, confiriéndole la comisión en 

la rama de Agricultura y Ganadería. 

 Se procedió a hacer propuestas para el nuevo Síndico Municipal, 

resultando electo Bulmaro Corza Castillo, quien acepto el cargo con 

responsabilidad. 

Notas:  

 

N° Ficha: 071 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 82 vuelta a 83 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 septiembre 13 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, informa que la razón de la reunión es el estudio de 

los gastos extraordinarios, que presentó el Tesorero Municipal Mauricio 

Torres Pimentel, pertenecientes al mes de agosto con una cantidad de 

$53,984.40 pesos. La relación de gastos extraordinarios es aprobada por la 

totalidad de integrantes del cabildo.  

Notas:  

N° Ficha: 072 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 83 vuelta a 84 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 octubre 13 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa que ya autorizó el Gobierno del Estado, la 

construcción de la secundaria N°2. 

 Se informa que existe un terreno en Toreo el Alto, con un valor de $240,000 

pesos. Se autoriza al Presidente para que negocié la compra del terreno. 

 Se informa que Miguel Tapia Delgado, ofrece trabajar en la elaboración de 

la nomenclatura y numeración de las calles de la ciudad, cobrando por cada 

placa $35 pesos. Los miembros del Cabildo autorizan este trabajo. 
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 Se autoriza al Presidente Municipal, para que adquiera vehículos para que 

se pueda realizar mejor los trabajos pendientes del presente año. 

 Se comisiona a Bulmaro Corsa Castillo y Rafael Olmos Licea, para que 

inspeccionen la chatarra que existe en la bodega municipal para ver la 

posibilidad de venderla.  

 Se comisiona a Rafael Olmos Licea, para que inspeccione el terreno de 

Toreo el Alto, donde se pretendía construir el Centro de Readaptación 

Social, para que se vea la posibilidad de aprovechar el mencionado terreno.  

Notas:  

N° Ficha: 073 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 85 a 85 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 octubre 20 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba íntegramente, la relación de gastos extraordinarios, asentados 

en la partida 166 del presupuesto de egresos y que fueron presentados por 

el Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel, correspondientes al mes de 

septiembre con una cantidad de $38,927.25 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 074 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 86 a 86 vuelta 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1976 octubre 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente, informa que es necesario solicitar al representante del 

fraccionamiento El Colorín y El fraccionamiento San Pedro, para que 

entreguen los terrenos para el servicio público que deben ser donados 

legalmente. Se Autoriza al Presidente, Síndico y Secretario Municipal, para 

que firmen las escrituras de dichos terrenos. También se menciona que la 

entrega de los terrenos, servirán para regular los fraccionamientos y 

posteriormente se pedirá que se cubra el importe del impuesto municipal. 

 Se informa que Jesús Ledesma Barajas, representante de la colonia La 

Mora, desea hacer entrega de 3 porciones de terreno, para que se destinen 

para la construcción de un mercado, escuela y servicios varios de la 

colonia. Se acepta por unanimidad dichos terrenos y se faculta al 

Presidente, Síndico y Secretario Municipal, para que firmen las escrituras 

correspondientes.  

Notas:  

N° Ficha: 075 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 87 a 87 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 noviembre 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba solicitar al H. Congresos del Estado, para que se autorice a 

todos los empleados municipales un mes de aguinaldo, de acuerdo con los 

salarios que perciban cada uno, ya que los salarios que perciben son muy 

bajos y se pretende hacerlo en manera de ayuda a los trabajadores.  

Notas:  

N° Ficha: 076 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 88 a 88 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 noviembre 10 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción:2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda ceder en forma provisional a la Secretaría de Educación 

Pública, el terreno municipal que actualmente ocupa la Escuela Emigdia 

Ruíz Béjar, en la colonia del Periodista, mientras se logra que estos 

terrenos seas legalizados. 
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Notas:  

N° Ficha: 077 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 89 a 89 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 noviembre 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción:2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios, existente en la partida 166 

del presupuesto de egresos, la cual fue presentada por el Tesorero 

Municipal Mauricio Torres Pimentel, correspondiente al mes de octubre con 

la suma de $66,623.19 pesos. 

 

Notas:  

N° Ficha: 078 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 90 a 91 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 noviembre 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda por unanimidad que el costo mínimo por red de agua potable, 

para uso particular doméstico, sea de $2,000 pesos al firmar el contrato. 

 Se acuerda dar facilidades a los vecinos de la colonia del Periodista, para 

que por medio de la Oficina Urbanística y de Obras Públicas Municipales se 

pueda contratar el servicio de energía eléctrica domiciliaria con la Comisión 

Federal de Electricidad.  

 Se acuerda que en la próxima junta, se proponga el precio por metro 

cuadrado de los terrenos que pertenecen al pueblo de Uruapan, para poder 

regular el precio de dichos terrenos.  

 El Cabildo aprueba por unanimidad, la indemnización de Estela Corral 

Delgado viuda del policía Erasmo Villalobos Esquivel, muerto en 

cumplimiento de su deber. Se acuerda que una vez designado el importe de 

la indemnización se tramitará la autorización de la H. Cámara de Diputados. 

 Se aprueba aceptar los servicios gratuitos, que han sido propuestos por 

Raúl Olivier Reynauld Detective Perito en Criminología, egresado del 

Instituto de Ciencias Políticas. Se acuerda enviar esta resolución a 

Francisco Jaime Cruz Valencia jefe de Servicio de Investigación Municipal, 

para que quede inscrito como voluntario.  

 El Síndico Municipal, presenta el informe que se le solicitó sobre los 

vehículos del municipio y se acuerda por unanimidad que dichas unidades 

sean vendidas como chatarra ya que debido a su condición ya no pueden 

ser restauradas. 

 El C. Jorge Garibay del Río informa que la demanda que fue interpuesta a 

su persona como anterior Síndico Municipal, se encuentra en proceso en el 

Supremo Tribunal de Justicia del Estado. Los integrantes del Cabildo 

acuerdan dirigirse al Supremo Tribunal, para interceder y hacer todo lo 

posible para ganar el juicio en favor de Jorge Garibay del Río.  

Notas:  

N° Ficha: 079 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 92 a 92 vuelta 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1976 diciembre 22 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, informa que todo está listo para rendir el Segundo 

Informe de Gobierno, así como que se ha invitado el Gobernador del 

Estado a  dicho evento. 

 Se comisionó al Secretario Municipal, para que se encargue de coordinar 

los detalles del Segundo Informe. 

 Se propone que el informe se lleve a cabo en los patios del Palacio 

Municipal y se le declara como recinto oficial.  

 El Presidente Municipal recomienda a los miembros del Cabildo, que el día 

30 de diciembre, sean puntuales para que brinden la atención necesaria a 

los invitados.  

Notas:  

N° Ficha: 080 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 93 a 94 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 diciembre 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción:4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el patio del Palacio 

Municipal, para celebrar el Segundo Informe de Gobierno; los C.C. Francisco 

Barragán Vivas Presidente Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los 

Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. 

Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José 

Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Asistieron al evento como invitados de honor: El Lic. Carlos Torres 

Manzo Gobernador del Estado, Lic. Víctor Manuel Pastor Secretario 

Particular del Gobernador, así como algunos ex presidentes y 

algunas personas que ocupan puestos en la política de Uruapan. 

 El Presidente Municipal en uso de la palabra, ofreció un resumen de 

los trabajos realizados durante el año de 1976, abordando todos los 

aspectos de la administración pública municipal. 

 El Secretario Municipal dio por terminada la sesión, siendo las 22:15 

horas del día 30 de diciembre de 1976. 

Notas: Contiene dos sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan.  

La pág. 94 y 94 vuelta, contienen las firmas de las personas presentes al Segundo 

Informe de Gobierno. 

N° Ficha: 081 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 95 vuelta a 96  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 enero 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 Se aprobó íntegramente, la relación de gastos extraordinarios que se 

encuentran en la partida 166 del presupuesto de egresos, que fue 

presentada por el Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel, 

correspondiente al mes de noviembre de 1976 que suma una cantidad de 

$56,293.76 pesos.  

Notas: Contiene un sello en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

En la pág. 95 se marca el inicio del año 1977. 

N° Ficha: 082 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 96 vuelta a 97 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 enero 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda autorizar al consejo de colaboradores, para que se proceda 

realizar los trabajos de urbanización en los terrenos en los que la Comisión 

Federal de Electricidad construirá el edificio de las oficinas de operación del 

sistema centro sur occidente. 

 Que el Ayuntamiento se encargue de localizar los terrenos que resulten 

dañados con la construcción del edificio de la Comisión Federal de 

Electricidad, para ayudarlos a legalizar su documentación. 

 El Cabildo autoriza al Presidente, para que tramite un préstamo por 

$1,000,000 millón de pesos, para seguir realizando las obras de 

introducción de agua potable.  

 El Cabildo acuerda la intervención de la Presidencia Municipal como 

mediadora para evitar que estalle la huelga del SUTIC.  
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 Se autoriza al Presidente, que cubra el canal que atraviesa por la mitad de 

su casa, ubicada en el paseo Lázaro Cárdenas, ya que dicha obra hará 

más saludable la calle y beneficiará a los vecinos.  

 El Cabildo acuerda autorizar que se cubra el arroyo de aguas negras de la 

calle Francisco Villa, bajo la supervisión de la Oficina Urbanística y de 

Obras Públicas Municipales. 

 Se acuerda autorizar que se circule con tela de alambre el terreno anexo al 

cuartel, para que la AMPF a través del comité municipal, instale algunos 

juegos infantiles en dicho terreno.  

 Se acuerda que se forme una comisión integrada por el Síndico, el Oficial 

Mayor y el Jefe de la Oficina Urbanística, para que estudien el problema del 

agua potable de la colonia 28 de octubre y para que se pueda controlar el 

cobro en la Tesorería Municipal.  

Notas:  

N° Ficha: 083 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 98 a 98 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 enero 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal informa que se realizará el 29 de enero un 

homenaje a 9 maestros de la escuela federal para trabajadores y de la 

escuela secundaria Lázaro Cárdenas del Río. Se acuerda que los 

integrantes del Cabildo asistan a dicho evento. 
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 Se autoriza dar de baja algunos muebles y útiles de oficina que se 

encuentran inservibles del inventario que ha elaborado el Tesorero 

Municipal Mauricio Torres Pimentel. 

Notas:  

N° Ficha: 084 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 99 a 99 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 enero 22 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios perteneciente al mes de 

diciembre de 1976, con una suma de $361,722.26 pesos, la cual fue 

presentada por el Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel. 

Notas:  

N° Ficha: 085 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 100 a 107 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 enero 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 14 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Secretario Municipal dio lectura general del Reglamento de Espectáculos 

y Diversiones Públicas, para el municipio de Uruapan, acto seguido los 

integrantes del Cabildo deciden aprobarlo por unanimidad.  

Notas: El acta contiene el Reglamento de Espectáculos y Diversiones Públicas del 

Municipios de Uruapan. 

N° Ficha: 086 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 108 a 108 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 febrero 4 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó por unanimidad, la relación de gastos extraordinarios 

presentados por el Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel, 

pertenecientes al mes de enero, con una cantidad de total de $23,164.22 

pesos.  
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Notas:  

N° Ficha: 087 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 109 a 109 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 marzo 1 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza por unanimidad la donación de áreas que el fraccionamiento el 

Mirador, otorga al municipio por medio de su representante; dichos terrenos 

serán destinados para la construcción de una escuela, una iglesia, un 

mercado, un parque público y un jardín público; en beneficio de los colonos 

del fraccionamiento.  

Notas:  

N° Ficha: 088 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 110 a 110 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 marzo 9  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba por unanimidad la relación de gastos extraordinarios asentados 

en la partida 171 del presupuesto de egresos, la cual fue presentada por el 

Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel, correspondiente al mes de 

febrero con un total de $60,962.90 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 089 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 111 a 111 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 marzo 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa que han sido donados al municipio, algunos terrenos 

del ejido Toreo el Alto y Toreo el Bajo, para la construcción de la escuela 

secundaria N°2 de esta ciudad. Dicha donación está debidamente 

legalizada y se pretende agilizar los trámites para que el CAPFCE, inicie la 

construcción de la Secundaria N°2. Se acuerda también que se levante el 
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acta de la donación y que se entregue una copia certificada para los efectos 

correspondientes.  

Notas:  

N° Ficha: 090 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 112 a 113 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 marzo 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido:Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda por unanimidad autorizar al Presidente Municipal, para que 

controle la hechura de dos fuentes, la primera ubicada en la glorieta cerca 

de la comisión del río Balsas  y la segunda en la glorieta ubicada cerca de 

guardias forestales.  

 El Presidente informó que se está trabajando en el circuito cerrado de las 

colonias Emiliano Zapata y la Mora; y se pretende terminar en un periodo 

de dos semanas.  

 Se autoriza al Presidente para tratar el tendido de las redes de agua 

potable en las colonias Emiliano Zapata y la Mora, así como que se ordene 

mejorar el servicio de agua potable en las colonias el Jazmín y el Colorín. 

 Se acuerda que se realice un último intento, por adquirir un terreno 

adecuado en la colonia la Mora que sea destinado para realizar la Feria del 

Aguacate. 

 Se acuerda que todos los miembros del Cabildo investigaran algunos 

terrenos en venta que se destinarán para la construcción del 

fraccionamiento popular. De no encontrarse ningún terreno el Ayuntamiento 

ofrenda parte del terreno de la Tamacua. 
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 Se comisiona al Lic. Guadalupe Rangel Aguilar Regidor de Gobernación 

para que se consiga en la Secretaría de la Reforma Agraria, la delimitación 

del fondo legal de la ciudad ya para ver la posibilidad de tramitar la 

expropiación de algunos terrenos.  

 Se  acuerda realizar los trámites para que la loma, conocida como la 

Pinera, sea conocida como Parque Municipal. 

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que se inicie la construcción del 

mercado popular en la colonia Ramón Farías. 

 Se aprueba el reglamento de cierres y aperturas, presentado por la H. 

Cámara Nacional de Comercio y que tendrá vigencia durante el año 1977. 

Notas:  

N° Ficha: 091  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 114 a 114 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 marzo 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Francisco Barragán Vivas Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, informa que necesita retirarse de su cargo debido 

a problemas de salud, por un tiempo indefinido. El Cabildo acuerda 

conceder dicha solicitud por el tiempo que sea necesario. 

 Se menciona que se ha proporcionado, el servicio de agua potable a más 

de 10,000 hogares ubicados en las colonias pobres del municipio de 

Uruapan. 

 El Presidente Municipal, pide que se redoblen esfuerzos para continuar con 

los trabajos de agua potable y los servicios públicos. 
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 Se acuerda otorgar al Presidente, una acta de adhesión y confianza a 

nombre de todos sus colaboradores. 

Notas: La foja anterior perteneciente a la pág. 113 vuelta, fue cancelada por 

haberse tomado mal los datos. 

N° Ficha: 092 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 115 a 115 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 abril 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Bulmaro Corsa Castillo Síndico Municipal 

en función de Presidente; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, Profra. 

Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota Castillo, 

Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios, asentados en la partida 

171 del presupuesto de egresos, presentados por el Tesorero Municipal 

Mauricio Torres Pimentel, pertenecientes al mes de marzo con una cantidad 

de $66,790.80 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 093 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 116 a 117 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 abril 29  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Nuevo Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Estando presentes el Lic. Ausencio Chávez Hernández Secretario General 

de Gobierno, Rafael Benel Manzo Diputado Local del Distrito Electoral, Lic. 

Ricardo Color Romero, Asesor Jurídico del Gobierno del Estado, Agustín 

Velázquez Fernández Jefe del Departamento de Gobernación y Francisco 

Barragán Vivas Ex Presidente de Uruapan; se dio por iniciada la sesión.  

 El Lic. Ausencio Chávez Hernández, tomó la palabra para dar la bienvenida 

a todos los presentes y anuncias que debido a que Francisco Barragán 

Vivas, pidió ausentarse de su puesto como Presidente Municipal de manera 

indefinida, informó que de conformidad con la facultad que la Constitución 

Política del Estado concede al Gobierno del mismo, tuvo a bien nombrarse 

a Salvador Gómez Ortíz como Presidente Municipal de la ciudad de 

Uruapan, en sustitución de Francisco Barragán Vivas. Se procedió a 

designar el cargo, el cual fue aceptado y se rindió la protesta de ley ante el 

cuerpo de Regidores. 

Notas: La foja de la pág. 117 contiene las firmas de los presentes a la toma de 

protesta por el cambio de Presidente Municipal de Uruapan. 

 

 

 

N° Ficha: 094 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 117 vuelta a 118 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 mayo 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se acordó recibir del fraccionamiento granjas de Santa Rosa, tres lotes 

para cumplir con la ley de planeación y urbanística de Estado. 

 Se aprueba recibir del fraccionamiento paseo de la Loma, un terreno que 

será destinado para la construcción de una escuela, quedando pendiente la 

donación de otros terrenos por parte del fraccionamiento. 

 Se acuerda comisionar al Presidente Síndico y Secretario para que reciban 

las escrituras respectivas, así como enviar una copia de la presente acta al 

Notario Público para que la utilice en los efectos que se requieran. 

Notas:  

N° Ficha: 095 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 119 a 120 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 mayo 9 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 Se aprueba por unanimidad, la creación de un Comité Municipal, para 

controlar la contaminación ambiental.  

 Se acuerda buscar la base legal, para fundamental los nombramientos y el 

ejecutivo queda facultado para hacer la designación de rigor. 

 Se aprueba la remodelación de los barrios la Quinta y San Pedro. 

 Se acordó darle el tratamiento adecuado a la Tzararacua, para convertirla 

en un lugar grato para los turistas. 

 Se comisiona a Bulmaro Corza Castillo Regidor, para que se encargue se 

arreglar un local para que funcione como centro de exposición y venta de 

artesanías.  

 Se autoriza a Elena Figueroa de López, el cambio de la tubería de 14 “, por 

un tubo de asbesto en su propiedad.  

 Se autoriza a la Maestra Gloria Mendoza Orozco Regidora, para que 

organice una fiesta en honor a los maestros, que tentativamente será el día 

2 de junio de 1977. 

 La Maestra Gloria Orozco, recuerda a todos los presentes sobre el festival 

del día de las madres que se efectuará el día 11 de mayo, para que todos 

asistan.   

Notas:  

N° Ficha: 096 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 120 vuelta a 121 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 mayo 13 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  
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 Se aprobó íntegramente la relación de gastos extraordinarios presentada 

por el Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel, que se asienta en la 

partida 171 del presupuesto de egresos, con una cantidad total de 

$124,686.65 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 097 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 121 vuelta a 122 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 mayo 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba que el Presidente y Síndico municipales, realicen una 

inspección a los locales ubicados frente al seguro social, para cerciorarse 

de la calidad de los alimentos que venden y tomar una decisión al respecto. 

 Benjamín Mata Castillo menciona que en la próxima junta de Cabildo 

presentará el proyecto del mercado popular, mientras que Bulmaro Corsa 

Castillo ofrece levantar un censo de los comerciantes.  

 Se autoriza el cambio del tejado del “cenador”. 

 El Presidente hablará con el Ing. Jorge Fernández y con el jefe de fontanero 
para arreglar los problemas de escasez de agua potable en algunas 
colonias. 

 Se acordó que el Consejo de Colaboración Municipal, realice el drenaje que 
solicita la central camionera.  

 Se autoriza a Leopoldo Lega Esquivel, Presidente del Consejo de 
Colaboración, para que termine los trabajos de arreglo del paseo Lázaro 
Cárdenas que ofreció de manera gratuita.  
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 Se acuerda por unanimidad firmar el documento donde se entrega el 
CAPFCE, el terreno para la construcción de la Escuela Secundaria Benito 
Juárez y Moisés Sáenz. 

 La maestra Gloria Mendoza Orozco, informa que saldrá de vacaciones pero 
se incorporará a sus actividades a la brevedad.  

 Se acuerda que se harán efectivos los recibos de los vecinos de la colonia 
el progreso, recibos correspondientes al pago del tendido de la red de agua 
potable.  

Notas:  

N° Ficha: 098 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 123 a 124 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 mayo 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda que la calle Chiapas, se llame en lo sucesivo paseo General 

Lázaro Cárdenas.  

 Se acuerda que sean jubilados los trabajadores Francisco Soria, Miguel 

Ojeda y Jesús Alejandre. 

 Se acuerda que el Presidente, haga los trámites necesarios para que sea 

cedido o vendido el terreno que tiene PEMEX, cerca del parque nacional, 

para el mercado de artesanías.  

 Se aprueba a formación de un comité, para realizar una escolta 

monumental a Lázaro Cárdenas del Río. 

 Se aprueba la construcción de topes en la calle Francisco Villa. 
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 Se acuerda realizar el trámite oficial, para que la Pinera se convierta en 

parque municipal. 

 Se aprueba la ponencia del Regidor Benjamín Mota Castillo. 

 Se aprueba que las cantinas y restaurantes que ocasionen problemas, no 

funciones fuera de las horas que marca el reglamento. 

 Se pide al Diputado Rafael Benel Manzo, que pida a la Contaduría General, 

que envíe inspectores para hacer un chequeo general de todos los 

negocios de la ciudad. 

 El Presidente propone que se firme al CAPFCE, el acta de cesión del 

terreno que ocupa la escuela Manuel Ocaranza, para que se proceda a su 

construcción. 

 Se acordó continuar los trámites de donación del terreno que ocupa el 

Palacio Municipal. 

Notas:   

N° Ficha: 099 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 124 a 125 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 junio 7 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informa que el Comité Pro Agua Potable, envió un estudio sobre las 

redes de distribución, realizado en varias colonias. 

 Se informa que el 11 de junio, vendrán a Uruapan el Lic. José López Portillo 

Presidente de México y el Lic. Carlos Torres Manzo Gobernador del Estado, 

a presidir una importante reunión que se efectuará en el auditorio de 

Guardias Forestales.  
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 Se acuerda que el Síndico Municipal, proceda a realizar un bacheo de las 

calles de la ciudad. 

 El Presidente Hablará con el Agente del Ministerio Público, quien ofreció 

facilitar algunos vehículos para el servicio municipal. 

 Se acuerda pedir a la oficina de Urbanística y Obras Públicas la relación de 

la calles existentes, a fin de que no se repitan los nombres de las mismas y 

así evitar confusiones. 

Notas:  

N° Ficha: 100 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 126 a 126 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 junio 13 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba por unanimidad la relación de gastos extraordinarios, que 

presentó el Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel, correspondientes 

al mes de mayo, con una cantidad total de $54,617.90 pesos, los cuales se 

asentaron en la partida 171 del presupuesto de egresos en vigor. 

Notas:  

N° Ficha: 101 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 127 a 129 vuelta. 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Secretario Municipal informa que no ha podido entrevistarse con el 

Agente del Ministerio Público Federal, porque ya lo cambiaron. 

 Se informa que ya se giró aviso a urbanística, sobre el problema existente 

en el nombre de las  calles que se repiten. 

 Se acuerda que el Síndico Municipal, se informe sobre los trámites que 

están efectuando, los del sindicato de trabajadores el ferrocarril nacional, 

ante el Ing. Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, para construir en la zona de 

la Cedrera casas para los sindicalizados; de igual forma deberá informarse 

sobre la renta de un terreno para un taller mecánico, que está invadiendo la 

prolongación de la avenida Gran Parada. 

 El Presidente informa, que ya se han iniciado los trámites para ver la 

posibilidad de incorporar a los trabajadores municipales a los servicios de 

IMSS o ISSSTE. 

 Se informa que se ha recibido un escrito de la asociación “General Leandro 

Valle” donde solicitan permiso para construir 40 casas. Se acuerda estudiar 

la situación para tomar una decisión. 

 Se aprueba la construcción de una banquita en la escuela Otilio Montaño. 

 Se aprueba realizar el estudio del drenaje, en la colonia Revolución, para 

tener todo listo para el inicio de la construcción de  la secundaria Rafael 

Ramírez. 

 El Presidente informa que una de las principales riquezas en Uruapan, es la 

producción de aguacate y propone, realizar un programa de vialidad que 

comunique los huertos de aguacate con la cabecera municipal. 

 El Cabildo aprueba por unanimidad, la propuesta de los colonos de la unión 

“Lic. Carlos A. Madrazo”, respecto  a la construcción de la red troncal en su 
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colonia y en la prolongación de la calle Francisco Villa. Dicha propuesta 

será estudiada por el Comité Pro Agua Potable. 

 Se acuerda que los regidores Rafael Olmos y Gloria Mendoza, realicen una 

relación de las necesidades que tienen las escuelas del municipio, para 

tramitar una comisión con la dirección de obras públicas. 

 El ayuntamiento da su aprobación, respecto de la construcción de un 

fraccionamiento de la promotora habitacional de Uruapan A. C.  

 Se autoriza al Presidente, Síndico y Secretario, para que firmen las 

escrituras de los terrenos, para servicios municipales que hace entrega el 

fraccionamiento San José Obrero. 

 Se pide al Tesorero Municipal, que tramite en la Tesorería General del 

Estado, las participaciones del Ayuntamiento por concepto de impuestos 

recaudados de los aguacateros. 

Notas:  

N° Ficha: 102 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 130 a 135 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 junio 20 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 11 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Después de haber sido estudiado y analizado el Reglamento de mercados y 

comercio en la vía pública, fue aprobado por unanimidad, quedando sujeto 

a las modificaciones que derivadas de su aplicación surjan.  

Notas: Adjunto al acta se encuentra el Reglamento de mercados y comercio en la 

vía pública. 
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N° Ficha: 103 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 135 vuelta a 137 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 junio 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda comunicar al Ing. Ramón Hernández Salazar, Jefe de la Oficina 

de Urbanística y Obras Públicas del municipio, que incluya en su relación 

de calles, la relación de dependencias a las cuales se les ha cambiado la 

numeración, como Teléfonos de México, TV de Uruapan, Administración de 

Rentas etc. 

 Se acuerda citar al profesor que está encargado del cambio de numeración, 

para que presente el presupuesto, para que todos los ciudadanos compren 

su número oficial. 

 Se autoriza contratar el seguro social para los empleados municipales, con 

una inversión aproximada de $1,000,000 pesos, que serán gestionados con 

la H. Cámara de Diputados. 

 Se niega la solicitud de la asociación cívica “General Leandro Valle” 

quienes pedían no pagar los impuestos de la construcción de 40 casas en 

la barranca del muerto. 

 El Tesorero Municipal solicita le envíen el reglamento de aperturas y cierres 

de comercios, con los horarios respectivos de algunos comercios 

específicos. 

 Se aprueba por unanimidad la petición de la central de autobuses de 

Uruapan A. de C. V. para embovedar la barranca de sus terrenos y 

convertirlos en jardines. 
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 El Presidente informa que se ha iniciado el estudio para resolver el 

problema del drenaje de la colonia Revolución.  

Notas:  

N° Ficha: 104 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 137 vuelta a 138 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 julio 4 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios que para el mes de junio 

presenta el Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel, con una suma 

Total de $114,093 pesos.  

Notas:  

 

 

N° Ficha: 105 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 138 vuelta a 139 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 julio 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa que ya se ha terminado de arreglar la ampliación de 

la red de agua potable en la colonia Casa del Niño. Por ello el Comité Pro 

Agua Potable ya está trabajando en las colonias Emiliano Zapata, San 

Pedro, la Mora, Servando Chávez y Elías Pérez Avalos. 

 El Presidente menciona que el capital que posee la Tesorería Municipal, es 

mucho menor al precio de las obras que se están realizando, por ello es 

necesario impulsar un mayor ingreso. 

 Se acuerda no conceder exenciones de impuestos, salvo casos especiales. 

 Es aprobado el permiso que solicita Teléfonos de México, para instalar 19 

teléfonos de alcancía para el público. 

 El Síndico Municipal informa que se reparará una fuga de agua en la 

colonia la Quinta. 

 Se informa que no se tiene conocimiento aun de la posible fecha de inicio 

para la construcción del mercado popular en la colonia Ramón Farías.  

Notas:  

N° Ficha: 106 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 140 a 141 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 julio 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo aprueba la autorización para abrir una nueva calle en el barrio de 

San Pedro.  

 A petición del Ing. Benjamín Mota Castillo se acuerda abrir la calle 5 de 

Febrero y Tejeda. 

 Se comisiona al Síndico Municipal, para que investigue el caso de la colonia 

el Jazmín, donde se comenta, se están construyendo casas en la vía 

pública. 

 El Presidente informa que los vecinos de los ranchos el Durazno, 

Matanguaran y Cutzala, solicitan que se abra un camino, que atraviese otro 

rancho para accesar más rápido. El Cabildo acuerda plantear a los 

aguacateros hacer un camino asfaltado que les beneficiará y de esta 

manera ver si ellos lo pueden financiar.  

 El Presidente informó del problema de la existencia de paracaidistas en la 

ciudad. 

 Se mencionó que el ministro del Estado, informó que es posible que la 

administración del Parque nacional quede a cargo del Municipio. 

 El Cabildo acuerda dirigir un escrito al Gobierno del Estado, para preguntar 

qué hacer para delimitar el fondo legal de la ciudad de Uruapan; así como 

cuáles trámites hacer para que la Pinera y la Charanda sean declarados por 

decreto como zonas de reforestación.  

 Se acuerda que los instrumentos musicales pertenecientes al 

Ayuntamiento, pasen a ser posesión de la banda de música de Jucutacato, 

ya que ellos los repararon y dieron el mantenimiento necesario.  

 La Regidora de educación, sugiere que se pida a la SEP, el material escolar 

que será donado el próximo año. 

 Se acuerda realizar una amplia investigación con la policía, para esclarecer 

el caso de la acusación en contra del Ayuntamiento, de haber ordenado que 

la policía irrumpiera en el lugar donde se reúne la Logia Simbólica 

Masónica. 

Notas:  
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N° Ficha: 107 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 142 a 143 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 julio 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa que el Ministro de Asentamientos Humanos y Obras 

Públicas Arq. Pedro Ramírez Vázquez, firmó un convenio con el 

Gobernador para llevar a cabo la construcción del libramiento.  

 El Presidente informa que el 25 de julio, acompaño al Gobernador del 

Estado, al municipio de Tingambato por motivo del centenario de su 

creación como municipio.  

 El Presidente pide gestionar, para ver la posibilidad  de cambiar de lugar la 

zona de tolerancia. 

 Se comenta la necesidad de comenzar a trabajar con la H. junta de festejos 

patrios. 

 Se acuerda que la Regidora en educación, sea la encargada de organizar el 

programa cívico de las fiestas patrias.  

 Se acuerda que se vea la posibilidad económica del Ayuntamiento, para 

que se compre una camioneta nueva o usada con capacidad para una 

tonelada. 

 Se ordena al Síndico Municipal, para que a la brevedad se haga una 

circular avisando el nombramiento de Javier León Vengora, como Oficial 

Mayor del Ayuntamiento y del Prof. Jairo Enue Rodríguez García como 

Secretario particular del Presidente Municipal. 
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 Se acuerda solicitar la intervención de la Contaduría General de Bolsa, para 

que se consiga la aprobación del congreso para aumentar las partidas del 

presupuesto de egresos en vigor. 

Notas:  

N° Ficha: 108 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 143 vuelta a 144 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 agosto 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa que se está trabajando en la reforestación de la 

Cedrera. 

 Se informó que la asociación uruapense de Arquitectos e Ingenieros A. C. 

ofrecieron trabajar en varios de los proyectos que se están llevando a cabo. 

 Se informó que asistirá a la ciudad de Uruapan el Arq. Guillermo Echeverría 

de la Junta de Planeación Urbanística de Estado. 

 El Presidente propone que se dé un voto de confianza al Tesorero 

Municipal Mauricio Torres Pimentel, ya que en un mitin que se llevó a cabo 

en la pérgola municipal, fue atacado duramente.  

 El Presidente informó, que sostuvo una reunión con el ejido de Toreo el 

Alto, en donde se le fueron expuestos los problemas más urgentes que 

necesitan atención.  

 El Cabildo acuerda hacer un fraccionamiento de tipo popular. Se acuerda 

hacer los trámites necesarios para conseguir 85 hectáreas de terreno que 

estén disponibles.  
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 Se informa que el FOVISSSTE pide un oficio, donde el Cabildo acepte la 

escrituración de los terrenos de donación para el municipio, lo cual se 

aprueba.  

 La Regidora en educación informa que ya se habló con la banda de música 

de Jucutacato para que participe en las festividades patrias. 

 El Regidor Rafael Olmos Licea, propone la expropiación de un terreno 

localizado frente a la tienda del ISSSTE en la calzada Juárez; se acuerda 

realizar los trámites necesarios.  

Notas: 

N° Ficha: 109 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 145 a 145 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 agosto 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó por unanimidad la relación de gastos extraordinarios 

pertenecientes al mes de julio, que fue presentada por el Tesorero 

Municipal Mauricio Torres Pimentel, una cantidad total de $56,788.35 

pesos.   

Notas:  

 

 

N° Ficha: 110 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 146 a 146 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 agosto 8  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informó que el Fondo de Planeación y Urbanización del Estado, hizo 

entrega de 15 lotes con los que se resolverá el problema de los vecinos de 

la calle de Cuba. 

 Se propone contar con un Departamento de Relaciones Públicas, para que 

elabore boletines de prensa, para que se distribuyan a los periódicos.  

 Se acuerda que ningún funcionario municipal dará noticias a los periódicos, 

por el contrario toda noticia será remitida al departamento de prensa y 

relaciones públicas.  

Notas:  

N° Ficha: 111 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 147 a 148  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 agosto 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informó el grave problema que existe con la colonia 28 de Octubre, por 

motivo de los desechos que producen y que están contaminando el Parque 

Nacional.  

 Se acuerda realizar un estudio especial para determinar si se puede 

implementar una política agrícola que vigile las huertas de aguacate ya que 

están siendo robadas por las noches. 

 El Presidente propone, que se promocione pintar todas las casas de 

Uruapan de color blanco por motivo de las fiestas patrias. 

 Se acuerda construir todas las banquetas del paseo General Lázaro 

Cárdenas y que se circulen todos los predios baldíos. 

 Jorge Garibay del Rio ex Síndico Municipal, informa que ha ganado la 

demanda que fue interpuesta ante él, cuando desempeñaba el pesto de 

Síndico, para lo que pide que el H. Ayuntamiento pague la cantidad de 

$7,500 pesos por honorarios de su abogado. Se aprueba tal petición.  

 Se acuerda por unanimidad realizar la ampliación de 3 partidas, que se 

utilizarán para publicidad para comprar mobiliario y asistencia de 

indigentes. 

 Se acordó un precio específico respecto de las tarifa que propone la Oficina 

Urbanística y de Obras Públicas Municipales, para la elaboración de placas 

y la colocación de números en el sector popular, medio y residencial.  

Notas:  

N° Ficha: 112 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 148 vuelta a 149  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 septiembre 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó en su totalidad la relación de gastos extraordinarios que 

presentó el Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel, correspondiente 

al mes de Agosto con una suma total de $46,829.13 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 113 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 149 vuelta a 151 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 octubre 13  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda por unanimidad que el Presidente Síndico y Secretario, en 

representación del Cabildo firmen la documentación necesaria para 

regularizar los terrenos de la colonia del Periodista. 

 Se designa por unanimidad el terreno que colinda con la gasolinera 

Garibay, a la escuela Emigdia Ruiz Béjar, ya que lo solicitaron para utilizarlo 

como patio de la escuela.  
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 Se propuso que el Síndico investigue sobre el caso del camino por el valle 

de las delicias, el cual está siendo invadido por los mismos vecinos, a fin  

de que ofrezca un informe en la próxima junta.  

 Se acordó que el Síndico ordene a los trabajadores a su servicio, que 

borren el letrero denigrante que escribieron en el monumento a Benito 

Juárez.  

 Se acordó ordenar a los jardineros, que recojan la escalera que se usa en 

la pérgola para los actos cívicos. 

 Jorge Garibay del Río propuso que se haga una explanada frente a la 

pérgola municipal en beneficio cultural y social de la ciudadanía. Se 

estudiará la posibilidad de dicho proyecto. 

 El Presidente propone, arreglar el patio anexo al centro municipal de 

promoción cultural, ya que puede ser utilizado para eventos culturales y 

sociales. 

Notas:  

N° Ficha: 114 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 151 vuelta a 152  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 octubre 10 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Fueron aprobados en su totalidad, la relación de gastos extraordinarios, que 

fueron presentados por el Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel, con 

una cantidad total de $ 31,384.30 pesos correspondientes al mes de 

septiembre del presente año.  
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Notas:  

N° Ficha: 115 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 152 vuelta a 154  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 octubre 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acordó dirigir al Diputado Local Francisco Barragán Vivas, para que 

intervenga ante la Cámara de Diputados, para que se decrete la venta y 

regularización de los terrenos de la colonia del periodista. 

 El Síndico informó que procedió a entregar a la escuela Emigdia Ruiz Bejar, 

el terreno que solicitaron para patio, pero no quisieron recibir únicamente la 

casa habitación, quedando pendiente una plática con el Presidente.  

 El Síndico informó que visitó el callejón del valle de las delicias, donde los 

vecinos manifestaron estar de acuerdo en permitir la ampliación, si el 

Ayuntamiento lo pide por escrito. 

 Se comentó ampliamente el informe del Presidente Municipal, así como el 

escrito que dirigen al mismo los tres sectores del PRI, donde manifiestan su 

apoyo al ayuntamiento. 

 Se acordó tratar a todos los contribuyentes por igual.  

 Se acordó dar un voto de confianza al Tesorero Municipal Mauricio Torres 

Pimentel. 

 El Presidente hace hincapié, en respetar el programa de proyectos del 

ayuntamiento y pide a sus colaboradores el apoyo para que así sea.  
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 Se acordó pedir al Contador General y al Diputado Local, su apoyo para 

lograr la ampliación de las partidas 144 para el fomento del arte, 163 para 

mejoras materiales y 186 para sueldos extraordinarios.  

 Se acuerda arreglar el puente de la calle Niños Héroes. 

 Se acordó donar un retrato del Lic. Eduardo Ruíz a la escuela preparatoria 

Lic. Eduardo Ruíz.  

Notas:  

N° Ficha: 116 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 154 vuelta a 155 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 octubre 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios, que presentó el Tesorero 

Municipal Mauricio Torres Pimentel, correspondiente al mes de octubre y 

representa una cantidad de $33,700.15 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 117  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 155 vuelta a 157  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 noviembre 10  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informó que ya se envió un oficio a la Cámara de Diputados, para 

tramitar el concepto de pago de los terrenos de la colonia del Periodista. 

 El Síndico informó que tienen localizado un terreno en venta, para trasladar 

la escuela Emigdia Ruíz Béjar y tratará de entrevistarse con el dueño. 

 Se informa que por motivo del 50 aniversario de la fundación de la Escuela 

Normal, se impartirán encuentros culturales en la pérgola municipal.  

 El Cabildo acuerda la compra de una bomba que será utilizada en el riego 

de los terrenos de práctica de los alumnos de la Facultad de Agrobiología. 

 Se ordenó no interrumpir el paso de la calle Salazar en la colonia Mártires 

de Uruapan, ya que los vecinos presentaron la queja de que alguien 

pretendía construir una casa en ese lugar. 

 Se acordó informar a Jaime Oseguera Jefe de Auditoría de la Tesorería 

General del Estado, sobre el programa de agua potable y sugerirle se 

construya un colector paralelo al río Cupatitzio, para evitar su 

contaminación; de la misma forma pedir que se levante un plano de los 

servicios de drenaje y alcantarillado que están en funcionamiento.  

 Se acuerda girar un oficio a José Mendoza, vecino de Jucutacato, para que 

recorra la cerca de su casa 4 metros mínimo, ya que está invadiendo un 

camino; se le dan 4 días de plazo para que lo haga.  

 Se girará un oficio al Jefe de Tenencia de Jucutacato, donde se le designa 

como depositario de los instrumentos del Ayuntamiento, los cuales fueron 

donados a la banda de música de dicha tenencia.  

Notas:  

N° Ficha: 118 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 157 vuelta a 158 vuelta  

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1977 noviembre 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se menciona que hubo un mal entendido con el Partido Comunista, quien 

casi choca con los filarmónicos, para lo cual la Presidencia tuvo que 

intervenir.  

 Se informó que se están iniciando los trámites para la descontaminación del 

río Cupatitzio.  

 En cuanto a los instrumentos que fueron donados a la banda de música de 

Jucutacato, se acuerda que el encargado de ellos sea el Jefe de Tenencia 

de Jucutacato.  

 Se informó que se está solicitando permiso para abrir una discotec, pero 

antes de decidir tienen que estar de acuerdo los miembros del Cabildo. El 

Cabildo acordó dejar  la decisión a consideración del Presidente Municipal.  

 Se le autorizó a los alumnos de la UMSNH realizar en la plaza monumental 

una semana cultural. 

 Se acordó consultar la Ley de Hacienda Municipal, a fin de encontrar el 

procedimiento legal, para que la unión de usuarios utilice la vía legal, 

respecto de las acusaciones concretas que se tienen en contra del 

Tesorero Municipal Mauricio Torres Pimentel.  

Notas:  

N° Ficha: 119 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 159 a 162 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 noviembre 24 
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se mencionó que se dieron los permisos para la construcción de una 

discotec a la altura del Banco Comer Mex.  

 Se autoriza el permiso a los alumnos de la UMSNH, para realizar la semana 

cultural del día 20 a 26 de noviembre del presente.  

 Se acuerda girar un oficio al jefe de Tenencia de Jucutacato, para que 

quede como responsable de los instrumentos donados por el Ayuntamiento 

a la banda de música de dicho lugar. 

 Se informa que el Secretario, revisó la Ley de Hacienda y ya encontró, el 

medio legal para el alegato de la unión de usuarios. Que pendiente 

informarles. 

 Se trató el tema del agua potable y el adeudo que tiene el Ayuntamiento 

para con el Comité Pro Agua Potable, para lo que se propone la venta del 

tubo excedente de asbesto de 18”, para que con el dinero derivado de la 

venta se cubra el adeudo, ya que es de suma importancia que siga el 

proyecto. 

 Se acordó girar una copia del oficio al Diputado Local Francisco Barragán 

Vivas, para que este informado de la venta del tubo de 18”, además de 

pedirle su apoyo para que se autorice la venta de los terrenos de la colonia 

del Periodista.  

 Se acordó autorizar la obra de remodelación del patio de la cultura, el cual 

fue presentado por la asociación de Arquitectos e Ingenieros y tendrá un 

costo aproximado de $23,000.00 pesos. 

 El Cabildo concede el permiso a María de los Ángeles Moreno de 

Fernández y Aurelio Agustín Villalobos, para embovedar la barranca de sus 

fracciones de terreno y usufructuar la superficie que resulte.   

 El Cabildo acodó tramitar ante el centro SOP para conseguir el permiso 

para la construcción de los pasos a desnivel que cruzarán la calzada Benito 

Juárez y el entronque de la carretera a Pátzcuaro. 
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 La regidora de educación, informa que la directora de la ESFU Teresa 

Magaña Silva, solicita la cooperación del Ayuntamiento, para que 

proporcionen a la banda de Jucutacato, para la reunión de academias. 

Dicha solicitud es aprobada. 

 Se autoriza destinar las dos becas restantes de la lista de alumnos 

becados, a la Escuela Federal de Uruapan. 

 Se acordó citar al señor José Mendoza, ante la negativa de recorrer la 

cerca de su terreno la cual está invadiendo la vía pública, a fin de llegar a 

un acuerdo antes de tomar la vía legal.  

Notas:  

N° Ficha: 120 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 162 vuelta a 164 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 diciembre 1 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se hizo mención de que hace falta girar el oficio al Jefe de Tenencia de 

Jucutacato, para que sea el repositorio de los instrumentos de música, que 

fueron donados a la banda de música de Jucutacato.  

 Se informa que no se ha procedido a la remodelación del patio de la cultura, 

por no existir los medios económicos necesarios.  

 Se menciona que no se ha hecho por escrito el permiso para embovedar la 

barranca de los terrenos de María de los Ángeles y Aurelio Agustín. 

 Se informa que falta: realizar el trámite para la construcción de los pasos 

altos; citar al señor José Mendoza; y designar las dos becas a la ESFU. 
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 El Presidente informa que ya se inició la construcción del libramiento 

oriente. 

 Los integrantes del Cabildo acuerdan que se realice el documental para la 

serie “México Magia y Encuentro” de la televisora Televisa, efectuando los 

pagos que dicha promoción requiera. 

 Se acuerda donar una bandera a la escuela Manuel Altamirano de 

Caltzontzin.  

 Se autoriza a la colonia Revolución, para que realicen la red de agua 

potable haciéndose responsables de los gastos.  

 El Presidente informa que la federación impartirá un curso sobre aspectos 

fiscales y los gastos estarán cubiertos, por lo que propone enviar a una 

persona como representante al cabildo. 

 Se aprueba la venta de un camión, que ha permanecido guardado por un 

año. Dicha venta servirá para pagar otras necesidades del Ayuntamiento. 

 El Secretario manifestó que es de suma importancia, terminar el informe de 

gobierno que el presidente rendirá el día 30 de diciembre del presente.  

Notas:  

N° Ficha: 121 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 165 a 165 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 diciembre 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó por unanimidad la relación de gastos extraordinarios 

correspondientes al mes de noviembre, con una cantidad de $39,515.65 
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pesos, la relación fue presentada por Mauricio Torres Pimentel, Tesorero 

Municipal.  

Notas:  

N° Ficha: 122 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 166 a 168  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 diciembre 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; José 

Rodríguez Arceo Secretario Municipal. Así como los integrantes de nuevo Cabildo 

Electo: Eduardo Martínez López, Alfredo Mondragón López, Manuel Cruz Díaz, 

Agustín Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar 

Bartolo y Heriberto Velázquez Silva. 

 Pasó a presidir el acto el nuevo Presidente Municipal Eduardo Martínez 

López. 

 Se procedió a nombrar la primera comisión de cabildo, integrada por los C. 

C. Regidor Manuel Cruz Díaz, Jorge Baltazar Bartolo y Alfredo Mondragón 

López.  

 Se nombró la segunda comisión de Cabildo, integrada por Heriberto 

Velázquez Silva.  

 Las dos comisiones pasan a revisar la documentación de las elecciones, 

para autentificar su validez.  

 Las comisiones rindieron su dictamen ampliamente, mencionando que las 

estadísticas determinan que el pueblo de Uruapan ha elegido al partido del 

PRI para su gobierno de 3 años. 

 El C. Eduardo Martínez López, ratifica la validez de las elecciones y 

menciona que el nuevo Cabildo estará en función el 1 de enero de 1978. 

 

Notas: La página 168 contiene las firmas de los presentes a la sesión. 
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N° Ficha: 123 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 168 vuelta a 179 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 diciembre 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 23 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se dio lectura al Reglamento de mercados y comercio en la vía pública, 

para el municipio de Uruapan, el cual fue estudiado y aprobado por 

unanimidad por la totalidad de integrantes del Cabildo.  

 

Notas: El acta contiene un Reglamento de mercados y comercio en la vía pública 

para el municipio de Uruapan. 

N° Ficha: 124  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 171 a 172 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 diciembre 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Los integrantes del Cabildo acuerdan rentar a Esperanza Carrillo Carrillo, 

un terreno anexo al mercado popular en la colonia Ramón Farías para crear 

una zona de tianguis.  

 El Presidente informa que la Compañía Michoacana de Occidente, 

obsequió una hectárea de terreno y vendió media hectárea más, a un 

precio simbólico de $ 38 pesos el metro cuadrado.  

Notas:  

N° Ficha: 125 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 172 vuelta a 173 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 diciembre 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; 

Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, 

Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota 

Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda, girar un escrito al jefe de Centro S.O.P. número 15, solicitando 

permiso para que las compañías que ofrecieron pagar los gastos de los 

puentes a desnivel de la Calzada Juárez puedan colocar un anuncio 

comercial.  
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 Se acuerda habilitar como recinto oficial el palacio municipal, para la sesión 

solemne de Cabildo, para el informe de gobierno y la toma de posesión del 

siguiente Cabildo electo.  

Notas:  

N° Ficha: 126 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 173 vuelta a 175 

Título: Actas de cabildo 

Año: 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el palacio municipal; 

los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente Municipal; Bulmaro Corza Castillo 

Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel Aguilar, Profra. Gloria Mendoza 

Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín Mota Castillo, Jorge Garibay del 

Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. Así como los integrantes de 

nuevo Cabildo Electo: Eduardo Martínez López nuevo Presidente Municipal, 

Alfredo Mondragón López, Manuel Cruz Díaz, Agustín Martínez Maldonado, 

Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo y Heriberto Velázquez Silva. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Salvador García Ortíz, da lectura al informe de gobierno, el 

cual es ovacionado; seguido de la felicitación por parte del Gobernador del 

Estado. 

 Posteriormente se procede a la toma de protesta del nuevo Presidente 

Municipal electo Eduardo Martínez López y de los Regidores que integran 

el Cabildo electo.  

Notas: La página 174 vuelta y 175 contienen las firmas de los asistentes a la toma 

de protesta.  

N° Ficha: 127 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 175 vuelta a 177  



134 
 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1977 diciembre 27  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Salvador Gómez Ortíz Presidente 

Municipal; Bulmaro Corza Castillo Síndico; los Regidores Lic. J. Guadalupe Rangel 

Aguilar, Profra. Gloria Mendoza Orozco, C. Rafael Olmos Licea, Ing. Benjamín 

Mota Castillo, Jorge Garibay del Río; José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informa que la razón de la junta de Cabildo es la donación al pueblo de 

Uruapan de documentos que pertenecieron al Lic. Eduardo Ruíz. La 

donación es por parte de Esperanza Ruíz de Val Valencia, nieta y heredera 

de las pertenecías de Eduardo Ruíz. El acervo contiene documentos de 

gran relevancia, los cuales serán inventariados para después ser 

registrados bajo notario público.  

Notas: El acta no está seriada en el orden correspondiente. 

N° Ficha: 128  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 177 vuelta a 178  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 enero 2  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Rodríguez Arceo Secretario Municipal. 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 
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Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal. José 

Rodríguez Arceo anterior Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se hace la designación de Síndico Municipal, a Alfredo Mondragón López. 

 Se eligió a la comisión unitaria que ordena el artículo 31 de la Ley Orgánica 

Municipal, que quedó de la siguiente forma: Regidor de gobernación y 

trabajo Agustín Martínez Maldonado, Síndico y Regidor en comisión de 

hacienda Alfredo Mondragón López, Regidor de servicios públicos y 

deportivos Héctor Manuel Arcila, Regidor de salubridad y asistencia 

Heriberto Velázquez Silva, Regidor de economía, industria, comercio, 

comunicación y obras públicas Manuel Cruz Díaz, Regidor en educación, 

agricultura y ganadería Jorge Baltazar Bartolo.  

 Se propone como nuevo Secretario Municipal a Elías Velázquez Brano, 

quien es aprobado por el cabildo. 

 Se designó como nuevo Tesorero Municipal a Vicente Gonzales Lecona. 

 Se nombró como Inspector de Policía a Arpalicho Cocco García. 

 Se asignó como Secretario particular de Relaciones Públicas a Luis 

Rodríguez del Río.  

 Como Jefe de Urbanística se nombró a Jaime Escalante Saldaña. 

 En el cargo de Oficial Mayor se asignó a Bernardo Quezada Rodríguez. 

 Cada una de las personas anteriormente mencionadas tomo posesión de 

su cargo.  

Notas:  

N° Ficha: 129 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 179 a 181 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 enero 9  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la propuesta del presidente de implementar en bares y cantinas 

el cobro de horas extras, cuando se exceda la hora de venta de bebidas 

alcohólicas.  

 Se establecen los horarios para trabajadores administrativos de la 

Secretaría y Tesorería municipales, que serán de lunes a viernes de 8 am a 

1 pm y los sábados de 9 am a 1 pm. 

 Se acordó hacer un voto de confianza, al señor Vicente Gonzales Lecona, 

así como ratificar la designación como Tesorero Municipal. 

 Se darán instrucciones al inspector de policía, para si se encuentra a una 

persona en estado de ebriedad en la vía pública, se debe llevar a su 

domicilio y no remitirlo a la inspección de policía.  

 Se acuerda que se sigan los procedimientos implantados por la notaría 

pública, para la escritura y estructura que deben tener las actas de Cabildo. 

 Se acuerda cubrir las becas de los diversos planteles educativos de la 

localidad. 

 Se acuerda que todos los pagos que dejó pendientes el anterior 

Ayuntamiento serán cubiertos, siempre y cuando se exhiban las partidas de 

las cuales se deducen esos pagos.  

Notas:  

N° Ficha: 130 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 181 a 182 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 enero 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Regidor Heriberto Velázquez Silva, propone girar un documento a la 

Tesorería municipal para que los permisos de cantinas y similares, sean 

revisados por salubridad.  

 Se acuerda proporcionar la ayuda de $2,000 pesos, que fue solicitada por 

la asociación de amigos del teatro, para asistir a la primera muestra 

nacional de teatro en León Guanajuato.  

 Se acuerda localizar un lugar adecuado para la construcción de la casa de 

la cultura, así como revisar y analizar el presupuesto que se requiere para 

dicha construcción.  

 Se acordó aceptar que la cuidad de Uruapan sea sede de los  juegos 

regionales, proporcionando $15,690 pesos para los uniformes de los 

equipos y el acondicionamiento de las canchas en la unidad deportiva. 

 Se acurda gestionar la donación o compra del terreno ubicado frente a la 

entrada del Parque Nacional, para ubicar a los artesanos de la localidad.  

 Se acuerda ordenar a los inspectores municipales que investiguen la 

ubicación de todos los terrenos baldíos, para que el Ayuntamiento hable 

con los propietarios para baldear los terrenos, corriendo el municipio con 

dichos gastos.  

Notas:  

N° Ficha: 131 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 183 a 184  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 febrero 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda confirmar la postura que se tiene respecto a la aplicación del 

reglamento 301 referente al consumo de bebidas alcohólicas y sus horarios. 

 Se aprueba designar como Administrador de la unidad deportiva a Lorenzo 

García Farías y como Secretario a Manuel Mendoza Castrejón. 

 Se aprueba construir una cancha de tenis en la unidad deportiva. 

 Se acuerda conceder a los familiares de Norberto Rodríguez Cuevas y 

Miguel Rodríguez Tafolla; muertos en el desempeño de sus funciones como 

agentes del servicio de investigación; tres meses de sus sueldo y los gastos 

correspondientes al funeral.  

 Se aprueba realizar la obra de captación de agua en los manantiales de los 

riyitos, con una inversión de $28,310 pesos. 

 Se acuerda sufragar los gastos que sean necesarios, para terminar las 

obras de las colonias, 28 de octubre y la Quinta.  

Notas:  

N° Ficha: 132 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 184 vuelta a 185 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 febrero 8 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  
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Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba realizar el gasto correspondiente a 180 uniformes y 30 armas 

para la policía municipal. 

 Se proporciona la cantidad de $25,000 pesos al Club de Leones, para 

sufragar los gastos de la comida, durante la convivencia de clubes. 

 El Cabildo no apoyará la construcción de un comedor universitario, ya que 

el Ayuntamiento aporta un presupuesto específico, destinado a las 

instituciones educativas. 

 Se aprueba la solvencia de gastos para el acondicionamiento de las 

canchas de la unidad deportiva. 

Notas:  

N° Ficha: 133 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 186 a 187 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 febrero 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda realizar los trámites necesarios con las autoridades, para 

adquirir el terreno ubicado frente al Parque Nacional donde está una 

gasolinera, para ubicar a los artesanos locales. 

 Se acuerda que posteriormente se arregle el problema del empedrado y el 

jardín de la tenencia de Capacuaro.  

 Se acuerda pagar mensualmente $500 pesos a Cecilio Navarro Pasilla, 

quien cubrirá una plaza municipal. 
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 Se aprueba la creación de una plaza más de inspector en el departamento 

de urbanística.  

 Se acuerda la creación de una plaza de maestro municipal para la 

ranchería de San Martín de los Buenos Aires. 

 Se aprueban los gastos que surjan de la captación de agua en la Quinta. 

 Se dará el apoyo económico que necesita el consejo de colaboración 

municipal, para las obras que se programen.  

 Se proporcionarán playeras y calzoncillos a los seleccionados que 

representaran a Uruapan en la capital del Estado. 

 Se donarán 6 sanitarios a la escuela Adolfo López Mateos. 

Notas:  

N° Ficha: 134 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 187 vuelta a 188 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 febrero 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal informa sobre la reunión de presidentes 

municipales, donde se definió el programa aprobatorio, de las obras a 

realizarse en los municipios. 

 Se aprobó la construcción de un puente en la prolongación de la calle 16 de 

septiembre. 

 Se proporcionarán $7,400 pesos a la población de Nuevo Zirosto, para las 

obras que se realizan en dicho lugar. 

 Se acuerda hacer las gestiones pertinentes, para la creación de un 

albergue estudiantil. 
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 El cabildo aprueba la partida 171 y 173 correspondientes a los meses de 

diciembre y enero con cantidades de $370,476.29 pesos y $41,311.00 

pesos respectivamente.  

Notas:  

N° Ficha: 135  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 189 a 189 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 marzo 8 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba el predio que ocupa la escuela 18 de marzo a favor de la 

Secretaría de Educación Pública. 

 Se niega el permiso a la cervecería Moctezuma, de expender cerveza en 

varios lugares. 

 Se autoriza que se efectúen los trabajos de pavimentación, banquetas, 

redes de agua potable, etc. En dos colonias que se mencionan en un 

escrito remitido al consejo de colaboración.  

 Se comprará material deportivo, con un valor de $10,000 pesos, que se 

distribuirán en las escuelas de deportistas del municipio. 

 Se acuerda mandar al gerente de la Cámara de Comercio y al Tesorero 

Municipal, las modificaciones hachas al reglamento de apertura y cierres de 

comercios.  

Notas:  

N° Ficha: 136 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 190 a 191  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 marzo 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se comenta la ocupación de la plaza principal, por parte de los artesanos, 

así como el cobro de $150 pesos por el cuadro a ocupar.  

 Se aprueba ayudar a la escuela Constitución de Jucutacato con pintura. 

 Se menciona que la colonia Casa del Niño, ha recibido un terreno en 

donación que se utilizará para la construcción de un mercado que solicitan, 

para lo cual se arreglaran los trámites necesarios. 

 Se acuerda suspender labores en la oficina pública del Estado, el día 21 y 

26 de marzo, para que los trabajadores asistan a los actos cívicos, con 

motivo de la expropiación petrolera y el natalicio de Benito Juárez.  

 Se comisiona al Tesorero Municipal, para que ajuste el calendario de 

apertura y cierres de la Cámara de Comercio. 

 Se comisiona al Regidor Jorge Baltazar, para que estudie la solicitud del 

jardín de niños General Lázaro Cárdenas.  

Notas:  

N° Ficha: 137 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 191 vuelta a 192  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 marzo 29  
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueban los convenios establecidos con los vecinos de las colonias 

Cuauhtémoc y Cupatitzio. 

 Se acuerda pedir a los vecinos de Santa Ana Zirosto que ayuden en las 

obras que se realizan en Angahuan y se les solventará económicamente o 

con los materiales que se requieran. 

 Se acuerda la erogación para la introducción del alumbrado público en la 

calle donde se ubica el ex campo aéreo “la pista vieja”. 

Notas:  

N° Ficha: 138 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 192 vuelta a 193  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 abril 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 
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Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueban los gastos extraordinarios del mes de febrero con una suma 

de $64,182.05 pesos. 

 Se aprueban los gastos extraordinarios del mes de marzo con una cantidad 

total de $54,612.72 pesos. 

 Se autoriza que el pago por camionada de arena que se extrae de Santa 

Ana Zirosto sea de $30 pesos.  

 Se hará entrega de un pergamino a Raúl Velazco como huésped 

distinguido durante su visita a Uruapan, para la realización del programa 

“México, Magia y Encuentro” 

Notas:  

 N° Ficha: 139 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 193 vuelta a 194  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 abril 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza el empedrado de la calle diagonal de Aldama y algunas calles 

más de la colonia la Tamacua. 

 Se acuerda otorgar el gasto que sea necesario para solucionar la falta de 

alumbrado público del municipio y sus tenencias.  
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 Se acuerda exigir a Juan Lémus Cázarez encargado de la nomenclatura de 

las calles, finalizar a la brevedad posible su trabajo para concluir con ese 

proyecto.  

Notas:  

N° Ficha: 140  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 194 vuelta a 195  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 abril 19  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda ayudar a la organización “Leandro Valle” con la cantidad de 

$1,500 pesos.  

 Se autoriza lo solicitado por el comisionado ejidal de Tiamba, así como 

también se le proporciona a la comunidad un balón de básquet bol.  

 Se proporciona a la escuela “Vasco de Quiroga”; un tubo de 2.40 m por 1 ¾ 

de diámetro; un balón de volibol y uno de futbol; y una red para volibol.  

Notas:  

N° Ficha: 141 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 195 vuelta a 196 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 abril 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza la prolongación del horario de trabajo que solicitó la Cámara de 

Comercio, para los trabajadores municipales. 

 Se proporcionará una puerta y cuatro ventanas a la escuela federal rural 

Juan Aldama de Matanguarán.  

 Se acuerda crear una encargatura más en la colonia Ramón Farías. 

 Se comisionar a Manuel Cruz Regidor, para que ayude al comité pro 

electrificación, en los trámites que deben hacerse en el rancho de Santa 

Rosa. 

 Se proporciona a la tenencia de Jicalan, la cantidad de $1,000 pesos y se 

propicia el traslado de mesas y bancos que se mandaron hacer. 

 Se acuerda proporcionar $1,000 pesos a los alumnos de la escuela federal 

Lázaro Cárdenas para el equipo de futbol.  

 Se proporcionarán los gastos para la cena de homenaje, a la maestra 

Teresa Magaña Silva. 

 Se permite la instalación de puestos en la calle constitución, por parte de la 

federación obrera y campesina de la ciudad. 

Notas:  

N° Ficha: 142 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 197 a 197 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 mayo 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 



147 
 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza al gerente del cine Uruapan, para que las localidades se cobren 

en $20 pesos por persona, para la exhibición de la película La guerra de las 

galaxias.  

 Se proporcionará una tonelada de cemento a la escuela Ignacio Manuel 

Altamirano. 

 Se acuerda auxiliar a la dirección de la escuela Emigdia Ruíz Béjar, con la 

suma de $2,600 pesos. 

 Se autoriza al Presidente y Secretario Municipal, para que realicen la 

compra de 12 hectáreas de terreno de la señora Consuelo Zepeda Vargas, 

ubicado en San Juan Evangelista.  

 Se acuerda apoyar con $1,000 pesos a los del Sindicato de Trabajadores 

de la Educación, para un viaje de estudios a la zona arqueológica de 

Yucatán.  

Notas:  

N° Ficha: 143 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 198 a 198 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 mayo 9 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 
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Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se atenderá la solicitud del drenaje, que han hecho las calles: prolongación 

de California, Nigromante, Moctezuma y Lerdo de Tejada. 

 Se acuerda realizar la compra de un camión de limpieza, para mantener la 

limpieza de la ciudad. 

 Se aprueba organizar una comida en reconocimiento a todos los maestros, 

cubriendo todos los gastos correspondientes. 

 Se acuerda proporcionar a los alumnos de la Facultad de Agrobiología la 

cantidad de 200 litros de diésel, para un viaje de prácticas que tienen 

programado hacer.  

Notas:  

N° Ficha: 144 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 199 a 199 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 mayo 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda proporcionar 10 trofeos, para los ganadores de los encuentros 

deportivos del barrio el Vergel. 

 Se acepta otorgar $1,000 pesos al sanatorio Fleming, por concepto de 

atención médica a Juventino Jiménez Mendoza.  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de abril, por la 

cantidad de $232,306.80 pesos.  
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Notas:  

N° Ficha: 145 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 200 a 200 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 mayo 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se concede el permiso a la colonia Buenos Aires, para instalar el drenaje 

en la calle Joaquín López Beltrán y Constitución. 

 Se acuerda girar instrucciones a los jefes del servicio de limpieza para que 

el vehículo recolector de basura pase por las calles de la colonia Buenos 

Aires. 

 Se autoriza proporcionar la piedra que solicita la colonia Buenos Aires, para 

el arreglo de las calles. 

 Se menciona que los vecinos de San Lorenzo deben hacer un presupuesto 

del costo del puente de la calle José María Morelos, para poder apoyarlos. 

 Se establece que el mercado de la colonia Ramón Farías, deberá tener los 

mismos horarios que el mercado de San Francisco. 

Notas:  

N° Ficha: 146 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 201 a 201 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 mayo 30  
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda apoyar a la selección de San Lorenzo con $ 1,250 pesos, para 

material deportivo. 

 Se niega la autorización a Jesús Silva Rojas de rentar la calle Corregidora 

para comercio, que ya es para el uso de peatones.  

 Se acuerda insistir, sobre la adquisición de armas y uniformes para la 

policía. 

 Se comisiona al Arq. Escalante Saldaña, para que realice un presupuesto 

de las obras que tienen que hacerse para la nueva zona de tolerancia.  

Notas:  

N° Ficha: 147 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 202 a 202 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 junio 6  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 
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Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba que en el mercado de antojitos, se les de libertad a los 

permisionarios de vender los alimentos que quieran, pero consiguiendo un 

permiso de la Tesorería Municipal. 

 Se concede permiso al Centro Cultural y Pedagógico, para realizar una 

actividad cultural en la pérgola municipal. 

 Se aprueba clausurar algunas fondas establecidas en el mercado bellas 

uruapenses y calzada la fuente, por tener denuncias respecto a su 

funcionamiento indebido. 

 Se girará oficio a tránsito municipal, para que cambien la zona de 

estacionamiento de los transportes de carga. 

 El Cabildo niega el permiso que solicitó Luis Córdoba Bargas, para instalar 

juegos infantiles en la colonia el Jazmín.  

Notas:  

N° Ficha: 148 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 203 a 203 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 junio 13 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se proporcionará la cantidad de $1,210 pesos a la Tenencia de San 

Lorenzo, para los eventos deportivos que se llevarán a cabo. 
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 Se solicita a la Delegación Forestal local, se proporcione parte de la madera 

decomisada, para las reparaciones de algunas de las instalaciones 

municipales. 

 Se acuerda acelerar los trámites, para que se haga la donación de 

uniformes a la policía. 

 Se citará a la tenencia de Corupo, para que informen sobre los resultados 

de las obras en los cuales fueron apoyados. 

Notas:  

N° Ficha: 149 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 204 a 204 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 junio 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se realizarán las gestiones necesarias ante la Secretaría de Agricultura y 

Recursos Hidráulicos, para que el Parque Nacional y la Tzararacua, sean 

cedidos al municipio de Uruapan. 

 Se hará uso de los medios masivos de comunicación, para que la 

ciudadanía se comprometa en el aseo público. 

 Se comunicará a los centros de espectáculos, que deberán de anunciar sus 

eventos en carteleras y en lugares donde no afecten las fachadas de los 

edificios. 

Notas:  

N° Ficha: 150 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 205 a 205 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 julio 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informa que los vecinos de la colonia la Magdalena, deberán conseguir 

la autorización correspondiente para la construcción de un puente de 

concreto en la calle Gonzales Ortega.  

 Se destina el terreno de la Loma, para la construcción del abasto público 

municipal. 

 Se acuerda mantener libre la vía donde se construirá parte del anillo de 

circunvalación, para evitar problemas. 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios de los meses de mayo y 

junio, con cantidades de $303,708.05 pesos y $494,637.82 pesos 

respectivamente. 

Notas:  

N° Ficha: 151 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 206 a 207 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 julio 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 



154 
 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 La escuela Manuel Ojaranzo, menciona que se necesita hacer algo, relativo 

a que los autos pasan a alta velocidad por la calle donde está ubicada la 

escuela. Se acuerda hablar con tránsito para ver una solución. 

 La Cámara de Comercio solicita que se separe del reglamento de aperturas 

y cierres, a un grupo de comerciantes de materiales eléctricos; el Cabildo 

aprueba la solicitud. 

 Se aprueba la creación de la Rotonda de los hombres ilustres de la ciudad 

de Uruapan; se autoriza la cremación de los restos de Manuel Ocaranza, 

para que sean depositados en una urna; se solicita también que los actos 

realizados por el Juzgado Civil en memoria a los Mártires de Uruapan, se 

donen al Ayuntamiento para que organice dicho festejo.  

 Se aprueban los gastos extraordinarios correspondientes al mes de junio. 

 Se acuerda la clausura de algunos establecimientos de venta de comida, 

que han violado la norma de no expender bebidas alcohólicas a horarios no 

autorizados. 

 El Presidente del Consejo de Colaboración, pide que los contratos de obras 

que realiza el Consejo, sean firmados por el Presidente, Síndico y 

Secretario Municipal. 

 Se autoriza que se establezca un panteón municipal en el rancho de 

Betonia. 

 Se acuerda celebrar contrato con el contratista que gane el concurso del 

fraccionamiento establecido en la zona de tolerancia.  

 Se acuerda aceptar en donación una hectárea de terreno donada por 

Sergio Méndez, para la escuela secundaria federal Lázaro Cárdenas.  

Notas:  

N° Ficha: 152 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 208 a 208 vuelta 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1978 julio 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza erogar la suma de $35,000 pesos, para la compra de una 

máquina registradora de boletos en la unidad deportiva.  

 Se autoriza el gasto de $26,000 pesos, para el copiado de tarjetas que se 

utilizarán en el departamento de agua. 

 Se hablará con la señora Esperanza Viuda de Andrade, para ver la 

posibilidad de realizar un intercambio de terrenos, para la construcción de 

un kínder en la colonia el Colorín.  

Notas:  

N° Ficha: 153 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 209 a 209 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 agosto 1 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 
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Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda jubilar al señor Ambrosio Zambrano Ruíz, con goce de sueldo 

íntegro.  

 Se aprueba la ampliación de las partidas 146, 149 y 175 del presupuesto de 

egresos vigente. 

 Se hará entrega de $7,635 pesos a Conrrado Legorreta Castro, para cubrir 

los daños del accidente automovilístico, con un camión del servicio de 

limpieza.  

Notas:  

N° Ficha: 154 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 210 a 210 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 agosto 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de julio, con la 

suma de $86,987.14 pesos. 

 Se acuerda no aceptar la unidad habitacional FOVISSSTE, ya que tiene 

defectos y detalles de electricidad que son perjudiciales para el 

Ayuntamiento. 

 El Cabildo acuerda solicitar ante el Gobierno del Estado y la Cámara de 

Diputados, la ampliación de la partida 176, hasta por la cantidad de $2,500 

pesos.  
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Notas:  

N° Ficha: 155 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 211 a 211 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 agosto 22  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza al Presidente para que tramite un crédito en el Banco de Obras 

Públicas, para la financiación del abasto público.  

 Se tramitará un crédito ante el Banco de Obras Públicas para la 

construcción de un mercado periférico. 

 Se acuerda integrar a los inspectores de urbanística, bajo el mando de la 

tesorería municipal, debido al bajo desempeño que han tenido. 

Notas:  

N° Ficha: 156 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 112 a 112 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 agosto 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios correspondientes al mes 

de julio por $196,887.57 pesos.  

 Se acuerda dejar pendiente para el año entrante, el gasto destinado para 

material deportivo, ya que no ha sido solicitado. 

 Se aprueba y confirma la resolución, respectiva a que un elemento del 

ejecutivo tenga su propio escudo ya que es una tradición.  

Notas:  

N° Ficha: 157 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 213 a 213 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 septiembre 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se proporcionará la cantidad de $425 pesos, al poblado de Toreo el Alto, 

para cubrir parte del pago de las maestras que imparten cursos de corte y 

confección.  
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 Se acuerda cumplir el contrato hecho con comerciantes, para la ocupación 

de la calle de Constitución.  

 Se proporcionarán los gastos necesarios para la compra de una 

fotocopiadora, para el uso de la presidencia municipal.  

Notas:  

N° Ficha: 158 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 214 a 214 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 septiembre 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda suspender temporalmente los bailes en el salón Jacarandas, 

debido a los hechos delictivos ocurridos en el lugar referido. 

 Se aprueba el articulado del Reglamento Municipal de Aseo Público. 

 Se aprueban los gastos extraordinarios de agosto, con una cantidad de 

$597,601.62 pesos.  

 Se autoriza el cobro de las tarifas establecidas por la gerencia del cine 

Uruapan. 

 Se acuerda ceder un terreno de propiedad municipal en Toreo el Alto, para 

la construcción del Centro de Estudios Tecnológicos.  

 Se acuerda ceder una hectárea de terreno, para el Instituto de Licenciatura 

de la Universidad Pedagógica. 

Notas:  

N° Ficha: 159 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 215 a 215 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 septiembre 26  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba aceptar la propuesta del escudo de Uruapan, como oficial y por 

lo tanto se solicitará al Gobierno del Estado la aprobación del decreto 

respectivo. 

 Se retoma el caso de la escrituración de los terrenos en la colonia del 

periodista, realizando una copia certificada para que se gestione el trámite a 

la brevedad.  

Notas:  

N° Ficha: 160  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 216 a 217 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 octubre 4  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda la condonación del agua potable a las 6 familias afectadas por 

el incendio de la colonia Buenos Aires. 

 Se acuerda proporcionar los materiales necesarios para el arreglo de la 

escuela 18 de marzo. 

 El Cabildo acuerda realizar la ampliación de las partidas número 194 y 195 

de la ley de ingresos vigente.  

 El Ayuntamiento autoriza que sigan habiendo bailes en el salón 

Jacarandas, pero deberá haber más vigilancia y no tendrá derecho a la 

venta de bebidas alcohólicas. 

 Se acuerda ampliar la prohibición de comerciantes en la calle Constitución, 

hasta el cruce con la calle Hidalgo.  

 Se acuerda aceptar la renuncia de Arpalicho Cocco García Inspector de la 

Policía y en su lugar se designa a Jaime Francisco Cruz Valencia. 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios por la cantidad de 

$50,515.80 pesos del mes de septiembre.  

Notas:  

N° Ficha: 161 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 217 vuelta a 218  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 octubre 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 
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Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza el permiso para que los comercios puedan abrir la mañana el 

día 21 de octubre. 

 Se aprueban todas y cada una de las partidas contenidas el presupuesto de 

egresos del año 1979. 

 Se autoriza el permiso al Presidente Municipal, para ausentarse de sus 

labores por un lapso de 10 a 20 días por motivo de un viaje al extranjero.  

Notas:  

N° Ficha: 162 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 218 vuelta a 220  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 octubre 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda cubrir el 50% de la indemnización de los terrenos 

designados para la construcción de la escuela Técnica Industrial en Toreo 

el Bajo. 

 Por unanimidad se acuerda mandar una iniciativa a la legislatura local, para 

que se apruebe una ley de ingresos para el municipio de Uruapan o para 

que se hagan las modificaciones necesarias. 

 Se autoriza comprar a los alumnos del comedor universitario todos los 

artículos que requieren. 
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 Se aprueba gratificar con $425 pesos a la maestra de corte y confección, 

que se designe en la comunidad de Toreo el Alto. 

 Se aprueba autorizar la creación de un panteón municipal en el poblado de 

San Marcos.  

 Se acuerda hacer la sesión de 50% de una manzana en la colonia la Mora, 

para instalar una tienda CONASUPO. 

 Se acuerda realizar una restauración a la Presidencia Municipal, con una 

inversión de $24,072 pesos. 

 Se autoriza la compra de un archivero para la oficina del Síndico Municipal. 

 Se auxiliará con $1,500 pesos, al sindicato ferrocarrilero para las 

festividades que tienen programadas realizar. 

 Se realizará la compra de tres trofeos, para la escuela Rafael Ramírez. 

 Se autoriza realizar el cambio de horario para las dependencias 

municipales, entrando a las 8 am. y saliendo a las 3 pm.  

Notas:  

N° Ficha: 163 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/ 220 vuelta a 221 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. (no estando presente Eduardo Martínez López 

Presidente Municipal, por motivo de su viaje al extranjero); Alfredo Mondragón 

López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín Martínez Maldonado, 

Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; 

Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda designar a otra persona, para que se haga cargo de los 

inventarios de la bodega municipal. 

 Se autoriza el gasto de $11, 460 pesos, para la compra de una mampara 

que se instalará en la pérgola municipal. 
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 Se informará al Tesorero Municipal, que las seis personas que fueron 

desalojadas de la calle Cuba e indemnizados con lotes en el 

fraccionamiento la Tamacua, quedarán exentos del pago de alienamiento.  

 Se acuerda comunicar a los dueños de lotes sin bardear, que deben 

bardear sus terrenos de lo contrario, el ayuntamiento lo hará a costo de los 

propietarios.  

 Se acuerda auxiliar a los damnificados del incendio en la colonia Francisco 

J Mújica, proporcionándoles madera y lámina. 

 Se acuerda girar copia certificada a la Cámara de Diputados, para que se 

regularice la escrituración de los terrenos de la colonia del periodista. 

 Se acuerda conectar con la red de agua de 12” de la av. Lázaro Cárdenas a 

los vecinos de la colonia Revolución.  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de septiembre por 

la cantidad de $61,069.65 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 164 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 222 a 223 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 noviembre 14  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se otorga la cantidad de $2,300 pesos, al ejido de Tiamba, para la 

introducción del agua potable. 

 Se aprueba el proyecto de iluminación de la calle de la prolongación Gran 

Parada, presentada por el jefe de alumbrado público y en favor de las 

escuelas que ahí se ubican. 
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 Se proporcionará a la oficina de correos en forma gratuita y por el lapso de 

seis meses, un local ubicado en el mercado Melchor Ocampo. 

 Se proporcionan 15 lámparas a la tenencia de San Lorenzo. 

 Se acuerda gestionar la creación de una nueva partida, para mantenimiento 

de edificios y servicios públicos, dicha partida será por la cantidad de 

$1,000,000 millón de pesos. 

 Se autoriza al Presidente, Síndico y Secretario Municipal, para que firmen 

las escrituras de un terreno donado al Ayuntamiento por Leopoldo Navarro 

Quiroz, ubicado en la Pinera.  

 El municipio acepta la entrega de la administración del mercado Mártires de 

Uruapan, por parte del Gobierno del Estado. 

Notas:  

N° Ficha: 165 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 223 vuelta a 224 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 noviembre 21 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de octubre por la 

cantidad de $226,131.20 pesos. 

 Se acuerda proporcionar a la colonia 28 de octubre, la manguera que 

solicitan para el servicio de agua potable.  

 Se acuerda hacer la ampliación, de las partidas número 193 y 149, hasta 

por una cantidad de $100,000 pesos cada una. 
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 Se acuerda turnar el caso de la colonia Miguel Hidalgo, al Consejo de 

colaboración, para que haga las indicaciones pertinentes respecto a la 

pavimentación de la calle Cuba.  

 Se aprueba que para el próximo año, se proporcione una patrulla a 8 

choferes que fueron designados pertenecientes a la policía municipal.  

 Se acuerda comisionar a Jesús Valladares, para que coloque topes en la 

calle Sinaloa, a la altura de la escuela Manuel Ocaranza. 

Notas:  

N° Ficha: 166 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 225 a 226 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 noviembre 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se acuerda ampliar la partida numero 181 correspondiente a asistencia de 

indigentes, hasta por $50,000 pesos. 

 Se proporcionará a los empleados del Ayuntamiento una quincena por 

concepto de aguinaldo; para lo cual se solicita a la Cámara de Diputados, la 

aprobación de $450,000 pesos, para cubrir dicho gasto.  

 Se menciona que la unión de fotógrafos profesionales, pide la revisión en 

contra del acuerdo, respecto de un permiso para que funcione la empresa 

“Ce Llano” S. A. Se revisarán las pruebas y después se anunciará la 

resolución.  

 Se aprueba el presupuesto para el señor Raúl Corona Luna, con una suma 

de $31,723 pesos, para la compra de material que será utilizado en el 

Museo Histórico dedicado a Eduardo Ruíz.  
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 Se acuerda la donación de una superficie de $4,500 m2 en la colonia la 

Mora, para construir una CONASUPO. 

 Se pedirá a los permisionarios de las funerarias, que instalen sanitaros 

como un servicio a sus clientes, ya que de no hacerlo se les cancelará la 

licencia municipal. 

 Se niega la autorización de realizar eventos de motociclismo en la unidad 

deportiva. 

 Se autoriza al Presidente Síndico y Secretario municipal, para que reciban 

en donación tres fracciones de terreno en la colonia la Mora, por parte de 

Emilia Barajas viuda de Ledesma y Luis Castro Medellín, representado por 

Jesús Ledesma Barajas.  

 Se acuerda contratar a Jesús Díaz Manzo, para que pinte la fachada del 

edificio municipal por una cantidad de $32,200 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 167  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 227 a 227 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se remite al DIF local, un escrito de la unión mutualista de transportistas de 

carga, por considerar que no es de su competencia dicha cuestión.  

 Se veré la posibilidad de construir en un lugar adecuado la administración 

del mercado de antojitos. 

 Se proporcionan $1,000 pesos al equipo femenil de la selección de 

basquetbol, para el campeonato estatal. 
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 El Cabildo aprueba la realización de una serie de obras que presentó el 

Presidente del Consejo de colaboración municipal.  

Notas:  

N° Ficha: 168 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 228 a 229 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 diciembre 14 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba por unanimidad la designación de integrantes del Patronato que 

administrará el Parque Nacional.  

 Se aprueba como recinto oficial del informe anual el patio de la Presidencia 

Municipal. 

 Jesús Zaragoza Pulido y María Rosa Arias León, presentes en la junta de 

cabildo mencionan que pertenecen a la sociedad amiga del teatro y el 

motivo de su presencia es entregar al Ayuntamiento, un diploma en 

agradecimiento a su apoyo. 

 Se aprueba el pago de entrenados de futbol de tres selecciones, por la 

cantidad de $4,000 pesos. 

 Se cubrirá el gasto de uniformes de los equipos que participen en el estatal 

de futbol.  

 Se proporcionará la tercera parte del gasto de la rehabilitación de los baños 

de la escuela de la colonia Francisco J Mújica. 

 Se aprueba el presupuesto para la rehabilitación del puente de la calle 

Niños Héroes. 
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 Heriberto Velázquez Regidor, menciona que se hará promoción sobre la 

ayuda que proporcionarán los cuerpos cívicos forestales, para realizar la 

reforestación en la población y lugares circunvecinos.  

Notas:  

N° Ficha: 169 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 230 a 230 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1978 diciembre 22 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de noviembre, con 

una cantidad de $132,916.60 pesos. 

 El Cabildo acuerda que el informe anual se lleve a cabo el día 30 de 

diciembre en el patio del edificio municipal. 

 Se acordó investigar si el terreno abandonado al fondo de una escuela en la 

tenencia de Jucutacato, no tiene dueños, para en ese caso proceder a 

realizar los trámites necesarios para utilizarlos para la construcción de más 

aulas de la ya mencionada escuela.  

Notas:  

N° Ficha: 170 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 231 a 233  

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1978 diciembre 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, para presentar el primer 

informe anual del Presidente  en el patio del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo 

Martínez López Presidente Municipal; Alfredo Mondragón López Síndico; los 

Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila 

Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez 

Brano Secretario Municipal; así como personalidades de la vida política del Estado 

de Michoacán.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal hizo uso de la palabra, para dirigirse al pueblo de 

Uruapan y rendir el informe anual de gobierno referente a la administración 

municipal.  

Notas: La página232 – 232 vuelta – 233 – 233 vuelta, contienen las firmas de los 

asistentes al informe anual de gobierno; así como un escrito elaborado por 

integrantes del gobierno del estado, donde expresan el apoyo del Gobernador 

para con el Cabildo de Uruapan.  

N° Ficha: 171 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 234 a 236 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 enero 4 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 
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Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda ayudar a la escuela Mártires de Uruapan, con la suma de 

$2,000 pesos, para el arreglo de los edificios escolares. 

 Se informa que cuando la escuela primaria rural Guillermo Prieto del 

Rancho el Durazno, informe sobre el material didáctico y el mobiliario que 

necesita se tomará una determinación al respecto de lo que solicitan.  

 Se ayudará con mano de obra, en la rehabilitación de un aula en la escuela 

José María Morelos.  

 El Cabildo acuerda erogar el gasto, para la compra de un camión de volteo 

una camioneta VW combi. 

 Se acuerda modificar el acta de fecha 14 de diciembre de 1978, en el 

tercero de los acuerdos, relativo a la integración del patronato 

administrativo del Parque Nacional. 

Notas: La página 234 marca el inicio del año 1979 y contiene un sello en tinta del 

Ayuntamiento de Uruapan.  

N° Ficha: 172 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 236 vuelta a 237 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 
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 Se acuerda establecer las instalaciones de la Campaña Nacional contra la 

Garrapata, en el terreno ancho al cuartel militar, que es de propiedad 

municipal. 

 Se adquirió una camioneta en Guadalajara Jalisco, para el servicio de 

Ayuntamiento y el DIF, con un costo de $184,060 pesos.  

 Se acuerda celebrar un contrato de obra con Jorge Fernández Barragán, 

para que realice un colector de 24”, en el fraccionamiento Infonavit de 

Uruapan. 

Notas: Contiene un sello en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

N° Ficha: 173 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 9/pág. 237 vuelta a 239 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 enero 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, presentó a los demás integrantes del Cabildo, el 

programa de inversiones para el año 1979, así como el inventario de obras 

programadas para el presente año.  

 Se acepta un terreno en donación por parte de Jorge Betancourt Alfaro y 

María Elena Chávez Guido. 

 Es aprobado el reglamento de apertura y cierres de negocios, que regirá 

durante el año 1979. 

 Se auxiliará con la suma de $2,600 pesos a la Tenencia de Nuevo Zirosto, 

para la construcción de una cancha de básquetbol. 

 Se acuerda clausurar las licencias que existan en la unidad habitacional “los 

Aguacates”, para construcción de locales comerciales. 
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 Se aprueban las relaciones de gastos extraordinarios del mes de noviembre 

por la cantidad de $132,916.60 pesos y la correspondiente al mes de 

diciembre por $691,499.95 pesos. 

 Se aprueba la creación de la partida número 201, por la cantidad de 

$1,000,000 de pesos. 

 Se acuerda la ampliación de la partida número 167, por la cantidad de $800 

pesos mensuales.  

 Se acordó la creación de la partida número 202, perteneciente al subsidio 

mensual de $1,000 pesos, que se otorga a la escuela Rafael Ramírez.  

Notas:  

N° Ficha: 174 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 1 a 3  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 enero 26  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó erogar la cantidad de dinero que sea necesario, para 

acondicionar el área del mercado mártires de Uruapan, el cual fue 

entregado al municipio para su administración.  

 Se acuerda seguir pagando $80 pesos diarios al velador de la secundaria 

federal de trabajadores. 

 Se acuerda proporcionar el 50% del valor de 8 puntales de alambre al 

Presidente del comisariado ejidal de la Basilia.  

 Se acuerda proporcionar equipo deportivo a la escuela José María Morelos. 

 Se acuerda no proporcionar ayuda de uniformes para equipos que celebren 

campeonatos intra-muros.  
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 Se informa que la solicitud que hace la unión de automóviles de sitio Fray 

Juan de San Miguel; se remite a tránsito municipal por no ser de 

competencia municipal. 

 Se aprueba el reglamento de aperturas y cierres de negocios que regirá 

durante el año 1979. 

 

Notas: La presente ficha contiene 4 sellos en tinta del Ayuntamiento de Uruapan. 

Las hojas anteriores a esta ficha sin número, marcan el inicio de un nuevo libro 

para Actas de Cabildo pertenecientes al año 1979, así mismo contiene un sello en 

tinta del Ayuntamiento de Uruapan.  

N° Ficha: 175 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 3 vuelta a 4 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 febrero 9 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se proporciona cemento y calidra a la colonia Buenos Aires para la 

construcción de un vado. 

 Se acuerda donar un terreno en la colonia la Pinera, para la construcción de 

un jardín de niños. 

 Se proporcionan uniformes y material deportivo a los deportistas que 

participaran en el campeonato estatal de atletismo y volibol.  

Notas:  

N° Ficha: 176 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 4 vuelta a 5  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 febrero 13  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autorizó que el patronato encargado de la construcción del asilo de 

ancianos, coloque una tómbola en la pérgola municipal, para realizar una  

rifa el día 6 de mayo.  

 Se donará un terreno a la colonia el Colorín, para la construcción de un 

jardín de niños.  

Notas:  

N° Ficha: 177 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 5 vuelta a 6  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1976 febrero 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de enero, por la 

cantidad de $234,214.99 pesos. 

 Se entrega la administración de la unidad deportiva al DIF municipal a la 

Presidenta Consuelo Aucencio de Martínez López. 

 Se acuerda realizar una solicitud al Instituto Nacional de Desarrollo 

Municipal, para ser parte de dicho instituto como miembro regular.  

 Se acuerda establecer un convenio con los directores del club de futbol 

Uruapan Electricistas A.C. respecto de la cancha donde se realizarán los 

partidos de futbol.  

Notas:  

N° Ficha: 178 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 6 vuelta a 7 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 marzo 13 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se donarán 3 balones de volibol a la escuela Álvaro Obregón. 

 Se proporciona madera al señor Manuel Vargas Álvaro como apoyo debido 

a que su casa sufrió un incendio.  
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 Se acuerda dar la constancia de fideicomiso, del terreno que se proporcionó 

para instalar la campaña contra la garrapata.  

 Se donarán 2 toneladas de cemento a la escuela Pedro de Gante en la 

tenencia de Corupo. 

 Se acuerda auxiliar con $10,000 pesos a los habitantes de la meseta 

tarasca para el proyecto de introducción de agua potable.  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de febrero, por la 

cantidad de $115,575.40 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 179 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 8 a 8 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 marzo 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se menciona que no se ha hecho oficial la donación del terreno ubicado en 

la Pinera. Se acuerda que en cuanto se titule el terreno se procederá a 

realizar el jardín de niños de la colonia.  

 Se acuerda proporcionar $4,000 pesos a la selección de básquetbol de la 

ciudad.  

 Se acordó conceder permiso al centro social La Fuente para realizar bailes, 

pero sin consumo de alcohol.  

Notas:  

N° Ficha: 180 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 8 vuelta a 9  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 abril 6  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Queda pendiente la solicitud de realizar un panteón particular, ya que se 

revisará el reglamento de cementerios y la ley orgánica municipal.  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de marzo, por la 

cantidad de $70,224.15 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 181 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 9 vuelta – 10 – 13  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 abril 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 
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Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se conformará un comité de recepción para la visita que hará el Presidente 

de la República José López Portillo, el día 26 de mayo a la ciudad de 

Uruapan.  

 Se estudiará la viabilidad de construir una cancha de basquetbol en la casa 

del niño, ya que el lugar elegido puede ser peligroso.  

 Se acuerda poner tres lámparas en la cancha de basquetbol de la tenencia 

de Jucutacato.  

 Se acuerda girar instrucciones al encargado de la tenencia de San Lorenzo 

Rafael Mora Cabadas, para el arreglo general de la luz pública de la 

tenencia.  

 Se aprueba el gasto para techar el mercado Mártires de Uruapan, para lo 

que solicitará un crédito al Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos 

S.A.  

Notas: La presente Acta de Cabildo se encuentra dividida en dos partes, una 

primera parte en la foja 9 vuelta y 10; y la segunda parte en la foja 13. 

 

N° Ficha: 182 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 1 bis a 5 bis vuelta/10 

bis vuelta a 11 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 junio 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 13 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 
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Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 En esta sesión se hizo entrega simbólica del Parque Nacional Barracas del 

Cupatitzio al Municipio de Uruapan; para su administración. La entrega fue 

de parte del Sub Secretario Forestal y de la Fauna Ing. Cuauhtémoc 

Cárdenas Solórzano.  

 El Presidente Municipal, brindó un discurso muy emotivo de agradecimiento 

por la entrega del Parque Nacional del Municipio.  

 Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, ofreció también un discurso a los 

presentes, donde reconoce la iniciativa del municipio para administrar el 

Parque Nacional.  

 Por último el Presidente del patronato encargado de la administración del 

Parque Nacional, dirigió unas palabras en forma de agradecimiento y 

responsiva de su cargo.  

Notas: En la presente acta se repite la numeración de las fojas 1 a 10 vuelta, ya 

existentes en este libro, por lo cual se mencionan con el término bis.  

 

N° Ficha: 183 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 12 a 12 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 octubre 4 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el teatro de cámara 

municipal, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; Alfredo 

Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín Martínez 

Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, Heriberto 

Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 
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 El motivo de la reunión es entregar un decreto a los miembros del comité de 

ciudades hermanas de la ciudad de Kansas City, en el que se declara 

Presidente Municipal honorario a John E. Readen durante su periodo de 

estancia en la localidad.  

 

Notas: La pág. 12 vuelta contiene las firmas de los asistentes a la sesión.  

 

N° Ficha: 184 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 13 bis a 13 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 mayo 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de abril, por la 

cantidad de $147,521.32. 

 Se concede la pavimentación de la colonia Isabel la Católica, debiendo 

comunicar lo anterior al consejo de colaboración municipal. 

Notas:  

N° Ficha: 185 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 14 a 16 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1979 junio 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda programar para el año entrante la solicitud de la tenencia de 

Santa Ana Zirosto, relativo a la reconstrucción de la jefatura y la 

remodelación de la plaza. 

 Se encomienda al Regidor de Educación, la tarea de investigar sobre un 

terreno, que solicita en donación el jardín de niños Juan Cristian Andersen, 

de la colonia los Ángeles. 

 El Regidor de Industria y Comercio, estudiará la solicitud que hace la unión 

de aseadores de calzado, para poder cobrar $2 pesos por boleada.  

 Se ampliaran la partida número 146 para fomento del arte y la cultura, así 

como la partida número 155 para publicidad. 

 Se proporcionarán las 70 camionadas de grava, a la colonia la Mora y se 

dispone que los camiones de limpieza sean quienes lleven el material 

mencionado. 

 Se proporcionan 10 trofeos a los organizadores de los eventos deportivos 

del barrio del Vergel. 

 Se comisiona al Síndico Municipal, para que estudie la solicitud del jardín 

de niños de la colonia el Colorín, sobre la instalación de una toma de agua, 

así como el drenaje.  

 Se informará  a la unión de locatarios Lázaro Cárdenas, que el terreno que 

solicitan, está a disposición del Gobierno de Estado. 

 Se hace entrega  a los integrantes del Cabildo, para su estudio, el 

reglamento para la venta y consumo de bebidas alcohólicas. 

 Se comisiona al Regidor en Educación, para que estudie la solicitud que 

hace el rancho Santa Bárbara, a fin de que proporcione un informe en la 

próxima sesión de Cabildo. 

Notas: La presente Acta de Cabildo se encuentra dividida en dos partes. 
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N° Ficha:186 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 14 bis vuelta a 15  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 agosto 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El motivo de la sesión, es recibir en donación, por parte de Juan Sepúlveda 

Madrigal, las piezas arqueológicas de su posesión, pertenecientes a varios 

Estados de la República, con la finalidad de que sean expuestos en un 

museo. El cabildo acepta la donación y se procederá a realizar el inventario 

correspondiente de las piezas para su posterior exposición. 

Notas:  

N° Ficha: 187 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 16 vuelta a 17 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 julio 3 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Ya que fue donado el terreno municipal a la escuela Juan Cristian 

Andersen, se acuerda programar la construcción de las aulas que sean 

necesarias para el próximo año. 

 Se niega la solicitud al sindicato de aseadores del calzado, respecto de los 

$2 pesos que pretendían aumentar al servicio por boleada.  

 Se aprueba el reglamento para la venta y consumo de bebidas alcohólicas. 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de mayo y junio, 

por las cantidades de $236,876.56 pesos y $103,996.69 pesos 

respectivamente. 

Notas:  

N° Ficha: 188 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 17 a 18  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 julio 10 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 
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 El Cabildo acuerda donar una de las dos fracciones de terreno 

pertenecientes al municipio, al jardín de niños Juan Cristian Andersen. 

 Se proporcionarán 8 trofeos al comité pro-festejos de la colonia la 

Magdalena. 

 El Cabildo concede la solicitud del comité pro-festejos de la Magdalena, 

para que el lunes 23 de julio, el mercado sobre ruedas de la colonia de 

ubique en la calle Hilanderos. 

 Se citó a la liga de futbol para informarle, que se formará una nueva liga, 

con la finalidad de promover el deporte en Uruapan.  

 

Notas:  

N° Ficha: 189 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 18 a 18 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 julio 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda proporcionar un conjunto de música, para festejar a los presos 

del cerezo en su día.  

 Se acuerda exigir a la inspección de policía de la tenencia de Jicalan, que 

tengan mayor vigilancia en esta zona. 

 Se acuerda que los patronatos encargados del orden, en las colonias, 

deberán proporcionar un inventario de utilidades, de lo contrario se les 

quitarán los permisos. 
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 Se autoriza que un empleado de la oficina de urbanística, asista en 

representación del municipio a la ciudad de Guadalajara a un seminario 

sobre los sistemas de drenaje. 

 Se comisiona al Regidor en Educación y al Secretario Municipal, para que 

asistan a las fiestas pagano-religiosas de la tenencia de Angahuan.  

Notas:  

N° Ficha: 190 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 19 a 19 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 agosto 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda adquirir el lugar llamado la Pinera, para establecer un parque 

municipal.  

 Se adquiere un vehículo marca Dodge, para el aseo público, a un precio 

especial de $333,000 pesos por parte de Automotores de Uruapan A.C. 

 Se acuerda proporcionar el arreglo de la pérgola, el sonido y una banda de 

guerra; por motivo del centenario del natalicio del General Emiliano Zapata. 

 Se autoriza la compra de uniformes para la policía municipal. 

Notas:  

N° Ficha: 191 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 19 vuelta a 20 vuelta 

Título: Actas de cabildo 



187 
 

Año: 1979 agosto 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda la creación de la partida destinada a una nueva plaza para la 

Supervisión General de obras públicas servicios y mantenimiento de 

vehículos municipales. 

 Se enviará oficio a tránsito municipal, para pedir que solucionen los 

problemas relacionados con el embotellamiento vehicular, así como pedir 

que prohíban el estacionamiento en doble fila en el primer cuadro de la 

cuidad.  

 Se acuerda girar oficio a la tesorería municipal, para que estreche la 

vigilancia en cumplimiento del decreto N° 30.  

Notas:  

N° Ficha: 192 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 20 vuelta a 21  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 septiembre 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 



188 
 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente propone que el municipio absorba una deuda de $60,000 

pesos que fueron proporcionados a Luis Rodríguez del Río, ya que está 

enfermo e imposibilitado para laborar. El cabildo aprueba la propuesta. 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios correspondientes al mes 

de julio y agosto, con las cantidades de $102,306.24 pesos y $880,879.20 

pesos respectivamente.  

Notas:  

N° Ficha: 193 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 21 vuelta a 22 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 septiembre 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba erogar los gastos correspondientes a la pintura y vidrios de una 

escuela de la tenencia de Capacuaro. 

 Se acuerda cubrir todos los gastos del arreglo de la Pérgola municipal y el 

monumento a los Mártires de Uruapan, con motivo de su aniversario. 

 Se aprueba habilitar el teatro de cámara, para recibir a los representantes 

de la hermana ciudad de Kansas City. 
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 Se aprueba el proyecto del reglamento del Parque Nacional Barracas de 

Cupatitzio, para que sea estudiado y aprobado por la Secretaría de 

Agricultura y Recursos Hidráulicos. 

Notas:  

N° Ficha: 194 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 22 a 23  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 octubre 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informa al Teniente Coronel Luis Valencia Madrigal, que el escudo que 

elaboró ha sido aprobado y será instalado en el lugar acordado. 

 Se acuerda reunir a todas las dependencias municipales, para que 

proporcionen la información que se requiera para el segundo informe de 

labores. 

 El Cabildo acuerda la ampliación de la partida número 172 por $200,000 

pesos; la partida número 190 por $50,000 pesos; partida número 191 por 

$200,000 pesos; la partida número 192 por $100,000 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 195 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 23 a 23 vuelta  

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1979 octubre 31 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de septiembre, 

por la cantidad total de $113,785.33 pesos. 

 Se proporcionan 200 litros de diésel a un grupo de la Facultad de 

Agrobiología, para un viaje de estudios que realizarán. 

 Se acuerda que los dos grupos de veladores existentes en la cuidad se 

coordinen junto con el inspector de policía, para determinar el área que 

corresponde a cada uno para evitar problemas.  

 Se donarán 7 trofeos que se entregarán a los ganadores de los juegos 

infantiles de la localidad. 

Notas:  

N° Ficha: 196 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 24 a 25 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 noviembre 6 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo acuerda gestionar y contratar con el Banco Nacional de Obras y 

Servicios Públicos S.A. un crédito por la suma de $5,125,000 pesos, para la 

construcción del rastro municipal.  

 El Cabildo procede a clausurar la fonda ubicada en la calle Nicolás Romero 

N° 26 A y el Tendajon establecido en la calle Michelena esquina con 

Michoacán, por las quejas presentadas ante estos puestos. 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios, pertenecientes al mes de 

octubre, con una suma de $143,109.33 pesos. 

 Se acuerda que la tesorería municipal y la inspección de policía, pongan 

mayor vigilancia en las discotec ya que de no respetar el reglamento serán 

sancionadas. 

 Se acuerda no otorgar permisos para instalar cervecerías ni cantinas; y se 

ordena a la inspección de policía vigilar estos lugares de venta de bebidas 

alcohólicas.  

Notas:  

N° Ficha: 197 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 25 vuelta a 26 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 noviembre 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  
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Temas tratados en esta sesión: 

 Se pedirá al inspector de policía que estreche la vigilancia, para evitar 

peleas por motivo de los festejos navideños. 

 El Presidente hace invitación a los miembros del Cabildo, para que asistan 

a la inauguración del servicio telefónico de la tenencia de Angahuan. 

 Se verá la opción de venta de un terreno de 2,000m2 ubicado en el lado 

poniente de la central camionera, para después extenderse al IMSS, para la 

construcción de una guardería infantil.   

Notas:  

N° Ficha: 198 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 26 vuelta a 27 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 diciembre 4  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda donar material deportivo al Comité Regional Campesino, para 

el torneo regional. 

 Se autoriza la compra de siete pacas de lámina, para techar el local de 

reuniones del rancho San Martín Buenos Aires.  

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios del mes de noviembre con 

la cantidad total de $178,793.63 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 199 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 27 a 27 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 diciembre 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo acuerda habilitar como recinto oficial del segundo informe de 

labores, el teatro del pueblo, anexo a promoción cultural. 

 Se proporcionará material de construcción para la escuela primaria de la 

tenencia de Angahuan  

 Se autoriza la solicitud de enrique Huerta Gutiérrez, para realizar trabajos 

de mampostería y relleno en la orilla de la barranca ubicada en la privada 

de constitución.  

Notas:  

N° Ficha: 200 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 28 a 30 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1979 diciembre 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el Teatro Municipal, 

los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; Alfredo Mondragón López 

Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín Martínez Maldonado, Héctor 

Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; Elías 

Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El motivo de la reunión de Cabildo, es que el Presidente Municipal Eduardo 

Martínez López rinda el segundo informe de labores a la ciudadanía del 

pueblo de Uruapan.  

Notas: La pág. 29 vuelta y 30 contienen las firmas de los asistentes al informe de 

labores del Presidente Municipal. 

 

N° Ficha: 201 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 31 a 31 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda insistir en vender el terreno ubicado al lado de la central 

camionera, ya que el dinero se utilizará en el parque municipal. 

 Se pretende insistir para que la Cámara de Diputados, apruebe el 

reglamento de sierres de comercio en Uruapan así como el calendario 

correspondiente. 
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 Se acuerda gestionar la aplicación de la partida número 108 relativa a un 

coordinador de promociones culturales y turismo por la cantidad de $150 

pesos diarios.  

Notas:  

N° Ficha: 202 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 31 vuelta a 32  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 enero 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de noviembre por 

la cantidad de $168,290.67 pesos. 

 Una vez revisando el reglamento del aseo público de Uruapan, se remite al 

H. Congreso del Estado para que sea aprobado. 

 Se menciona que el sueldo de los bomberos y jardineros es el mismo, por 

lo tanto se considera que el trabajo de jardinero debe pagarse con una 

cantidad menos equivalente a $123 pesos diarios. 

 El Cabildo acuerda proporcionar un aumento de salario de un 15% a los 

tres consejos que laboran para el municipio, a los empleados de la junta 

permanente de conciliación, así como al inspector de trabajo y sus 

empleados. 

Notas:  

N° Ficha: 203 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 32 vuelta a 33 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 enero 31 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente 

Municipal; Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, 

Agustín Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar 

Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se gestionará la ampliación de la partida número 172 por la cantidad de 

$177,895.15 pesos; la partida número 191 por la cantidad de $1,101,022.55 

pesos; partida número 192 por la cantidad de $219,768.27 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 204 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 33 vuelta a 34 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 febrero 13 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 



197 
 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda cubrir el gasto o costo de $264 metros de asfalto que se 

requiere en algunas calles de mayor circulación en la ciudad.  

 Se acuerda la donación de 3,600m2 de terreno de propiedad municipal, 

ubicada en la colonia Lomas del Valle, para la construcción de la escuela 

primaria urbana federal del Fraccionamiento de la Unidad Deportiva. 

 Se ayudará con $8,000 pesos al comité organizador del primer simposio 

nacional de parasitología forestal. 

 Se acuerda erogar el gasto de $27,900 pesos para el campeonato estatal 

de volibol y futbol que se presentará en la ciudad. 

 Se donarán tres galones de pintura, al jardín de niños de la colonia 

Revolución.  

Notas:  

N° Ficha: 205 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 55 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 abril 7 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente 

Municipal; Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, 

Agustín Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar 

Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se solicitará ante el Congreso del Estado, la creación de la partida número 

211 para la construcción de un mercado municipal, en la colonia la Mora 

con un monto de $4,000,000 de pesos.  
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Notas:  

N° Ficha: 206 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 35 vuelta a 36 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 abril 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda clausurar la cortina ubicada en Jalisco N° 68 y otra más 

ubicada en la esquina que forma la calle de Michoacán y Guerrero de la 

colonia Ramón Farías. 

 El Cabildo acuerda la donación de una fracción de 3,600 m2 ubicada en el 

fraccionamiento el Mirador, a favor de la Secretaría de Educación Pública, 

para la construcción de un jardín de niños. 

 Se acuerda jubilar al señor Abraham Maldonado Minchaca, como guarda 

mercado municipal, con el goce de sueldo que percibe. 

  Se acuerda realizar la permuta de 3,600 m2 del bien municipal ubicado en 

el fraccionamiento Loma del Valle, por el terreno del Ing. Víctor Manuel 

López Herrera ubicado en la colonia Granja de Bella Vista, con una 

superficie de 4,200 m2. 

Notas:  

N° Ficha: 207 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 37 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1980 abril 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente 

Municipal; Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, 

Agustín Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar 

Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios de los meses de diciembre 

enero y febrero; por las cantidades de $962,739.67 pesos, $112,913.60 

pesos y $75,599.72 pesos respectivamente.  

Notas: La presente acta no contiene las firmas de los integrantes del Cabildo. 

 

N° Ficha: 208 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 37 vuelta a 38 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 mayo 6 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  
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Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda solidarizarse con el Presidente Municipal, así como darle un 

voto de confianza ante las publicaciones que salieron en un periódico, para 

desprestigiar su imagen.  

 Se acuerda ceder el uso del terreno ubicado en el centro de la colonia la 

Magdalena, para los deportistas que practican ahí. 

 Se cederá en usufructo, el inmueble que se localiza en la calle Manuel 

Pérez Coronado, al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 

para la construcción de una guardería infantil. 

 Se autoriza a la Organización Jardines de Uruapan S.A. para que realice 

gestiones para establecer un panteón particular en la ciudad. 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de marzo y abril 

por las cantidades de $81,249.46 pesos y $87,200.75 pesos 

respectivamente.  

Notas:  

N° Ficha: 209 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 38 vuelta a 39 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 junio 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acuerda autorizar al Sindicato Único de Trabajadores de la Industria de 

la Carne, para que adquieran por su cuenta una camioneta doble rodado, 

para el reparto de la matanza del abasto municipal.  
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 Se acuerda la donación de un inmueble municipal al señor Heriberto 

Mercado Solís, en su carácter de fraccionador, dicho inmueble está ubicado 

en el fraccionamiento Jardines del Pedregal. 

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios pertenecientes al mes de 

mayo por la suma de $103,963.08 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 210 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 39 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 julio 10  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente 

Municipal; Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, 

Agustín Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar 

Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó por unanimidad la relación de gastos extraordinarios 

correspondientes al mes de junio por la cantidad de $99,949.32 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 211 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 40 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 agosto 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente 

Municipal; Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, 

Agustín Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar 

Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba por unanimidad la relación de gastos extraordinarios del mes 

de julio con una suma de $52,637.96 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 212 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 40 vuelta a 41 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 junio 27  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente 

Municipal; Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, 

Agustín Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar 

Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se determina integrar a los elementos del cuerpo de servicios especiales 

con el de la policía uniformada, para tener un mejor servicio de vigilancia. 

Se acuerda solicitar a la Procuraduría General de Justicia del Estado, que 

comisione de manera permanente un grupo de elementos, para que supla 
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el cuerpo de agentes especiales y se mandará un boletín a la Inspección de 

Policía para informar de esta resolución.  

Notas:  

N° Ficha: 213 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 41 vuelta a 42 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 agosto 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza la instalación de una bomba en la colonia Cuauhtémoc. 

 Se tramitará ante Tránsito y Gobierno del Estado, la colocación de topes en 

la calzada la Fuente, solicitud hecha por la colonia el Jazmín.  

 Ante la solicitud que hace el Sindicato de Trabajadores correspondiente a la 

ampliación del decreto 301, el Cabildo responde que está en espera de 

información, para poder tomar una resolución. 

 Se niega la ayuda municipal, de $10,000 pesos, solicitada por la Tenencia 

de San Lorenzo.  

 Se acuerda reubicar a 8 jefes de familia a otra colonia, ya que en la colonia 

solicitaros si desalojo.  

 Se gestionará ante la Cámara de Diputados, la indemnización de Miguel 

Álvarez Heros, por la ocupación que hizo el municipio del lugar llamado 

Parían Nuevo.  

 Se ayudará con el 50 % a la colonia Manantiales, para la construcción de 

una caseta de concreto, para la espera del servicio urbano. 

 Se auxiliará con $4,000 pesos a la liga municipal de básquetbol para la 

compra de material deportivo. 
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 Se girará oficio a la cruz roja, para que se exente del pago de $3,000 pesos 

a Agustín Calvillo Álvarez por ser indigente.  

Notas:  

N° Ficha: 214 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 43 a 43 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 octubre 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acordó negar los pagos por concepto de doble turno y horas extras, 

solicitados por el delegado distrital de la Comisión Federal Electoral, para el 

personal de dicha dependencia.  

 Se acordó donar grava y arena para la construcción de un tanque de 

almacenamiento de agua, en la colonia Plan de Ayala.  

 Se proporcionará el material solicitado, por la escuela Melchor Ocampo, 

correspondiente a 5 camionadas de piedra y arena, así como 20 tubos que 

se utilizarán para la instalación de los baños. 

 En cuanto a la solicitud que hace el CET N° 10, relativo a uniformes para el 

equipo de futbol, se les informará que la partida destinada a esos gastos 

está agotada.  

Notas:  

N° Ficha: 215 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 44 a 44 vuelta 
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 noviembre  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Elías Velázquez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Elías Velázquez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó el reglamento del Parque Municipal de convivencia familiar, el 

cual consta de once artículos.  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios perteneciente al mes de 

octubre con la cantidad de $81,248.56 pesos.  

 Se informará a escuela José maría Morelos, que se niega su solicitud de 

material por que la partida destinada a dichos gastos está agotada.  

 El Cabildo acuerda donar el área necesaria, para la construcción de un 

jardín de niños en la colonia la Mora. 

 Se acepta la renuncia del Secretario Municipal y se acuerda que la Profra. 

Teresa Magaña Silva, sea quien desempeñe el cargo de nueva Secretaria 

Municipal.  

Notas:  

N° Ficha: 216 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 45 a 45 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 noviembre 11  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal 
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios del mes de septiembre por 

la cantidad de $100,392.98 pesos. 

 Se acuerda iniciar trámites ante el Congreso del Estado, para la concesión 

de venta, a favor de los trabajadores de la industria de la carne, de un 

predio ubicado en la carretera Uruapan-Apatzingan, para la construcción de 

viviendas para los trabajadores del sindicato.  

 Se acepta en donación un terreno ubicado junto a la unidad deportiva 

perteneciente a Antonio Heredia Valdez y se procederá a realizar los 

trámites necesarios.  

Notas:  

N° Ficha: 217 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 46 a 46 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 noviembre 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 
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 El Cabildo acuerda donar un terreno, ubicado en el fraccionamiento el 

Pedregal, a favor de la SEP para la construcción de la escuela primaria 

Josefa Ortíz de Domínguez. 

 Se aprobó el reglamento interno de Promociones Culturales del Municipio 

de Uruapan, el cual consta de 59 artículos.  

 Se concede la autorización al Club de Leones de Uruapan A.C. para que 

realicen el acondicionamiento de la barda que colinda con su propiedad, 

ubicada en la carretera Uruapan-Pátzcuaro.  

Notas:  

N° Ficha: 218 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 47 a 48 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 diciembre 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín 

Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, 

Heriberto Velázquez Silva; Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo acuerda donar a la SEP, 2,280 m2 de terreno, ubicado en Lomas 

del Valle, destinados para la construcción de las oficinas y bodegas del 

sector cuarto de educación primaria a cargo de Adolfo Navarro Rodríguez. 

 Se afirmarán las escrituras ante notario público, de un terreno de 12 

hectáreas, comprado a Consuelo Zepeda Vargas, ubicado en el barrio de 

San Juan Evangelista.  

 Se donará a la SEP un terreno de 3 hectáreas ubicado en la loma del 

Capire, para la construcción de la escuela federal N°3. 

 Se acordó que a todos los trabajadores del municipio, se les otorgue un 

mes de sueldo, por concepto de aguinaldo.  
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Notas:  

N° Ficha: 219 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 48 vuelta a 49 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 diciembre 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; 

Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal. Ing. José Jaime Millón García, Prof. 

Armando Tapia Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. 

Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, 

Eduardo Macías Vargas, Catalina Opengo de Urbina y Salvador Santa Cruz 

Pérez, (integrantes del nuevo Cabildo electo). 

Temas tratados en esta sesión: 

 El motivo de la sesión es la designación de las comisiones del nuevo 

cabildo electo.  

 La primera comisión quedó integrada por Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García y el Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla. 

 La segunda comisión quedó integrada por el C. Rafael Olmos Licea.  

 Las dos comisiones procedieron a revisar la documentación 

correspondiente a los votos de la elección del día 7 de diciembre, 

constatando que los resultados obtenidos, demuestran que el Cabildo 

electo ganador de la contienda es el representado por el Ing. José Jaime 

Millón García como Presidente Municipal en el periodo de 1981 a 1983.  

Notas:  

N° Ficha: 220 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 50 a 50 vuelta 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1980 diciembre 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente 

Municipal; Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, 

Agustín Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar 

Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El motivo de la sesión es otorgar un diploma a la profesora Elisa Manzo 

Mora, por haber cumplido 50 años de servicio ininterrumpido en el sistema 

educativo.  

Notas:  

N° Ficha: 221 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 51 a 51 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 diciembre 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente 

Municipal; Alfredo Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, 

Agustín Martínez Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar 

Bartolo, Heriberto Velázquez Silva; Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 
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 Se autoriza la exención del pago durante el término comprendido de junio 

de 1980 a junio de 1981, después de estudiar la solicitud de los integrantes 

del comité pro agua potable del barrio la Quinta.  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios correspondientes al mes 

de diciembre por la cantidad de $646,528.18 pesos.  

Notas: La presente acta no contiene firmas de los integrantes del Cabildo. 

 

N° Ficha: 222 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 52 a 53 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1980 diciembre 31  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el patio del Palacio 

Municipal, los C.C. Eduardo Martínez López Presidente Municipal; Alfredo 

Mondragón López Síndico; los Regidores Manuel Cruz Díaz, Agustín Martínez 

Maldonado, Héctor Manuel Arcila Lucatero, Jorge Baltazar Bartolo, Heriberto 

Velázquez Silva; Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal. Dr. Gustavo Garibay 

Ochoa Representante Personal del Gobernador del Estado y el Lic. Eduardo 

Estrada Pérez Diputado Federal 

Temas tratados en esta sesión: 

 El motivo de la sesión es el informe de labores del Presidente Municipal 

saliente Eduardo Martínez López, así como la Toma de Protesta del nuevo 

Presidente Ing. José Jaime Millón García y los integrantes del Cabildo que 

fungirán del año 1981 a 1983.  

Notas: Las pág. 53 y 53 vuelta contienen las firmas de los asistentes a la sesión 

solemne.  

N° Ficha: 223 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 54 
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 enero 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Teresa Magaña Silva Secretaria Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal, Prof. Armando Tapia Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón 

Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael 

Olmos Licea, Eduardo Macías Vargas, Catalina Opengo de Urbina y Salvador 

Santa Cruz Pérez, (integrantes del nuevo Cabildo electo). 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se nombró como Síndico Municipal a Eduardo Macías Vargas, como 

Secretario Municipal al Lic. Salvador Santa cruz Pérez y como Tesorero 

Municipal a Sergio Vázquez Callozas. 

Notas:  

N° Ficha: 224 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 54 vuelta a 55  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 enero 3 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal; Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia 
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Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez 

Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de 

Urbina; Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El objetivo de la reunión es designar las comisiones respectivas a los 

regidores, las cuales quedaron integradas de la siguiente manera: 

 

 Leopoldo Mesa García Regidor de Gobernación. 

 Eduardo Macías Vargas Síndico y Regidor de Hacienda. 

 Rafael Olmos Licea Regidor de Trabajo y Previsión Social. 

 Daniel Piñón Bermejo Regidor de Agricultura y Ganadería. 

 Armando Tapia Castellón Regidor de Educación. 

 Octavio Rodríguez Santaolalla Regidor de Obras Públicas. 

 Catalina Opengo de Urbina Regidora de Salubridad. 

 Ramiro Urbina Sánchez Regidor de Industria y Comercio.  

Notas:  

N° Ficha: 225 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 55 vuelta a 56 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 enero 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 Se acordó nombrar una comisión para que estudie el asunto respecto de la 

calle Argentina en la colonia los Ángeles, que está siendo bloqueada por la 

señora Elisa Sabreira.  

 Se nombra una comisión para que investigue el centro social Sayonara, 

ubicado en la calle Hilanderos ya que los vecinos se quejan de dicho 

establecimiento.  

Notas:  

N° Ficha: 226 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 56 vuelta a 57 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 febrero 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios del mes de diciembre de 

1980, por la cantidad de $21,209.45 pesos. 

 Se autorizó la relación de gastos extraordinarios de enero por $74,688.70 

pesos.  

 Se acuerda que Delfina Bermúdez de Millón Presidenta del DIF, sea la 

encargada de la Unidad Deportiva y del Parque de convivencia familiar. Se 

aprueba, relativo a este punto, que se cobren $2 y $3 Pesos 

respectivamente, por la entrada a los lugares antes mencionados.  

 Se acordó que el centro social Sayonara, puede realizar sus reuniones solo 

hasta las 11:00 pm.  
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 Se otorgará una ayuda económica a la Regidora Catalina Opengo de 

Urbina, por la enfermedad que padece y afecta su salud.  

Notas:  

N° Ficha: 227 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 57 vuelta a 58 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 febrero 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal; Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia 

Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez 

Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de 

Urbina; Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, puso a consideración del Cabildo, el proyecto del 

presupuesto que se ejercerá en el año fiscal de 1981 en el cual se hicieron 

modificaciones respecto del año 1980. Después de examinada la propuesta 

es aprobada por la totalidad de los integrantes del Ayuntamiento.  

Notas:  

N° Ficha: 228 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 58 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 marzo 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal; Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia 

Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez 

Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de 

Urbina; Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acordó prohibir que se siga pegando propaganda de cualquier tipo en 

las calles de la ciudad, ya que de lo contrario se tomaran las medidas que 

sean necesarias.  

Notas:  

N° Ficha: 229  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 59 a 59 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 marzo 2  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios del mes de febrero, por la 

cantidad de $135,528.55 pesos. 

 Se autorizó la instalación de la biblioteca pública en la colonia Ramón 

Farías.  

Notas:  

N° Ficha: 230 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 60 a 60 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 mayo 6 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal; Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia 

Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez 

Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de 

Urbina; Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se propuso al señor Carlos Méndez, para que se hiciera cargo de la 

industrialización de la basura de la ciudad, ya que no se tiene un lugar para 

su depósito. El señor Méndez acepta la propuesta siempre y cuando se le 

asigne la concesión por un periodo de diez años; el cabildo aprueba lo 

anterior y acuerda gestionar tal resolución con el Congreso del Estado.  

Notas:  

N° Ficha: 231 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 61 a 61 vuelta 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1981 mayo 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza en su totalidad la relación de gastos extraordinarios del mes de 

abril, por la cantidad de $323,314.18 pesos. 

 Se acuerda la ampliación de la partida N° 214, relativo a la construcción del 

mercado de la colonia la Mora, hasta por la cantidad de $2,000,000.00 

pesos. 

Notas:  

 

N° Ficha: 232 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 62 a 62 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 junio 4 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se gestionará ante el Congreso del Estado, la regulación de los terrenos de 

la colonia el Periodista, para elaborar su escrituración y fijar los precios de 

los inmuebles.  

 Se nombró una comisión, para que se estudie la solicitud de Noemí García 

Directora de la escuela Josefa Ortíz de Domínguez, sobre la donación de 

un terreno municipal a favor de dicha escuela.  

 El Cabildo acordó que las próximas sesiones, se efectúen los días 

miércoles a las 18:00 horas. 

Notas:  

N° Ficha: 233 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 63 a 63 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 julio 22 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 Se aprobó la proposición del regidor Daniel Piñón, de programar algunos 

viajes a las zonas rurales, para identificar problemas en las distintas 

tenencias.  

 Se estudiará la solicitud que hace el poblado de San Marcos, para elevarlo 

al grado de Tenencia. 

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios del mes de junio, con la 

suma de $198, 285.02 pesos.  

 Se aprueba la aplicación de las partidas N° 201 relativa a sueldos 

extraordinarios, por la cantidad de $1,000,000.00 pesos; partida N°163 

concerniente a publicidad, por la suma de $300,000.00 pesos; la partida N° 

203 para la asistencia de empleados y policías por la suma de $200,000.00 

pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 234 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 64 a 64 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 agosto 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se nombró una comisión para que se rindan informes sobre el terreno 

solicitado por la asociación de padres de familia de la escuela Josefa Ortíz 

de Domínguez, para la construcción de la misma. 
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 Se discutió sobre la construcción de la escuela primaria federal, ubicada en 

la colonia la Pinera, acordándose que se entregará un terreno del 

municipio, para su edificación.  

 Se comisionó al Regidor en Educación, para que rinda un informe, sobre un 

predio ubicado en la colonia el Colorín.  

 Se comisionó al Regidor Leopoldo Mesa y Ramiro Urbina, para que 

investiguen el problema de la colonia Vasco de Quiroga, la cual se 

encuentra ocupada por comerciantes, para que ofrezcan una solución.  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de julio, por la 

cantidad de $114,755.26 pesos. 

 Se acordó buscar un terreno adecuado para establecer el mercado de 

abastos. 

Notas:  

N° Ficha: 235 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 65 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 octubre 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal; Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia 

Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez 

Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de 

Urbina; Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se puso a consideración del Cabildo, la destitución del Inspector de Policía 

Ing. Álvaro Gordiño Aguilar, por las irregularidades que se han suscitado. El 

Cabildo acuerda dar un plazo de un mes, para investigar el caso y tomar 

una resolución.  
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Notas: La página 65 anterior a esta ficha fue anulada.  

N° Ficha: 236 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 66 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981  noviembre 26  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó la ley de egresos para el año 1982, por la cantidad de 

$69,611,574.00 pesos.  

 Se aprobó la ampliación de la partida N° 199 de acción social, por la suma 

de $300,000.00 pesos. 

 Se ampliará la partida N° 200 de gastos extraordinarios por la cantidad de 

$700,000.00 pesos. 

Notas:  

N° Ficha: 237 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 66 vuelta a 67 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 noviembre 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acordó que todos los regidores reunirán y preparan toda la información 

respectiva a sus comisiones, para el informe de labores del presente año.  

 Se donará un terreno ubicado junto a la unidad deportiva, para la 

construcción de la escuela Josefa Ortíz de Domínguez en la colonia 

Guadalupe Victoria. 

 Se acordó no otorgar el nombramiento de encargado del orden a Jesús 

Alonso en la colonia Rubén Jaramillo.   

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios de los meses de agosto, 

septiembre y octubre; por las cantidades de $224,671.85 pesos, 

$160,035.62 pesos y $306,488.32 pesos respectivamente.  

Notas:  

N° Ficha: 238 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 67 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 diciembre 3 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal; Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia 

Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez 

Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de 

Urbina; Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acordó modificar el presupuesto de egresos, para el año 1982, con la 

suma correspondiente de $70,426,574.00 pesos; con los cuales se 

designará la suma de $432,000.00 pesos a la partida N°111 de sueldos 

base y la cantidad de $383,000.00 pesos a la partida N°313 

correspondiente a aportaciones a escuelas. 

Notas:  

N° Ficha: 239 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 68 a 68 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 diciembre 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal; Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia 

Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez 

Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de 

Urbina; Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Para solucionar el problema que se tiene con los comerciantes, que se 

ubican en la calle Constitución y la plaza monumental Morelos. El Cabildo 

se compromete a instalar en el lado norte de la plaza Morelos los puestos 

de comerciantes hasta que se encuentre un lugar fijo donde ubicarlos; esto 
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será durante las fiestas de semana santa y los meses de mayo, septiembre, 

diciembre y enero. 

Notas:  

N° Ficha: 240 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 69 a 69 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 diciembre 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal; Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia 

Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez 

Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de 

Urbina; Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Habiendo encontrado una negativa por parte de los comerciantes que 

ocupan la calle Constitución y la plaza monumental a las resoluciones 

tomadas en la anterior sesión; el Cabildo acuerda lo siguiente: El Cabildo se 

compromete a resguardar las mercancías de los comerciantes y vigilarlas 

hasta el próximo lunes ya que se localice su nueva ubicación.  

Notas:  

N° Ficha: 241 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 70 a 71 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1981 diciembre 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el patio del palacio 

municipal, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; Eduardo 

Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, Leopoldo 

Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro 

Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Salvador 

Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El motivo de la reunión de Cabildo es que el Presidente Municipal Ing. José 

Jaime Millón García, rinda el Informe de labores correspondiente al primer 

año de su administración.  

Notas: La página 71 cuenta con las firmas de los asistentes al Informe de labores. 

 

N° Ficha: 242 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 71 vuelta a 72  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 enero 7 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 
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Temas tratados en esta sesión: 

 Se acordó solicitar el apoyo del Gobierno del Estado, al Partido 

Revolucionario Institucional, la Cámara de Comercio y el Dr. Alfonso 

Méndez Suárez; para solucionar el problema con los comerciantes de la 

calle Constitución.  

 Se autoriza la relación de gastos extraordinarios del mes de noviembre por 

la cantidad de $189,579.10 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 243 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 72 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 enero 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1foja 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal; Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia 

Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez 

Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de 

Urbina; Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó el presupuesto de egresos para el año 1982, el cual se expresa 

de la siguiente manera: sueldos $43,540,569 pesos, gastos generales 

$29,944,640 pesos; que sumados da una cantidad total de $73,485,209 

pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 244  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 73 a 73 vuelta 
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 enero 20 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se gestionará ante el Congreso del Estado, para que se les pague una 

cantidad de $336 pesos a los choferes que trabajan al servicio del 

municipio.  

 Se comisiona al Presidente Municipal, para que gestione la inclusión de 25 

maestros que quedaron fuera del presupuesto de 1982 ante el H Congreso 

del Estado.  

 Se aprobó el nombramiento de 2 a 6 auxiliares por cada Jefatura de 

Tenencia.  

 Se hará un itinerario para programar visitas al medio rural. 

 Se negó la solicitud del Regidor Eduardo Macías, consistente en autorizar 

un asentamiento humano en la colonia 12 de Diciembre.  

Notas:  

N° Ficha: 245 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 74 a 74 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 enero  27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Ing. José Jaime Millón García Presidente 

Municipal; Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia 

Castellón, Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez 

Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de 

Urbina; Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal Ing. José Jaime Millón García, solicita una licencia 

de su cargo, para ausentarse por tiempo indefinido, la cual fue aceptada por 

los integrantes del Cabido. A lo que se procedió a nombrar al Presidente 

sustituto, estando de acuerdo todos los integrantes del Cabildo.  

Notas:  

N° Ficha: 246 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 75 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 enero 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 El Cabildo se reunió en sesión solemne, para que el Lic. Macario Rosas 

Zaragoza representante del Poder Ejecutivo del Estado, tome la protesta de 

ley al Dr. Arturo Pérez Coronado, para fungir como Presidente Municipal de 

Uruapan Michoacán.  

Notas:  

N° Ficha: 247 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 75 vuelta a 76 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 enero 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Salvador Santacruz Pérez Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Eduardo Macías Vargas Síndico; los Regidores Prof. Armando Tapia Castellón, 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; 

Salvador Santacruz Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Secretario Municipal Lic. Salvador Santa Cruz Pérez, presentó su 

renuncia; la cual fue aceptada.  

 Se reasignó el puesto de Secretario Municipal a Leonel López Ortíz.  

 El Tesorero Municipal Sergio Vázquez Calloso presentó su renuncia, la cual 

fue aceptada, pero hasta que se realice la auditoría programada.  

 Los regidores solicitaron la reasignación de comisiones del Cabildo, las 

cuales fueron asignadas y serán modificadas según las necesidades de la 

nueva administración.  

Notas:  

N° Ficha: 248 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 77 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 enero 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente 

Municipal; Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa 

García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se hizo la designación del nuevo Tesorero Municipal, resultando electo Luis 

Luna Rubio, quien fue aceptado por unanimidad.  

Notas: La página 76 vuelta anterior a esta ficha fue cancelada.  

N° Ficha: 249 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 77 vuelta a 79 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 febrero 10 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 
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Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se determinó que se procediera a requisitar el formato de acta de donación 

de terreno, de acuerdo con instrucciones del Departamento de 

Gobernación.  

 Para solucionar el problema de escuela Constitución del 57, se propusieron 

una serie de mejoras para dicha institución, las cuales fueron aprobadas.  

 Se habló sobre el desalojo de los puestos de la calle constitución, para lo 

cual se propuso el estudio de urbanística, para la ubicación del nuevo 

mercado donde serán reubicados los puestos.  

 Se informa que se tiene localizado un terreno donde se construirá la 

escuela especial, la cual tendrá 12 aulas, con un costo de $50,000,000 

pesos 

Notas:  

N° Ficha: 250 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 80 a 81 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 febrero 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se cubrirá la deuda pendiente de la construcción del rastro municipal. 
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 Se aprueba que el Presidente Municipal, continúe gestionando diversos 

asuntos ante la oficina de apoyo municipal.  

 Se autorizó la pensión de la señora Julia Vega Espinoza y Antonio Corza 

Urbina, como empleados del municipio. 

 Se aprobó nombrar como ciudadanos distinguidos a Agustín Téllez Cruces 

y David Franco Rodríguez.  

 Se propone la reubicación y pago de sueldos de los maestros que fueron 

dados de baja; a lo que el Presidente propuso consultarlo con el Congreso 

del Estado, para que se autorice una nueva partida para resolver dicho 

pago. 

 Se habló sobre la situación actual de la inspección de policías.  

 El Presidente informa que los veladores, estarán registrados y podrán 

portar armas a partir de ese momento. 

 La Presidencia está gestionando el ingreso al seguro social, así como al 

seguro de vida. 

Notas:  

N° Ficha: 251 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 82 a 83 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 marzo 5  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se proporciona en donación un terreno municipal al CONALEP. 

 Se buscará y entregará un terreno para la construcción de la CONASUPO. 
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 Se autoriza realizar las gestiones necesarias para obtener el registro dentro 

del seguro social. 

 Se aprueba la propuesta de construir una cárcel municipal, para ayudar con 

la situación inhumana en que se encuentran los presos.  

 El Presidente informa sobre la visita que ha realizado a las colonias y 

tenencias del municipio y los avances de las obras que se están realizando.  

 Se informa que el Director del registro nacional de automóviles, entregará 

una pipa al Ayuntamiento.  

Notas:  

N° Ficha: 252 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 83 vuelta a 85 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 marzo 18  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se hará un llamado para que la ciudadanía colaboré con el aseo público y 

se multará a los dueños de terrenos baldíos no circundados. 

 Se formó el Comité de Desarrollo Integral en el Municipio. 

 Se autoriza la donación de un terreno a la escuela Josefa Ortíz de 

Domínguez en la colonia Jardines de Pedregal.  

 Se designa al Presidente, para que resuelva los casos que tengan que ver 

con terrenos y toma de decisiones.   

 Se autoriza la construcción de un puente, que unirá el barrio de la 

Magdalena con la Colonia Casa del Niño. 
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 Se solicitará al Congreso del Estado, la ampliación del presupuesto 

referente a salarios. 

 Se autoriza la donación de una fracción de terreno para la construcción de 

un jardín de niños.  

 Se aprobó la modificación de los horarios de atención al público por los 

trabajadores del municipio. 

 El Presidente informa que se realizará una reunión, donde participarán las 

diferentes dependencias federales y locales, para que los regidores 

preparen los respectivos informes de sus dependencias a cargo.   

Notas:  

N° Ficha: 253 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 86 a 88  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 abril 14 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el recinto que ocupa el 

Consejo Municipal de Promociones Culturales, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado 

Presidente Municipal; Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores 

Leopoldo Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, 

Ramiro Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel 

López Ortíz Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se formará un comité municipal de planeación en el cual el Presidente será 

Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal y como vocales fungirán cada  

uno de los directivos de las diferentes secretarías, así como de 

comunidades agropecuarias e indígenas y del sector campesino.  

 Se integró también la comisión municipal de programación y evaluación 

agropecuaria. 

Notas:  

N° Ficha: 254 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 88 vuelta a 90   

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 abril 21 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios del mes de enero y febrero, 

por las sumas de $120,540.80 pesos y $376,028.34 pesos 

respectivamente. 

 Los miembros del Cabildo dan su aprobación a la lectura del acta anterior. 

 Se informa que el acta de donación de un terreno para la escuela Josefa 

Ortíz de Domínguez ya fue autorizada, solo falta enviarla al Notario Público, 

para que se elabore la escritura.  

 El Presidente informa al Cabildo, las actividades que se están realizando en 

el medio rural y urbano, así como su proceso.  

 Se menciona el caso de la sesión de terreno que hizo Tejerías de 2 

hectáreas, para la construcción de una CONASUPO.  

 Se aprueba cobrar $10 pesos por hora a los carros que utilicen el 

estacionamiento que antes era manejado por el DIF, para de esta manera 

volver a utilizarlo.  

 El Presidente informa que la colonia Rubén Jaramillo, donará un terreno 

para la construcción de una CONASUPO, solo resta elaborar las solicitudes 

correspondientes.  

 Se menciona el caso de una camioneta negra que circula en Tepalcatepec 

y que pertenece al Síndico, al cual se la robaron; se tomaran cartas en el 

asunto.  
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 Se indicará al jefe del departamento de gobernación, que informe a Fidel 

Orozco Alcalá agente de esa dependencia, que regrese el vehículo que le 

fue prestado.  

 Se solicitará a las oficinas de CORET, la entrega del terreno donde está la 

escuela MAPECO en la colonia Revolución.  

Notas:  

N° Ficha: 255 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 90 a 92 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 abril 30  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se informará a la oficina de apoyo municipal, que la suma de $3,000,000 

pesos se puede solventar y se utilizarán para la compra de las 5 unidades 

que fueron requeridas. 

 Se le informa a la colonia Francisco J Mújica, que se realizarán las obras 

planificadas para su colonia. 

 Se pedirá a la Oficina de Urbanística, que se realicen los estudios 

necesarios para determinar si el terreno municipal ubicado en la Pinera es 

apto para la construcción de un jardín de niños y un módulo universitario.  

 Se solicitará a Rafael Elvira, quien tomó en propiedad los terrenos de la 

colonia Cuauhtémoc y no ha cumplido con los servicios de urbanización. 

 Se circundará el terreno de la escuela Venustiano Carranza, para ver qué 

proyecto se puede elaborar en esa zona.   
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 La empresa de los Cines Gemelos, solicitó aumentar la tarifa a $5 pesos, 

para conceder aumento salarial a sus empleados; el Cabildo aprueba el 

aumento.  

 Se menciona el caso del robo de un vehículo perteneciente a la 

Presidencia, pero estando en poder del anterior Tesorero Municipal, el cual 

no ha sido encontrado; el caso se deja en manos del Departamento Jurídico 

para su estudio.  

 Se informa que la Presidencia de Tepalcatepec, está dispuesta a colaborar 

en la búsqueda de la camioneta robada al Síndico Municipal de Uruapan. 

 Se comenta que ha habido mejora en los estacionamientos del DIF desde 

que comenzó su funcionamiento.  

Notas:  

N° Ficha: 256 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 93 a 96 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 mayo 21 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se determina que se esperará un mes  más para tomar una determinación, 

en cuanto al desalojo de comerciantes, en la calle Constitución. También se 

toca el tema de los estudiantes de la casa Madre Latina y su mal 

comportamiento.  

 El Presidente menciona que solicitan la ocupación de la plaza, para instalar 

el tianguis que se prepara todos los años por tradición.  
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 Se trató el tema referente a la camioneta negra robada al pasado Síndico 

Municipal.  

 El Presidente Informó, que solicitó al Gobierno del Estado, el aumento de 

salario, para los trabajadores del municipio; el cual fue concedido.  

 Se donará un terreno municipal, ubicado en la Pinera, para la construcción 

de la unidad pedagógica SEAD. 

 Se donará un terreno en la colonia los Ángeles para la construcción de la 

escuela Constitución del 57. 

 Se legalizará el terreno que ocupa la escuela Melchor Ocampo.  

 Fue aprobada la relación de gastos extraordinarios del mes de marzo y 

abril, por las cantidades de $483,481.79 pesos y 557,595.79 pesos 

respectivamente.  

 Se destituirá de su puesto como Policía al Sargento Juan Becerra, debido a 

las quejas presentadas en contra de él, por arbitrariedad. 

Notas:  

N° Ficha: 257 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 96 vuelta a 99 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 junio 4  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Presente en la junta de Cabildo, se encuentra Samuel Maldonado Bautista 

Coordinador de Apoyo Municipal del Gobierno del Estado, para notificar 

ciertas irregularidades de la administración pasada, y sobre un dinero que 
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debe ser devuelto a la Tesorería General del Estado, se acuerda solicitar 

más información al respecto y elaborar una auditoría.  

 Se informó que ya se cuenta con el acta de donación, de un terreno por 

parte de la Tenencia de Tejerías al Municipio, para la construcción de una 

CONASUPO.  

 Se recibe en donación un terreno de 4 hectáreas, por parte de la Tenencia 

de Tejerías, para la construcción de las instalaciones de la Feria del 

Aguacate.  

 El Presidente informa sobre la creación de un grupo cultural autogestión, 

sobre su gestión y finalidad, y solicita se autorice el pago de $20,000 pesos 

mensuales. 

 En cuanto al patronato del Parque Nacional, se procederá a reasignar a sus 

representantes y realizar una reestructuración.  

 Se solicitará al Congresos del Estado, que cubra las plazas de 5 maestros, 

que están trabajando sin goce de salario, por haber sido dados de baja.  

 Se determinó que Julia Vega Espinoza y Antonio Corza Urbina, reciban por 

su jubilación la cantidad de $225 pesos diarios.  

Notas:  

N° Ficha: 258 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 100 a 101 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 junio 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente 

Municipal; Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa 

García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  
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 Se declaró como ciudadanos distinguidos de Uruapan a Valenzuela Mr. 

August Presidente el Comité de Ciudades Hermanas, Pepe Mr. Dominic y 

Loren Tailor representante personal del Presidente de Kansas City.  

 

Notas: La página 100 anterior a esta ficha fue cancelada.  

N° Ficha: 259 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 102 a 104  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 junio 30  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se informa que el aumento de sueldo para los trabajadores del municipio 

que se solicitó al Congreso del Estado fue negado.  

 El Presidente mencionó la reunión que sostuvo con el Gobernador del 

Estado Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, donde se habló de la necesidad 

de cubrir la cantidad de $3,500,000 pesos, para la realización de obras con 

inversión directa.  

 Se aprobó un proyecto de reglamento sobre el aseo público del Municipio. 

 Se solicitará al congresos del Estado, un aumento en lo que corresponde a 

gastos generales, para cubrir los salarios de los trabajadores, con una 

cantidad de $5,000,000 de pesos.  

 El Presidente informa la compra de un terreno, para entregarlo al 

CONALEP, para la construcción de un edificio educativo.  
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 El Presidente menciona que en relación con el Patronato del Parque 

Nacional, él como Presidente del mismo, designará una serie de 

nombramientos de algunas dependencias.   

Notas:  

N° Ficha: 260 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 104 vuelta a 106 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 julio 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se solicita la ampliación de las partidas: N° 132, N° 133, N° 137, N° 139, N° 

141 y N° 153. 

 El Presidente informa sobre el contenido de la Ley de Transportes en el 

Estado, tema que fue tratado en una junta, con todos los Presidentes del 

Estado de Michoacán.  

 El Presidente menciona un proyecto, que consiste en la elaboración de un 

libro, que reúna todos los datos históricos de la ciudad de Uruapan Mich. Se 

autoriza tal proyecto.  

 El Presidente Municipal propuso la construcción de un camino, entre el 

libramiento y la ranchería del Sabino, considerando además que se deberá 

construir un puente.  

 Se propone realizar visitas a las Tenencias a cargo del Presidente 

Municipal.  
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 Se pedirá al Congreso del Estado, la aprobación del Reglamento de Policía 

Municipal. 

 Se citará a comparecer ante el Cabildo, al Inspector de Policía, para tratar 

asuntos de la dependencia municipal.  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios del mes de junio, por la 

cantidad de $672,304.96 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 261 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 107 a 109 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 agosto 13 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente 

Municipal; Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa 

García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 La finalidad de la junta, es dar a conocer la problemática nacional, la cual 

es crítica, ya que el proceso inflacionario ha repercutido seriamente en 

nuestro país. El Cabildo cree necesario apoyar en todo lo necesario al 

Presidente Nacional Lic. José López Portillo.  

Notas:  

N° Ficha: 262 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 110 a 112 vuelta  

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1982 septiembre 10 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa que se pretende establecer en la ciudad, tiendas de 

artículos básicos, pero a bajos precios ya que dicho proyecto es un éxito en 

la ciudad de Morelia.  

 Se informa que ya se tiene contacto con el departamento de Tránsito, para 

que den facilidades a los productores que necesiten transportar sus 

productos alimenticios a la ciudad de Uruapan.  

 Se comisiona al Regidor David Piñón, para que realice entrevista a 

campesinos y agricultores, para que se les comunique su situación al 

Gobierno del Estado.  

 Se acuerda donar un terreno en Toreo el Alto, para la construcción del 

centro educativo CONALEP. 

 El Presidente pide autorización, para vender un terreno localizado junto a la 

central camionera, exponiendo que el pago de la venta será empleado en 

una obra social. Se aprueba por unanimidad.  

 Se autoriza la ratificación de la donación de un terreno municipal, en el 

fraccionamiento Jardines del Pedregal, para la construcción de la escuela 

primaria Josefa Ortíz de Domínguez.  

 Se aprueba la relación de gastos extraordinarios de los meses de julio y 

agosto, por las cantidades de $816,414.93 pesos y $929,724.52 pesos 

respectivamente.  

 El Síndico Municipal, critica la actitud del Tesorero Municipal Luis Luna 

Rubio y propone, se le notifique que se abstenga de recibir porcentajes 

como estímulo de una infracción.  
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 El Presidente informa que se están realizando los trámites necesarios para 

la construcción de viviendas populares, además de que ya se firmó el 

convenio, para la construcción de 175 casas.  

 Se menciona que todos los Regidores, deberán asistir a los eventos 

programados en representación del Ayuntamiento, y aunque no estén en el 

primer plano, siempre son tomados en cuenta.  

Notas:  

N° Ficha: 263 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 113 a 116 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 septiembre 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se da a conocer la nueva Ley Orgánica Municipal, de acuerdo al 

comunicado de fecha 14 de septiembre de 1982, elaborado por el Lic. 

Macario Rosas Zaragoza Director de Gobernación del Estado.  

 Se procedió a designar la reestructuración de comisiones de acuerdo a la 

nueva Ley Orgánica.  

 Se habló sobre la posibilidad de obtener un crédito de 2 millones de pesos 

de la institución financiera Banobras, para la terminación del rastro 

municipal y para la ampliación del mercado Mártires de Uruapan.  

 El Ing. Porfirio Barbosa Rodríguez Secretario de Urbanismo y Obras 

Públicas del Estado, mencionó que no habrá ningún problema en 

proporcionar pavimentación y embanquetado en varias calles que lo han 

solicitado en la ciudad de Uruapan.  
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 El Ayuntamiento proporcionará camiones y material para la construcción del 

camino de acceso a la colonia Plan de Ayala, en beneficio de la escuela 

secundaria técnica N° 66.  

 Se comisionó a la Regidora Catalina Opengo, para que consiga un lugar 

adecuado, para exponer al público una colección de libros pertenecientes al 

Presidente Municipal.  

 Se recordará al Congreso del Estado, la aprobación del Reglamento de 

Seguridad Pública y se enviará el reglamento de Aseo Público para su 

aprobación.  

 Se solicita al Congreso del Estado, que suspenda las funciones del Consejo 

de Colaboración y designe todas sus atribuciones a la oficina de 

Urbanística.  

 Se informó que ya se empezarán con los trabajos relacionados con el agua, 

en Coropo y continuarán en Capacuaro. 

 Se obtiene en donación un árbol, que se plantará en el jardín municipal.  

Notas:  

N° Ficha: 264 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 116 vuelta a 120  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 octubre 8  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 8 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa sobre el viaje que realizó a la ciudad de Puebla, para 

asistir  a la reunión de Fortalecimiento del Federalismo; en ella se hizo un 
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análisis de los decretos sobre la expropiación de la banca y el control de 

cambio.  

 Se aprobó la construcción de un Archivo General Municipal, quedando 

pendiente su ubicación.  

 Se comisiona al Síndico Armando Tapia, para que el día 9 de octubre, visite 

la ciudad de Zamora para que se entreviste con los directivos del tianguis y 

se informe sobre la organización que tienen.  

 Se informa cuáles son las comisiones que cumplirán los Regidores dentro 

del Cabildo.  

 Los integrantes del Cabildo mencionaron que cada Regidor deberá seguir lo 

que dicta la Ley Orgánica Municipal. 

 Se aprueba la reestructuración administrativa del panteón municipal, así 

como mayor vigilancia y aumento de personal.  

 Se menciona el arreglo que se realizará a las tumbas de Manuel Ocaranza 

y Manuel Pérez Coronado, por ser personajes ilustres de Uruapan.  

 Se da a conocer que ya se está llevando a cabo el camino de acceso a la 

escuela federal N° 3 y la escuela técnica N° 66. 

 El Presidente solicita, se tramite la devolución de $3,000,000 de pesos 

pagados a (ilegible) Gallardo Oseguera, por la compra de camiones 

compactadores de basura, que no han podido ingresar al país por ser del 

extranjero.  

 Se da a conocer un oficio en el que la directora de la escuela federal Benito 

Juárez, agradece la colaboración del Ayuntamiento, para poder adquirir la 

banda de guerra de la mencionada institución.  

 Se informa que ya se integró el Comité de Educación Municipal.  

 Se acordó que se liquiden los pagos correspondientes a los daños 

ocasionados a una camioneta perteneciente a  Benito Camacho, por motivo 

de un choque con un vehículo del municipio.   

 Se trató el tema referente al trasporte público, su tarifa y la situación de los 

transportistas de Uruapan.  

 El Presidente pide que se dé una mayor difusión a nivel primaria, 

secundaria y profesional de los artículos 3, 27 y 123; para que los jóvenes 

tengan precaución sobre su comportamiento.  

Notas:  

N° Ficha: 265 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 120 a 122 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 octubre 12 
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente propone realizar un estudio relativo a las tarifas del servicio 

público, para determinar cuánto deberá cobrarse por pasaje, ya que el 

aumento de la tarifa a $4 pesos ha causado disgusto entre ciertos sectores.  

 Se autorizó la relación de gastos extraordinarios del mes de septiembre, por 

la cantidad de $723,218.98 pesos.  

 El Presidente Municipal solicitó la ampliación de las siguientes partidas, ya 

que presentan saldos rojos: partida N°131 por la suma de $500,000 pesos, 

N°134 por $750.000 pesos, N°135 por $15,000 pesos, N°145 por 100,000 

pesos, N°158 por $5,000 pesos, N°160 por $500,000 pesos; así como la 

suma de $1,245,363.62 pesos, correspondientes a la deuda pública que ya 

ha sido pagada.  

Notas:  

N° Ficha: 266 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 122 vuelta a 124 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 noviembre 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó una solicitud de concesión para el establecimiento de un 

panteón particular de uso público, en beneficio de la ciudad de Uruapan.  

 Se pedirá a la oficina de apoyo municipal, que se realice la transferencia de 

una cantidad de $1,500,000 pesos, que había sido destinada para las obras 

de la colonia Francisco J Mújica y que se utilizó en otras obras, por no tener 

conocimiento de lo anterior.  

 El Presidente informa que se sigue investigando el caso de los colectivos 

del servicio urbano para determinar si la tarifa se establece en $3 pesos o si 

es necesario aumentarla.  

 Se expresa que ha habido manifestaciones, con relación al precio del 

servicio público y se puntualiza que se realizará un estudio socio económico 

de los usuarios de los colectivos, para saber la situación económica de 

ciertos sectores de la población.  

 Se informa que se procedió a presentar una denuncia por la pérdida del 

carro VW, que tenía a su cargo Sergio Vázquez Calloso, perteneciente al 

municipio.  

 El Regidor Daniel Piñón, menciona que tuvo conocimiento del atropello de 

un joven por un salón llamado el Casino. El Presidente menciona que todos 

los Regidores tienen la responsabilidad de denunciar inmediatamente los 

sucesos y no esperar 8 días como el Regidor Piñón.  

 Se expedirán los nombramientos de Rafael Olmos Licea en el cargo de 

Auxiliar en el área de Trabajo y Juan Barrientos Cuadra como Asesor 

Jurídico del Ayuntamiento.  

Notas:  

N° Ficha: 267 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 124 vuelta a 126 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 diciembre 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el patio del Palacio 

Municipal, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; Prof. 

Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, Daniel 

Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, 

Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El motivo de la presente reunión de Cabildo es que el Presidente Municipal 

rinda su Informe de Labores correspondiente al año 1982, conforme lo dicta 

la Ley Orgánica Municipal en el capítulo sexto artículo treinta y seis.  

Notas: Las páginas 125 vuelta y 126 contienen las firmas de los asistentes al 

informe de labores. 

N° Ficha: 268 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 127 vuelta a 128 

vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 enero 7  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 Se aprueba por unanimidad la relación de gastos extraordinarios del mes 

de noviembre por la cantidad de $1,989,231 pesos.  

 Se solicitó la ampliación de seis partidas ante el Congreso del Estado, las 

cuales son: partida N° 131 por la cantidad de $383,896.64 pesos, partida N° 

134 por $886.939.67 pesos, partida N° 145 por $122,926.31 pesos, partida 

N° 146 por $70,498.00 pesos, partida N° 158 por $3,776,380.00 pesos y 

partida N° 160 por $662,217.31 pesos.  

 Se aprobó por unanimidad el Reglamento de Horario por funcionamiento de 

giros y el Calendario de funciones para el presente año.  

 Se acordó solicitar ante el Congreso del Estado la cantidad de 

$1,393,512.35 pesos, correspondiente a deuda pública.  

 Se informa que ya fue integrado el Comité de conservación de sitios, 

monumentos y vigilancia del patrimonio cultural del municipio.  

 Se informó que el Síndico Municipal Armando Tapia Castellón, se 

ausentará de su cargo por unos días, debido a cuestiones familiares.  

Notas: Las páginas 126 vuelta y 127 anteriores a esta ficha, fueron canceladas. 

La presente ficha no se encuentra ubicada en orden cronológico. 

N° Ficha: 269 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 129 a 129 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 diciembre 13 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente 

Municipal; Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa 

García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 Fue aprobado por unanimidad el Presupuesto para el año 1983, que fue 

presentado por el Tesorero Municipal, el cual será enviado al Congreso del 

Estado para su aprobación.  

Notas:  

N° Ficha: 270 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 130 a 130 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1982 diciembre 14 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente 

Municipal; Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa 

García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se propuso que el Síndico Armando Tapia Castellón, desista de la acción 

penal, en contra de Héctor Javier Gallardo Oseguera, por el delito de abuso 

de confianza; ya que el acusado ofrece reponer la suma correspondiente a 

$3,200,000 pesos con la entrega de una propiedad suya que será 

embargada, y abala la cantidad antes mencionada.  

Notas:  

N° Ficha: 271 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 131 a 132  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 enero 7  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 



252 
 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios del mes de noviembre, por 

la cantidad de $1,989,231 pesos.  

 Se gestionará ante el Congreso del Estado la ampliación de las partidas 

número 131, 134, 145, 146, 158 y 160.  

 El Cabildo aprueba por unanimidad el reglamento de Horarios de 

funcionamiento; así como los horarios de cierre para los establecimientos 

públicos que presentó la Cámara de Comercio de Uruapan servicios y 

turismo. 

 Se acordó solicitar al Congreso del Estado la cantidad de $1,393,512.35 

pesos, correspondientes al cargo de la deuda pública del próximo año.  

 Se informó que ya fue integrado el Comité de Conservación de sitios 

monumentos y vigilancia del patrimonio cultural del municipio de Uruapan.  

 El Presidente menciona que el Síndico Municipal no acudió a la junta de 

Cabildo por cuestiones familiares.   

Notas:  

N° Ficha: 272 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 132 vuelta a 135 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 enero 21 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza la construcción de un panteón, en el Rancho de San Marcos, 

así como un estudio para determinar si dicho rancho se puede convertir en 

tenencia.  

 Se investigará la posibilidad de construir un camino hacia el Rancho San 

Marcos, con el fin de hacer las gestiones necesarias.  

 Se comisiona a la Regidora Catalina Opengo, para que realice visitas al 

Instituto de Obras Sociales y Otras instituciones benéficas, para determinar 

si necesitan ayuda económica.  

 El Presidente Municipal, menciona que es importante contar con el 

presupuesto de obras públicas para que se pueda disponer de él para las 

obras relativas a escuelas y agua potable.  

 El Presidente informó que habrá una reunión en la ciudad de Morelia, 

donde se entregarán documentos presupuestarios y se tratarán aspectos 

importantes de la comunidad del Estado.  

 Respecto al dinero que se tenía que conceder en devolución 

correspondiente a $3,735,371.15 pesos, que fueron utilizados en otras 

obras que se consideraron necesarias, el presidente Municipal habló con el 

Gobernador del Estado, quien ofreció su apoyo indicando que deberán 

presentarse las pruebas necesarias para aclarar el caso.  

 Se establecerá un tianguis en la plaza de toros los días viernes, ya que es 

necesario y se hará publicidad sobre esta resolución.  

 Se aprueba la solicitud de los habitantes de Capacuaro quienes solicitan 

que siga actuando el grupo autogestión, lo cual se autorizó por cuatro 

meses más.  

 El Regidos Daniel Piñón, expresó que si el Presidente no estaba disponible 

para acudir a un acto, se comisione a cualquiera de los demás regidores, a 

fin de no recibir críticas.  

 Se orientará a la ciudadanía para que procuren tener limpio el frente de su 

casa, negocio, etc. Para lo cual se pedirá ayuda al PRI. 

 Se efectuaran las gestiones necesarias para la donación de un terreno 

municipal, para la escuela Vicente Guerrero. 

 Se pedirá a la policía en conjunto con los inspectores de la tesorería que 

vigilen la calle Francisco Villa y procedan a clausurar todas las cantinas que 

operan encubiertas de cenadurías.  
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 Se mencionó que no se otorgarán permisos a para la instalación de puestos 

semifijos en las calles, ya que esto da mal aspecto y perjudica el tránsito en 

la ciudad.  

 El Presidente menciona que debe mantenerse la comunicación con todas 

las dependencias municipales para saber sus manejos y problemas.  

Notas:  

N° Ficha: 273  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 135 vuelta a 138 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 febrero 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina (no presente); Leonel 

López Ortíz Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se revisaron los puntos tratados en el acta anterior y se aclaró el punto 

referente a que el Presidente municipal deberá ser acompañado por un 

regidor cuando tenga que salir a atender asuntos personales.  

 El Presidente informa que asistió a una junta en la ciudad de Morelia, junto 

con los presidentes de todos los municipios y rindió un informe detallado de 

todos los asuntos y acciones a realizar respecto a lo expuesto por el 

Gobierno del Estado.  

 El Presidente informa que ya se entregaron los informes necesarios al 

Gobernador del Estado, respecto de la cantidad de $3,735,371.15 pesos 

que había sido autorizada desde el año 1981 y se utilizó en otras obras, 

para las que no estaba destinada.  
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 Se informa que es de suma importancia, circundar el terreno del panteón 

municipal de San Marcos, lo cual es aprobado.  

 El Presidente informa que se programaron visitas a las tenencias, en 

compañía de todos los Regidores Municipales.  

 Se dio a conocer que se seguirá realizando el bacheo de la ciudad, para lo 

cual se necesitará un depósito de chapopote.  

 Se enviará un oficio a la S.A.R.A. solicitando se cancele el servicio que 

viene disfrutando Mario Vargas del aprovechamiento de agua.  

 El Presidente Municipal solicita se realicen las gestiones necesarias, para 

trasladar a dos reos de la cárcel municipal al nuevo edificio ubicado en la 

Tenencia de Caltzontzin.  

 Se proporcionará propaganda, para dar a conocer las ventajas que tiene el 

tianguis municipal para la ciudadanía.  

 Se menciona que en la reunión de las organizaciones de servicio, se 

aprobó el Reglamento para la conservación y vigilancia del patrimonio 

cultural del municipio de Uruapan, así como también se integró el comité 

directivo, lo cual se aprobó por unanimidad.  

Notas:  

N° Ficha: 274 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 139 a 142 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 febrero 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 
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 La Regidora Catalina Opengo, informa que realizó la visita al Instituto de 

Obras Sociales y menciona que sí se justifica la ayuda que ellos solicitan, 

correspondiente al pago de luz, atención médica y otros servicios; de igual 

forma el Presidente pide que se le notifique a la persona que está 

invadiendo los terrenos de dicho instituto, que se procederá legalmente en 

sus contra si no desocupa la propiedad.  

 Se informó respecto al asunto de salubridad se mandarán a elaborar unos 

folletos, los cuales se repartirán en las escuelas, para evitar que se tire 

basura.  

 Se habló sobre la importancia del tianguis donde se promociona la venta de 

productos directa del productor; así como sobre el proyecto de lanzar una 

campaña en contra del alcoholismo.  

 Se informa que es necesario, conseguir la ayuda de la Unión de Cañeros 

de Taretan, ya que tienen maquinaria que se puede utilizar en la 

construcción del camino a San Marcos y el Sabino.  

 La colonia Niños Héroes solicitó la pavimentación de las calles, a lo cual el 

Presidente manifestó, que se procederá a presentar la propuesta a 

urbanística o al consejo de colaboración municipal.  

 El Regidor Armando Tapia, presentó un informe sobre la cuestión del agua 

potable en las colonias, específicamente se habló sobre la calle Emilio 

Carranza, en la cual se esperan que los trabajos terminen en una semana. 

Respecto a ese punto el Presidente mencionó también que ya se tiene la 

ayuda para la construcción del tanque de almacenamiento, que se requiere 

para solucionar el problema de agua potable.  

 Se pedirá asesoría jurídica para proceder en contra del periódico el 

Zancudo, que ha publicado notas ofensivas en contra de los integrantes del 

Cabildo.   

 Se mencionó el caso de la construcción de la cárcel municipal, la cual 

estará ubicada en Caltzontzin, para lo se informó que se venderá el terreno 

ubicado a un lado de la central, que había sido destinado en un primer 

momento para su construcción, la venta del terreno será por la cantidad de 

$12,000,000.00 de pesos, los cuales se invertirán para la construcción de la 

cárcel.  

 Se menciona la relevancia que tiene la Oficina de Promociones Culturales y 

se propone que la Regidora en Educación, mantenga informado al Cabildo 

sobre las actividades de la misma.  

 Se trata el tema relativo a la compra de 5 unidades, las cuales no se han 

recibido, pero se explica que el dinero no se ha perdido ya que el plazo de 

entrega se vence hasta el 5 de junio.  

 Se menciona la necesidad de que los Regidores asistan a ciertos actos 

donde se les solicite, para cumplir con su labor.  

 Se aprueba por unanimidad la solicitud del Regidor Rafael Olmos, para 

ausentarse de su cargo por un mes.  
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 Se aprobó la propuesta de aumentar en $10,000 pesos la compensación de 

los miembros del H Cabildo de Uruapan, siempre y cuando cumplan con 

sus comisiones.  

Notas:  

N° Ficha: 275 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 142 vuelta a 144 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 marzo 8 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina (ausente); Leonel 

López Ortíz Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Respecto a la construcción de la cárcel municipal; se aprobó la forma de 

pago perteneciente a $12,000,000 de pesos por el terreno ubicado a un 

lado de la central camionera; se autorizó la participación de otras 

dependencias así como la construcción de la cárcel.  

 Se acordó que todos los Regidores colaborarán en ayuda del tianguis 

municipal, para promocionar el consumo de los productos en venta directa 

del productor.  

 Se aprueba por unanimidad la creación de los comités manzaneros, los 

cuales serán de mucha ayuda para conocer las necesidades de las 

colonias.  

 Se autoriza la restructuración y el cambio del personal del panteón 

municipal, así como el estudio sobre el arreglo de las lapidas y su 

conservación.  
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 Se aprueba el presupuesto presentado por Armando Tapia, referente a la 

introducción de agua potable en algunas calles de la colonia Centro, el cual 

corresponde a la cantidad de $418,880.00 pesos.  

 Se menciona que se procederá a la construcción del tanque de 

almacenamiento y será la oficina de urbanística la encargada de supervisar 

la construcción.  

 Se menciona el asunto relacionado a unas publicaciones que hicieron dos 

periódicos de circulación, los cuales inventaron cosas sobre Eduardo 

Macías. Por esta razón se pide a los Regidores que se abstengan de hacer 

declaraciones a los medios.  

 Se autorizó por unanimidad la propuesta de solicitar al Congreso del Estado 

los siguientes puntos:  la ampliación del pago por comisión de los 

Regidores, el sueldo del Síndico y el Oficial Mayor, el aumento de salario 

para el Presidente Municipal, así como la aprobación de una secretaría que 

ya está laborando en el departamento de la Presidencia Municipal.  

Notas:  

N° Ficha: 276 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 145 a 146 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 marzo 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó la donación de un terreno ubicado en la colonia la Mora, para la 

construcción de las oficinas de las delegaciones del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación y el edificio del CENDI.  
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 Se citó a los medios de comunicación a la junta de Cabildo, para aclarar lo 

sucedido durante el acto conmemorativo del aniversario de la Expropiación 

Petrolera, así como para expresar una disculpa por lo ocurrido a todos los 

asistentes, ya que durante la ceremonia irrumpieron unos manifestantes 

expresando insultos en contra de la fecha conmemorativa.  

 El Presidente Municipal declaró ante los medios de comunicación, que el 

Cabildo no ha recibido ningún dinero del Presidente anterior José Jaime 

Millón, aclaró que la suma de dinero que se percibió es la recaudada del 

mes de enero al 15 de febrero de 1982. 

 Se solicitará a BANOBRAS un crédito de $5,125,000 pesos, que se 

utilizarán para la terminación de la obra del rastro municipal.  

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios del mes de diciembre de 

1982, por la cantidad de $806,968.11 pesos.  

Notas:  

N° Ficha: 277 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 147 a 150 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 abril 22 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 8 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal rindió un informe, que contiene la participación de 

los diferentes departamentos de la administración municipal, donde se da a 

conocer lo erogado por cada una de ellas.  
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 Se aprueba la adquisición de dos unidades combi para la inspección de 

policía, un vehículo para la tesorería, un camión de volteo para urbanística 

y una camioneta para el departamento de fontanería.  

 Se pedirá autorización al Congreso del Estado para rematar la chatarra que 

se encuentra en un terreno propiedad del municipio.  

 Se aprueba la construcción de un tanque de almacenamiento y distribución 

de agua potable con capacidad de 1,200,000 litros; dicha obra tendrá un 

valor de $4,500,000 pesos y beneficiará a la zona norte de la ciudad.  

 Se aprobó la solicitud de la S.A.R.A. para que se imponga una veda en la 

perforación de pozos profundos, que han dañado los nacimientos de agua.  

 Se autorizó la iniciativa de instalar medidores en todas las tomas 

domiciliarias públicas, ya sean domesticas o industriales.  

 Se menciona la situación del panteón municipal respecto a que ya es 

insuficiente el lugar y se hace necesario la compra de un nuevo terreno 

para la construcción de un nuevo panteón o la autorización de un panteón 

privado.  

 El Tesorero Municipal solicita la aprobación del cabildo para pagar a sus 

empleados la cantidad de $500 pesos diarios. 

 Se pide al Congreso del Estado la ratificación de la liquidación de $300,000 

pesos que se pagaron por la compra de 4 hectáreas que el ejido de 

Tejerías donó al municipio.  

 El Presidente informa que la ampliación de compensación para los 

regidores que había sido solicitada, fue aprobada por la cantidad de 

$10,000 pesos.  

 Se solicitará la ampliación de la partida N° 633 de acción social, por la 

suma de $1,000,000 de pesos.  

 Se entregarán dos toneladas de cemento en apoyo para la construcción de 

un puente en Taretan. 

 Se mencionó que debía ratificarse la donación de terreno para la edificación 

del CONALEP que se ubicará en un terreno rustico de Toreo el Alto.  

 Se pedirá al gobernador del Estado, la destitución de Eduardo Eustalio 

Macías Vargas como Regidor del Ayuntamiento; por las irregularidades de 

su cargo y las quejas que se tienen de él.   

 Se solicitará ante el Congreso del Estado que el Lic. en Historia Héctor 

Cuitláhuac Pérez Lemus, perciba un salario de $20,000 pesos, por 

desempañar labores de investigación, organización y planeación en el 

archivo municipal de Uruapan.  

 Se autoriza a la presidencia municipal para que adquieran todos los 

accesorios que serán necesarios para la construcción el tanque de 

almacenamiento de agua.  

Notas:  
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N° Ficha: 278 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 151 a 155 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 mayo 6  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 9 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico (no presente); los Regidores Leopoldo 

Mesa García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro 

Urbina Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López 

Ortíz Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente dio a conocer el análisis de avalúo que presentó el Ing. Raúl 

Jamit, sobre el terreno que se ubica al lado de la central camionera, con 

una superficie de 16,673 m2, con un costo aproximado según el análisis de 

$12,394,165.33 pesos.  

 Se menciona el caso de la donación de un terreno en la colonia la Mora, por 

parte de Jesús Teytud, quien tienen documentos que avalan que el terreno 

es suyo aunque los colonos alegan que es de ellos.  

 Se manifestó que es necesario realizar una obra notable, para conmemorar 

el 450 aniversario de la fundación de la ciudad de Uruapan.  

 Para aclarar las especulaciones que se han venido publicando en los 

periódicos el Presidente municipal, aclara que el terreno que esta junto a la 

central camionera no se ha vendido aun cuando ya se tiene la autorización 

del Congreso del Estado.  

 Se informa que en la colonia donde se pensaba construir seguridad pública, 

los vecinos no lo permitieron, no importándoles que saldrían beneficiados.  

 Los integrantes del Cabildo, hablaron ampliamente sobre la situación de la 

venta del terreno ubicado a un lado de la central camionera, todos 

expresaron su opinión y esperaran a que el Síndico Municipal este presente 

para tomar una determinación, en cuando a si venderlo en este momento o 

esperar.  
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 Se informa de un terreno en la calle Lirio, que está siendo ocupado por un 

Regidor, el cual se reporta que es un terreno que pertenece a la vía pública 

y se podría utilizar para construir una calle. 

 Se habló sobre la necesidad de un nuevo panteón municipal, para lo cual 

se dio a conocer un proyecto de un nuevo panteón tanto público, así como 

un privado y se dio lectura al reglamento de panteones para determinar su 

viabilidad. Los regidores piden realizar una reunión para tratar el asunto del 

panteón municipal público y en cuanto al panteón privado se pasará la 

solicitud al Congreso del Estado.  

 En cuando al asunto del tanque de concentración de agua se informa que 

ya se tienen algunos materiales, pero aún falta la instalación eléctrica y el 

equipo de bombeo.  

 El Arq. Javier Gutiérrez Cendejas, propone que al comprador de la fracción 

del terreno ubicado junto a la central camionera se le exija urbanizar 

inmediatamente, por lo menos la calle aledaña a la central camionera.  

 La Regidora Catalina Opengo, solicita un terreno para instalar la Academia 

de Actividades Prácticas “Amalia Solórzano de Cárdenas”, a lo cual el 

Presidente responde que se enviará la solicitud por escrito al Congreso del 

Estado, para pedir la autorización ya que se tiene un terreno disponible 

para tal construcción.  

Notas:  

N° Ficha: 279 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 155 vuelta a 162 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 mayo 27  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 15 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido:Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 
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Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se ampliará el artículo N°12 del Reglamento de Panteones. 

 El Presidente mencionó que asistió a una junta a la ciudad de Morelia el día 

12 y 13 de abril donde se reconoció al Ayuntamiento por ser los que van 

más avanzados en actividades de planeación y urbanismo.  

 El jefe de planeación y urbanística, brindó al cabildo una explicación sobre 

la división de los sectores de la ciudad, la designación de los códigos 

postales; y mencionó  que la Secretaría de Urbanismo del Estado ya aprobó 

los planos manzaneros de la ciudad.  

 El Grupo Auto-Gestiones de Capacuaro rindió un informe de actividades, al 

Cabildo de Uruapan, bajo la dirección de la Profesora Ma. Luisa Martínez 

Medrano. El Cabildo de Uruapan aprobó que dicho grupo, se disolviera y 

dejara de funcionar dado que el plazo programado se venció y el Municipio 

no puede solventar económicamente los gastos de salario y obras 

implementadas.  

 Se aprobó por unanimidad la ayuda que solicitó el Lic. Historiador Héctor 

Cuitláhuac Pérez Lemus, para que se le proporcione personal para la 

organización del Archivo Histórico del Municipio el cual está a su cargo.  

 Se habló ampliamente sobre la construcción del panteón privado y se harán 

los trámites necesarios ante el Congreso del Estado para su aprobación.  

 Se analizó ampliamente la forma en que se pagará del terreno que se ubica 

a un lado de la central camionera, por parte de David Acevedo Rodríguez, 

quien ofrece material para la construcción de la nueva cárcel municipal, 

pero debido a que todavía no se sabe dónde se edificará, es necesario 

saber su ubicación primero antes de tomar una decisión.  

 El Cabildo aprobó que debe auxiliarse a la dependencia de Comercio en el 

sentido de proporcionar inspectores los cuales han sido solicitados.  

 El Cabildo estará en espera de saber el informe oficial correspondiente al 

dinero que  Héctor Gallardo defraudó, para saber cuál es la cantidad exacta 

de dinero faltante.  

 El Síndico propone dar de baja a tres empleados de distintas dependencias 

del Ayuntamiento, por no atender sus cargos. El Cabildo acuerda no tomar 

una determinación por el momento.  

 Se habló sobre las atribuciones que desempeña el Ing. Benjamín Mota 

Castillo, quien se dice utiliza los vehículos de urbanística para atender 

asuntos personales; el Presidente Municipal menciona que a él le consta 

que el señor Mota Castillo sí desempeña su trabajo y él le dio autorización 

para utilizar los vehículos para transportar unas mercancías.  
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 El Presidente menciona el caso de los salarios que perciben algunos 

trabajadores del municipio, que en ocasiones son deplorables, pero expresa 

que en este momento de crisis no se puede hacer nada para solucionarlo.  

Notas:  

N° Ficha: 280 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 163 a 164 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 junio 10 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal da a conocer las gestiones que se tienen con 

BANOBRAS, sobre el crédito que se pidió.  

 La constructora fraccionadora Tarasca S.A. solicitó la concesión para 

construir el panteón municipal, a lo que el Cabildo procederá a realizar los 

trámites de concesión ante el Congreso del Estado.  

 La Regidora Catalina Opengo menciona que la Academia de Actividades 

Prácticas “Amalia Solórzano de Cárdenas”, solicitan un terreno para la 

construcción de la Academia para no seguir pagando renta, el Presidente 

responde que se buscará un terreno adecuado y se procederá a realizar los 

trámites necesarios.  

 El Presidente informa de los pormenores  sobre la reunión que sostuvo con 

los integrantes de Fomento Industrial, en relación con la feria anual. 

 El Síndico informó de los trabajos que se están realizando en la colonia 

Plan de Ayala, relativos a la instalación de una bomba de agua para 

abastecer a los colonos de agua potable.  
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Notas:  

N° Ficha: 281 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 164 vuelta a 165 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 junio 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se estudiará la propuesta presentada por la Presidencia de Ciudad Hidalgo, 

de realizar un pergamino en reconocimiento al Gobernador del Estado.  

 Se aprobó por unanimidad el aumento en el cobro de entrada a las salas 

cinematográficas de los cines: Tariácuri, Cupatitzio, Uruapan, Américas y 

los cinemas Gemelos.  

 Se analizará la manera de resolver la situación que expresan los vecinos 

del fraccionamiento Lomas del Valle, relativo a una bomba de agua que no 

se utiliza y que ya fue instalada. 

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios de los meses de mayo y 

octubre el año 1982, los cuales fueron omitidos y que representan las 

cantidades de $436,636.35 pesos y 454,832.50 pesos respectivamente.  

 Se manifestó que ya se tienen un terreno disponible para la construcción de 

la cárcel municipal, ubicado en el fraccionamiento Mira Flores. Lo cual es 

aprobado y se procederá a realizar la obra ya proyectada.  

Notas:  

N° Ficha: 282 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 166 a 168 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 julio 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acordó responder la correspondencia que envío la Presidencia de 

Ciudad Hidalgo, respecto al Homenaje que se pretende hacer al 

Gobernador del Estado. La respuesta es, que el Cabildo de Uruapan no 

apoya la idea propuesta, pero considera que dicho Homenaje debe llevarse 

a cabo en la segunda quincena de diciembre.  

 Se mandará solicitud al Congreso del Estado, para que apruebe la 

urbanización de un terreno ubicado a un costado del rastro municipal, 

donde se pretende construir casas para los trabajadores del municipio.  

 El Presidente informa que se está llevando a cabo la construcción de la 

cárcel municipal y las oficinas del archivo municipal, así mismo da a 

conocer que el presupuesto aproximado de los costos es de 18 millones de 

pesos.  

 El Presidente menciona que para el año 1984 el presupuesto para el 

Ayuntamiento tendrá un incremento, para lo cual pide a los Regidores que 

analicen todas las dependencias para determinar cuál será la distribución 

más adecuada del presupuesto.  

 Debido a que el presupuesto para el año 1984 tendrá un incremento, el 

Cabildo autoriza utilizar el dinero para saldar la construcción de la cárcel 

municipal y las oficinas del archivo municipal.  

 Se revisó la solicitud de la señora Esperanza Carrillo de Corza, quien tiene 

una propiedad junto al mercado Melchor Ocampo, y solicita construir 

locales con vista al mercado, alegando tener un convenio. El Cabildo 
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menciona que sí existe un documento de convenio, el cual se analizará y si 

es cierto, se autorizará tal solicitud.  

 Se aprueba realizar una junta la próxima semana para dar a conocer el 

estado que guarda la Administración pública.  

 Se estudiará la forma de incrementar los sueldos a los trabajadores de 

obras públicas, ya que se menciona están inconformes.  

 Se acordó pregunta a Congreso del Estado, cual es la resolución, sobre la 

donación del terreno para la escuela en la colonia Jardines del Pedregal.  

 Se aprobó la relación de gastos extraordinarios de los meses de noviembre 

y diciembre de 1982, por las cantidades de $1,412,431 pesos y $2,313,118 

pesos respectivamente.  

Notas:  

N° Ficha: 283 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 169 a 172 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 agosto 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 8 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informa que se sigue buscando la manera de dar un lugar donde vivir a 

las personas de escasos recursos.  

 El Presidente rindió un informe, referente a la visita que realizó a 

BANOBRAS, donde le proporcionaron información sobre los créditos y las 

formas de pago.  

 Se menciona que ya se entendió lo relacionado con los uniformes de la 

policía municipal.  
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 El Presidente se entrevistó con la dirección del periódico Excélsior, para 

analizar lo que el periódico La Opinión ha venido publicando en los últimos 

meses.   

 Se informa que el gobierno del estado, brindará un curso de capacitación, 

sobre política social y cultural a 50 personas del municipio que estén 

interesadas o trabajen temas relacionados.  

 Se autoriza el aumento de sueldo a los trabajadores de obras públicas así 

como a los de la policía municipal.  

 El Lic. Héctor Cuitláhuac Pérez Lemus, solicita se cubra el adeudo por su 

salario del cual solo ha recibido el 50%. El Presidente pide al Tesorero 

Municipal que se salde a la fecha lo adeudado al Lic. Pérez.  

 La Profesora Carmen Guatemala y María Eugenia Paredes Hernández, 

solicitan la donación de un terreno del jardín de niños Juan Cristian 

Anderson, que se localiza en la colonia los Ángeles. El Cabildo se 

compromete a revisar las escrituras de propiedad y si el terreno le 

pertenece al municipio se donará a la SEP.  

 El Cabildo aprueba la solicitud de jubilación presentada por Rafael Ayala 

Peña, Enrique Hurtado Naranjo y Luis Servín.  

 Se recibió correspondencia del C. Daniel Mendoza Mendoza, quien rinde un 

informe sobre los ingresos y egresos obtenidos de enero a junio en la 

administración del Parque Nacional.    

 El Tesorero Municipal presenta al Cabildo una solicitud para la ampliación 

de una serie de partidas que presentan saldos rojos, lo cual es aprobado.  

 El Presidente dio lectura a un programa de trabajo del grupo cultural 

Capacuaro.  

 Se dio a conocer la propuesta de una nueva biblioteca para el municipio.  

 El Oficial mayor rindió un informe, donde muestra la cantidad de dinero que 

se tienen que gastar en las obras que se están llevando a cabo, la cantidad 

asciende a $14,900,000 pesos, esto con el fin de que se tenga contemplada 

la deuda y se pueda cumplir con las obras.  

 Se dio lectura a un escrito, que contiene el estado que guarda la 

administración municipal, con las cifras detalladas y la dependencia a que 

pertenecen.  

 Se propone dar en donación un terreno ubicado en el fraccionamiento 

Arrollo del Páramo, para la construcción de la Academia Amalia Solórzano 

de Cárdenas. Lo anterior se aprueba por unanimidad.  

Notas:  

N° Ficha: 284 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 173 a 173 vuelta 
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 septiembre 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortíz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente 

Municipal; Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa 

García, Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Leonel López Ortíz 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó aceptar por unanimidad la renuncia presentada por Leonel 

López Ortíz  de su puesto como Secretario Municipal. A su vez el Cabildo 

procedió a realizar la designación del nuevo Secretario Municipal, 

resultando electo Melesio León Torres; lo anterior se aprueba por los 

integrantes del Cabildo.  

Notas:  

N° Ficha: 285 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 174 a 175 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 septiembre 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 
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Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Melesio León Torres 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa que los días 1, 2 y 3 de diciembre la Unión Nacional 

de Productores de Hortalizas, efectuará por primera vez en Uruapan la 24a 

convención nacional e internacional de Productores de Hortalizas.  

 Se informa que la construcción del puente ubicado en la colonia Casa del 

Niño, se concluirá a más tardar en el mes de octubre.  

 Se informa que se adquirió una unidad, para el aseo público. 

 El Presidente menciona que asistió a Carapan al acto en honor al General 

J. Mujica; así como al informe del Presidente del Supremo Tribunal de 

Justicia del estado, en la ciudad de Morelia.  

 El Tesorero Municipal, solicita la ampliación de una serie de partidas que lo 

requieren ya que presentan números rojos. El Cabildo aprueba la 

ampliación.  

 El Arq. Gilberto Contreras Sosa, informó ampliamente en qué consiste el 

plano de desarrollo para esta ciudad, con el fin de evitar irregularidades en 

el futuro.  

 El Presidente Municipal, presentó a los regidores el contrato que se celebró 

con los colonos que invadieron un predio de propiedad particular; los 

colonos se comprometen a presentar una lista de todas las personas que 

no cuentan con un lugar donde vivir.  

 Se ordenará realizar un estudio de costos para implementar el alumbrado 

público en la calzada la Fuente.  

 Se acordó registrar el Plan Director de Desarrollo Urbano de Uruapan, en el 

Registro Público de la Propiedad.  

 Se planteó buscar un lugar adecuado para el tirado de la basura.  

 Se mencionó que para el próximo año si se pagará el salario mínimo a los 

empleados del municipio ya que se cuenta con el presupuesto de 

$200,000,000 de pesos, los cuales se emplearán en la administración 

pública.   

Notas:  

N° Ficha: 286 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 176 a 178 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 septiembre 28 
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción:5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez (no presente), Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Melesio 

León Torres Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El presidente informa que ya entregó el plano de desarrollo de la ciudad de 

Uruapan, ante el registro público de la propiedad. 

 Se enviaron oficios a diferentes organizaciones dedicadas al cultivo del 

aguacate, para que participen en el 450 aniversario de la ciudad de 

Uruapan. 

 Se habló sobre el asunto de las publicaciones que realizaron dos 

periódicos, respecto a la supuesta autorización que el Cabildo hizo de la 

construcción de un panteón privado.  

 Se aprobó la compra de un camión para la recolección de basura.  

 Se autoriza al Tesorero Municipal, para que realice trasferencias de dinero 

de la partida N° 327 de materiales de construcción, a las partidas que lo 

requieran.  

 Se enviará oficio al Dr. Gustavo Garibay Ochoa jefe de servicios 

Coordinados de Salud Pública y al Lic. Sergio Moreno Pérez Procurador 

General de Justicia en el Estado, para que intervengan de manera 

coordinada en las cuestiones relacionadas con los rastros particulares de la 

ciudad.  

 Después de analizar el caso se aprueba por unanimidad que la señora 

Esperanza Carrillo de Corza, construya sus locales comerciales con vista al 

interior del mercado Melchor Ocampo en la colonia Ramón Farías.  

 Se acordó la donación de un terreno con una extensión de 2,250 m2, 

ubicado en el fraccionamiento Paseo de la Loma, en favor de la escuela 

establecida en ese lugar.  

 Se enviará un memorándum al Tesorero Municipal, para exigir que los 

inspectores a su cargo cumplan con su trabajo.   
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 El Regidor Armando Tapia, mencionó que se debe apoyar el anteproyecto 

del panteón, siempre y cuando cumpla con los requerimientos y normas 

establecidas.  

 La Regidora Catalina Opengo, expone que debe realizarse un inventario de 

las propiedades municipales, para dar fácil solución  a las solicitudes.  

 Se acuerda que todos los integrantes del Cabildo, asistirán a una comida en 

la ciudad de Morelia, el día 30 de septiembre, en honor al Gobernador del 

Estado.  

Notas:  

N° Ficha: 287 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 178 vuelta a 181 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 octubre 6  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Melesio León Torres 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal informó ampliamente sobre la necesidad de formar 

un nuevo panteón municipal, ya que la explosión  demográfica de la ciudad 

lo requiere.  

 El Cabildo recibió documentación, por parte de la Constructora y 

Fraccionadora Tarasca, referente a la construcción del panteón público 

privado llamado recinto jardines de la cruz.  

 Se aprobó el punto relativo a recibir 6 hectáreas de terreno en donación, de 

parte de la Constructora y Fraccionadora Tarasca, para la construcción de 

un nuevo panteón municipal.  
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 Los Regidores proceden a revisar la documentación entregada por la 

Constructora y Fraccionadora Tarasca y aprueban la construcción del 

panteón público privado en favor de dicha sociedad.  

 Se aclara el asunto relacionado con las publicaciones que hicieron dos 

periódicos sobre la autorización de un panteón llamado jardines de Dios. 

Para lo cual se expone que en ningún momento la presidencia Municipal 

han dado la aprobación de concesión para dicho panteón.  

 El Presidente informa que presentará una ponencia, en la reunión de 

Gobernadores y Presidentes Municipales de la República Mexicana.  

 Se informa que el Presidente Municipal, asistirá a una reunión nacional en 

apoyo a la Política Nacional implementada por el Presidente de la 

República el Lic. Miguel de la Madrid Hurtado.  

Notas:  

N° Ficha: 288 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 182 a 185 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 octubre 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Melesio León Torres 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa sobre la visita que realizó a la ciudad de México. 

 Se informó que la ciudad de Uruapan pasó a ser una metrópoli ya que 

cuenta con 250,000 habitantes, lo cual es importante y para ello se requiere 

el apoyo constante de todos para sacar adelante los proyectos 

establecidos.  
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 Se informó que se recibieron felicitaciones por el acto solemne en memoria 

de los mártires de Uruapan realizado el 21 de octubre del presente.  

 Se menciona que el Presidente de la República, asistirá a la ciudad de 

Uruapan, para realizar un recorrido por las empacadoras de aguacate.  

 Se ordenó el bacheo de la Av. Latinoamericana.  

 Sobre el rumor de la existencia de una bomba en la gasolinera Navarro, se 

afirma que solo fue una broma de mal gusto.  

 En las colonias se está trabajando para resolver el problema de agua 

potable y alcantarillado.  

 Se informa que ya llegó la estructura metálica que fue donada por Jesús 

Ledesma Barajas para la construcción de un puente que unirá de oriente a 

poniente la ciudad.  

 Se informa que se lleva un 90% de avance en la construcción del abasto 

municipal y un 80% en la construcción de la cárcel municipal.  

 Se utilizaron $250,000 pesos en ayuda de la colonia la Mora, ya que debido 

a las fuertes lluvias se inundó el canal y se necesitó drenarlo.  

 Se autorizó solicitar un crédito ante BANOBRAS, correspondiente a 

30,000,000 de pesos para el alcantarillado y agua potable, así como 

20,000,000 de pesos para la pavimentación de calles.  

 Se aprueba la venta de varios terrenos ubicados en la parte sur oeste de la 

ciudad, en beneficio de los trabajadores municipales que no tienen ninguna 

propiedad.  

 Se solicitará ante el Congreso del Estado la autorización para vender 18 

vehículos chatarra, pertenecientes al municipio.  

 El Regidor Armando Tapia rindió un informe sobre la integración del Comité 

Organizador del 5° Campeonato Internacional de Paracaidismo y la Primera 

Copa abierta de Paracaidismo, que se llevarán a cabo en la ciudad.  

 La Regidora Catalina Opengo mencionó que es importante realizar las 

juntas de Cabildo semanalmente.  

Notas: 

N° Ficha: 289 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 185 vuelta a 188 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 noviembre 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 
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Nombre del o de los productor (es):Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Melesio León Torres 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, informa que acudió a la ciudad de Morelia para 

visitar la Dirección de Ferias y Exposiciones del Estado, para solicitar el 

asesoramiento para organizar la feria de esta ciudad, la cual se realizará en 

la unidad deportiva.  

 Se informa que los productores de Hortalizas eligieron esta ciudad para 

realizar la Convención Anual, los días 1 al 4 de diciembre.  

 El Cabildo aprueba por unanimidad, afiliar a todos los trabajadores del 

municipio al seguro social.  

 Se llevó a cabo el estudio para designar la nomenclatura de la ciudad, así 

como los respectivos códigos postales.  

 Se gestionará ante la Oficina de Urbanística y Obras Públicas del Estado, 

que se envíen técnicos para que realicen un estudio del suelo, en donde se 

pretende construir un panteón partículas de servicio público llamado 

Recinto Jardines de la Cruz  

 Se informa que está a punto de desplomarse un puente ubicado en la calle 

16 de septiembre. 

 Se menciona que los propietarios de huertas de aguacate, darán una 

cooperación para la compra de la bomba de agua de 200,000 litros, ya que 

ellos se verían beneficiados con la misma.  

 Se acuerdo que el Presidente, sea quien dirija el discurso oficial para 

conmemorar el 73 aniversario de la Revolución Mexicana.  

 Se acuerda ratificar la donación de un terreno a favor de la escuela Josefa 

Ortíz de Domínguez, ubicada en la colonia Guadalupe Victoria. 

Notas: 

 

N° Ficha: 290 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 10/pág. 189 a 191 vuelta  
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 noviembre 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Melesio León Torres 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa que en la plaza Mártires de Uruapan, se están 

realizando los preparativos para el encuentro nacional de los productores 

de Hortalizas.  

 Se Cooperará con una parte del costo, para la compra de un trasformador, 

en beneficio de la colonia Plan de Ayala.  

 El Presidente informa en relación al tanque de agua de 200,000 litros, que 

se ha recabado una cantidad de $400,000 pesos, gracias a las 

aportaciones de los propietarios de las Huertas de aguacate, para la 

compra de equipo de bombeo e instalación.  

 Se menciona que el puente que comunica la parte oriente–poniente, se 

terminará de construir en 20 días aproximadamente.  

 En cuanto al rastro municipal se informa que solo hace falta instalar la 

maquinaria y se pretende hacerlo en diez días.  

 En relación al puente de la calle 16 de septiembre, se comenzará a 

repararlo el día 6 de diciembre.  

 Se acordó realizar el informe de labores el día 15 de diciembre  a las 19:00 

hrs, en los patios del palacio municipal.  

 Se aprobó que la glorieta que se encuentra en la entrada al Parque 

nacional, lleve el nombre de Plazuela U.N.P.H. ya que a partir de esta fecha 

los productores de Hortalizas se harán cargo de su cuidado.  

 Se solicitó la presencia ante el Cabildo del Regidor suplente Raúl 

Rodríguez Sánchez, en sustitución de Eduardo Macías Vargas, por tener un 

gran número de faltas a las juntas de Cabildo.  
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 Fue aprobada la iniciativa de realizar un homenaje a la señora Amalia 

Mendoza “la Tariácuri”, por ser una gran intérprete de la canción mexicana 

a nivel internacional.  

 Se aprobó por unanimidad ceder todas las concesiones de terrenos a 

escuela o jardines de niños que se encuentran en terrenos municipales; 

solo falta solicitar autorización del Congreso del Estado para realizar las 

donaciones a la SEP. 

 El Síndico Municipal menciona que en la parte norte la ciudad se encuentra 

un terreno de propiedad federal invadido por un grupo de personas, 

aproximadamente 25, para que se informe a las autoridades 

correspondientes.  

 Se informa que un grupo de la colonia Cuauhtémoc, solicita que el 

Ayuntamiento sea quien regule el pago del agua, para que no haya fugas 

de dinero entre personas encargadas de eso que se dejan parte del pago.  

 Se comenta que el Ing. Jesús (ilegible) Quintanar sub-director de 

Vinculación del Centro de Capacitación de la SEP, dio a conocer que está 

en proceso el proyecto de la creación de un Centro de Capacitación, para 

impartir materias de carácter técnico, para lo cual se requiere la donación 

de 8 hectáreas de terreno para su construcción. Se aprueba todo lo 

anterior.  

Notas: 

N° Ficha: 291 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 1 a 2 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 diciembre 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el patio del Palacio 

Municipal, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; Prof. 

Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, Daniel 

Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina Sánchez, 

Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina, Raúl Rodríguez Sánchez; 
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Melesio León Torres Secretario Municipal. Así como Macario Rosas Zaragoza 

representante personal del Gobernador del Estado.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se reunieron es sesión solemne para presenciar el segundo y último 

informe de labores del Presidente Municipal Arturo Pérez Coronado. 

Notas: La pág. 2 y 2 vuelta cuenta con las firmas de los presentes al informe de 

labores. 

Las dos páginas anteriores a esta ficha s/n, marcan el inicio del libro número 11, 

que abarca del año 1983 al año 1990; y contienen dos sellos de la Presidencia 

Municipal de Uruapan Michoacán.  

N° Ficha: 292 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 3 a 5 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 diciembre 17  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eduardo Pérez Solorio como Secretario 

Municipal provisional  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; así 

como los integrantes del nuevo Cabildo electo, Federico Ruíz López Presidente 

Municipal Electo; Eduardo Pérez Solorio Síndico; Francisco Solís Hurtado, Adolfo 

Barragán Gómez, Josefina Díaz y Díaz, Guillermina Magaña Torres, Carlos 

Francisco Mora Madrigal, Marta Torres Escarzaga y Carlos Díaz Trejo Regidores 

propietarios.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se declaran Validas las elecciones efectuadas el primer domingo de 

diciembre de 1983.  

 Se procedió a designas las dos comisiones calificadoras para la revisión de 

los resultados de la elección de Presidente Municipal de Uruapan. 
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Aprobándose por unanimidad los datos revisados de las actas de escrutinio 

entregadas por el Instituto Electoral. 

 Se procede a menciona el nombre las personas que integraran el nuevo 

Cabildo electo. 

 Se notificará al Presidente en funciones Dr. Arturo Pérez Coronado las 

resoluciones tomadas, para que se realice la sesión solemne para la toma 

de protesta del nuevo cuerpo colegiado.  

Notas: 

N° Ficha: 293 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 6 a 8 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 diciembre 22 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción:6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Melesio León Torres 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal menciona que ya se solucionó el suministro de 

agua potable en la colonia Plan de Ayala.  

 Se informa que el Regidor Armando Tapia, viajó a la Huacana, para adquirir 

130 metros de tubo de 6 pulgadas, que serán utilizados para llenar el 

tanque de 1,200,000 litros.  

 Se entregará un diploma en reconocimiento a las personas que apoyaron 

económicamente para la construcción de los proyectos del municipio.  

 Se informa que no se ha parado la construcción del rastro municipal. 

 Se aprueba nombrar al puente que unirá el lado poniente y oriente, con el 

nombre de Simón Bolívar.  
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 Se aprobó la solicitud que hicieron los productores de Hortalizas para 

realizar en ésta ciudad su convención anual.  

 El presidente rinde un informe breve sobre las actividades culturales y 

electorales, que se realizaron en su administración.  

 Se autoriza la afiliación al Seguro Social de los trabajadores del municipio. 

 Se aprueba la jubilación de Francisco Soria Castillo, Enrique Hurtado 

Naranjo y Luis Servín López.  

 Fue aprobada una concesión, para que los beisbolistas de la ciudad utilicen 

un terreno como campo de juego, el terreno comprende 7 hectáreas y se 

ubica en la zona norte de la ciudad.  

 Se aprueba por unanimidad, proporcionar el agüinado correspondiente a 

todos los trabajadores del municipio.  

 Se analiza el contrato colectivo de los trabajadores, para proceder a firmarlo 

antes del 31 de diciembre.  

 Se informa sobre los agradecimientos que envió la señora Amalia Mendoza 

“la Tariácuri”, por el homenaje que se le realizó.  

 Se informa que el día 15 de diciembre de 1983 fue inaugurado el Archivo 

Municipal.  

 Se acordó terminar con todos los asuntos relacionados al 450 aniversario 

de la fundación de Uruapan.  

Notas:  

N° Ficha: 294 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 9 a 11 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 diciembre 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Dr. Arturo Pérez Coronado Presidente Municipal; 

Prof. Armando Tapia Castellón Síndico; los Regidores Leopoldo Mesa García, 

Daniel Piñón Bermejo, Ing. Octavio Rodríguez Santaolalla, Ramiro Urbina 

Sánchez, Rafael Olmos Licea, Catalina Opengo de Urbina; Melesio León Torres 

Secretario Municipal. 
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Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente informa que, recibió una obra titulada “Paz y Bien” la cual 

será vendida y los que se recaude será en beneficio del Instituto de Obras 

Sociales.  

 Se mencionan todas las actividades que se hicieron en relación al 

mejoramiento del Parque Nacional.  

 Se informa que la colonia 28 de octubre ya cuenta con la red de agua 

potable.  

 Se menciona que los trabajos realizados con la calle Independencia, fueron 

en beneficio de la parte norte y sur de la ciudad.  

 En este punto se mencionan todos los planes y reglamentos que fueron 

aprobados durante la administración.  

 Se informa que en las obras municipales se utilizó un promedio 

$40,000,000 de pesos; y se rinde un informe amplio, donde se mencionan 

todas las obras en las que se invirtió dicha cantidad de dinero.  

 Se acordó que los trabajadores del municipio deben organizarse en un solo 

sindicato; y la autoridad firmará de conformidad el contrato.  

 Se condonará el pago de impuesto por perpetuidad al fallecido Manuel 

Pérez Coronado.  

 Se otorgarán diplomas a personas de la tercera edad, maestros y 

participantes del 450 aniversario de la ciudad.  

 Se ratificó la concesión del terreno, que será utilizado por los beisbolistas 

como campo de juegos.  

 Se ratificó el acuerdo del Cabido, relativo al fraccionamiento llamado “la 

Loma” cuyos lotes se entregarán a los trabajadores del municipio que no 

tengan ninguna propiedad.  

Notas: 

N° Ficha: 295 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 12 a 12 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1983 diciembre 31 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente 

Municipal; Eduardo Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Melesio León Torres Secretario Municipal Actual.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba como recinto oficial la Pérgola municipal, para realizar el acto 

de toma de protesta del nuevo Cabildo electo, el cual se llevará a cabo el 

día 1 de enero a las 13:00 horas.  

Notas: 

N° Ficha: 296 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 13 a 13 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 enero 1 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Melesio León Torres Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión Solemne, en la Pérgola municipal 

de la Plaza Monumental Morelos, los C.C. Federico Ruíz López Presidente 

Municipal; Eduardo Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Melesio León Torres Secretario Municipal Actual.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal electo rindió la protesta de ley así como los 

regidores propietarios que ocuparán su cargo a partir de la presente fecha 

durante el trienio que abarca de 1984-1986.  

 Se aprobó por el Cabildo, designar los siguientes cargos: Como Secretario 

Municipal al Lic. Eloy Gómez Brano, como Tesorero Municipal al Prof. 

Miguel Elizalde Pérez, en el cargo de Inspector de Policía al Capital José 
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Luis Fernández Heredia y en el puesto de Oficial Mayor al L.A.E. Guillermo 

Vargas Marín.  

 Se llamó al presídium al nuevo Secretario Municipal, para que levantará el 

acta correspondiente y la asentará en el libro respectivo.  

Notas: 

N° Ficha: 297  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 14 a 14 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 enero 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente 

Municipal; Eduardo Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se hace mención de un punto que se omitió en el acta anterior, 

correspondiente a la toma de protesta del nuevo Secretario Municipal. Se 

procedió a corregir el punto 2 del acta anterior y se aprobó por los 

integrantes del Cabildo.  

 El Presidente Municipal, mencionó que deben atenderse a todos los 

trabajadores del municipio, respecto de que algunos de ellos no fueron 

considerados para que se les proporcionara el pago correspondiente al 

aguinaldo en el mes de diciembre de 1983. Después de analizado se 

aprueba proporcionar el aguinaldo a todos los trabajadores aunque sean 

eventuales.  

Notas: 

N° Ficha: 298 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 15 a 17 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 enero 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se revisó el acta anterior, y se habló sobre el asunto del pago del aguinaldo 

de los trabajadores del municipio, se expresa que se pedirá una aclaración 

al Tesorero Municipal sobre el importe de dicho pago.  

 El Presidente Municipal, tomó la protesta de Andrea Barajas Rodríguez 

como Regidora  de representación proporcional por el PRI.  

 El Presidente procedió a designar las comisiones que desempeñarán cada 

uno de los Regidores propietarios. Lo cual fue aprobado por todos los 

integrantes del Cabildo.  

 El Cabildo dio un voto de confianza al Presidente, para que él designe los 

nombramientos de los cargos que aún faltan por ocuparse.  

 Se autoriza un plazo de 15 días para que se presente un balance del 

presupuesto municipal, para tener un panorama completo al respecto.  

 El Síndico Municipal informa que se pidió a la oficina de rentas un reporte 

sobre lo recaudado del impuesto predial, y no sea ha obtenido respuesta.  

 El Presidente Municipal informa que se envió una solicitud a al 

Departamento de Seguridad y Tránsito del estado, para que se entregara la 

delegación de transito de la ciudad y no ha recibido respuesta.  

 Se acordó que se informará por medio de la prensa y la radio que hasta la 

fecha no ha entrado en funciones la actual administración, ya que no se 

tienen a cargo del Cabildo, la Tesorería Municipal ni Policía y Tránsito.  
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 Se mandará decomisar todos los vehículos irregulares aunque tengan la 

leyenda de “Ayuntamiento”.  

 El Presidente menciona que se han recibido quejas del Registro Civil y 

aclara que esa dependencia no es de competencia del Cabildo.  

 Se estudió el Horario de apertura y cierres de establecimientos comerciales, 

así como del Reglamento que envió la Cámara Nacional de Comercio y 

Turismo; el cual aprueba después de hacer varias observaciones que se 

rectificarán.  

 Se propuso la afiliación de los trabajadores del municipio al Seguro Social, 

pero la resolución fue aplazada por no tener la información necesaria para 

tomar una determinación.  

 Se aprobó la entrega del DIF Municipal a la presente administración, con la 

suma de $10,000 pesos.  

Notas: 

N° Ficha: 299 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 18 a 19 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 febrero 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó la firma del convenio de coordinación para la administración de 

las contribuciones sobre la propiedad inmobiliaria, dicho convenio con el 

Gobierno del Estado tendrá una duración de un año a partir del 1 de enero 

de 1984.  
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 Se aprobó la formación de un Comité de Educación, que servirá para que 

todos los niños en edad escolar asistan y reciban la educación a nivel 

primaria. Se procedió a designar las comisiones así como los 

representantes de cada zona.  

 

Notas: 

N° Ficha: 300 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 20 a 22 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 marzo 6 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba por unanimidad el presupuesto de egresos, para el año 1984, 

que representa una suma de $254,319,000.00 pesos.  

 Se aprobó el Reglamento de apertura y cierre de negocios, afiliados a la 

Cámara Nacional de Comercio y Turismo.  

 Se ratificará la donación de un terreno de 4,487.50 m. a favor de la 

Secretaría de Educación Pública, para la construcción de la escuela Josefa 

Ortíz de Domínguez de la colonia Guadalupe Victoria.  

 Se programarán diversos eventos culturales en el municipio, para 

conmemorar y nombrar el año 1984 como el año del Gral. Francisco J. 

Mújica.  

Notas: La presente acta contiene el Reglamento de apertura y cierre de negocios, 

para el año 1984.  
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N° Ficha: 301 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 23 a 24 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 mayo 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se comunicarán observaciones al Arq. Enrique Vargas Mata jefe del 

Departamento de Planeación, sobre cómo es que se va a construir el 

edificio de la escuela Josefa Ortíz de Domínguez, para que no se obstruya 

el paso del lado sur de la Unidad Deportiva.  

 Se aprobó la creación y/o ampliación de una serie de partidas que eran 

necesarias, y se explica que lo anterior no afectara el presupuesto de 

egresos propuesto para el año 1984.  

 Se acuerda que respecto al crédito solicitado a BANOBRAS, para la 

construcción del nuevo rastro municipal, se realizarán los pagos 

semestralmente, afectándose las partidas que correspondan.  

 Se contratará al Ing. Raúl Jamit Abud, para que organice el departamento 

de agua potable y alcantarillado, así como para que presente un plan de 

trabajo.  

 Se aprobó el punto relativo a implementar horas extra a los trabajadores de 

los recolectores de basura ya que el servicio es insuficiente para resolver el 

problema de la basura.  

 El Síndico Municipal se compromete a elaborar un informe sobre la 

situación de la bomba del pescadito y exponerlo en la siguiente sesión de 

Cabildo.  



288 
 

Notas: 

N° Ficha: 302 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 25 a 28 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 mayo 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se procedió a revisar el acta anterior y se aclaró el punto respecto al 

incremento de $400,000 pesos, que se designaron como ayuda al CREA, 

en cuanto a que no toda la partida debe gastarse, a menos que los gastos 

se justifiquen.  

 Se aprueba el presupuesto de $2,000,000 de pesos, para la creación del 

departamento de agua potable y alcantarillado.  

 El Cabildo acuerda seguir con el trámite para la concesión de crédito con 

BANOBRAS, dicho crédito se destinará a las necesidades de las tenencias.  

 Se aprobó la creación de un Comité Consultivo, integrado por un 

Coordinador Ejecutivo que será el Lic. Rafael Preciado Briseño.  

 Se informa que se está presentando en servicio extra de recolección de 

basura en las calles principales, de 5 a 8 de la tarde.  

 Se menciona que los jóvenes que integran el pentatlón, pintarán los botes 

de basura de la ciudad.  

 El Cabildo aprueba la compra de una nueva unidad, destinada para la 

recolección de la basura.  

 Se comentó ampliamente el incidente, relativo a que un policía municipal 

hirió y golpeó a un joven, sin causas justificadas. El municipio se hará cargo 
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de los gastos médicos y el policía se encuentra en la cárcel, con los 

respectivos cargos impuestos por el ministerio público.  

 Se ordena la restructuración urgente de la policía municipal, para que se 

impida en la medida de lo posible, los actos de abuso en perjuicio de la 

ciudadanía.  

 Se aprobó por unanimidad el Reglamento de Salubridad para los comercios 

y puestos ambulantes o fijos que expenden alimentos.  

Notas: La presente acta contiene el reglamento de Salubridad para los comercios 

que expenden alimentos. 

N° Ficha: 303  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 28 vuelta a 30 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 julio 16  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo acordó analizar las cifras del presupuesto, para poder realizar la 

transferencia de dinero que sea necesario, a las partidas que así lo 

requieran y se tomará una determinación en la siguiente sesión.  

 Se acordó que se declaren de utilidad pública, las obras de pavimentación 

que se realizarán en la ciudad de Uruapan, así como que se siga lo 

establecido en los reglamentos de urbanística.  

 El Cabildo aprueba que previas pláticas con empleados y autoridades se 

proceda a constituir la caja de ahorros con una participación económica del 

Ayuntamiento.  
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 Se autoriza al Presidente Municipal, para que forme parte del Fondo de 

Solidaridad Municipal, el cual es la instancia de financiamiento para las 

obras públicas municipales.  

 El presidente informa que se firmó una aceptación de obra hidráulica por 

$7,000,000 de pesos para la tenencia de Angahuan y otra por $3,000,000 y 

fracción para la introducción de agua potable en Capacuaro.  

 Se informó que se sembraran tres variedades de durazno en una huerta de 

Angahuan, para ver si el fruto se da en esa región. 

 Se trató el tema respecto a la huelga que realizarán los trabajadores del 

municipio pertenecientes al sindicato, el día 23 de julio de 1984.  

 Se propone la compra de un terreno conjunto al panteón municipal, ya que 

el espacio del mismo es muy reducido e insuficiente.  

 Se autoriza la realización del bacheo e iluminación de la ciudad, ya que es 

una prioridad inmediata.  

Notas: 

N° Ficha: 304  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 31 a 33 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 agosto 24  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se revisó el acta de Cabildo anterior y se aclaró que las cantidades que se 

mencionan como aportación para las tenencias de Uruapan, fueron 

cambiadas,  ya que se designaron $7,000,000  de pesos para Capacuaro y 

$3,000,000 de pesos para Angahuan.  
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 El Tesorero municipal informa sobre algunas transferencias de dinero que 

se realizaron de unas partidas a otras ya que registraban saldos rojos.  

 Se informa que Adolfo Barragán Gómez, se está haciendo cargo de la 

oficina urbanística municipal. 

 El Cabildo aprobó la propuesta de la oficina de urbanística, referente a la 

pavimentación de las colonias que así lo requieran.  

 Se comisiona al Tesorero municipal, para que se realice un avaluó del 

terreno anexo al panteón municipal, que se pretende comprar para anexarlo 

al mismo.  

 Se designa al Oficial Mayor y al Síndico municipal para que, analicen el 

personal de la policía municipal para reubicar o desechar a las personas 

que no sean necesarias.  

 Se autorizó la cantidad de $25,000 pesos y $400,000 pesos para renta y 

reparación respectivamente, de una casa que será rentada por el 

Presidente Municipal.   

 Se informó sobre las personas que integrarán el Comité de las fiestas 

patrias. 

 Se informará a los diferentes barrios de la ciudad, que seleccionen una 

candidata, que participará para ser la reina de las fiestas patrias, el día 12 

de septiembre de 1984.  

 Se consultará con la SEP, el tema relacionado con la donación de terrenos 

por parte del municipio, para saber si los terrenos cumplen con los 

requerimientos necesarios.  

Notas: 

N° Ficha: 305 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 34 a 37 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 septiembre 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 8 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 
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Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó la transferencia de dinero de unas partidas a otras, a petición del 

Tesorero Municipal, por presentar saldos rojos.  

 Se autorizó la reestructuración y modificación general del presupuesto 

anual correspondiente al año 1984.  

 El Cabildo autorizó la firma del convenio entre Uruapan, Paracho y 

Charapan, referente a un nuevo sistema de agua potable denominado 

Zipicha-Nurío, en el que los tres participarán conjuntamente.  

 Se solicitarán tres avalúos de diferentes instancias para determinar el 

precio que debe pagarse por M2 por el terreno aledaño al panteón 

municipal, y si el propietario no acepta el la cantidad propuesta, se 

procederá a la expropiación del terreno.  

 Se informa que se realizará una sesión abierta de Cabildo, en la Pérgola 

Municipal. 

 El Presidente expresa la necesidad de que el Ayuntamiento construya un 

horno crematorio, para de esta manera no dar concesiones a particulares y 

evitar que los costos sean más elevados. La propuesta fue aprobada.  

 Se comentó el tema referente, a la negativa por parte de los vecinos de las 

calles que serán pavimentadas, ya que no quieren aportar el 6% que le 

pertenece al municipio.  

 Se aprobó el plano presentado para la ampliación del paseo Lázaro 

Cárdenas, proyecto que se inscribirá en el registro público de la propiedad.   

Notas: 

N° Ficha: 306 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 38 a 42 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 octubre 31  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 9 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó la contratación de un crédito por la cantidad de $10,000,000 

millones de pesos con Banamex a un plazo de 3 meses. 

 El Síndico Municipal rindió un informe sobre las obras que se pretenden 

realizar para el bienio comprendido de 1985-1986.  

 Se propone otorgar una concesión para la construcción de un panteón 

municipal. Este punto se tratará en la próxima junta de Cabildo.  

 Se aprueba la fecha del 12 de diciembre de 1984, como fecha oficial para la 

lectura del informe anual del Presidente Municipal.  

 El Presidente sugirió al Cabildo, colocar a una persona en la inspección de 

policía para que vigile y controle las actividades del personal. Lo anterior 

fue aprobado.  

 El Cabildo aprobó las nuevas tarifas domésticas comerciales e industriales 

referentes al cobro de agua potable, para los municipios de Paracho, 

Charapan y Uruapan.  

 Se abordó el tema relacionado con un empleado llamado Jorge Chávez 

Servín, referente a cuál era el cargo que desempeñaba, el Presidente 

municipal aclaró que el señor Chávez fue contratado con la idea de crear 

una Oficina de Relaciones Públicas. Aclarado el punto se pondrá a prueba 

al empleado, por un periodo de dos meses, para ver su desempeño laboral.  

Notas: 

N° Ficha: 307  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 42 vuelta a 45 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 noviembre 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente 

Municipal; Eduardo Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Síndico Municipal, puso a consideración del Cabildo, el presupuesto de 

ingresos y egresos para el año 1985, el cual fue aprobado en su totalidad. 

 Se informa que la Academia Romalí ha estado gestionando ante la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público, una declaración para que los 

donativos que recibe puedan ser deducibles de impuestos. El Cabildo 

decide ofrecer su apoyo ante tal situación.  

 Se aprueba cobrar una cantidad de $550 pesos por toma de agua potable, 

para cubrir los gastos del Sistema Zipicha-Paracho.  

 Se tomó la decisión de cambiar el día ya acordado para la rendición de 

cuentas del informe de labores, dicho evento se llevará a cabo el día 14 de 

diciembre de 1984, en la Pérgola municipal a las 18:00 horas.  

 El Cabildo acordó otorgar al Profesor José María Paredes Mendoza, el 

nombramiento de Cronista de la ciudad de Uruapan, tomando en cuenta 

sus méritos y logros.  

Notas: 

N° Ficha: 308 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 45 vuelta a 48 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 diciembre 11  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en la Pérgola Municipal, 

los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo Pérez Solorio 
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Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán Gómez, Martha 

Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña Torres, Carlos 

Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo aprueba la contratación de un préstamo por la cantidad de 

$10,000,000 de pesos con Banamex a 90 días con interés bancario. Que 

serán utilizados para pagar los sueldos y aguinaldos del personal.  

 Se declara como recinto oficial La Pérgola Municipal, para llevar a cabo ahí  

el informe de labores el día 14 de diciembre.  

 El síndico municipal expone al pueblo de Uruapan los proyectos de obras 

públicas que se tienen contempladas para el año 1985.  

 Como último punto en asuntos generales se permitió que la ciudadanía 

participara mencionando las inconformidades u opiniones respecto de la 

administración municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 309 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 49 a 49 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1984 diciembre 14  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión Solemne, en la Pérgola Municipal, 

los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo Pérez Solorio 

Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán Gómez, Martha 

Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña Torres, Carlos 

Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano Secretario 

Municipal. Así como Jorge Solórzano García representante personal del 

Gobernador del Estado.  

Temas tratados en esta sesión: 
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 El Presidente Municipal Federico Ruíz López, hizo uso de la palabra para 

presentar su primer informe de labores, correspondiente al año 1984. 

Notas: 

N° Ficha: 310 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 50 a 54 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 enero 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 10 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informó que el año 1985 fue nombrado por la ONU como el año de la 

Juventud, para la cual se ha organizado un Comité para impulsar, apoyar y 

orientar a la juventud, quienes constituyen el futuro de las naciones. Se 

pretende que durante estos festejos se exalte la figura de Vasco de Quiroga 

ya que es el 420 aniversario de su muerte. Todo lo anterior es aprobado.  

 El Cabildo aprobó, la contratación de un crédito por $40,000,000 de pesos, 

con Banamex a un plazo de 90 días.  

 El Cabildo aprueba la compra de maquinaria que se utilizará en el bacheo 

de la ciudad, la cual será adquirida de Kansas City, para la que se requiere 

de una inversión de $50,000 dólares. También se autorizan todas las obras 

que son necesarias para la ciudad de Uruapan.  

 El Cabildo aprobó la modificación al reglamento de panteones, referente a 

la venta de fosas a perpetuidad.  

 Se aprueba por unanimidad, cobrar un 50% más sobre la tarifa del agua 

potable a los hoteles, lavados de coches y baños públicos. Además se 
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menciona que las tarifas para los particulares no se reducirán ya que la 

resolución fue tomada por el Congreso del Estado, no por el Ayuntamiento.  

 Se dio lectura al Reglamento de apertura y cierres de negocios, el cual fue 

propuesto por la Cámara Nacional de Comercio y Turismo. El Reglamento 

fue aprobado por unanimidad.  

 Se ordena la creación de una comisión para evitar problemas en materia de 

espectáculos. Se aprobó girar un oficio al responsable del espectáculo los 

FINOKIOS, para que suspendan sus funciones a finales del mes.  

 Se aprueba por unanimidad, que se les informe a los dueños de salones 

para fiestas el reglamento correspondiente, ya que de no cumplirlo se les 

cobrará una cuota adicional para enviar vigilancia, esto debido a que los 

vecinos ya han presentado una queja.  

Notas: La presente acta contiene el Reglamento de panteones municipales de 

año 1985.  

También contiene el Reglamento de apertura y cierres de negocios, que fungirá 

durante el año 1985.  

N° Ficha: 311 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 56 vuelta a 59  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 febrero 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal 

(ausente); Eduardo Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se habló sobre la necesidad de otorgar una concesión a un particular para 

la construcción de un panteón privado, pero dado que el Presidente no se 

encuentra presente, se discutirá éste asunto en la próxima junta de Cabildo. 
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 Se compraron 200 luminarias, con un precio de $10,000,000 de pesos, que 

se utilizaran para la iluminación de la calle Emilio Carranza e 

Independencia. 

  El Cabildo aprobó la donación de un terreno a favor del Infonavit Balcones 

de Uruapan, el cual se destinará para la construcción de un jardín de niños.  

 Se pretende solicitar un crédito a BANOBRAS, por la cantidad de 

$2,892,541,852.32 pesos, mismos que se utilizarán para la construcción de 

obras públicas de la ciudad, para ello se esperará obtener la autorización 

del Congreso del Estado, para poder proceder con el crédito.  

 Se negó la reapertura de un bar denominado el campanario, ya que 

excedía los niveles de consumo de alcohol.  

 Se informa que se dará inicio con la campaña de limpieza en la ciudad en 

beneficio de la ciudadanía.  

Notas: Las paginas 55, 55 vuelta y 56 anteriores a ésta acta, fueron clausuradas. 

N° Ficha: 312 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 59 vuelta a 61 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 febrero 28  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal 

(ausente); Eduardo Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo ratificó nuevamente la donación de un terreno para la 

construcción de un edificio a favor del CONALEP, ubicado en el Racho de 

Toreo el Alto.  
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 Se lanzará una convocatoria para todas las personas que deseen adquirir 

una concesión para construir un panteón privado, en la convocatoria se 

mencionarán los requisitos necesarios.  

 Se dio lectura a una carta del Club de futbol de Uruapan, en la que solicitan 

una ayuda de $200,000 pesos mensuales, para poder subsistir. El Cabildo 

menciona que no se les puede ayudar con tal cantidad ya que es elevada, 

el asunto queda abierto y se solucionará en junta posterior.  

 Se comunicará al Presidente Municipal, sobre la resolución que tomaron 

todos los Regidores, respecto de la destitución de su cargo al inspector de 

policía en conjunto de su equipo de trabajo, esto por los malos manejos de 

su cargo.  

 Se informa que con motivo del 420 aniversario de la muerte de Don Vasco 

de Quiroga, se mandarán hacer medallas conmemorativas con su imagen, 

100 serán de plata y 200 estarán hechas en bronce, algunas medallas 

serán vendidas y otras obsequiadas a los presentes ilustres que asistan a la 

celebración.  

 Se informó que se están pavimentando las calles: Uruapan, Perú, Brasil y 

Jalisco.  

 Se mencionó que se aproxima el día del cumpleaños del Presidente 

municipal y todos están invitados a una comida que se realizará en su 

honor.  

Notas: 

N° Ficha: 313 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 62 a 64 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 marzo 20  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 
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Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal y Arturo Hernández García.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba por unanimidad, la solicitud presentada por Eloy Gómez Brano, 

para retirarse de su puesto como Secretario Municipal. Se procede a 

nombrar como nuevo Secretario Municipal al Lic. Arturo Hernández García.  

 Se aprueba la iniciativa de adquirir un crédito con Banobras por la cantidad 

de $86, 231,000.00 pesos, para la compra de treinta y dos unidades que se 

necesitan para la recolección de basura.  

 Se declara de interés público la pavimentación y el alumbrado público de 

una serie de calles de la ciudad de Uruapan, mismas que tendrán un costo 

de $2,900 pesos por metro cuadrado de pavimentación y $650 pesos por 

metro lineal de alumbrado.  

 Se comisionará a Luis Loya Alcalá para que tramite un oficio ante la 

Secretaria de Urbanismo de Estado, para que se conceda al Ayuntamiento 

el uso del predio del área correspondiente al panteón municipal. 

 El Tesorero Municipal, informa que se gastaron $10,000 pesos que habían 

sido autorizados para la compra de maquinaria, ya que no se disponía de 

dinero por no haber llegado a tiempo las participaciones.  

Notas: 

N° Ficha: 314 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 64 vuelta a 66 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 marzo 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Arturo Hernández García Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 
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Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Arturo Hernández 

García Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se creará una comisión para que analice la posibilidad de donar un terreno 

para la construcción del jardín de niños Eduardo Claparede en la colonia el 

fovissste.  

 Se niega por unanimidad, la solicitud presentada por Emilio Solórzano 

Solís, en la que pide un aumento de salario para todos los trabajadores del 

Ayuntamiento.  

 Se torga un permiso para funcionar de manera provisional, a la discotec el 

Campanario.  

 Se aprueba el plan de nomenclaturas presentado para la ciudad de 

Uruapan, así como el cambio de nombre del eje central poniente por el de 

calle Vasco de Quiroga.  

 El Presidente Municipal informa cuales son los impedimentos que existen 

para el cambio de Inspector de Policía.  

 Se ratifica la autorización para que se venda la chatarra que se encuentra 

en el terreno a un lado de la central camionera. 

 Se informa que se seguirá insistiendo para que se autorice una delegación 

de procuraduría de protección al consumidor.  

 El Presidente menciona, con respecto al rastro municipal que la obra ya 

está terminada y ya se dispone de maquinaria y equipo.  

Notas: 

N° Ficha: 315 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 66 vuelta a 67 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 abril 3  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Arturo Hernández García Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 
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Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Arturo Hernández 

García Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se formalizó el Comité Municipal para el desarrollo integral de la familia, 

previo convenio con el Sistema para el desarrollo integral de la Familia 

Michoacana.  

 Se autoriza la donación de un busto de Benito Juárez a favor de la Escuela 

Secundaria Federal Benito Juárez, por motivo de su trigésimo aniversario 

de fundación. 

 Se autoriza una solicitud de crédito con una Banco local, hasta por la 

cantidad de 100,000,000 de pesos, para resolver la liquides de la Hacienda 

Municipal.  

 Se aprobó la creación de una Comisión para elaborar un Catálogo 

Legislativo y la elaboración de nuevos Reglamentos municipales.  

 El Presidente informa, en relación a la donación de un terreno al Jardín de 

niños Eduardo Claparede, que el terreno que solicitan no es propiedad del 

Ayuntamiento por lo tanto no se concede lo solicitado.  

Notas: 

N° Ficha: 316 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 68 a 70  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 junio 6  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Arturo Hernández García Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 
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Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Arturo Hernández 

García Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba la modificación del punto tercero inciso a y b del acta relativa a 

la sesión de Cabildo con fecha 20 de marzo de 1985. 

  Se aprueba por unanimidad que el Presidente municipal, solicite un crédito 

por $1,000,000 de pesos en carácter de aval, para cubrir los gastos 

necesarios en el sistema de agua Zipicha – Paracho.  

 Se acuerda proporcionar el combustible que se requiera, para el viaje de 

prácticas que realizarán los alumnos de la Facultad de Agrobiología.  

 Se acuerda apoyar con los trofeos a los deportistas del vergel, en el 

maratón atlético.  

 Se informa que se citará a los presidentes de las ligas deportivas, para que 

presenten un programa de actividades deportivas para el próximo año.  

 Se menciona que el equipo profesional de futbol de Uruapan, desaparecerá 

por falta de financiamiento.  

 Se informa sobre el tema de las invasiones y fraccionamientos irregulares, 

así como de los trámites que se requieren para obtener la autorización del 

Gobierno del Estado, para la tramitación de créditos.  

Notas:  

N° Ficha: 317 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 71 vuelta a 72 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 julio 22  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Arturo Hernández García Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente 

Municipal; Eduardo Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 
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Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Arturo Hernández García Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo aprueba la iniciativa de solicitar un préstamo a Banobras, por la 

cantidad de $65,600,573 pesos, con un interés moratorio del 6% semestral, 

los cuales serán invertidos en la compra de unidades autorizadas con 

anterioridad por el Cabildo.  

Notas: Las pág. 70 vuelta y 72 fueron canceladas. 

N° Ficha: 318 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 73 a 75  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 julio 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Arturo Hernández García Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente 

Municipal; Eduardo Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Arturo Hernández García Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Los integrantes del Cabildo presentaron los incisos que contienen todos los 

detalles y pormenores de la adquisición de un crédito con Banobras, por 

una cantidad de $65,600,573 pesos. Después de leídos y analizados todos 

los incisos fueron aprobados por unanimidad.   

Notas: 

N° Ficha: 319 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 75 vuelta a 77 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 agosto 14  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba por unanimidad el regreso del Secretario Titular del 

Ayuntamiento Eloy Gómez Brano, después de haber disfrutado del permiso 

concedido por el Cabildo.  

 Se concede la donación de un terreno ubicado en la colonia la Pinera, con 

una extensión de 7,500 m2 a favor del Club Rotario de esta ciudad, para la 

construcción de un dispensario que será atendido por los miembros 

médicos de dicho club.  

 Se informa que la Defensoría de Oficio, solicitó una cooperación de $26,000 

pesos mensuales, lo cual fue negado puesto que el Ayuntamiento menciona 

que éstas son oficinas que dependen de otros niveles de gobierno, los 

cuales les suministran lo que ellas necesitan.  

 Se realizará un estudio, por parte de salubridad, para analizar si se puede 

atender a la solicitud económica que hacen los Centros de Salud de 

Pátzcuaro, Caltzontzin y Uruapan.  

 Se aprobó la donación de un terreno con una extensión de 550 m2 a favor 

del Municipio de Uruapan, por parte de Jesús Solís Corza, ya que dicho 

terreno une la calle prolongación del Cupatitzio con la calle diagonal de 

Cozalá en la colonia Jardines del Pedregal.  

 El Cabildo acordó que la Tesorería Municipal, atienda a todas las personas 

que solicitan descuento de su pago al impuesto del agua, 

independientemente de si está o no afiliado a un partido político.  
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Notas: 

N° Ficha: 320 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 78 a 80 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 septiembre 6  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo ratifica la aprobación del plano que incluye las nomenclaturas de 

la ciudad y se estipula que de ahora en adelante llevará el nombre de Don 

Vasco de Quiroga el tramo comprendido por el eje central.  

 La mayoría de los integrantes del Cabildo, estuvieron de acuerdo en que se 

tramite ante la Secretaría de Urbanismo, una autorización para la 

construcción del Fraccionamiento las Arboledas, con una superficie de 

22,905 m2 para área verde de reserva ecológica y 16,350m2 para área de 

construcción.  

 El Cabildo aprobó, que se inicien los trámites para la expropiación de 

algunas áreas necesarias, que son útiles para la construcción de ciertas 

calles. 

 Se acordó que se solicite al señor Huitzacua, la expropiación de su terreno 

ubicado junto al panteón municipal.  

 Se aprobó el nombre de una nueva colonia ubicada atrás de la penitenciaria 

la cual se llamará “Dr. Juan Ruiz Cornejo”.  

 El Cabildo autoriza al Presidente Municipal, para que a nombre del 

Ayuntamiento, se preste como aval a favor de La Unión de Trabajadores 
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Transportistas de Autos Colectivos, ante Banobras hasta por la cantidad de 

$185,298,660 millones de pesos, a un plazo de cuatro años.  

 Se propone ante el cabildo buscar terrenos con una extensión de diez 

hectáreas, dicho terreno se pretende utilizar para panteón municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 321 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 80 vuelta a 81 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 diciembre 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo aprobó la forma en que se han estado documentando los 

subsidios que se proporcionaron a organizaciones Federales y Estatales, 

esto para subsanar cualquier efecto legal. Se menciona que de ahora en 

adelante se pedirá al titular de cada dependencia que elabore un desglose 

de los gastos y su aplicación.  

 Los integrantes del Cabildo aprobaron el nombramiento de Mario Dimas 

Guzmán, como conserje de la escuela Juan de la Barrera en la colonia 

Granjas de Bella Vista.  

 Se autorizó al Presidente Municipal, para que realice la tramitación de un 

crédito con Banobras, hasta por la cantidad de $2,385,884,726 millones de 

pesos, que serán utilizados para el agua potable y alcantarillado de la 

ciudad.  
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 Se pedirá al Congreso del Estado, la actualización de la Ley de ingresos en 

materia de rastros y panteones, para poder modificar las tarifas que existen 

actualmente ya que no son las adecuadas.  

 Se nombró una comisión de regidores, para que revisen los subsidios que 

se dan a las dependencias Estatales y Federales, para que de esta forma 

se dictamine si se seguirá brindando la aportación o no.  

Notas: La presente acta no se encuentra ubicada en orden cronológico. 

N° Ficha: 322 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 82 a 83 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 octubre 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprobó la solicitud envida por la oficina de Urbanística, donde se solicita 

se nombre de interés público la instalación de agua potable en la calle 

Gildardo Magaña en la colonia Revolución.  

 El Cabildo niega una solicitud, enviada por el Centro de Desarrollo Infantil, 

donde solicitan se les proporcione personal para la institución.  

 Se aprobó el reglamento de construcciones presentado por el jefe de 

Urbanística.  

 Se acordó que cada jefe de área elabore su propio presupuesto, lo cual se 

plasmará en el presupuesto de ingresos del próximo año.  

 Se propondrá al Congreso del Estado, la venta de 22 unidades en calidad 

de chatarra en una subasta pública, lo recaudado se destinara para la 
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compra de maquinaria y herramienta para la oficina de Urbanística 

Municipal.  

 Se aprueba la regularización de algunos asentamientos humanos en las 

colonias: Ampliación Revolución, 12 de Diciembre, Amalia Solórzano y 

Colorín Norte.  

 Se trató el tema referente a la construcción de la escuela secundaria de la 

colonia Emiliano Zapata y el presidente autorizó el uso de la plaza de 

manera provisional, hasta que se encuentre un terreno definitivo donde 

elaborar la construcción.  

 Se proporcionó a cada regidor un ejemplar del Reglamento de 

Construcciones, para que cada uno de ellos pueda leerlo y analizarlo para 

la siguiente junta de Cabildo.  

Notas: 

N° Ficha: 323 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 84 a 85 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 noviembre 14 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo aprobó el presupuesto que se ejerció durante el año 1984, que 

asciende a una cantidad de $329,711,368.51 pesos. 

 Se ratificó el reglamento de construcciones, pero dado que no se llegó a un 

acuerdo, el asunto se tratará en la siguiente reunión.  
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 Se aprobó declarar de interés público la introducción de agua potable en las 

calles Héroes de Nacozari y prolongación de California, con un costo de 

$167,594 pesos.  

 Se pedirá la intervención de salubridad y el departamento de policía para 

que se realice una inspección sobre la matanza ilegal de ganado que se 

está presentando en el municipio.  

 Se dio lectura a una carta que fue enviada por el Ayuntamiento de San 

Juan Nuevo Parangaricutiro, en día 12 de noviembre. El Cabildo hace 

constar que se envió la contestación a dicha carta el mismo día.  

 Se habló sobre la necesidad de agua potable en la colonia Casa del Niño; 

el Presidente Municipal opina que esta situación debe tratarse de manera 

tripartita entre el Gobierno del Estado, los vecinos de la colonia y el 

Ayuntamiento.  

 Se aprobó la compra de una moto conformadora marca Caterpillar y un 

cargador frontal usados, con un precio de $25 millones.  

Notas: El documento contiene una corrección en la parte final a manera de tercer 

punto, pero no se desarrolló en el acta. 

N° Ficha: 324 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 85 vuelta a 86 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 diciembre 4 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 
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 Se mencionó el asunto sobre una solicitud, referente al cobro de la tarifa 

mínima por concepto de pago del agua potable, pero dado que el afectado 

no se presentó, se tratará en juntas posteriores.  

 Se declara como recinto oficial la Pérgola Municipal, para que se rinda el 

segundo informe de labores el día 15 de diciembre.  

 El Cabildo aprobó el presupuesto, que fue presentado por el Tesorero 

Municipal, correspondiente al año 1986, por una cantidad de $795,625,000 

pesos. 

 Se aprobó por unanimidad, proporcionar una cantidad de 950,000 pesos 

anuales, como subsidio al Registro Nacional de Electores.  

Notas: 

N° Ficha: 325 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 87 a 87 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 diciembre 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en la Pérgola Municipal, 

los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo Pérez Solorio 

Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán Gómez, Martha 

Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña Torres, Carlos 

Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano Secretario 

Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Secretario Municipal Abrió la sesión y cedió la palabra al Presidente 

Municipal, quien rindió su segundo informe de labores perteneciente al año 

1985. En dicho informe se destacan las actividades desempeñadas durante 

la administración municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 326 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 88 a 89 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1985 diciembre 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo autorizó proporcionar la cantidad de $350,000 pesos para que el 

Presidente Municipal realice unas composturas en la casa que renta, de 

igual manera se proporcionaran 10,000 pesos mensuales más, para que 

pague el aumento de la renta mensual de su casa.  

 La menciona que el crédito que solicitó la Unión de trabajadores 

transportistas de autos colectivos ante Banobras fue rechazado, por lo cual 

dicha unión solicita que el Ayuntamiento lo pida a su nombre. El 

Ayuntamiento rechaza rotundamente ésta solicitud ya que esto excedería 

los límites de crédito del Ayuntamiento.  

 Se autoriza la compra de equipo de radiocomunicación para la policía 

municipal, con un costo de 15,000,000 millones de pesos.  

 El Cabildo aprobó el presupuesto propuesto para el año 1986 hasta por la 

cantidad de $608,410,000 pesos. 

 Se hace mención de las publicaciones hechas por periódicos locales en las 

que se menciona un desfalco por parte del Ayuntamiento y que el Tesorero 

Municipal se enriqueció de forma ilícita. El Presidente rindió una entrevista 

pública donde aclaró la situación y en cuanto a los responsables de dichas 

publicaciones, se les impondrá una demanda por calumnias.  

Notas: 

N° Ficha: 327 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 90 a 92 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 enero 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo aprobó por unanimidad el Reglamento de apertura y cierres de 

negocios, así como el calendario de días de cierre, propuestos por la 

Cámara de Comercio y Turismo.  

 Se aprobaron las tarifas que regirán para el cobro del agua potable en el 

año 1986, las cuales son las misma que se establecieron en 1985 y se 

indicó que en los casos que sea necesario se aplicar la tarifa de $75 pesos 

por m3 de agua.  

 El Cabildo aprueba la donación a favor de la colonia el Mirador, de un pozo 

profundo de agua potable; así como los terrenos que previamente fueron 

donados y que ahora están invadidos; y se compromete a proporcionar dos 

policías para la colonia los cuales serán pagados por los colonos.  

 Se recibió una solicitud por parte del jefe de urbanística, quien pide se haga 

el alienamiento y conexión de la privada de Diligencias y la privada de 

Plateros ubicadas en el fraccionamiento el Mirador. El Cabildo tratará el 

asunto con los colonos para conocer su punto de vista y se dará una 

resolución posteriormente.  

 El Cabildo leyó una solicitud presentada por el gerente del Cinema 

Alameda, para poder proyectar una función nocturna al precio de $250 

pesos. Los integrantes del Cabildo niegan rotundamente tal solicitud por ser 

de contenido pornográfico no apto para la sociedad.  

Notas:  
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N° Ficha:328 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 93 a 96  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 febrero 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal hace mención de la gran utilidad de proporcionar el 

sistema de radiocomunicación a las tenencias de Uruapan, aunque esto 

ocasiona un gasto extraordinario que no puede ser cubierto por el 

Ayuntamiento; por lo tanto el Presidente se comprometió a conseguir 

19,000,000 millones de pesos con particulares para no afectar el 

presupuesto ya establecido. Lo anterior es aprobado por el Cabildo.  

 Se informa que se está tramitando la desincorporación de las áreas de 

diversos fraccionamientos las cuales fueron otorgadas al gobierno del 

estado, pero pertenecen a este municipio.  

 El Cabildo aprobó la desincorporación del terreno de la colonia 18 de 

Marzo, a favor del grupo de colonos, lo cual será informado al Congreso del 

Estado.  

 El Cabildo aprueba recibir en donación el fraccionamiento las Arboledas, 

con una superficie de 21, 077.43 m2, perteneciente a la señora Bertha 

Cortés. Se procederá a firmar las escrituras del terreno ante Notario 

Público.  

 Se aprueba la donación de un terreno ubicado en la colonia Vista Hermosa 

en la calle Manuel Pérez Coronado #107, a favor de la Secretaria de la 

Educación Pública, para la construcción de la escuela Melchor Ocampo.  
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 Los integrantes del Cabildo aprueban una reforma al Reglamento de 

espectáculos en materia de pornografía, para lo cual se prohibirá la entrada 

a menores de edad y las cintas que contengan dicho contenido deberán ser 

proyectadas a horas altas de la noche.  

Notas: 

N° Ficha: 329 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 96 a 98 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 abril 7  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Eduardo 

Pérez Solorio Síndico; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán 

Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña 

Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano 

Secretario Municipal y Artemio Barragán Mendoza Síndico Suplente.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Síndico Municipal Eduardo Pérez Solorio, pide licencia al Cabildo para 

ausentarse de su cargo desde el día  7 de abril hasta el día 15 de julio; lo 

cual es autorizado y se procede a tomar la protesta del síndico suplente el 

señor Artemio Barragán Mendoza.  

 El Cabildo rechaza una petición del señor Pablo Doddoli Murguía, para 

construir un parque funeral en un terreno de 9 hectáreas de las cuales 2 

serían donadas al municipio. Lo anterior se desecha debido a que el 

Cabildo considera que se puede contaminar los manantiales de la ciudad.  

 Se autoriza la donación de un terreno ubicado en la colonia Santa Rosa, 

con una extensión de 1,544m2, a favor de la Secretaría de Educación 

Pública, para la construcción de un jardín de niños.  

 Se declara de utilidad pública la revisión del alienamiento y conexión de la 

privada de las Delicias y la privada de Plateros, en el fraccionamiento el 

Mirador.  
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 Se aprueba la donación de un terreno ubicado en la calle Lerdo de Tejada, 

con una extensión de 513.60 m2,a favor de la Secretaria de Educación 

Pública, para la demolición y reconstrucción del jardín de niños Lázaro 

Cárdenas del Río.  

Notas: 

N° Ficha: 330 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 99 a 101 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 mayo 23  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Artemio 

Barragán Mendoza Síndico Suplente; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo acuerda autorizar la liquidación de la deuda pública municipal, 

por la cantidad de $3,081,920 pesos. De igual forma autoriza al Tesorero 

Municipal para que realice transferencias de dinero a todas las partidas que 

presenten saldos rojos.  

 Se autoriza un aumento de salario al Presidente Municipal, por la cantidad 

de $50,000 pesos mensuales a partir del mes de marzo.  

 Se trató nuevamente el asunto relacionado con el permiso para la 

construcción de un panteón privado, por parte de los hermanos Doddoli, 

quienes mencionan que ya tienen el permiso de suelo por parte de la 

Secretaría de Urbanística del Estado. Los integrantes del Cabildo resuelven 

informarle que se necesita la anuencia de la SEDUE y la SARH para poder 

autorizar la construcción.  
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 Se niega la solicitud presentada por el director de la escuela Salvador 

Allende, respecto de la donación de un terreno, ya que el Cabildo tiene  

destinado dicho terreno para la construcción de la escuela Juan Delgado.  

 Se proporcionará un aval por la cantidad de $475,000 pesos, a la colonia 

Ignacio Zaragoza, para realizar el pago a la CFE correspondiente a la 

introducción de luz eléctrica en la colonia.  

 Se leyó una solicitud enviada por Victoria Álvarez Armas de Barragán, para 

construir un fraccionamiento al sur de la ciudad el cual se llamaría 

residencia Jardines del Bosque. El Cabildo no ofrecerá una respuesta sin 

antes consultar a la Oficina de Urbanística.  

 En vista de la reducción del presupuesto, se propuso que el servicio médico 

de los trabajadores de municipio, se proporcione solo al trabajador a su 

conyugue y a los hijos. Lo anterior es aprobado por unanimidad.  

Notas: 

N° Ficha: 331 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 101 vuelta a 103  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 julio 3  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Artemio 

Barragán Mendoza Síndico Suplente; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Tesorero Municipal solicita la ampliación del presupuesto de egresos que 

se propuso para el año 1986, ya que varias partidas ya se encuentran 

agotadas. El Cabildo aprueba la solicitud, para lo cual se dispone a ampliar 

el presupuesto de egresos por la cantidad de $134,700,000 pesos para el 

año 1986.  
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 El Cabildo aprobó la donación de un terreno, a favor del sindicato de 

jubilados y pensionados del Estado, el cual se encuentra ubicado en la 

colonia la Tamacua y tiene una extensión territorial de 229m2.  

 Se rechaza la solicitud de la Constructora Tarasca S.A. sobre la 

construcción de una cancha de tenis y el permiso para la edificación un 

panteón particular; esto debido a que el Cabildo considera que no es 

adecuado dado que se afecta una zona de manantiales hidráulicos.  

 Se autoriza la solicitud enviada por Victoria Álvarez Armas de Barragán y 

Jorge Fernando Barragán, para que puedan construir un fraccionamiento en 

el sur de la ciudad que llevará por nombre “Residencia Jardines del 

Bosque”.  

 El Cabildo aprueba que la Escuela Secundaria N°4, que se había 

construido provisionalmente en la plaza de la colonia Emilio Zapata, se 

cambie a un terreno municipal en la colonia la Pinera.  

Notas: 

N° Ficha: 332 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 103 a 105 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 julio 28  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Artemio 

Barragán Mendoza Síndico Suplente; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se aprueba por unanimidad de la iniciativa del Presidente Municipal de 

constituir un Congreso Consultivo Municipal de Seguridad Pública, que 

sirva como apoyo a la inspección de policía y para que exista mayor 

vigilancia para la ciudadanía.  
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 El Cabildo autoriza la inscripción al ISSSTE, para que todos los 

trabajadores del municipio gocen de los beneficios de dicha institución.  

 El Tesorero Municipal solicita la transferencia de capital de una partica a 

otra por encontrarse en saldos rojos. El Cabildo autoriza la transferencia.  

 Los integrantes del Cabildo discutieron sobre la forma de pago de un 

adeudo que se tiene con la Industria Mecánica Ochoa, por la cantidad de 

$2,500,000 pesos; se pretende pagar en un plazo de 3, 6 o 9 meses.  

 Se procedió a la firma de un convenio con la dueña del fraccionamiento 

Jardines de Bosque, la señora Victoria Álvarez Armas quien pagará una 

cantidad de $40,000,000 millones de pesos según el trato propuesto entre 

el Ayuntamiento y la propietaria.  

 El Cabildo designa al Presidente, Secretario y Síndico Municipal, para que 

firmen las escrituras de un terreno que será donado al Ayuntamiento, por 

parte de Jorge Fernández Barragán, el terreno tiene una extensión territorial 

de 2,254.28 m2 y tiene por nombre fraccionamiento residencial Olimpia.  

 Se declara de utilidad pública la pavimentación de la calle Querétaro 

ubicada en la colonia Ramón Farías.  

 El Cabildo autorizó al Presidente Síndico y Secretario Municipal, para que 

procedan a la firma de un convenio con la Cámara de Nacional de la 

Industria de la Construcción y con el Instituto de Capacitación de la 

Construcción, en beneficio de la ciudad de Uruapan.  

 Se mandará un citatoria al profesor Manuel Casillas Rodríguez Director de 

la Escuela Secundaria N°4, para notificarle que la escuela debe ser 

trasladada a otro lugar ya que no puede permanecer en la plaza de la 

colonia Emilio Zapata.  

Notas: 

 

N° Ficha: 333 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 105 vuelta a 107 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 octubre 2  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Artemio 

Barragán Mendoza Síndico Suplente; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Tesorero Municipal pide autorización para realizar transferencias y 

ampliaciones de distintas partidas que así lo requieren. El Cabildo autoriza 

los movimientos planteados por el Tesorero Municipal.  

 Se trató una solicitud enviada por la constructora Domus, quien es la 

encargada de la construcción del Infonavit aeropuerto 85, la cual propone la 

ampliación de las calles circundantes del Infonavit, para la mejor viabilidad 

de la ciudad. El Cabildo pasará la solicitud a la oficina de Urbanística para 

que estudie su posible aplicación.  

 El Cabildo aprobó el plano municipal de desarrollo humano, el cual fue 

propuesto por el jefe de la oficina de Urbanística.  

 Se declaró de utilidad pública la pavimentación de la calle Colima, de 

conformidad con lo propuesto por la oficina de Urbanística.  

 Se mencionó que no se ha realizado la apertura de la calle Jacarandas en 

la colonia Casa del Niño, aunque ya se había declarado de utilidad pública, 

por lo tanto se hablará con las personas afectadas y de no solucionarse el 

problema, se procederá a tramitar el proceso de expropiación de la 

mencionada calle.  

Notas: 

N° Ficha: 334 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 108 a 109 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 noviembre 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Artemio 

Barragán Mendoza Síndico Suplente; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se acordó proporcionar un apoyo a los funcionarios del ayuntamiento por la 

cantidad de $35,000 pesos, para que puedan realizar los pagos de los 

vehículos que fueron adquiridos por ellos tanto para asuntos privados como 

oficiales.  

 Se autoriza al Tesorero Municipal, para que realice la transferencia de 

dinero a las partidas que así lo requieran.  

 El Cabildo aprobó la venta de fosas en perpetuidad para las personas que 

lo soliciten en el panteón municipal.  

 Los integrantes del Cabildo aprobaron la venta de una Camioneta marca 

Dodge modelo 1952, ya que el comprador ofreció una buena oferta de 

compra.  

 El Cabildo aceptó la donación de un terreno, llamado fraccionamiento Sol 

Naciente, ubicado en el oriente de la ciudad, dicho terreno tiene una 

extensión de 13,682 m2.Se procederá a firmar las escrituras ante notario 

público, de conformidad según dicta la ley.  

 Se recordará a los dueños de los cines que está explícitamente prohibido 

proyectar películas pornográficas en el transcurso de la tarde, solo pueden 

hacerlo a altas horas de la noche.  

Notas: 

N° Ficha: 335 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 110 a 111 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 noviembre 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Artemio 

Barragán Mendoza Síndico Suplente; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo autorizó al Tesorero municipal, para que proceda a realizar la 

ampliación de una serie de partidas que lo requieren ya que presentan 

saldos rojos.  

 Se leyó una solicitud enviada por el Cuerpo de bomberos de la ciudad, en la 

cual piden que algunas calles sean nombradas con los nombres de algunos 

bomberos ya fallecidos y que humanamente desempeñaron su labor. El 

Cabildo aprueba lo solicitado y se aplicará en cuanto se haga el plano de 

nomenclaturas de la ciudad.  

 Se presentó una solicitud, para que se apruebe un fraccionamiento llamado 

Granjas de Santa Fe, el cual está ubicado en la Basilia. El Cabildo después 

de escuchar las descripciones, se reserva su resolución y se enviará 

posteriormente por escrito.  

 Se declaró la Pérgola municipal, como sitio oficial donde se rendirá el 

informe de labores el día 15 de diciembre a las 19:00 horas.  

Notas: 

N° Ficha: 336 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 111 vuelta a 112 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 diciembre 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en la Pérgola Municipal, 

los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Artemio Barragán Mendoza 

Síndico Suplente; los Regidores Francisco Solís Hurtado, Adolfo Barragán Gómez, 

Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, Guillermina Magaña Torres, 
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Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; Eloy Gómez Brano Secretario 

Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal Federico Ruíz López, rindió el tercer informe de 

labores correspondiente al año 1986, donde se destacan todas las 

actividades realizadas durante el presente año, incluidas también las 

acciones realizadas por del DIF Municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 337 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 112 vuelta a 114 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 diciembre 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente 

Municipal; Eloy Gómez Brano Secretario Municipal. Así como los integrantes del 

nuevo Cabildo electo en las elecciones del día 7 de diciembre de 1986. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se procedió a nombrar al secretario encargado de redactar el acta del 

Coloquio electoral. 

 El Secretario dio lectura de los artículos 174 y 175 de la Ley Electoral del 

Estado.  

 Se conformaron las dos comisiones que revisarán los resultados de las 

elecciones. Las comisiones quedaron integradas de la siguiente manera: 

Primera. Jorge Baltazar Bartolo, Manuel Medina Castro y Leonor Gómez 

Rodríguez; Segunda. Genaro Murguía Ortíz, Jesús Bailón Flores y Agustín 

Martínez Maldonado.  

 Después de ser revisados los resultados de la justa electoral, se declararon 

válidas las elecciones del municipio de Uruapan, celebradas el día 7 de 
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diciembre de 1986. De igual forma se declara electo como Presidente 

Municipal al C. Víctor Manuel Barragán Garibay, así como a sus 

colaboradores que integrarán el Cabildo Municipal.  

Notas: La presente acta no se encuentra en orden cronológico.  

N° Ficha: 338 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 115 a 116 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 diciembre 22  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Artemio 

Barragán Mendoza Síndico Suplente; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informó sobre la reunión que se realizó en el salón de juntas, donde se 

convocaron a todos los integrantes del nuevo Cabildo para revisar los 

resultados de las elecciones. El Cabildo aprueba el acta que se levantó el 

día 18 de diciembre, por el nuevo Cabildo.  

 El Tesorero Municipal pidió autorización para realizar transferencia de 

dinero de partidas estables a partidas con saldos rojos. El Cabildo acuerda 

conceder una resolución en la próxima junta.  

 El señor Guadalupe Bucio, quien es el representante del fraccionamiento 

las Arboledas, pide se reduzca el área de donación al municipio. El Cabildo 

niega tal petición y parte del área que será donada, se le destinará al señor 

Miguel Álvarez, a quien se le usufructuó un terreno que era necesario para 

una ampliación en el centro de la ciudad.  

 El Cabildo aprobó una concesión a favor de los trasportistas de carne del 

rastro municipal y se procederá a firmar el contrato correspondiente.  
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 Se aprueba que el señor Joaquín Barragán Ortega, entregue al 

Ayuntamiento la cantidad de $2,000,000 millones de pesos, en lugar del 

camino de acceso con el que se había comprometido para el nuevo 

panteón.  

 Se donará un terreno de 390 m2  ubicado en la colonia Revolución, a favor 

de la Casa del Estudiante “Genaro Vázquez Rojas”, para que se construya 

una casa estudiantil que habitará a 100 hombres y 50 mujeres estudiantes.  

 El Cabildo aprobó la venta de tres vehículos viejos, ya sea a un comprador 

particular interesado o como chatarra.  

Notas: 

N° Ficha: 339 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 116 vuelta a 118 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1986 diciembre 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Eloy Gómez Brano Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Federico Ruíz López Presidente Municipal; Artemio 

Barragán Mendoza Síndico Suplente; los Regidores Francisco Solís Hurtado, 

Adolfo Barragán Gómez, Martha Torres Escarzaga, Josefina Días y Días, 

Guillermina Magaña Torres, Carlos Francisco Mora Madrigal, Carlos Díaz Trejo; 

Eloy Gómez Brano Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo aprueba la Transferencia de partidas que fue solicitada por el 

Tesorero Municipal, ya que existe una serie de partidas que se encuentran 

en saldos rojos.  

 El Tesorero solicitó el permiso para incrementar el presupuesto de egresos 

con una cantidad que es necesaria de $309,038,000 pesos. El cabildo 

autoriza tal incremento y se estipula que el presupuesto de egresos para el 

año 1986 es de $1,104,663,000 pesos.  

 Se retomó el tema relacionado con la donación de un terreno a la casa del 

estudiante “Genaro Vázquez Rojas” y se mencionó que el terreno que se 
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había concedido no será otorgado, en vez de eso se designó otro terreno 

ubicado en la colonia Granja Linda para que se construya la casa del 

estudiante.  

Notas: 

N° Ficha: 340 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 118 a 119 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 enero 1  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Provisional (sin nombre) 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión Solemne, en la explanada de la 

Presidencia Municipal, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza.  

Temas tratados en esta sesión: 

 Se reunieron en sesión solemne, para llevar a cabo la toma de protesta del 

nuevo Presidente electo el C. Víctor Manuel Barragán Garibay; después de 

hacer el juramento de rigor el Presidente dirigió unas palabras a los ahí 

presentes y tomo la protesta de los demás integrantes del Cabildo.  

Notas: La página 119 contiene las firmas de los presentes a la toma de protesta. 

N° Ficha: 341 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 119 vuelta a 120  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 enero 2  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Secretario Provisional (sin nombre) 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Leonel López Ortiz Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión: 

 El Cabildo se reunió con el propósito de designar los cargos de la 

administración de mayor relevancia y se establecieron de la siguiente 

forma: Como Secretario Municipal a Leonel López Ortíz, como Tesorero 

Municipal a Carlos Villalobos Reyes, como Oficial Mayor a Jairo Enue 

Rodríguez García y como Jefe de seguridad Pública a Jaime Francisco 

Cruz Valencia.   

Notas: 

N° Ficha: 342 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 120 vuelta a 121 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 enero 7  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortiz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 
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Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Leonel López Ortiz Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se procedió a designar las comisiones que cada uno de los integrantes del 

Cabildo desempeñarán en la administración pública. Víctor Manuel 

Barragán Garibay Seguridad Pública; Agustín Martínez Maldonado 

Gobierno y Trabajo; Ambrocio Aguirre Valencia Patrimonio; Luis Manuel 

Coria Flores Planeación y Programación; Jorge Baltazar Bartolo Hacienda y 

Financiamiento; Genaro Murguía Ortíz Educación Pública y Cultura; 

Yolanda Belmonte Espinoza y Leonor Gómez Rodríguez Salubridad y 

Asistencia; José Moreno Salas Urbanismo; Jesús Bailón Flores Asuntos 

Agropecuarios; Manuel Medina Castro Obras Publicas y J. Guadalupe Cruz 

Rubio Industria y Comercio.  

 El presidente informa que los nombramientos que se firmaron, se 

designaron según las capacidades que cada uno de los regidores tienen y 

pueden desempeñar.  

 Se pasará a la asesoría jurídica, el asunto correspondiente al 

emplazamiento de huelga que formularon los integrantes del Sindicato de 

Choferes del C.T.M. 

 El Tesorero Municipal presentó el presupuesto que se pretende ostentar 

para el año 1976, el cual propone una cantidad de $2,145,705.00 pesos. 

Dicha propuesta fue aprobada por unanimidad. 

Notas: 

N° Ficha: 343 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 122 a 123 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 febrero 4  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel López Ortiz Secretario Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 
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Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Leonel López Ortiz Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se informa que el Secretario Municipal presentó una carta de renuncia por 

motivos personales. El Cabildo acepta la renuncia y procede a designar 

como nuevo Secretario a Efraín Macías Fernández, quien realizó la toma de 

protesta de ley.  

 Se facultó al Síndico Municipal para que pueda otorgar los mandatos que 

sean necesarios.  

 Se autoriza por unanimidad, la adquisición de un camión tanque y un 

camión Safary usado, para el uso de la Presidencia Municipal.  

 El Cabildo autorizó al señor Alberto Ayala Ruiz, lo siguiente: La 

pavimentación de la calle Isabel la Católica a la altura del canal, realizar la 

conexión con el tubo general de agua potable, la construcción de la red 

general de aguas negras, así como de las banquetas y el  muro de 

contención. El Cabildo menciona todas las especificaciones que se deben 

seguir para la construcción y todo será vigilado por la oficina de Urbanística.  

 Se informa que el Issste, fue contratado desde el mes de septiembre de 

1986 y no ha percibido ningún pargo de sus servicios y a los trabajadores sí 

se les está descontando el porcentaje correspondiente al pago. 

 El Cabildo Autorizó la transferencia de partidas solicitadas por el Tesorero 

Municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 344 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 124 a 125 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 marzo 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Efraín Macías Fernández  Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Efraín Macías Fernández Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 Se autoriza al Presidente Municipal para que ajuste los salarios del 

personal, según sus puestos y responsabilidades.  

 El Cabildo autoriza por unanimidad que se aumente el número de personal 

de la policía en 100 elementos más.  

 Se autoriza al Presidente Municipal para que firme las escrituras de la 

donación de un terreno de 1,000 m2 a la Procuraduría de la República, en 

calidad de préstamo con la duración de 2 años.  

 Se procederá a comprar dos vehículos doble rodado que se utilizarán para 

el transporte de la carne del rastro y autoriza la venta de las dos unidades 

ya usadas que servían para éste fin.  

 El Cabildo concede la solicitud del Tesorero Municipal, para realizar la 

trasferencia de partidas que así lo requieran.  

 La comunidad de Capacuaro, solicita permiso para perforar un pozo 

profundo para la extracción de agua potable. El Cabildo aprueba la 

solicitud.  

 Se informa que se están construyendo las oficinas que serán destinadas 

para los regidores y se proporcionará un vehículo para que los regidores 

puedan cumplir sus comisiones.  

Notas: 

N° Ficha: 345 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 125 vuelta a 126 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 marzo 31 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Efraín Macías Fernández  Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro (ausente), J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz 

(ausente), Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas (Ausente) y Yolanda 

Belmonte Espinoza (ausente); Efraín Macías Fernández Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión: 

 El Presidente Municipal, rindió un informe sobre su estancia en la ciudad de 

Morelia con motivo de la Reunión de Evaluación de  Presidentes 

Municipales. 

 El Lic. Agustín Martínez informó que se está proporcionando el apoyo 

necesario al asesor legal del Ayuntamiento y se menciona que se está 

realizando el estudio de los reglamentos para actualizarlos.  

 Jesús Bailón Flores informa que se han atendido todas las tenencias del 

municipio; en San Lorenzo se está trabajando en el empedrado de dos 

calles; en Angahuan se solicita la asesoría para drenaje; en Caratácua se 

trabaja en las mejoras de una presa; y en Capacuaro se está realizando un 

convenio con los trabajadores de la madera, para la legalización de la 

misma. 

 Luis Manuel Corza informa sobre los estudios que se están realizando 

sobre la ecología de la región; se está trabajando en el ante proyecto del 

aseo público. 

 Leonor Gómez menciona que se están llevando a cabo las campañas de 

vacunación en el municipio; se apoyará al DIF con medicamentos y rayos X 

para el área de planificación familiar.  

 Guadalupe Cruz informa que asistió a las juntas de la industria de la masa.  

 Por su parte Ambrocio Aguirre informó sobre los trabajos que realiza para 

integrar los inventarios de bienes muebles e inmuebles propietarios del 

municipio.  

 El Síndico Municipal informa sobre el mal uso del agua potable, para lo cual 

se iniciará una campaña en contra de quien desperdicie el agua potable.  

 El Presidente Municipal, pide a todos los integrantes del Cabildo absoluta 

discreción con los asuntos relativos al Ayuntamiento.  

Notas: 
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N° Ficha: 346 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 127 a 128 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 abril 13  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Efraín Macías Fernández  Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas (ausente) y Yolanda Belmonte 

Espinoza; Efraín Macías Fernández Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se realiza una recepción de visitantes distinguidos de la ciudad de Missouri, 

que están aquí por motivo del mercado artesanal instalado en la plaza de la 

ciudad.  

 Se realizará un plano sobre un terreno ubicado en la colonia San José 

Obrero, ya que el mencionado terreno está siendo solicitado por la escuela 

Salvador Allende para construir ahí la escuela en beneficio de la colonia. El 

Cabildo realizará los estudios necesarios para dar una respuesta.  

 Se autoriza al Tesorero Municipal, para que realice las trasferencias de 

partidas que sean necesarias de manera que no se afecte el presupuesto 

para el año 1987.  

 Se menciona que se pretende reactivar el parque turístico llamado la Presa, 

así como revisar los problemas de contaminación que presenta.  

 Se darán instrucciones a las personas encargadas de la programación de 

audiencias para que los Regidores no tengas obstáculos respecto de las 

citas que soliciten con el Presidente.  

 Se informa que se realizó exitosamente la campaña de vacunación nacional 

en la ciudad. 
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 Se autoriza al Presidente Municipal, para que proceda a adquirir a crédito 

tres vehículos, que serán utilizados para el desempeño de las labores de 

los Regidores y Síndico.  

Notas: 

N° Ficha: 347 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 128 vuelta a 130  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 abril 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Efraín Macías Fernández  Secretario 

Municipal 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores 

(ausente), Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía 

Ortíz, Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza; Efraín Macías Fernández Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal rindió un informe sobre la visita que realizó a la 

tenencia de Jucutacato, Angahuan, Corupo, San Lorenzo y Caratácua; así 

como todas la obras y proyectos que se desarrollaran en cada una de ellas.  

 Se informa que se dispone de $30,000,000 de pesos, destinados para las 

tenencias del municipio, los cuales serán divididos de manera proporcional. 

 Se mencionó que el Gobierno Federal destinará a Uruapan una inversión 

de $4,500,000,000 de pesos, para la recuperación del rio Cupatitzio.  

 Respecto al terreno propiedad del municipio, ubicado en la colonia San 

José Obrero, se informa que se encuentra invadido por la construcción de 

una iglesia. Se acuerda realizar un plano topográfico para determinar el 

espacio invadido y proceder legalmente en contra del responsable.  

 El Presidente Municipal menciona que es de suma importancia la 

adquisición de tres vehículos más para la policía municipal, para ello es 
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necesario solicitar un crédito bancario para solventar los gastos. El Cabildo 

aprueba lo anterior.  

 El Regidor José Moreno, pidió que se busque otro terreno para donarlo a la 

Procuraduría General, ya que los vecinos de la colonia San José Obrero, 

muestran inconformidad ante tal donación.  

 Se solicitará al departamento de jardinería que procedan a realizar la poda 

de árboles en la avenida Lázaro Cárdenas, así como los parques y jardines 

que lo requieran.  

Notas: 

N° Ficha: 348 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 130 vuelta a 132  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 mayo 13  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Efraín Macías Fernández  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Efraín Macías Fernández Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Jefe de Alumbrado Público Municipal Onelio Mora Alarcón, presentó in 

informe amplio sobre todas las actividades que ha desempeñado la oficina 

a su cargo.  

 Se autoriza al Tesorero municipal, para que realice la transferencia de las 

partidas que lo requieran ya que presentan saldos rojos.  

 Se menciona que ya ha quedado constituido el Comité Municipal de 

Educación, el cual tendrá la finalidad de que toda la población tenga acceso 

a los servicios de educación.  
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 El Tesorero Municipal, solicita autorización para legalizar un crédito 

bancario adquirido con el Banco Serfín, por la suma de $23,165,217 pesos, 

los cuales serán destinados para la compra de 6 vehículos para uso de la 

policía y los integrantes del Cabildo.  

 Se informa que el departamento de Urbanística, ordenó la clausura de la 

construcción que está realizando el señor Silvano Carvajal en la calle 

Coahuila.  

 El Cabildo acordó estimular a los jefes de tenencia para que realicen bien 

su trabajo.  

 Se menciona un problema que se suscitó en el rastro municipal, referente a 

un animal que fue sacrificado estando enfermo, para lo cual se decidió 

incinerarlo, para evitar una enfermedad a la población.  

Notas: 

N° Ficha: 349  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 132 vuelta a 133  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 mayo 26  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Efraín Macías Fernández  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores 

(ausente), Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía 

Ortíz, Luis Manuel Coria Flores (ausente), Agustín Martínez Maldonado, Leonor 

Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda 

Belmonte Espinoza; Efraín Macías Fernández Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Enrique Torres Barragán presentó un informe en relación con el estado que 

guardan las unidades que pertenecen al municipio. El Cabildo enterado del 

estado que guardan los vehículos, se determina su venta en calidad de 

chatarra.  
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 Se recibió un informe por parte del jefe de la oficina de Rentas de la ciudad, 

relativo a todos los inmuebles rústicos y urbanos que se encuentran en los 

libros de catastro a nombre del Ayuntamiento.  

 Se informó sobre una solicitud girada por la tenencia de Angahuan, en 

donde se pide la ayuda municipal. El Cabildo solucionará el asunto 

conforme al presupuesto disponible.  

 Se menciona que ya se tienen los resultados de los análisis del agua en las 

colonias adyacentes a la papelera municipal, para determinar el grado de 

contaminación que está produciendo dicha fabrica. 

 La Regidora Leonor Gómez Rodríguez, informó los trabajos que ha 

desempeñado en el municipio, en cumplimiento de sus funciones.  

Notas: 

N° Ficha: 350  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 133 vuelta a 134  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 junio 16  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Efraín Macías Fernández  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza 

(ausente); Efraín Macías Fernández Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo aprueba por unanimidad la transferencia de partidas que fue 

solicitada por el Tesorero Municipal, ya que dichas partidas presentan 

saldos rojos.  
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 Se solicita que el departamento de parques y jardines, proceda a podar los 

árboles de la plaza principal, ya que representan un peligro para la 

ciudadanía.  

 Se informa que existe un terreno de 4 hectáreas, ubicado en Tejerías, el 

cual no ha sido legalizado. Se procederá a realizar los trámites de 

donación.  

 Se pedirá una comparecencia del Tesorero Municipal, para que rinda un 

informe sobre los manejos de la Tesorería Municipal. 

 Se citará a la próxima reunión de Cabildo al Director de Parques y Jardines 

para que informe sobre las actividades programadas que se tienen, 

respecto a esta dependencia.  

Notas: 

N° Ficha: 351 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 134 vuelta a 135 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 junio 26  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Efraín Macías Fernández  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores 

(ausente), Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía 

Ortíz, Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez (ausente), Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda 

Belmonte Espinoza (ausente); Efraín Macías Fernández Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Tesorero Municipal rindió un informe detallado, sobre el estado en que 

recibió la Hacienda Municipal, con un pasivo a proveedor de $44,000,000 

de pesos. Se menciona que algunas partidas presentan movimientos que 

han sido necesario y debidamente justificados. 
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 Se autoriza al Tesorero Municipal para que realice la transferencia de 

partidas que presentan saldos rojos a la fecha y que lo necesitan a la 

brevedad.  

 El Secretario Municipal Efraín Macías Fernández  hace entrega de un 

escrito donde solicita ausentarse de su cargo de manera definitiva, por 

motivos personales. El Cabildo acepta la renuncia y le encomienda al 

Presidente Municipal la tarea de elegir un nuevo Secretario Municipal que 

sea de confianza.  

Notas: 

N° Ficha: 352 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 136 a 136 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 julio 2  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Efraín Macías Fernández  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay 

Presidente Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón 

Flores, Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, 

Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Efraín Macías Fernández Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo se reunió en sesión extraordinaria para elegir al nuevo Secretario 

Municipal, para lo cual el Presidente Municipal, propone a la Profesora 

María Teresa Méndez Peralta, quien ya tienen experiencia y dispone del 

tiempo necesario para desempeñar el cargo. El Cabildo aprueba la 

propuesta del Presidente y procede a la designación del cargo a la 

Profesora María Teresa Méndez Peralta como nuevo Secretario Municipal.  

Notas: 
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N° Ficha: 353 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 137 a 138 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 lulio 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): María Teresa Méndez Peralta  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza 

(ausente); María Teresa Méndez Peralta Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se trató el asunto relativo a la recepción del fraccionamiento Residencial 

del Cupatitzio ubicado en la colonia Zumpimito. El Cabildo acuerda realizar 

una verificación para constatar que el Residencial cuente con todos los 

servicios que son necesarios.  

 Se autorizó al Tesorero Municipal para que realice la trasferencia de dinero 

de las partidas que presentan saldos rojos con las que se encuentran 

estables, aclarando que lo anterior no afectará el presupuesto anual.  

 Se acuerda conceder en préstamo al Ayuntamiento de Paracho, el material 

histórico perteneciente a Eduardo Ruiz, ya que a manera de homenaje se 

expondrán en su casa natal, durante los festejos de la Feria de la Guitarra 

en la ciudad de Paracho.  

 Se informa que ya se tienen los resultados de los análisis elaborados al rio 

Santa Bárbara, los cuales indican que hay una contaminación, producto de 

los residuos que genera la Industrial Papelera Mexicana ubicada en 

Caltzontzin. El Presidente hablará con el gerente de la mencionada 

empresa para tratar de solucionar este asunto.  
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 Respecto al asunto de los vales de gasolina, se mencionó que en caso de 

detectar anomalía referente a los vales, reportarlo en la oficina de Oficialía 

Mayor.  

 Se Comisiona al Secretario Municipal, para que se encargue de arreglar los 

asuntos referentes a los vehículos que están destinados para los Regidores 

del Ayuntamiento.  

 Se pedirá a la oficina de Rentas que complemente el informe catastral de 

los bienes inmuebles del municipio, para poder identificarlos debidamente y 

sin problemas.  

Notas: En la página 139 se encuentra una corrección que pertenece a la presente 

Acta de Cabildo.  

N° Ficha: 354 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 139 vuelta a 141 

vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 agosto 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): María Teresa Méndez Peralta  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

María Teresa Méndez Peralta Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo Acuerda por mayoría de votos, aceptar hacerse cargo de los 

servicios del Fraccionamiento Residencial Cupatitzio, ubicado en la colonia 

Zumpimito.  

 Se aprueba la construcción de un taller de mantenimiento mecánico 

automotriz, para las reparaciones de los vehículos que pertenecen al 
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municipio, las construcción se llevará a cabo lo antes posible en el terreno 

que ocupaba el antigua rastro municipal.  

 Se informa que ya se iniciaron los trabajos de ampliación en la calzada 

Juárez, para lo cual ya se ha invertido una cantidad de $1,600,000,000 de 

pesos.  

 El Presidente mencionó que se pretende adoquinar la plaza Mártires de 

Uruapan, por motivo de su aniversario. Los integrantes opinan al respecto y 

se concluye que es necesario preguntar  a la ciudadanía su opinión, para 

poder tomar una determinación al respecto.  

 Se informa que el día 23 a 25 de agosto, se realizará en Uruapan la reunión 

de Presidentes Municipales de Michoacán.  

 Se menciona que se llevará a cabo del 13 al 29 de noviembre la Expo-feria 

del Aguacate. Para lo cual se procederá a integrar el patronato que se 

encargará de organizar el evento.  

 Se informa que la Secretaria General de Gobierno, iniciará la formación del 

Consejo Consultivo de Seguridad Pública, en el cual tendrán participación 

todos los ayuntamientos del Estado.  

 Se hace del conocimiento del cabildo que, se han estado vigilando los 

restaurantes y fondas para supervisar su buen funcionamiento e higiene, 

obteniendo resultados favorables.  

 Se informa que el gobierno del Estado pidió el desalojo de los jóvenes que 

habitan la casa del estudiante llamada Madre Latina. 

 Se menciona que el Sindicato de Petróleos Mexicanos, destinará un 

espacio en sus instalaciones, para proporcionar una pista de atletismo para 

los deportistas de la ciudad.  

Notas: 

N° Ficha: 355  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 142 a 143 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 septiembre 9 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): María Teresa Méndez Peralta  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores (ausente), Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza; María Teresa Méndez Peralta Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se procedió a revisar el acta anterior y se adicionó lo siguiente: en cuanto al 

Fraccionamiento el Cupatitzio, se menciona que no se puede dar una 

resolución debido a que se ha retrasado el proceso de revisión por parte de 

la oficina de Urbanística.  

 Los integrantes del Cabildo acordaron no aprobar la solicitud del Tesorero 

Municipal, respecto de la transferencia de partidas que presentan saldos 

rojos; hasta que no se reciba información sobre el manejo de los fondos en 

los ingresos y egresos.  

 Se aprobó la transferencia de partidas a que se refiere el oficio del día 7 de 

septiembre de 1987, ya que es necesaria para seguir ejerciendo las 

partidas de sueldos.  

 En relación a la donación de un terreno para la construcción de la escuela 

Melchor Ocampo. Se acuerda examinar ampliamente la documentación 

antes de tomar una decisión.  

 Se comisiona al Regidor Manuel Medina, para que realice un estudio sobre 

la recolección de la basura y el embellecimiento del camellón del Paseo 

Gral. Lázaro Cárdenas.  

 De igual forma se comisiona al Regidor José Moreno,  para que intervenga 

en el área de urbanística, en busca de soluciones a los planes de trabajo ya 

establecidos.  

Notas: 

N° Ficha: 356 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 144 a 148 vuelta   

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 octubre 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 9 fojas 

Nombre del o de los productor (es): María Teresa Méndez Peralta  Secretario 

Municipal  
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro (ausente), J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía 

Ortíz, Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza; María Teresa Méndez Peralta Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se revisó el acta pasada y se acordó citar al Tesorero Municipal, para que 

comparezca ante el Cabildo a fin de rendir un informe sobre las 

transacciones del dinero municipal.  

 Se procedió a conformar el Consejo Consultivo Municipal de Seguridad 

Pública y a su vez se aprobó el reglamento que regirá dicho Consejo; y se 

ordenó publicar y difundir la información para que sea del conocimiento 

público.  

 El Ayuntamiento de Uruapan, por unanimidad autoriza al Presidente 

Municipal, para que celebre un convenio tripartita con el Gobierno del 

Estado y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, con el objeto de 

unir esfuerzos en la ampliación de la calzada Juárez de la ciudad de 

Uruapan.  

 Se aprueba por unanimidad la creación de Patronato Municipal del 

Desarrollo Integral de la Familia DIF, así como su respectivo reglamento 

interno.  

 Se girará un comunicado a todas las personas que participaron en la 

organización de los festejos patrios a manera de agradecimiento por la 

ayuda prestada al evento ya mencionado.  

 Se menciona que para el desfile del día 20 de noviembre se invitará a todos 

los deportistas que han destacado a nivel nacional e internacional, para que 

participen en el desfile como invitados de honor.  

 Se informa que la zona escolar 507 de Educación Indígena no ha sido 

invitada a ningún acto, por lo tanto se comisiona al Regidor Ambrocio 

Izaguirre, para que solucione esa situación.  

 Se aprobó dotar a los Regidores de una Secretaria, para que trabajen en 

cumplimiento de sus comisiones.  

 El Cetis 27 proporcionará un autobús para el servicio del Ayuntamiento, por 

el plazo de un trienio, a cambio de que el Ayuntamiento proporcione la 

mitad del costo de la reparación del motor. Se aprueba lo anterior.  
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 Se comunica que el Jefe de Urbanística, no ha intervenido en el cierre de la 

calle Gildardo Magaña. Se llamará la atención a dicha oficina de 

Urbanismo.  

 Se menciona que en el Paseo Gral. Lázaro Cárdenas, existe un problema 

con la basura y el pastoreo de vacas en el camellón; por lo cual el Cabildo 

acuerda que se vocee en las calles los días que no pasará la basura y se 

impondrá una multa a las personas dueñas del ganado que invaden los 

camellones públicos.  

 Se comisiona a la Regidora Yolanda Belmonte, para que intervenga ante la 

S.A.R.H. para que proporcione ayuda, respecto al problema de la presa de 

Caltzontzin.  

 Se menciona que la administración anterior no ha pagado ciertas deudas; a 

lo cual se responde que esos asuntos fueron pasados a deuda pública y 

serán cubiertos cuando sea posible.  

Notas: La presente acta contiene el reglamento del Consejo Consultivo Municipal 

de Seguridad Pública, así como el reglamento del Patronato Municipal del 

Desarrollo Integral de la Familia. 

N° Ficha: 357 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 148 vuelta a 149 

vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 octubre 26  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): María Teresa Méndez Peralta  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay 

Presidente Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón 

Flores, Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, 

Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

María Teresa Méndez Peralta Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  
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 Estando presente el Tesorero Municipal Carlos Villalobos Reyes, previa cita 

que se le envío, con la finalidad de rendir cuentas y un informe amplio sobre 

el estado actual económico de la Tesorería Municipal. Tras escuchar la 

explicación y debida justificación de movimientos de partidas el Cabildo 

aprueba el informe así como la transferencia de partidas solicitada por el 

Tesorero Municipal el día 28 de agosto de 1987.  

Notas: 

N° Ficha: 358 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 150 a 151  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 noviembre 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): María Teresa Méndez Peralta  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio (ausente), Genaro Murguía 

Ortíz, Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza (ausente); María Teresa Méndez Peralta Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo autoriza al Presidente, para que proceda a la compra de dos 

camiones de volteo que se utilizarán en los servicios de limpieza, esto 

gracias al apoyo que ofrece la coordinación de apoyo municipal del 

Gobierno del Estado en conjunto con BANOBRAS.  

 Se aprueba como fecha oficial del informe de labores del Presidente, el día 

18 de diciembre a las 20:00 horas, en el patio de la Presidencia Municipal.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que proceda a solicitar ante el 

Congreso del Estado,  un decreto que establezca una contribución especial, 

en beneficio de la construcción de la calzada Benito Juárez.  
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 Se informa que se tienen conflictos con el municipio de Ziracuaretiro, 

debido a la actual ubicación del tiradero municipal, por lo cual se procederá 

a localizar un lugar adecuado para destinarlo como tiradero municipal.  

 Se comisiona al Regidor Manuel Medina, como encargado de los asuntos 

del aseo público, así como de la pipa de agua que suministra el líquido a las 

colonias.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que rente o compre una pipa de 

agua, ya que se cuenta con una solo pipa y es insuficiente el servicio que 

ofrece.  

Notas: 

N° Ficha: 359 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 151 a 152 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 diciembre 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): María Teresa Méndez Peralta  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico (ausente); los Regidores Jesús Bailón 

Flores, Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio (ausente), Genaro 

Murguía Ortíz (ausente), Luis Manuel Coria Flores (ausente), Agustín Martínez 

Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno 

Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; María Teresa Méndez Peralta Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que adquiera 20 contenedores de 

basura metálicos, con un costo aproximado de $67,000,000 de pesos, para 

solucionar el problema de la basura en la ciudad. Para lo cual se obtendrá 

un crédito bancario para poder financiar la ya mencionada suma.  
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 El Regidor Manuel Medina informa sobre los avances que se han obtenido, 

respecto de la instalación de agua potable y alumbrado público en algunas 

calles de la ciudad.  

 Se informa que existe un terreno en renta en Jucutacato, que podría ser 

utilizado como tiradero de basura.  

 Se menciona que para mejorar la atención en cuestión del agua potable, 

está atendiendo dicha comisión directamente el Síndico Municipal y el 

Regidor Manuel Medina.  

 Se aprueba la solicitud del Presidente, que consiste en solicitar un crédito 

bancario para poder terminar la construcción de la toma de agua ubicada 

en el Parque Nacional, conocida como el pescadito, esto con la finalidad de 

proporcionar un mejor servicio de agua potable.  

 Se informa que el taller de mantenimiento mecánico ya se encuentra en 

funcionamiento; así como la procesadora de soya, solo que ésta última ha 

presentado problemas en su instalación, por carecer de personal con 

experiencia.  

 Se menciona que los arquitectos que laboran en la ampliación de la calzada 

Benito Juárez, proporcionarán el material de residuo, para la construcción 

del puente Nicolás Romero.  

 Se citará al inspector de policía, para que comparezca ante el Cabildo en el 

mes de Enero.  

 El Presidente menciona, las ganancias que se tuvieron respecto de la Expo-

feria del Aguacate, aunque las cifras no son definitivas y se esperarán los 

balances generales de dicho evento.  

 De igual forma de hace del conocimiento del Cabildo, que el problema con 

la escuela secundaria federal N°4, ubicada en la colonia Zapata, no ha sido 

resuelto debido a problemas en los que se han visto inmiscuidos diversos 

partidos político.  

Notas: 

N° Ficha: 360  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 153 a 154 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1987 diciembre 18  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): María Teresa Méndez Peralta  Secretario 

Municipal  
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el Patio de la 

Presidencia Municipal, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

María Teresa Méndez Peralta Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal rindió ante sesión solemne y abierta, el primer 

informe de labores correspondiente a su administración, en el cual 

mencionó los avances que se han tenido en la administración pública 

municipal.  

 Acto seguido el representante del Gobernador del Estado Antonio Ortega 

Medina, mando un mensaje al pueblo de Uruapan.  

Notas: La página 154 contienen las firmas de los asistentes a la sesión solemne 

de Cabildo. 

N° Ficha: 361 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 154 vuelta a 156  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 enero 21  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): María Teresa Méndez Peralta  Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 
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Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

María Teresa Méndez Peralta Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprobaron por unanimidad las tarifas propuestas para el cobro 

respectivo del agua potable y drenaje que regirán para el año 1988 en la 

ciudad de Uruapan. Se procederá a remitir al Congreso del Estado para su 

debida aprobación.  

 El Presidente Municipal informa que recibió escrito de la C. María Teresa 

Méndez Peralta Secretario Municipal, en el cual presenta la renuncia de su 

cargo por motivos personales. Lo anterior es aprobado y se procede a 

nombrar como nuevo Secretario Municipal a Roberto Mendoza Martínez, 

quien acepta el cargo y fungirá desde esta fecha en su puesto.  

 La Regidora Yolanda Belmonte informa que, forma parte como Tesorera de 

la directiva de una guardería para los trabajadores afiliados al IMSS, y 

menciona que es necesaria la ayuda del Gobierno Municipal para satisfacer 

ciertas necesidades.  

 La Regidora el Salubridad informa que siguen los trabajos de rescate en la 

presa de Caltzontzin.  

 El Regidos Manuel Medina rinde un informe amplio sobre varios aspectos 

relacionados a sus comisiones.  

 Se menciona que respecto al panteón municipal se pedirá asesoría al 

Ayuntamiento de Morelia para darle un buen uso al terreno.  

 En cuanto al bacheo de la ciudad se hace del conocimiento de los 

integrantes del Cabildo que no se ha podido realizar por falta de 

presupuesto.  

Notas: 

N° Ficha: 362 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 156 vuelta a 157 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 enero 27  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio (ausente), Genaro Murguía 

Ortíz, Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza (ausente); Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba por unanimidad el Presupuesto de Egresos para el año 1988, el 

cual fue presentado por el Tesorero Municipal y se procederá a elevarlo a la 

categoría de decreto.  

 Se informa que ya se adquirieron los contenedores de basura, los cuales se 

pretende que sean instalados en la ciudad para el mes de marzo.  

Notas: 

N° Ficha: 363 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 158 a 159 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 febrero 9  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio (ausente), Genaro Murguía 

Ortíz, Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza (ausente); Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  
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 Se mencionaron los puntos básicos que son necesarios para la creación de 

Comité de Participación Ciudadana. Lo anterior se aprueba y se procede a 

nombrar las personas que integraran el mencionado Comité y de esta 

manera queda conformado y establecido en su totalidad.  

 Se aprueba proporcionar el abastecimiento de agua potable a la colonia Sol 

Naciente, siempre y cuando el dueño del fraccionamiento proporcione la 

cantidad de $5,000,000 de pesos y cumpla con las especificaciones 

necesarias para la instalación.  

Notas: 

N° Ficha: 364 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 160 a 161 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 marzo 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz 

(ausente), Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se determina designar como nuevo cronista de la ciudad de Uruapan al 

Profesor Francisco Hurtado Mendoza, a quien se informará en su debido 

momento.  

 Se autoriza por unanimidad el suministro de agua potable al señor Lino 

Magos López, vecino del fraccionamiento la joyita, quien entregará un pago 

a la tesorería y se regirá por las especificaciones dictadas por el Cabildo.   

 Se plantea por parte del Tesorero Municipal la ampliación y aprobación de 

las líneas de crédito con las instituciones Banca Serfin y Bancomer hasta 
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por la cantidad de $250,000,000 de pesos. Lo cual es aprobado por 

unanimidad.  

 Se aprobó la donación de un terreno ubicado en la colonia la Magdalena, a 

favor de la SEP, donde se encuentra ubicada la escuela Melchor Ocampo, 

con una extensión de 2,299.49 m2. 

 Se informa que el Gobierno del Estado ha decidido donar al Ayuntamiento 

un terreno ubicado en el fraccionamiento Miraflores primera sección. El 

Cabildo acuerda donar a su vez el terreno a la SEP, para que se instale ahí 

el jardín de niños de nueva creación que ha funcionado en San José 

Obrero.  

Notas: 

N° Ficha: 365 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 162 a 162 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 abril 12  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores 

(ausente), Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía 

Ortíz (ausente), Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor 

Gómez Rodríguez (ausente), Ambrocio Aguirre Valencia (ausente), José Moreno 

Salas y Yolanda Belmonte Espinoza (ausente); Roberto Mendoza Martínez 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se otorgó el nombramiento como nuevo cronista de la ciudad de Uruapan al 

profesor Francisco Hurtado Mendoza. 

 El Presidente municipal informa que ya se cuenta con 20 contenedores de 

basura que se distribuirán en las calles, solo falta que sean rotulados con el 

emblema del Ayuntamiento.  
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 Se aprueba la propuesta del Presidente, para gestionar un crédito ante 

Banobras para adquirir 20 contenedores más de basura, así como tres 

camionetas y tres sistemas hidráulicos.  

 Se proporcionará la ayuda económica equivalente a $10,000,000 de pesos, 

al ejido de Jucutacato, para la realización de varias obras. Este arreglo es 

benéfico para el Ayuntamiento pues así se negociará la cesión del terreno 

que servirá para el relleno sanitario con el respectivo ejido de Jucutacato.  

 Se realizará una campaña en los medios masivos, para crear conciencia en 

la ciudadanía sobre el uso y cuidado del agua potable, ya que las personas 

que no le den un buen uso serán infraccionadas.  

Notas: 

N° Ficha: 366 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 163 a 164 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 mayo 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores 

(ausente), Manuel Medina Castro (ausente), J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro 

Murguía Ortíz, Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor 

Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda 

Belmonte Espinoza; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente informa que el Comité Ciudadano se comprometió a 

proporcionar pipas para la distribución de agua, por tres meses sin interés 

alguno. 

 Se donará un terreno ubicado en el fraccionamiento San José Obrero a 

favor de la construcción de un jardín de niños en beneficio de los vecinos 

del lugar.  
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 Se realizará una campaña de concientización dirigida a la ciudadanía, para 

que hagan buen uso de los contenedores de basura.  

 Se le encomendará al profesor Francisco Hurtado Mendoza, que realice las 

biografías de Don Vasco y Fray Juan de San Miguel.  

 Se enviará oficio a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, así 

como a la Delegación de Tránsito del Estado; para pedir un informe sobre 

los avances de la ampliación de la Calzada Benito Juárez.  

Notas: 

N° Ficha: 367 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 164 vuelta a 165 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 junio 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se autoriza al Presidente Municipal para que adquiera 10 vehículos de 

procedencia extranjera, que se destinarán a los diferentes departamentos 

que integran el Ayuntamiento. 

 El Cabildo ratifica un convenio en el cual se expone que el Estado se 

encargara de ahora en delante de la administración y recaudación de las 

contribuciones de los municipios.  

 Se informa que se envió un oficio al Tesorero Municipal para pedir que se 

cobre el arrendamiento de los puestos de los mercados municipales, de 

manera que para el presenta año sean autofinanciables.  
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Notas:  

N° Ficha: 368  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 165 vuelta a 166 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 julio 22 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba un acuerdo mediante el cual, se realizará un convenio con el 

Estado para el desarrollo de programas de seguridad.  

 Se autoriza la donación de un predio ubicado en la calle Lerdo de tejada; a 

favor de la SEP, para el funcionamiento continuo de la escuela “año de 

Juárez”.  

 Se procederá a realizas un censo en el cual se ubiquen todos los terrenos 

que pertenecen al municipio y en los cuales están establecidas escuelas 

pertenecientes a la SEP, para que se realice la donación a dicha Secretaria 

de conformidad con la ley.  

 Se autoriza la construcción de un puente en la calle Cuauhtémoc, esta obra 

tiene un costo aproximado de $80,000,000 millones de pesos, los cuales de 

obtendrán ya sea por vía crediticia ante Banobras o con el apoyo del 

Comité Ciudadano. 

 Se aprueba la apertura de los trabajos de construcción del libramiento sur 

de la ciudad, el cual será financiando por préstamos bancarios o con ayuda 

del Comité Ciudadano.  
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Notas: 

N° Ficha: 369 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 167 a 168  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 agosto 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio (ausente), Genaro Murguía Ortíz 

(ausente), Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Fue aprobada por unanimidad la cuenta pública municipal del ejercicio 

fiscal, correspondiente al año 1989, así como sus movimientos de ingresos 

y egresos propuestos.  

 Se concede por unanimidad, proporcionar a la Unión Mutualista de la carne, 

el trasporte de la carne  y el personal que fue solicitado.  

 Se informa que se formó el patronato pro-construcción, con la finalidad de 

establecer una casa de la cultura, para lo cual se pretende comprar el 

terreno que actualmente ocupa la antigua fábrica de San Pedro. Se 

analizarán y realizarán los trámites correspondientes.  

 Se aceptó un terreno ubicado en el fraccionamiento El Mirador, esto debido 

a que el señor Lino Magos López quien fraccionó el terreno ubicado en la 

Joyita, no había donado el terreno que por ley le corresponde al 

ayuntamiento.  

Notas: 

N° Ficha: 370 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 168 vuelta a 169 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 septiembre 21 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico (ausente); los Regidores Jesús Bailón 

Flores, Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, 

Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas (Ausente) y Yolanda Belmonte 

Espinoza; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se procedió a conformar el comité de la expo Feria, el cual se integró de la 

misma forma que el año anterior, después de analizada la propuesta fue 

aprobada por unanimidad.  

 Se habló ampliamente sobre el préstamo del manuscrito “adiós mamá 

Carlota” de Eduardo Ruiz; propuesto por parte de la Jefa del Departamento 

de Investigaciones de las Artes del Instituto Michoacano de Cultura. 

Respecto a lo anterior se resolvió comisionar al Director del Instituto Saúl 

Juárez Vega, quien se encargará del resguardo y custodia del manuscrito.  

Notas: 

N° Ficha: 371 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 169 vuelta a 170 

vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 octubre 20 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se informa que la chatarra será vendida por la cantidad de $4,000,000 

millones de pesos ya que no se encontró un mejor postor.  

 Se aprobó la donación del terreno llamado la Loma, a favor de la SEP, para 

una escuela que ese encuentra en construcción, en beneficio del municipio.  

 Se comisiona al señor Manuel Medina Castro, como el encargado del aseo 

y limpieza pública de la ciudad de Uruapan.  

 Se acordó cooperar una cantidad de dinero, en apoyo para la compra de un 

terreno propio, para la construcción de la guardería infantil del IMSS.  

 Se girará un memorándum a la oficina de reglamentación municipal, para 

que se revisen los casos del señor Lino Magos López y Roberto Cerda 

Wiggens, quienes están realizando labores de construcción sin estar 

debidamente reglamentado acorde a la ley.  

Notas: 

N° Ficha: 372 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 171 a 171 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 noviembre 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico (ausente); los Regidores Jesús Bailón 

Flores, Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, 

Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas (ausente) y Yolanda Belmonte 

Espinoza; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se sometió a aprobación el plan de Desarrollo Urbano que presentó Luis 

Alfonso Merlo Rodríguez Director de Desarrollo Urbano. Una vez analizado 

el dicho plan se propuso ofrecer una respuesta en la sesión posterior.  

 Se estableció como fecha oficial para el Informe de Labores del Presidente 

Municipal, el día 14 de diciembre a las 19:00 horas, en la planta baja de la 

Presidencia Municipal.  

 El señor Manuel Medina Castro, informó sobre los trabajos que le fueron 

designados, correspondientes al aseo y limpieza pública del municipio de 

Uruapan.  

Notas: 

N° Ficha: 373 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 172 a 173  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1988 diciembre 14 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión Solemne, en la planta baja de la 

Presidencia Municipal, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 
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Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. Así como el Gobernador del 

Estado Jaime Genovevo Figueroa Zamudio. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal Victo Manuel Barragán Garibay, rindió su segundo 

informe de labores, de conformidad con la ley ante los presentes 

distinguidos y público en general.  

Notas: La página 172 vuelta y 173, contienen las firmas de los asistentes al 

informe de labores anual.  

N° Ficha: 374 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 173 vuelta a 174 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 enero 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se sometió a aprobación de los integrantes del Cabildo, el presupuesto de 

egresos para el ejercicio fiscal del año 1989, el cual alcanza una suma de 

$5,792,652,000 pesos, propuesto por el Tesorero Municipal. El presupuesto 

es aprobado para el presente año.  
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 Se aprueba la solicitud girada por el Tesorero Municipal, autorizándolo para 

que solicite préstamos bancarios hasta por la cantidad de $300,000,000 de 

pesos, esto para que la hacienda pública tenga mayor liquides en las 

cuestiones financieras.  

 El Presidente informa sobre el caso de algunos establecimientos que están 

vendiendo bebidas alcohólicas de manera deliberada, para lo cual se 

aprueba que se seguirá aplicando el decreto 301 según el reglamento de 

venta de bebidas alcohólicas.  

 Se aprueba la compra de una barredora marca Elgin, con un costo de 

$85,000 dólares; dicha adquisición es en beneficio de la ciudad y ayudará 

en la limpieza de las principales arterias de la ciudad.   

Notas: 

N° Ficha: 375 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 175 a 175 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 enero 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores 

(ausente), Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía 

Ortíz (ausente), Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor 

Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia (ausente), José Moreno Salas y 

Yolanda Belmonte Espinoza; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Fue aprobado por el Cabildo, el proyecto que contiene las nuevas tarifas 

para el cobro del agua potable y drenaje, el cual fue presentado por el 

Tesorero Municipal; la decisión se turnará al congreso del Estado para su 

aprobación.  
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 Se aprueba por unanimidad, que el Presidente Municipal, sirva como aval 

ante instituciones de crédito en los préstamos que sea solicitados por el H 

Ayuntamiento.  

 Se concede la ampliación del seguro de vida de los policías municipales, 

por la cantidad de $5,000,000 de pesos.  

 El regidor José Moreno Salas, expone su inconformidad, respecto al 

presupuesto aprobado en la sesión anterior, ya que a las obras públicas se 

les designo un 21% que es muy bajo, en comparación con el 51% que se le 

asignó a servicios personales.   

 El Presidente Municipal informa que con el afán de mejorar el sistema de 

alumbrado público se comprarán la cantidad de 1000 lámparas en beneficio 

del municipio.  

Notas: 

N° Ficha: 376 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 176 a 177 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 febrero 21  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores 

(ausente), Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía 

Ortíz (ausente), Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor 

Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda 

Belmonte Espinoza; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Fue aprobado por unanimidad el informe presentado por el Comité de la 

Expo Feria 88. 

 Se aprueba la donación de un terreno ubicado en la colonia Manantiales del 

Cupatitzio, el cual fue solicitado por Dora Luz Ma. Isabel Verduzco Guzmán 
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supervisora de la zona escolar 005 de jardines de niños; el terreno se 

utilizará para la construcción del jardín de niños Rubén Darío.  

 Se otorgará una fracción de terreno a manera de concesión a favor de la 

asociación de charros de la ciudad, para la edificación de un lienzo charro, 

con la finalidad de incentivar éste deporte.  

 Se decretó que el Ayuntamiento proporcionará una cantidad mensual por la 

suma de $1,000,000 de pesos a todas y cada una de las asociaciones 

asistenciales de la ciudad.  

 El Regidor José Moreno Salas expresó su descontento, en referencia a la 

construcción que se está llevando a cabo en la calzada Benito Juárez, ya 

que considera que no será funcional en un futuro.  

Notas: 

N° Ficha: 377 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 177 vuelta a 178 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 marzo 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Víctor Manuel Barragán Garibay Presidente 

Municipal; Jorge Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, 

Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio (ausente), Genaro Murguía 

Ortíz, Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo concede de manera unánime, el permiso solicitado por el 

Presidente Municipal Manuel Barragán Garibay, el cual solicita ausentarse 

de su puesto por tiempo indefinido ya que el Gobernador del Estado le 

ofreció un puesto dentro de su gabinete.  
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 El Cabildo procede a nombrar Presidente provisional a Jorge Baltazar 

Bartolo, así como Síndico Municipal al Arquitecto Anacleto Mendoza 

Maldonado.  

Notas: 

N° Ficha: 378 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 178 vuelta a 179 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 marzo 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Jorge Baltazar Bartolo Presidente 

Municipal provisional; Anacleto Mendoza Maldonado Síndico; los Regidores Jesús 

Bailón Flores, Manuel Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía 

Ortíz, Luis Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se dio lectura a un oficio enviado por el Congreso del Estado, donde se 

informa, que en sesión anterior se acordó designar como Presidente de 

Uruapan al Ing. Manuel Trejo García, quien tomó protesta de su cargo y 

quedo asentado en su puesto desde ese momento y hasta el término de la 

presente administración.  

Notas: 

N° Ficha: 379 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 180 a 181 vuelta 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1989 abril 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, Manuel Medina 

Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis Manuel Coria 

Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre 

Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; Roberto Mendoza 

Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal dio lectura a un escrito elaborado por el Tesorero 

Municipal donde presenta la renuncia de su cargo por motivos laborales. La 

renuncia es aceptada por la mayoría de los integrantes del Cabildo a 

excepción de dos regidores que objetaron, ya que consideran que la 

administración ya está a punto de terminar y el Presidente todavía no tiene 

conocimiento de la cuestión fiscal y económica del municipio.  

 El Cabildo en general no aceptó la renuncia que fue presentada por el 

Secretario Municipal Roberto Mendoza Martínez, por considerarlo 

perjudicial para la presente administración pública.  

 Se informa que se seguirán los trabajos relacionados con el relleno 

sanitario y los convenios que se tienen con el ejido de Jucutacato, para que 

no estropeen el proyecto ya mencionado.  

 Se menciona que se llevará a cabo una reunión en la ciudad de Uruapan, 

perteneciente a la COPLADEM, a la cual asistirán diferentes dependencias 

Federales el día 20 de abril.  

 Se aprobó la propuesta elaborada por la oficina de seguridad pública, para 

que se les iguale el sueldo a todos los policías municipales ya que los 

policías preventivos tienen un sueldo inferior.  

 Se informa que en la ciudad de Uruapan, se encuentran algunos 

inspectores federales, que vienen con la finalidad de revisar que los precios 

de los productos no sean alterados. 

 El Cabildo acordó seguir con los trabajos de ampliación en la calzada 

Benito Juárez, ya que de lo contrario la inversión que se realizó, se perderá.   
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Notas: En la presente acta, en la pág. 181 vuelta,  a manera de nota, se menciona 

que es necesario regular los establos,  así como corregir el desagüe de aguas 

negras en algunas calles de la ciudad. 

N° Ficha: 380 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 182 a 182 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 abril 20 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, Manuel Medina 

Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis Manuel Coria 

Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre 

Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza (ausente); Roberto 

Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El motivo de la presente junta de Cabildo fue para proponer a los aspirantes 

para el puesto de Tesorero Municipal; resultando elegido el C. Rodrigo 

Maldonado Ochoa, quien tomo protesta de su cargo y agradeció por la 

confianza depositada en él, para desempeñar el cargo ya referido.  

Notas: 

N° Ficha: 381 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 183 a 183 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 mayo 23  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, Manuel Medina 

Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz (ausente), Luis Manuel 

Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, Ambrocio 

Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; Roberto 

Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se menciona la solicitud que presentó el señor José Luis Martínez Chávez, 

en la cual pide se le autorice fraccionar un terreno ubicado en la Basilia. El 

Cabildo decide otorgar una respuesta en sesiones posteriores, para poder 

analizar ampliamente la solicitud.  

 Fue aprobado el proyecto del plan director de desarrollo urbano de la 

ciudad de Uruapan y queda sujeto a los cambios que puedan surgir.  

 Es aprobado por unanimidad, el reglamento de construcción, con las 

correcciones y reformas que esto conlleva y entrando en vigor desde la 

presente fecha.  

 El Ayuntamiento aportará la cantidad de $15,000,000 de pesos, al igual que 

el Comité Ciudadano, esto para la compra de un vehículo en favor del DIF 

municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 382 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 184 a 185 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 junio 20 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores (ausente), Manuel 

Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis Manuel 

Coria Flores (ausente), Agustín Martínez Maldonado (ausente), Leonor Gómez 

Rodríguez, Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte 

Espinoza; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba la construcción del fraccionamiento rustico denominada granjas 

de Santa fe, así como también se autoriza realizar la permuta de donación 

del terreno que le pertenece por ley al Ayuntamiento.  

 Se autoriza el establecimiento de una caseta de cobro en la carretera 

Capacuaro-Los Reyes, esto con la finalidad de conseguir fondos para la 

pavimentación de la carretera.  

 Se exentará del pago del impuesto por adquisición de un inmueble a la 

asociación Esperanza Herrera A. C.  

 El Cabildo autoriza la venta de autos chatarra, pertenecientes al 

Ayuntamiento.  

 Se menciona el tema de los asentamientos irregulares que se encuentran 

en la Calzada Benito Juárez y sobre la ayuda económica que se 

proporcionará para poder reubicarlos en otro sitio.  

 Se informa que el Ayuntamiento no tuvo que aportar los 15,000,000 de 

pesos para el vehículo que sería destinado al DIF municipal, ya que su 

señora esposa aportó de manera personal la suma ya mencionada.  

 El Regidor José Moreno, expresó su inconformidad ya que las sesiones de 

Cabildo no se están llevando a cabo conforme a la ley. 

 Se hace mención de los malos manejos administrativos que están 

surgiendo en la Unidad Deportiva; el Cabildo nombra una comisión para se 

encargue de vigilar ésta dependencia.  

 Se citará a los representantes del Comité Ciudadano para que rindan un 

informe de las actividades que han realizado.  

 Se informó de ciertas anomalías con respecto de los créditos otorgados a 

campesinos por parte de la S.A.R.H. 

 Se informa que en las reuniones del programa Clopladem, se trató el tema 

referente al programa ecológico y el problema de contaminación que existe 

en el río Cupatitzio y el río Santa Bárbara.  

Notas: 
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N° Ficha: 383 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 186 a 186 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal;Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, Manuel Medina 

Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis Manuel Coria 

Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre 

Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; Roberto Mendoza 

Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Comité Ciudadano, presente en la reunión de Cabildo, presentó un 

informe sobre las obras que se están llevando a cabo y sobre los fondos 

monetarios con los que cuentan. El Cabildo agradeció si asistencia y 

mencionó a manera de reconocimiento a su esfuerzo y empeño en las 

obras realizadas.  

Notas: 

N° Ficha: 384 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 187 a 189 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 agosto 2  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores (ausente), Manuel 

Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz (ausente), Luis 

Manuel Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se dio un voto de confianza al Presidente Municipal, para que tome la 

decisión de otorgar un puesto de comida, ubicado en la unidad deportiva, a 

favor del DIF municipal, para que promueva sus programas alimenticios.  

 Fue aceptada la permuta propuesta por el señor José Luis Martínez 

Chávez.  

 El Presidente Informa sobra la creación de la junta de festejos patrios, 

quienes la integran y todas las actividades culturales y deportivas que se 

llevarán a cabo.  

 Fue rechazada la solicitud interpuesta por la señora Carmen Ortíz 

Cárdenas, consistente en la revisión y revocación de la clausura de la 

construcción de un inmueble en la calle Emilio Carranza, por haber violado 

el reglamento de construcción.  

 Se dictaminaron los lineamientos de integración, funcionamiento y 

operación, que debe de tener el Presidente Municipal, para con el Comité 

de participación ciudadana.  

 Se mencionó que el Ayuntamiento debe de solicitar a la Copladem la 

autorización para el aprovechamiento de los manantiales, ya que 

indebidamente han sido usufructuados.  

 Se informa a los integrantes del Cabildo, sobre la reunión de reforestación 

que se llevará a cabo el día viernes 11 a las 10:00 am.  

 Se menciona que la próxima semana serán citados los jefes de tenencias 

dependientes del municipio, para saber sus necesidades y darles prioridad 

a las más importantes, para que se lleven a cabo.  

 Se comisiona al regidor Jorge Baltazar, para que designe la ubicación que 

deberá tener la nueva organización de tianguistas.  

 Se acuerda que el inspector de Policía será citado en la próxima junta de 

cabildo, para que entregue un informe sobre esta dependencia.  
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Notas: 

N° Ficha: 385 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 189 vuelta a 191 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 septiembre 7 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores (ausente), Manuel 

Medina Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis Manuel 

Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, Ambrocio 

Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; Roberto 

Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El señor Jaime Francisco Cruz Valencia Inspector de Policía, presentó un 

informe detallado de la dependencia a su cargo. El Cabildo reconoció su 

desempeño e informó que se mejoraran los salarios de los Policía y se les 

proporcionará material adecuado para su desempeño laboral.  

Notas: 

N° Ficha: 386 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 191 vuelta a 194 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 octubre 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 



372 
 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, Manuel Medina 

Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio (ausente), Genaro Murguía Ortíz, Luis Manuel 

Coria Flores, Agustín Martínez Maldonado (ausente), Leonor Gómez Rodríguez, 

Ambrocio Aguirre Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; 

Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se informa que se llegó a un convenio, con el dueño del negocio 

denominado Espuela de Oro, otorgándole una nueva licencia con el giro 

único de Restaurant-Bar.  

 Se menciona la solicitud que fue planteada por el jefe de supervisión 

escolar Ramón Vázquez Farfán, para que se le otorgue en donación un 

terreno ubicado a un lado de la escuela Ignacio Chávez.  

 Se leyó la solicitud enviada por Miguel Ángel Baltazar Chávez, para poder 

fraccionar el predio urbano denominado La Presa. Se estudiará la solicitud 

y antes de tomar una decisión, se pide que se proporcionen los papeles 

necesarios para realizar los trámites ante la oficina de urbanística.  

 El Cabildo acuerda en forma unánime, que se integre el grupo voluntario de 

Protección Civil Municipal.  

 Se aprueba la donación de un terreno municipal ubicado en la calle Manuel 

Pérez Coronado, a favor de la profesora Justina Rodríguez Rosas Directora 

de la unidad 8 del G.I. para la construcción de la escuela de niños ciegos y 

débiles.  

 El Cabildo otorga la autorización, para que los dueños de los locales del 

pasaje Martínez, instalen cortinas metálicas, para su mayor seguridad.  

 El Presidente informa los trabajos que se han implementado, en la 

introducción del agua potable en la zona norte de la ciudad.  

 Se informa que el Presidente Municipal dio su anuencia, para que los 

salarios de los trabajadores del municipio se aumenten en un 10% y los de 

los integrantes del Cabildo de aumenten en un 25%.  

 El Cabildo acordó donar 20  lotes ubicados en la colonia Palito Verde, en 

favor de algunos medios de comunicación locales; 10 lotes más en 

beneficio de los vecinos afectados por la ampliación de la Calzada Juárez y 

8 lotes más en favor de la Secretaria de Educación Pública.  
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 El Síndico Municipal informa sobre una junta que se llevó a cabo en la 

comunidad de Angahuan, donde se discutió el tema referente a la tenencia 

de la tierra entre la ya mencionada ciudad y la Tenencia de San Juan 

Nuevo.  

 La Unión Mutualista de Pequeños Comerciantes, solicita construir en sus 

propios terrenos las oficinas y auditorio de la Unión. El Cabildo Estudiará la 

ubicación de los terrenos y emitirá una respuesta en la junta posterior.  

 Se citará en la próxima junta al Tesorero Municipal, para que ofrezca un 

informe relativo a los ingresos y egresos de la tesorería.  

 Los integrantes del Cabildo expresaron su malestar, ya que algunos bienes 

muebles del municipio, fueron utilizados en los mítines con fines partidistas. 

 Se pedirá al Comité Municipal Electoral, que se abstengan de pegar 

propaganda en el primer cuadro de la ciudad.  

 Se informa que ya fue demolido el edificio de la calle 16 de septiembre, ya 

que era un peligro y un foco de infección para la ciudadanía. Así mismo se 

clausuró un rastro clandestino y el establo que estaba operando en la 

Pinera.  

 Se menciona que la clínica de UMF IMSS- COPLAMAR de Nuevo Zirosto, 

ya se encuentra terminada en su totalidad y lista para ser inaugurada.  

Notas:  

N° Ficha: 387 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 194 vuelta a 197  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 noviembre 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, Manuel Medina 

Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis Manuel Coria 

Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre 
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Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; Roberto Mendoza 

Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se estableció como fecha oficial para presentar el Informe de labores, el día 

1 de diciembre a las 10:00 horas en la planta baja de la Presidencia 

Municipal.  

 Se da lectura a la solicitud enviada por el director de Urbanística en la cual 

solicita anuencia para vender un predio ubicado en el mirador. El Cabildo 

sugiere que primero se regularice la situación legal del predio antes de 

realizar cualquier transacción.  

 Se autorizará proporcionar compensaciones de fin de año, para todos los 

que laboran para el Ayuntamiento.  

 Se aprueba proporcionar una comisión de 40% de las multas en favor de 

los inspectores de tesorería, así como un 10% al jefe de inspectores.  

 Se ratifica la donación del terreno denominado la Tamacua, el cual será 

para el uso público.  

 El Presidente informa sobre la introducción del agua potable en la zona 

norte y todos los detalles referentes a la misma.  

 Se mencionan los logros que se han obtenido de la organización de la feria 

del aguacate, teniéndose como ganancia una suma de $325,000 de pesos.  

 El Síndico Municipal entregó un informe, que contiene una lista de todos los 

terrenos que pertenecen al Ayuntamiento, para poder determinar cuál es el 

más adecuado para ser donado a la unión mutualista de pequeños 

comerciantes. 

 Se informa que los miembros del sindicato de la S.A.R.H. pide se les 

condone el área que deben donar al Ayuntamiento por ley. El Cabildo 

acuerda tratar éste asunto en sesiones posteriores.  

 El Tesorero Municipal expuso ante los miembros del Cabildo un informe 

detallado sobre el estado que guardan los ingresos y egresos de la 

tesorería municipal; a su vez informa que el presupuesto se encuentra 

agotado y pide autorización para ampliarlo hasta por la suma de 

$2,173,000,000 pesos. El Cabildo concede la ampliación del presupuesto 

del año 1989. 

Notas: 

N° Ficha: 388 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 197 vuelta a 199 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 diciembre 1  
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en la planta baja de la 

Presidencia Municipal, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, Manuel Medina 

Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis Manuel Coria 

Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre 

Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; Roberto Mendoza 

Martínez Secretario Municipal y Jaime Genovevo Figueroa Zamudio Gobernador 

del Estado.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal Manuel Trejo García, rindió el Informe de labores 

correspondiente al año 1989, donde explicó detalladamente las actividades 

desarrolladas por la presente administración.  

Notas: Las paginas 198 vuelta y 199 contienen las firmas de los asistentes al 

informe de labores.  

N° Ficha: 389 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 199 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 diciembre 14  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Ramírez Ruíz Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, Manuel Medina 
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Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis Manuel Coria 

Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre 

Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; Roberto Mendoza 

Martínez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se encuentran presentes en la sesión Joaquín Barragán Ortega, Jesús 

Guillermo Ledesma Barajas y Luis Rangel Anguilano; Presidente Sindico y 

Regidor. electos en las elecciones del pasado 3 de diciembre. Se procede a 

realizar la revisión de las elecciones y a aprobarlas en su totalidad.  

Notas: 

N° Ficha: 390 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 200 a 202  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1989 diciembre 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Ramírez Ruíz Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en la calle Venezuela 

esquina con Brasil, los C.C. Manuel Trejo García Presidente Municipal; Jorge 

Baltazar Bartolo Síndico; los Regidores Jesús Bailón Flores, Manuel Medina 

Castro, J. Guadalupe Cruz Rubio, Genaro Murguía Ortíz, Luis Manuel Coria 

Flores, Agustín Martínez Maldonado, Leonor Gómez Rodríguez, Ambrocio Aguirre 

Valencia, José Moreno Salas y Yolanda Belmonte Espinoza; Roberto Mendoza 

Martínez Secretario Municipal. Así como los integrantes del nuevo Cabildo electo: 

Joaquín Barragán Ortega, Jesús Guillermo Ledesma Barajas, Salvador Gómez 

Vega, Silvano Carvajal Fuentes, Luis Rangel Anguiano, Sonia Trejo Mercado, 

José Ortíz del Río, José Suarez Zepeda y José Luis Ramírez Ruiz.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se encuentra presente el nuevo Cabildo electo en las pasadas elecciones 

del 3 de diciembre, con el fin de designar las comisiones que revisarán los 

paquetes electorales. Después de revisado el contenido se declara una 
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legal integración y funcionamiento por parte del comité municipal electoral, 

y se firma de conformidad el acta por la totalidad de los presentes.  

Notas: 

N° Ficha: 391 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 202 vuelta a 203 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 enero 1  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz Guillen, 

Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza Martínez 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se informa que fue publicado en el periódico Oficial del Estado, un 

comunicado donde se menciona que las elecciones que se llevaron a cabo 

el pasado 3 de diciembre, en el municipio de Uruapan, fueron anuladas por 

la Comisión Estatal Electoral, por lo tanto el jefe del Poder Ejecutivo Estatal, 

debe designar un Ayuntamiento provisional según lo marca la ley. El 

Gobernador del Estado designó a las personas que ocuparán la presidencia 

de Uruapan y se establecen de la siguiente manera: Anacleto Mendoza 

Maldonado Presidente Municipal; Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores 

Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías Fernández, Roberto Solano Cervon, 

Carlos Silva Valdez, Armando Cruz Guillen, Nieves Raquel López Díaz y 

Jorge López Pulido; Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal. 

 Los integrantes del Cabildo provisional, proceden a realizar la toma de 

protesta según dicta la ley, en cada uno de los puestos a desempeñar.  

Notas: 
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N° Ficha: 392 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 204 a 204 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 enero 2 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz Guillen, 

Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza Martínez 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo Procede a realizar las comisiones que desempeñarán cada una 

de sus integrantes y una vez analizadas y establecidas fueron aprobadas 

por unanimidad.  

 El Presidente Municipal propone como nuevo Tesorero Municipal al C. 

Salvador Méndez Uribe. Los integrantes del Cabildo proceden a estudiar la 

propuesta, la aprueban por unanimidad y se procede a tomar la protesta de 

ley.  

 Se pidió la presencia del señor Rodrigo Maldonado Ochoa Tesorero 

Municipal Saliente, para que entregue las cuantas correspondientes a la 

Tesorería, así como también se le pidió elaborar a la brevedad posible el 

presupuesto de egresos.  

Notas: 

N° Ficha: 393 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 205 a 205 vuelta 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1990 enero 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz Guillen, 

Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza Martínez 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se nombró como asesores jurídicos del Ayuntamiento a Leonel Meza 

Gómez, Roberto Valenzuela Jurado y Agustín Martínez Maldonado.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que solicite préstamos bancarios 

a nombre del Ayuntamiento.  

 Se comisionó al Síndico Municipal, para que realice el inventario general de 

los bienes inmuebles que le pertenecen al Ayuntamiento. 

 Se informa que en la comunidad de Tejerías se está construyendo un 

fraccionamiento popular, el cual se encuentra a cargo de la oficina de 

Urbanismo.  

 Se menciona que se formarán comités de vecinos, para que exista más 

vigilancia y así cuidar ecológicamente el río Cupatitzio.  

 Se autoriza regularizar la nomenclatura de la ciudad.  

Notas: 

N° Ficha: 394 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 206 a 207 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 enero 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz Guillen, 

Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza Martínez 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se procedió a designar comisiones especiales a algunos integrantes del 

Cabildo, los cuales gozarán de una gratificación monetaria por desempeñar 

los trabajos extras ya mencionados.  

 Se mencionó que el terreno que fue solicitado en donación por el Instituto 

de obras sociales y la S.A.R.H. no será donado ya que se utilizará para 

construir la Casa de la Cultura de la ciudad.  

 Fue aprobado en su totalidad el proyecto de ley del sistema de agua 

potable en la ciudad.  

 Se autoriza la compra de una camioneta Suburban, así como otros 

vehículos que serán utilizados en las labores diarias de la administración.  

 Se niega la solicitud realizada por la sociedad cooperativa de transporte 

colectivo Veteranos del Volante Mapeco, para que se les concesione un 

servicio mixto de pasajeros taxi de Zumpimito a la central camionera.  

 El Cabildo acuerda aprobar por unanimidad el Presupuesto de Egresos el 

cual fue presentado por el tesorero municipal y es por la cantidad de 

$11,944,277,000 pesos.  

Notas: 

N° Ficha: 395 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 208 a 210 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 febrero 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en las oficinas de 

Urbanística, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; Pablo 

Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz Guillen, 

Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza Martínez 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se gestionara ante Banobras un crédito hasta por la cantidad de 

659,225,000 pesos, mismos que se destinaran para cubrir los costos de 

introducción de agua potable en la colonia Rubén Jaramillo y la introducción 

del alcantarillado en Jucutacato. 

 Se mandará oficio a la Casa de las artesanías en la ciudad de Morelia, para 

organizar y determinar el lugar adecuado para que se instale el tianguis 

artesanal en la ciudad de Uruapan.  

 El Presidente informa que se nombrará Presidente de uno de los comités 

encargados de la vigilancia del río Cupatitzio, al señor Pablo Reza Chávez. 

 Se acordó llevar a cabo un programa de concientización, impartido a los 

miembros de la policía preventiva, esto con el fin de que la ciudadanía 

tenga un mejor servicio.  

 Se acuerda citas para la próxima junta al jefe del departamento de 

Promociones Culturales, a fin de que rinda un informe sobre las actividades 

que se tienen programadas.  

Notas: 

N° Ficha: 396 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 210 vuelta a 211 

vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 febrero 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz Guillen, 

Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza Martínez 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se ratificará el acuerdo pactado con el departamento de servicios 

culturales, respecto del apoyo que se ha venido ofreciendo a la comunidad 

de Corupo, con la ayuda económico para el servicio de una biblioteca así 

como el pago de una plaza para la bibliotecaria.  

 Se negociará el pago correspondiente a los servicios del ISSSTE, ya que el 

jefe de la unidad jurídica, solicita se salde la cantidad de 254,103,000 

pesos, de lo contrario se suspenderán los servicios médicos para los 

trabajadores del Municipio.  

 El Presidente informa que recibió la visita del director de la casa de las 

artesanías y menciona que se habló sobre la situación del tianguis 

artesanal, el cual se instalará en el centro de la ciudad, ya que no es 

conveniente reubicarlo en este momento.  

 Los integrantes del Cabildo manifiestan su inconformidad, ante la ola de 

violencia que se presenta en el municipio, por lo cual piden se manifieste 

ante el Gobernador del Estado.  

 Se menciona que se está llevando a cabo el programa en rescate de la 

presa de Caltzontzin, para lo cual es delegado este proyecto al Comité Pro-

rescate de la presa, para que se encargue de supervisar todo lo referente a 

dicho programa.  

Notas: 

N° Ficha: 397 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 211 vuelta a 212 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 marzo 12  
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico (ausente); los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín 

Macías Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz 

Guillen (ausente), Nieves Raquel López Díaz (ausente) y Jorge López Pulido; 

Roberto Mendoza Martínez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente informa que se entrevistó con el Delegado Estatal de ISSSTE, 

para establecer un acuerdo relacionado al dinero que se le adeuda a dicha 

Institución; se concedió un plazo de 10 a 15 días, para resolver el pago 

correspondiente al adeudo.  

 Se informa que el Subdirector del Periódico La voz de Michoacán, invita a 

los miembros del Cabildo para que visiten las instalaciones del dicho 

Periódico.  

 Se hace del conocimiento del Cabildo que el día 21 de marzo, se llevará a 

cabo en nuestra ciudad, un evento por parte de la Asociación mexicana de 

Periodistas de Radios y Televisión, en el cual se hará entrega de los 

premios Azteca de Oro.  

 Se solicitara el apoyo a asesoría jurídica, para que se emita un dictamen 

legal, respecto de los documentos relacionados al sistema de agua potable 

y alcantarillado.  

 Se investigará el predio ubicado en el paseo Lázaro Cárdenas, a un 

costado de la escuela Vicente Guerrero, el cual se pretende adquirir para la 

edificación de la Casa de la Cultura.  

 Se comisiona al Síndico Municipal, para que investigue dos predios 

ubicados en la avenida Latinoamericana, a fin de poder negociar su estado 

ya que están obstruyendo la circulación de la avenida mencionada.  

 Se comisionó al Regidos Efraín Macías, para que se coordine con el 

Presidente del Colegio de abogados, a fin de analizar el programa de 

atribuciones y competencias de los funcionarios de la Administración 

pública.  

Notas: 
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N° Ficha: 398 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 213 a 214  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 marzo 29 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico (ausente); los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín 

Macías Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz 

Guillen, Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza 

Martínez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Lic. Leonel Meza Gómez, rindió un informe sobre el proyecto del sisma 

de agua potable. En vista de no ser suficiente la información, el Cabildo 

acuerda envía un oficio al Ing. Fernando Tavera Montiel Secretario de 

Comunicaciones y Obras Públicas del Estado, para que envíe toda la 

documentación relacionada con el tema y se pueda elaborar la 

reglamentación para el proyecto.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, la firma de un convenio con el Estado, 

para que se participe en la elaboración, subscripción y notificación de 

avalúos catastrales.  

 Se menciona que el Ayuntamiento llegará a un convenio con la 

Procuraduría General del Consumidor, el cual consiste en que las multas 

cobradas por violación a la ley, serán designadas a dicha oficina.  

 El Cabildo acuerda por unanimidad que el Presidente, Síndico y Tesorero; 

se firme un convenio con la Coordinadora de Apoyo Municipal, para que 

proporcione asesoría y apoyo en las obras del Ayuntamiento.  

 Se informó que se está gestionando ante el Distrito de Desarrollo de la 

Secretaría de Agricultura y Recursos Hídricos, para que las multas que 

imponga dicha dependencia sean canalizadas al Ayuntamiento.  
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 Se menciona que se tiene  un convenio con la Secretaría de Agricultura y 

Recursos Hídricos, referentes a la protección y cuidado de los recursos 

forestales.  

 Se remitirá a la oficina de Urbanística, el asunto de los predios que estas 

obstruyendo la circulación de la avenida Latinoamericana, para que 

solucionen ésta situación.  

 Se ofreció un reconocimiento al Presidente Municipal, por la labor empleada 

en el curso de la academia de policías el cual finalizó le presente día.  

Notas: 

N° Ficha: 399 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 214 vuelta a 115  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 abril 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz Guillen, 

Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza Martínez 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que realice las transferencias de 

dinero que sean necesarias en las partidas del presupuesto de egresos.  

 El Presidente dio a conocer la renuncia presentada por el Tesorero 

Municipal. El Cabildo acepta la renuncia y procede a designar como nuevo 

Tesorero Municipal a la C. Ruth Haydee Mollineda Caro, quien tomo 

protesta de su cargo y agradeció la consideración a su persona.  

 Se prohibirá a los promotores de espectáculos públicos que coloquen 

propaganda en las paredes o muros de la ciudad.  
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 Se establecerá mayor vigilancia en el centro de la ciudad, para evitar que 

deambulen indigentes o personas que padezcan de sus facultades 

mentales y de ser así que sean remitidos al DIF municipal.  

 Se habló sobre la necesidad de que la academia de policía quede en uso 

permanente, para que los policías puedan seguir preparándose.  

Notas: 

N° Ficha: 400  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 215 vuelta a 216  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 abril 30  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez (ausente), Armando Cruz 

Guillen, Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido (ausente); Roberto 

Mendoza Martínez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se dio lectura al oficio enviado por el Tesorero General de Estado, el cual 

consiste en dos propuestas de pago, referentes a la compra de tres 

camiones de Volteo que adquirió el Ayuntamiento. El Cabildo opta por elegir 

la segunda propuesta para saldar el pago correspondiente a la compra de 

los vehículos  mencionados.  

 Se informa que con el apoyo del Gobernador del Estado, se envió una 

solicitud de crédito a Banobras, por la cantidad de $500,000 de pesos, los 

cuales se destinarán a la rehabilitación del sistema de agua potable.  

Notas: 

N° Ficha: 401 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 216 vuelta a 217  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 mayo 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz Guillen, 

Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza Martínez 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba por unanimidad el convenio con la Tesorería General del 

Estado, que consiste en la evaluación de predios y notificación de valores. 

 Se informa que se pretende instituir la comisión de protección ambiental, 

para lo cual los integrantes del Cabildo acordaron dejarla legalmente 

instituida.  

 Se aprueba permitir proporcionar el agua potable a la comunidad de San 

Juan Evangelista, siempre y cuando esté de acuerdo la Comisión Nacional 

del Agua.  

 Se remitirá por escrito un reconocimiento, al alumno más destacado a nivel 

primaria de éste Municipio.  

 Se informa que la Secretaría de Salud, construirá un Hospital Civil en la 

ciudad y para tal fin, el Estado ha donado un terreno en la reserva territorial.  

Notas: 

N° Ficha: 402 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 217 vuelta a 221 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 junio 14 
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 8 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Así como el nuevo Cabildo electo por mayoría relativa, integrado por: Agustín 

Martínez Maldonado, Joaquín Barragán Ortega, Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Muz Ausberto Lara Jiménez, Raúl Aguilar Pardo y 

Pedro Alejo Cira.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se procedió a nombrar dos comisiones, las cuales evaluarán el resultado 

electoral de las pasadas elecciones efectuadas el día 3 de junio de 1990.  

 Las dos comisiones integradas emitieron un dictamen, sobre las elecciones 

efectuadas, en los cuales mencionan que las elecciones fueron celebradas 

de manera legal y estando de acuerdo con los resultados de las mismas. 

Los miembros del Colegio Electoral procedieron a aprobar la sesión 

dictaminadora en todas sus partes.  

Notas: 

N° Ficha: 403 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 221 vuelta a 222 

vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 junio 14 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez (ausente), Armando Cruz 

Guillen, Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza 

Martínez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se autoriza al Tesorero Municipal, para que gestione ante el Gobierno del 

Estado la obtención de un anticipo de las participaciones que le 

corresponden a éste municipio.  

 El Cabildo aprueba indemnizar a la persona que cuidó por varios años el 

terreno donde se construirá la Casa de la Cultura, por lo cual se le otorgará 

la cantidad de $600,000 pesos.  

 Se menciona que se enviará un oficio al Director de Urbanismo, para que 

se apruebe la pavimentación de la calle Querétaro en la colonia Ramón 

Farías.  

 Se informa que la señora Susana Huanosto Mercado, pretende donar un 

terreno al Ayuntamiento, ubicado en la colonia Popular Campestre. El 

Cabildo acuerda turnar la propuesta a la oficina de urbanismo, para que 

estudie la propuesta de donación y emita una resolución.  

 Se menciona que los miembros de Asociación Agrícola Local de 

Productores de Aguacate, solicitan se les done un terreno para la 

construcción de un centro de investigaciones, el cual es de suma 

importancia para la industria aguacatera. El Cabildo posterga la donación y 

propone integrar un Comité que se encargue de ésta situación en la 

próxima sesión de Cabildo.  

Notas: 

N° Ficha: 404 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 223 a 224  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 junio 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente Municipal; 

Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín Macías 

Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz Guillen, 

Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza Martínez 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se estableció como día oficial para llevar a cabo el Informe de labores, el 

30 de junio a las 10:00 horas en la planta baja de la Presidencia Municipal.  

 Se informa que en el jardín de niños General Guerrero, no se obtuvo 

respuesta a la construcción que se tenía programada, por lo cual se 

propone trasladar ese recurso a la escuela Mariano Matamoros, consistente 

en la edificación de dos aulas. Lo anterior se aprueba por unanimidad.  

 Se autoriza la donación del terreno en la reserva territorial, que fue 

solicitado por la Asociación Agrícola Local de Productores de Aguacate. 

 Se informa que la Tesorera Municipal tramitó ante el Gobierno del Estado, 

la solicitud para obtener el anticipo de las participaciones, pero solo se 

pueden designar la cantidad de 75,000,000 de pesos. El Cabildo autoriza a 

la Tesorera Municipal para que realice los trámites correspondientes para 

obtener la referida cantidad.  

 Se aprueba la creación del Comité de Ciudades Hermanas Uruapan-

Kansas City, así como también se nombró a los integrantes que lo 

conformarán.  

Notas: 

N° Ficha: 405  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 224 vuelta a 227 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 junio 30  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Roberto Mendoza Martínez Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en la planta baja de la 

Presidencia Municipal, los C.C. Anacleto Mendoza Maldonado Presidente 

Municipal; Pablo Frich Solís Síndico; los Regidores Onésimo Morales Ruíz, Efraín 

Macías Fernández, Roberto Solano Cervon, Carlos Silva Valdez, Armando Cruz 

Guillen, Nieves Raquel López Díaz y Jorge López Pulido; Roberto Mendoza 

Martínez Secretario Municipal. Así como los integrantes del nuevo Cabildo electo 

los C.C. Agustín Martínez Maldonado, Joaquín Barragán Ortega, Salvador Gómez 

Vega, Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel 

Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Muz Ausberto Lara Jiménez, 

Raúl Aguilar Pardo y Pedro Alejo Cira. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal en funciones Anacleto Mendoza Maldonado, rindió 

ante los presentes el informe de labores, correspondiente a los seis meses 

que duró la administración provisional. 

 El Presidente Electo Agustín Martínez Maldonado, procedió a tomar 

posesión de su cargo y realizar la protesta de ley correspondiente a su 

cargo. Acto seguido el Presidente tomo la protesta de los demás 

integrantes del Cabildo. 

 El nuevo Presidente, envió un mensaje a la ciudadanía en general, 

agradeciendo su nombramiento y mencionando las buenas intenciones que 

se tienen para con ésta administración.  

Notas: Las paginas 226, 226 vuelta, 227 y 227 vuelta contienen las firmas de los 

asistentes al Informe y toma de Protesta por parte de los Presidentes Municipales 

entrante y saliente. 

N° Ficha: 406 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 228 a 228 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 julio 2  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico (ausente); los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira y 

Muz Ausberto Lara Jiménez; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se procedió a designar al Secretario y al Tesorero Municipal, para lo cual 

se propuso al C. José Luis Damián Barajas y a Alejandro Galas Salazar. La 

propuesta fue aceptada y aprobada por unanimidad.  

 Como segundo punto en la orden del día, se procedió a designar las 

comisiones que desempeñarán cada uno de los integrantes del Cabildo 

vigente.  

 El Cabildo decidió designar como inspector de policía al C. Carlos Reza 

Chávez y como Oficial Mayor al C. José Robledo Estrada. La decisión fue 

aprobada por la totalidad de los integrantes del Cabildo.  

Notas: 

N° Ficha: 407 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 229 a 230  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 julio 11  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira y Muz 

Ausberto Lara Jiménez; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  
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 Los C.C. Constanza Gómez Ferreira y Enrique Galindo Solís, serán 

llamados para que rindan la protesta de ley como Regidores del Cabildo 

electo. 

 Se aprueba por unanimidad, designar al Regidor Ausberto Lara, para que 

integre la comisión de protección ambiental.  

 Se menciona la posible construcción de un Colegio de Bachilleres en ésta 

ciudad, se investigará la posibilidad de construcción y se informará en 

sesión posterior.  

 Se procedió a conformar el comité encargado de los Festejos Patrios, así 

como a designar a los encargados de dirigirlo.  

 Se menciona un plan de trabajo que se realizará en conjunto con seguridad 

pública, en relación de la contratación y capacitación de policías 

municipales.  

 Se informa que se realizará el bacheo en la ciudad, para lo cual se tendrá 

una entrevista con la SCT, para solicitar el apoyo que pueda ser necesario.  

 Se procederá a ubicar terrenos que puedan utilizarse para la edificación del 

Hospital Civil.  

 Se menciona que el comité de participación ciudadana, se encuentra 

trabajando en la realización los estudios técnicos, respecto al agua potable 

en la ciudad.  

Notas: 

N° Ficha: 408 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 230 vuelta a 332 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 agosto 7  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega (ausente), 

Alejandro Fernández Murguía (ausente), Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel 



394 
 

Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro 

Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira y Enrique 

Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El C. Enrique Galindo Solís, rindió la protesta de ley como Regidor de la 

Presente Administración del Ayuntamiento de Uruapan.   

 Se aprueba por unanimidad la donación del fraccionamiento Jorhentpiri y se 

procede a realizar la escritura correspondiente.  

 Se concede la regularización de la donación de un terreno a favor de la 

Secretaría de Salubridad, donde se encuentra ubicado el Centro de Salud 

“A”.  

 Se ratifica la concesión en venta de un terreno, a favor del Sindicato único 

de Trabajadores de la Industria de la Carne, con ello se procede a seguir 

los trámites correspondientes.  

 Se autoriza designar como pago a cada uno de los regidores la cantidad de 

$2,000,000 de pesos quincenales, para que puedan sufragar los gastos 

personales.  

 El Presidente informa sobre la visita que realizó al abasto municipal. 

 Se menciona la entrega de créditos Pronasol, a la cual asistieron los 

Ayuntamientos de Paracho, Tingambato, Gabriel Zamora y Apatzingán.  

 Se informa sobre los avances que se tienen en la creación del Comité de 

solidaridad para atender a los inversionistas de la inmobiliaria Huatápera.  

 Se hace del conocimiento del Cabildo la contaminación que tiene el Rio 

Santa Bárbara, para solicitar la ayuda de Sedue, así como de la Comisión 

de Ecología.  

 Se comisiona al Síndico Municipal para que se encargue de la instalación 

de los módulos de mercados.  

 Se comentó la necesidad de incrementar el número de becas así como la 

cantidad del presupuesto que se destina para éste fin.  

Notas: 

N° Ficha: 409 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 233 a 234 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 agosto 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz 

Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique Galindo 

Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba por unanimidad la revocación del convenio, sobre la 

recaudación de las contribuciones del municipio.  

 Se exentará del área de donación por ley, a los trabajadores de Agricultura 

A.C., en la construcción del Fraccionamiento para los trabajadores.  

 Se aprueba por unanimidad la donación de un terreno en la colonia Popular 

Campestre, por parte de la C. Silvia Huanosto Mercado, dicho terreno se 

utilizará para la construcción del tanque regulador para la red de agua 

potable.  

 Se aprobó la constitución de un Comité, para tratar todo lo relativo a la 

organización de la Feria del Aguacate 1990.  

 Se gestionará un crédito con el Banco Nacional de obras y Servicios 

Públicos (Banobras), por la cantidad de $475,000,000 de pesos, los cuales 

se utilizarán para la introducción del agua potable en la zona norte del 

municipio.  

 El C. David Acebedo Rodríguez, solicita que se considere como área de 

crecimiento urbano el predio denominado “Quirindavara”. La solicitud se 

desestima por faltar la documentación correspondiente.  

 Se mencionó la necesidad de buscar un terreno para establecer un nuevo 

panteón municipal, dado la saturación que existe en el actual.  

Notas: 

N° Ficha: 410 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 235 a 237 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 septiembre 18 
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz 

Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique Galindo 

Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se concede la solicitud planteada por el Síndico Municipal, para ausentarse 

de su cargo, por el lapso de 90 días, ya que es por cuestiones de salud que 

no puede atender su cargo. El Cabildo procedió a llamar al Síndico suplente 

Rodolfo Fernández Amezcua, quien rindió la protesta de ley.  

 Se menciona que se gestionará un crédito a Banobras, para la compra de 

material de construcción, por la suma de hasta $1,000,000, de pesos.  

 El Cabildo acuerda la revocación de la licencia, expedida al señor Otoniel 

Ambríz Zamora, ya que en su negocio denominado CrazyHours, ubicado en 

la colonia Lázaro Cárdenas, no se está respetando el reglamento de venta 

de bebidas alcohólica, además de que se promueve la pornografía y el 

servicio de damas de compañía.  

 Se informa que en las diferentes dependencias del Ayuntamiento, se está 

dando un mal uso al servicio de telefonía, ya que se realizan llamadas 

extraoficiales por parte del personal.  

Notas: 

N° Ficha: 411 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 237 vuelta a 238 

vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 noviembre 12 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Manchado 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega (ausente), 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba proporcionar a la Cruz Roja, una despensa como ayuda a los 

colaboradores, en respuesta a la solicitud que planteo la directora del DIF 

municipal Ma. Eugenia Ayala de Martínez. 

 Se autoriza que el Presidente y Tesorero Municipal, tramiten ante 

instituciones bancarias, un préstamo hasta por la cantidad de $300,000,000 

de pesos. 

 Se acordó por unanimidad otorgar la jubilación a: Rafael Ayala Peña, 

Vicente Oseguera Montufar y Antonio Andrade Solís, ya que cumplen con 

los requisitos que marca la ley.  

 Se estipula como fecha oficial para rendir el Informe de labores 

correspondiente al año 1990, el día 8 de diciembre a las 18:00 horas en la 

planta baja de la Presidencia Municipal.  

 Se dio lectura a la petición enviada por el Delegado Regional del IMSS, 

donde pide ser exentado del pago del impuesto de traslación de dominio. 

Dicha solicitud se turnará a asesoría jurídica, para que emita una opinión 

conforme a la ley.  

 Se autoriza la instalación de la oficina de Relaciones exteriores, ya que es 

en beneficio de la ciudad de Uruapan.  

 Se acuerda solicitar la comparecencia ante éste Cabildo del Director de 

Seguridad Publica, a fin de que informe sobre las actividades que se están 

llevando a cabo.  

 Se plantea la posibilidad de aplicar una evaluación a los Regidores, para 

determinar si las funciones que tienen asignadas, son las más adecuadas. 

 Se informó sobre los malos tratos que han sido mencionados, por parte de 

la Subtesorera y la Jefa de Egresos del Ayuntamiento. 
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 Se abordó el tema relacionado con el problema de la basura y se concluyó 

que la mejor solución es el reciclaje.  

Notas: 

N° Ficha: 412 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 11/pág. 239 a 239 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 noviembre 23 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz 

Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique Galindo 

Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se autoriza la jubilación de Daniel Guzmán Sansón y Pascual Montiel 

Viveros, después de haber sido analizada la solicitud por el Asesor Jurídico 

Leonel Meza Gómez.  

 Se dio lectura al oficio enviado por el Subsecretario de Gobernación 

Agustín Velázquez Fernández, donde solicita se proceda a integrar el 

Comité de Protección Civil. El Cabildo acuerda estudiar la situación a fin de 

informarse más sobre el tema.  

 Se presentó ante los miembros del Cabildo el Jefe de Seguridad Pública 

para rendir un informe detallado sobre la situación y actividades que se han 

realizado en la dirección a su cargo.  

 Se pide al Regidor Raúl Aguilar, que proceda a formar el comité referente a 

su comisión, sobre Patrimonio Municipal, para que de ésta forma, se tenga 

registro tanto de los bienes muebles e inmuebles que le pertenecen al 

municipio.  
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 Se dio lectura a la petición de la C. Justina Rodríguez Rosas, en la cual 

solita un inmueble para atención de personas que padezcan ceguera. El 

Cabildo acuerda proporcionar una respuesta en fecha posterior.   

Notas: 

N° Ficha: 413 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 1 a 3 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 diciembre 8 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en la planta baja de la 

Presidencia Municipal, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz 

Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira y Enrique Galindo Solís; José 

Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 La Presidenta del DIF municipal,  rindió un informe sobre las labores que se 

han llevado a cabo en la Institución que preside.  

 El Presidente Municipal, Agustín Martínez Maldonado, rindió el Informe 

anual, sobre el estado que guarda la administración pública.  

 El Tesorero General del Estado, Alfonso Quiroga Díaz, dirigió unas 

palabras a la ciudad, en representación del Gobernador del Estado.  

Notas: Las paginas dos, dos vuelta y tres, incluyen las firmas de los asistentes al 

Informe de labores correspondiente al año1990. 

N° Ficha: 414 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 3 vuelta a 4 vuelta 
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1990 diciembre 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega (ausente), 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís (ausente); José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba por unanimidad el Anteproyecto del Presupuesto de Egresos 

con una cantidad de 16,422,223,232 pesos que se proponen para el año 

1991, el cual se turnará al Congreso del Estado para su debida aprobación.  

 Se autoriza solicitar un crédito ante una institución bancaria, hasta por la 

cantidad de 70,000,000 de pesos, los cuales se destinaran para la compra 

de equipos de cómputo así como de software, para el mejoramiento de la 

tesorería municipal.  

 Se aprueba exentar del pago por concepto de traslación de dominio a José 

Luis Méndez Huerta Delegado Regional del IMSS, lo anterior por la 

realización de compra y venta del inmueble ubicado en la calle Coahuila 

#19 B en la colonia Ramón Farías. 

 Se condonará el pago de impuesto sobre la licencia municipal a la Iglesia 

Evangélica Presbiteriana “El divino redentor”, esto debido a la construcción 

que pretenden realizar en la calle Nicolás Bravo #28.  

 Se pidió a la totalidad de Regidores, redoblar esfuerzos para cumplir con 

las comisiones que se les fueron encomendadas.  

 Se acordó citar para la siguiente sesión de Cabildo al Tesorero Municipal, a 

fin de que rinda un informe sobre la situación financiera de la Tesorería 

Municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 415 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 5 a 6 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 enero 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz 

Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique Galindo 

Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Tesorero Municipal presenta ante los miembros del Cabildo un informe 

de la situación que guarda la Tesorería así como lo referente al ante 

proyecto de Egresos para el año 1991.  

 Fue aprobado el cambio de área de donación, que solicitó Ma. Teresa 

Barragán Garibay, referente al terreno que pretende fraccionar denominado 

ampliación la Tamacua.  

 Se aprueba donar un terreno en favor de la escuela Adolfo López Mateos, 

ubicada en la colonia la Pinera, esto con la finalidad de que dicha institución 

amplié sus instalaciones.  

 Se analizará el asunto relacionado con la construcción de un Colegio de 

Bachilleres, lo anterior con la finalidad de ver la factibilidad de dicha 

construcción.  

 Se informa que se encuentra invadido una facción de terreno que ocupa la 

escuela Año de Juárez, para lo cual se pedirá ayuda al departamento de 

asesoría jurídica del municipio.  

 Se expuso ante el Cabildo el Reglamento de Construcciones, teniendo 

varias opiniones respecto a dicho reglamento y el anteproyecto presentado 

por el Colegio de Ingenieros.  

Notas: 
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N° Ficha: 416 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 6 vuelta a 10 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 enero 31 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 9 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz 

Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique Galindo 

Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se autoriza al Tesorero Municipal, para que realice las trasferencias que 

sean necesarias en las partidas del presupuesto de egresos.  

 Fue presentado por el departamento jurídico, el anteproyecto de 

Reglamento sobre la venta y consumo de  bebidas alcohólicas, el cual fue 

aprobado por unanimidad por los integrantes del Cabildo. 

 Se informa el problema que se tienen con el terreno que ha sido destinado 

para el panteón municipal, por lo cual se buscará un terreno ejidal.  

 Se aprueba seguir otorgando la compensación al departamento de aseo 

público, pero con la condición de obtener resultados.  

 Se realizará una entrevista con el señor Marco Antonio Terreros Vega, para 

discutir la solicitud que presenta, la cual consiste en utilizar vehículos 

privados para la recolección de basura a cambio de propinas por parte de 

los usuarios.  

 Se creará un comité para la revisión de la nomenclatura de la ciudad, para 

que se dé solución a los errores que presenta.  

 En la presente acta se asienta una felicitación a José Luis Damián Barajas 

Secretario Municipal y Agustín Aguilar Gutiérrez Auxiliar, por la labor 

desempeñada respecto de su cargo dentro de la Administración pública.  
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Notas: La presente acta incluye el Reglamento de venta y consumo de bebidas 

alcohólicas, para el año 1991. 

N° Ficha: 417 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 11 a 13 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 marzo 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz 

Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique Galindo 

Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se acuerda la revocación de la licencia, a Ignacio Navarrete Zamudio, 

referente al establecimiento de su propiedad ubicado en la calle Yucatán y 

california, el cual ha infringido el reglamento de bebidas alcohólicas.  

 Se autoriza a Rodolfo Fernández Amezcua, para tener poder en la 

cobranza y pleitos que surjan en el departamento jurídico del Ayuntamiento.  

 Se aprueba la condonación, por concepto de traslación de dominio, de un 

inmueble ubicado en la calle Bruselas, a favor de José Luis Méndez 

Huertas Delegado Regional del IMSS.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que adquiera un crédito con una 

Institución bancaria, hasta por la cantidad de 770,000,000 de pesos, los 

cuales se utilizarán para adquirir siete camiones de volteo, que se utilizarán 

para la recolección de basura.  

 Se acordó negar la concesión para la recolección de basura por particulares 

de la Unión Mutualista de choferes de carga liviana.  
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 Se informa que, gracias a las gestiones del Presidente Municipal, se ha 

conseguido en donación un terreno que pertenece a Petróleos Mexicanos, 

ubicado en la calle Chiapas #514, que comprende una superficie de 10,000 

metros cuadrados; dicho terreno fue solicitado al Presidente de la República 

Carlos Salinas de Gortari y otorgado a éste municipio para la realización de 

obras sociales.  

 Se informa sobre los avances que se tienen referentes a los trabajos que se 

están realizando en la calzada Benito Juárez.  

 Se menciona que se obtuvieron 6 unidades en beneficio del municipio, tres 

fueron otorgadas por el comité de participación ciudadana, mientras que las 

tres restantes fueron proporcionadas por el Gobierno del Estado.  

 Se dio lectura a la solicitud planteada por el jardín de niños de la colonia El 

Mirador, en la cual se solicita que se siga gestionando ante el Congreso del 

Estado la donación del terreno que alberga dicha Institución.  

Notas:  

N° Ficha: 418 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 13 vuelta a 16 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 abril 5  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz 

Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique Galindo 

Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Fue aprobada por unanimidad la solicitud presentada por el Tesorero 

Municipal, donde expone que es necesario realizar una ampliación al 
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presupuesto de egresos, hasta en una cantidad de $360,000,000 de pesos, 

así como también realizar las transferencia de partidas que presentan 

saldos positivos a las partidas con saldo negativo.  

 Se pedirá al Tesorero Municipal que analice la solicitud enviada por algunos 

jefes de tenencia donde solicitan un aumento a la comisión que reciben por 

el desempeño de su cargo; lo anterior a fin de ver la posibilidad que se tiene 

de proporcionar dicho aumento.  

 Se concede la exención del pago de impuestos municipales por concepto 

de construcción alienamiento en favor del C. Héctor Vicente Bayardo 

Moreno Gerente Regional de Occidente de Impulsora del Pequeño 

Comercio, para la construcción de la Conasupo de solidaridad.  

 Se autoriza celebrar un convenio de comodato con la empresa Materiales, 

equipos y servicios para la construcción S.A. de C.V. empresa que es 

constructora y promotora de la central de abastos; dicho convenio 

beneficiará al Ayuntamiento, para seguir con la obras de la calzada Benito 

Juárez.  

 Se acuerda la creación del Órgano encargado de la conservación, 

administración y rehabilitación del sistema de agua potable.  

 Se realizará una reunión con FONAPO, para comentar la posibilidad de 

apoyar con viviendas a los trabajadores del municipio, por medio de la 

donación de terrenos municipales.  

 Se procedió a integrar el comité municipal de Protección Civil, el cual se 

encargará de prevenir, auxiliar y coordinar la ayuda a la ciudadanía en caso 

de desastres.  

 Se designaron a los integrantes de la comisión de Box y lucha libre de la 

ciudad de Uruapan.  

 Se realizarán los trámites correspondientes, para que a partir del año 1992 

el municipio se haga cargo de la oficina de Transito.  

Notas: La presente acta contiene el convenio de comodato celebrado con la 

empresa Materiales, equipos y servicios para la construcción S.A. de C.V. 

N° Ficha: 419 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 17 a 17 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 mayo 6  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz 

Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique Galindo 

Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 La unión de Comuneros Emiliano Zapata, solicita la expropiación de un 

predio ubicado en la colonia 22 de octubre; el Cabildo turnará la solicitud al 

departamento jurídico del Estado para que emitan un dictamen sobre la 

situación de dicho predio.  

 La colonia Rubén Jaramillo solicita la exención del pago de derechos por 

concepto de tomas de agua potable; el Cabildo acuerda realizar el cobro y 

posiblemente aplicar un descuento pero no exentarlos de dicho cobro.  

 Se aprueba por unanimidad la jubilación de la C. Amparo Galván Cázarez, 

a solicitud del Sindicato Único de Trabajadores de Empleados Municipales. 

 Se hace del conocimiento de los integrantes del Cabildo que el próximo día 

7 de mayo se pondrán en funcionamiento 5 casetas de vigilancia en 

distintas colonias de la ciudad. 

 Se informa que fueron recibidos los 7 camiones de volteo por parte del 

Congreso del Estado, los cuales se destinarán a la dirección de Urbanismo 

municipal.  

 Se designó al Ing. Pedro García Ortiz como Jefe del mantenimiento de 

equipo; con la finalidad de que elabore un sistema operativo en la oficina de 

Urbanismo.   

 El Síndico municipal rindió un informe sobre la situación de la introducción 

del agua potable en la zona norte.  

 Se menciona el problema que se tiene con la elaboración de pozos 

profundos en la ciudad, para lo cual se informará a la Comisión Nacional del 

Agua, para que se clausuren dichos pozos. 

 Se acordó realizar una visita a las instalaciones de la Industrial Papelera, 

para supervisar sus funciones, a fin de que dicha fábrica no siga 

contaminando el rio Santa Bárbara.  

Notas: 

N° Ficha: 420 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 18 a 19 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 mayo 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Joaquín Barragán Ortega Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro 

Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, 

Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz 

Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique Galindo 

Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se autoriza la solicitad presentada por el Síndico Municipal, para 

ausentarse por tiempo indefinido de su cargo, por razones de salud. El 

Cabildo procede a informar al Síndico suplente Rodolfo Fernández 

Amezcua, para que desempeñe su cargo dentro del Ayuntamiento.  

 El Cabildo acordó por unanimidad que se solicite un convenio con la 

Coordinación de apoyo municipal, para que asesoren y apoyen en las obras 

que está realizando el Ayuntamiento.  

 Se aprueba la solicitud elaborada por Francisco Ramírez Miranda, en la 

cual se autoriza la utilización del estadio de la unidad deportiva para llevar a 

cabo la Convención Nacional de Organización Religiosa “La torre del vigía 

de México”.  

 Se informa sobre la situación del Instituto de Obras Sociales, el cual solicita 

la donación de un predio junto a su institución que pertenece al 

Ayuntamiento. El Cabildo expone que dicho predio está destinado para la 

construcción de la Casa de Cultura, por lo que la solicitud es rechazada.  

 Se menciona el problema, que se tienen en la colonia Rubén Jaramillo, 

respecto del suministro de agua potable por culpa del incumplimiento de los 

contratistas.  
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 Se acuerda tomar las medidas que sean necesarias, ante el Gobierno 

Federal, para desalojar a los habitantes de la colonia la Cedrera ya que 

construyeron sus viviendas encima del río y esto representa un peligro. 

 Se informa que parte de la maquinaría que será donada por la compañía 

MESCO S.A., ya se encuentra en sus instalaciones.  

 Se pedirá al Prof. Fernando Quiles López Subdirector de Promociones 

Culturales, que rinda un informe sobre su cargo, ya que existen 

acusaciones en su contra por malos manejos e inconsistencias.  

Notas: 

N° Ficha: 421 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 19 vuelta a 20 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 junio 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Rodolfo Fernández Amezcua Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Subdirector del departamento de promociones Culturales compareció 

ante el Cabildo, para presentar un inventario de labores. 

 Se procederá a conformas comités que se encarguen de vigilar las 

actividades de los diferentes directores, para que no incurran en malos 

manejos de presupuesto.  

 Se citará para la siguiente sesión al Administrador de la Unidad Deportiva 

para que rinda un informe sobre los manejos de dicha dependencia.  
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 Se aprueba la condonación del pago de impuestos por concepto de la 

licencia de construcción de la iglesia de María Auxiliadora.  

 La Unión de Usuarios y Servicios Públicos y Contribuyentes A.C., solicitan 

que se les aplique la misma tarifa que el año pasado, por concepto del pago 

del agua por la cantidad de $14,000 pesos. El Cabildo acuerda aplicar las 

tarifas que rigen para el presente año.  

 El Regidor Agustín Martínez informa: Se introducirá el agua potable a la 

colonia 18 de marzo; se proporcionará malla ciclónica a la escuela Rubén 

Jaramillo; en la colonia Elías Pérez Avalos se realizará la construcción de 

una caseta de vigilancia; en San Juan Bautista se construirá una cancha de 

basquetbol, en Santa Ana  Zirosto, se otorgará la conclusión del drenaje; en 

la tenencia de Nuevo Zirosto se realizará la introducción del drenaje; el 

regidor comunica que ya se recibieron los recursos del programa “Niños de 

solidaridad”, con una cantidad de $154,256,000 de pesos; por último se 

menciona que ya fue desocupado el inmueble donado por PEMEX, de ésta 

forma ya se tiene la posesión de dicho terreno.  

 Se autoriza al H. Ayuntamiento, para que gestione y contrate ante Banobras 

un crédito hasta por la cantidad de $1,000,000,000 de pesos. 

 Se permite que el Ayuntamiento, escriture a favor del Sindicato Único de 

Trabajadores de la Industria de la carne, una fracción de terreno del predio 

denominado La Loma.  

 Se menciona que en algunas colonias se han hecho solitudes, para la 

reorganización de la nomenclatura, para lo cual se seguirá trabajando en 

conjunto con algunas empresas y dependencias, sin que esto implique 

gasto alguno.  

Notas: 

N° Ficha: 422 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 21 a 22 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 julio 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Rodolfo Fernández Amezcua Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Director de la Unidad deportiva, presentó ante los integrantes del 

Cabildo, un informe en donde menciona las actividades que se han 

realizado, así como también da a conocer que se requiere de más 

presupuesto para sacar a flote ciertas necesidades que se tienen.  

 Se autoriza a David Acevedo Rodríguez, el cambio de uso de suelo; de 

reserva territorial a zona urbana del predio denominado Quirindavara.  

 El Presidente Municipal informa que se pretenden realizar reformas al 

reglamento de venta y consumo de bebidas alcohólicas, para lo cual se 

realizarán reuniones para su estudio y revisión.   

 Se informará al Comité ejecutivo popular de la colonia Rubén Jaramillo, que 

la solicitud que hacen referente a la ampliación de la red de agua potable, 

está sujeta a la disposición de la Comisión de Nacional del Agua y en 

cuanto al precio de las tomas de agua, se realizará una verificación, para 

ubicar a las personas que se les cobrara $150,000 por toma domiciliaria.  

  Se habló sobre las obras que se están llevando a cabo en el interior del 

Parque Nacional, con la finalidad de proteger el suministro de agua así 

como la belleza de dicho parque.  

 Se aprueba por unanimidad la contratación de un crédito con Banobras, por 

la cantidad de $10,000,000,000 de pesos, que se utilizarán para la 

realización de proyectos de agua potable en las zonas altas de la ciudad. 

 Se acuerda citas para la próxima sesión a José Robledo Estrada Oficial 

Mayor, a fin de que rinda un informe sobre las actividades que ha realizado.  

 El Presidente informa que se ha aprobado la solicitud que se giró a 

Petróleos Mexicanos consistente en tubería de 12, 16, 20 y 24 pulgadas; 

por los cual se realizarán las gestiones para realizar el traslado de material 

a ésta ciudad.  

Notas: 

N° Ficha: 423 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 22 vuelta a 23 vuelta 

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1991 agosto 7  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Rodolfo Fernández Amezcua Síndico (ausente); los Regidores Salvador Gómez 

Vega, Alejandro Fernández Murguía (ausente), Artemio Alfaro Pérez (ausente), 

Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar 

Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira 

y Enrique Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Oficial Mayor del Ayuntamiento, rindió un informe general de las 

actividades que se han desarrollado en la oficina a su cargo.  

 Se procedió a realizar las reformas que fueron necesarias al reglamento de 

venta y consumo de bebidas alcohólicas, las cuales fueron aprobadas.  

 Se facultó al Presidente Municipal, para que proceda a formas el Comité de 

Festejos Patrios, así como el comité de la Expo-Feria. 

 Se informa que Miguel Ruíz Torres Notario Público N°3 de la ciudad de 

Morelia, será el encargado de levantar la escritura del inmueble que fue 

donado al Municipio por Petróleos Mexicanos.  

 Se hace del conocimiento de los integrantes del Cabildo, que el 8 de agosto 

se integrará el Comité Consultivo de Seguridad Pública Municipal.  

 Se menciona que existen ciertas irregularidades en el departamento de 

parques y jardines, por lo cual se pedirá un informe al respecto.  

 Se citará para la próxima sesión a Armando Rodríguez Arceo Jefe de Aseo 

Público, a fin de que rinda un informe sobre las actividades realizadas.  

Notas: 

N° Ficha: 424 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 24 a 27  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 agosto 30 
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Rodolfo Fernández Amezcua Síndico (ausente); los Regidores Salvador Gómez 

Vega, Alejandro Fernández Murguía (ausente), Artemio Alfaro Pérez, Víctor 

Manuel Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, 

Pedro Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira 

(ausente) y Enrique Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Jefe de Aseo Público, rindió un informe ante los integrantes del Cabildo, 

respecto a las actividades y necesidades del área en la que es encargado.  

 El Cabildo acuerda modificar la resolución dictada en la sesión anterior, 

respecto a la solicitud que presentó David Acevedo Rodríguez, que consiste 

en cambio de uso de suelo de rustico a urbano. La modificación consiste en 

que el interesado pagará la suma de $750,000,000 de pesos además de 

$278,000,000 de pesos, que se utilizarán para el traslado de la tubería 

donada por PEMEX a esta ciudad.  

 Se aprueba por unanimidad la formación del Organismo operador del 

servicio de agua potable y alcantarillado del municipio de Uruapan. La 

resolución se enviará al Congreso del Estado para que ratifique su 

aprobación.  

 Se acordó dar de baja a José Luis Guzmán Serrano de su puesto como 

inspector de obras, por solicitud del interesado.  

 El Cabildo informa a la Colonia Rubén Jaramillo, que hasta que la 

Secretaría de Urbanismo del Estado no seccione el asentamiento de la 

colonia, no se puede proceder al nombramiento de la encargatura de la 

segunda sección, como lo solicitan.  

Notas: La presente acta incluye el reglamento de constitución del Organismo 

operador del servicio de agua potable y alcantarillado del municipio de Uruapan. 

N° Ficha: 425 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 27 vuelta a 28 vuelta 
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 septiembre 25  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Rodolfo Fernández Amezcua Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez (ausente), Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro 

Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez (ausente), Constanza Gómez Ferreira 

(ausente)y Enrique Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se concede la exención del pago de derechos por la licencia de 

construcción, a favor de Gerardo Juárez Marín, quien representa a la iglesia 

de pentecostés y pretende realizar la construcción de un templo.  

 Se aprueba la iniciativa propuesta por el Presidente Municipal, para vender 

un inmueble ubicado en la colonia los ángeles, aclarando que los fondos 

que se obtengan serán destinados para trasladar la Presidencia Municipal 

al terreno que fue donado por PEMEX, y de igual forma se establecerá la 

Casa de la Cultura en las instalaciones que anteriormente ocupaban la 

Presidencia.  

 Se informa que en la construcción del puente que comunicará de Zumpimito 

a Jicalán, se realizó un convenio tripartita en el cual colaborarán el 

Gobierno del Estado, el Comité de participación ciudadana, así como el 

Municipio; cada una de las partes proporcionará una cantidad de 

$6,522,000,000 de pesos para la construcción del puente.  

 Se informa que el convenio con el señor David Acevedo Rodríguez, no se 

ha concretado, por lo tanto el Cabildo mandará un aviso para que se 

presente, de lo contrario se revocará el cambio de uso de suelo ya 

autorizado.  

 Se informa que Eulalio Fernández Calderón, fue suspendido de su puesto, 

por conducir un vehículo del departamento de Aseo público en estado de 

ebriedad.  
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 Se informa que se ha comisionado a los comandantes de la Dirección de 

Seguridad pública, para que realicen inspecciones en los establecimientos 

a fin de levantar actas o clausurar los negocios que no respeten el 

Reglamento de venta y consumo de bebidas alcohólicas.  

 Se acordó girar un comunicado, para que se ponga en práctica el 

Reglamento de explotación comercial de máquinas electrónicas, el cual ya 

fue aprobado con antelación.  

Notas: 

N° Ficha: 426 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 29  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 octubre 3  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente 

Municipal; Rodolfo Fernández Amezcua Síndico; los Regidores Salvador Gómez 

Vega, Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel 

Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro 

Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y 

Enrique Galindo Solís (ausente); José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Estando presente en la sesión el Comité de Ciudades Hermanas de Kansas 

City, se procedió a hablar sobre la importancia de dicho comité desde el 

año 1978, así como Mr. Frank Rahija hizo una cordial invitación al 

Presidente y miembros del Cabildo, para que realicen una visita a la ciudad 

de Kansas en Estados Unidos de América.  

Notas:  

N° Ficha: 427 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 29 vuelta a 30 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 octubre 9 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Rodolfo Fernández Amezcua Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo (ausente), Pedro 

Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y 

Enrique Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Director de la Escuela Preparatoria Lic. Eduardo Ruíz Héctor Morales 

Méndez, solicita al Cabildo se le Exente del pago de impuestos por la 

construcción que pretenden hacer para bardear la ya mencionada 

institución. El Cabildo aprueba dicha petición.  

 Se informa que las anuencias que fueron autorizadas para el dueño del 

predio Quirindavara, serán revocadas ya que no se atendió el llamado para 

realizar el convenio.  

 Se habló sobre la necesidad que se tiene, de que se agilicen los trámites 

ante la Secretaría de Gobernación para que se regrese al Ayuntamiento la 

solicitud de aval del Gobierno del Estado, para poder tramitar un crédito con 

Banobras.  

 Se informa que la construcción de una barda en el Parque Nacional ya 

concluyó y quedo a manera de fuente.  

 El Presidente Municipal informa que fueron donadas 30 cubetas de 

hipoclorito, que se utilizarán para la desinfección de agua.  

 Se llevó a cabo una reunión con la Comisión Nacional de Agua y la 

Secretaría  de Agricultura y Recursos Hídricos, con la finalidad de pactar un 

acuerdo respecto a la necesidad de instalar dos plantas tratadoras de 

aguas residuales, para lo cual el Cabildo se dará a la tarea de buscar 

terrenos adecuados, para su instalación. 
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 Se comisiona al Presidente Municipal, para que se encargue de negociar 

con Marco Antonio Alcalá Romero dueño del conjunto habitacional Las 

Palomas, a fin de que realice el pago sobre la licencia de construcción, así 

como también efectúe la donación de terreno que por ley le pertenece al 

municipio.  

 Se informa que la introducción de agua potable en la colonia Rubén 

Jaramillo ya fue concluida, por lo cual el material restante ya se encuentra 

en el almacén general. 

 Se concede el permiso solicitado por el Presidente Municipal, para 

ausentarse de su cargo, por motivo de las reuniones a efectuarse en 

Hermosillo, Los Mochis y Chihuahua los días 25 a 28 de octubre.  

 Se menciona que la tubería que fue donada por PEMEX a éste 

Ayuntamiento, se encuentra en Tampico Tamaulipas y es necesario, 

realizar las gestiones que sean necesarias para trasladar el material a 

nuestra ciudad.  

 El Regidor Ausberto Lara informó que asistió a una reunión en la ciudad de 

Guadalajara, en la cual se abordó el tema de contaminación ambiental.  

 Se girará un oficio a las dependencias involucradas en la cuestión urbana y 

los asentamientos irregulares, con la finalidad de frenarlos.  

Notas: 

N° Ficha: 428 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 32  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 diciembre 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente 

Municipal; Rodolfo Fernández Amezcua Síndico (ausente); los Regidores Salvador 

Gómez Vega, Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel 

Gutiérrez Gutiérrez (ausente), Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, 
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Pedro Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira y 

Enrique Galindo Solís (ausente); José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal pide la autorización de los integrantes del Cabildo, 

para que se nombre como recinto oficial para exponer el informe de 

labores, en el auditorio de la escuela Guardas Forestales, el día 11 de 

diciembre a las 11:00 horas; por motivo de que la Presidencia Municipal 

está tomada por un grupo de personas de la Inmobiliaria Huatápera.  

Notas: 

N° Ficha: 429 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 31 vuelta a 32  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 diciembre 10 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Rodolfo Fernández Amezcua Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega 

(ausente), Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez (ausente), Víctor 

Manuel Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, 

Pedro Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira y 

Enrique Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal, rindió un informe amplio sobre la situación que 

guarda el municipio respecto de la toma de edificios públicos así como de la 

Presidencia Municipal, por parte de la inmobiliaria la Huatápera la cual se 

encuentra en quiebra.  

 El Secretario Municipal informa sobre las protestas, por motivo del alza en 

la tarifa del servicio público, así como el secuestro de vehículos de 
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empresas independientes; se menciona que se están llevando a cabo 

pláticas con los empresarios para llegar a una solución.  

 Se menciona que se recuperarán las inversiones que se realizaron en los 

manantiales el Pescadito y Riyitos; ésta ayuda es por parte de la Secretaría 

de Comunicaciones y Obras Públicas.  

 Se girará un escrito al Gobernador del Estado, para solicitar una entrevista, 

con la totalidad de los miembros del Cabildo, para que se exponga la 

situación que se guarda en la ciudad de Uruapan, exigiendo justicia y que 

se respete en estado de derecho de los ciudadanos.  

 Se establece que los salarios serán incrementados a todo el personal en un 

12%, a partir del mes de enero del año 1992.  

Notas: 

N° Ficha: 430 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 32 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 diciembre 11  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el Auditorio de la 

Escuela Guardas Forestales, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente 

Municipal; Rodolfo Fernández Amezcua Síndico; los Regidores Salvador Gómez 

Vega, Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel 

Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro 

Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira y Enrique 

Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal Agustín Martínez Maldonado, rindió el segundo 

Informe de Labores sobre el estado que guarda la administración pública 

municipal; de conformidad con la ley ante la ciudadanía de Uruapan e 

invitados distinguidos.  
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 El Ing. Francisco Ruiz Vega Representante del Gobernador del Estado, 

rindió un mensaje al pueblo de Uruapan.  

Notas: 

N° Ficha: 431 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 33 a 33 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 enero 9  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Rodolfo Fernández Amezcua Síndico (ausente); los Regidores Salvador Gómez 

Vega, Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel 

Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro 

Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira y Enrique 

Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente informa que ya está conformado el Programa Regional de 

Desarrollo de la Meseta Purépecha, el cual fue presentado en el municipio 

de Charapan.  

 Se hace del conocimiento del Cabildo la solitud presentada por el Síndico 

Municipal Suplente Rodolfo Fernández Amezcua, quien pide la anuencia 

para ausentarse de su puesto de manera definitiva por cuestiones 

familiares y de salud. Dicha solitud es concedida y se acuerda envía un 

escrito al Congreso del Estado para que se proceda a realizar la 

designación del nuevo Síndico Municipal.  

 El Presidente Municipal informa que las instalaciones de la Presidencia 

Municipal se encuentran tomadas, por ésta razón la tesorería municipal 

está funcionando en las antiguas instalaciones que fueron donadas por 

PEMEX.  



420 
 

 Se menciona que las negociaciones con las personas de la inmobiliaria la 

Huatápera, se encuentran en proceso y se espera que se la querella se 

solucione pronto, para que se libere el bloqueo de edificios públicos.   

Notas: 

N° Ficha: 432 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 34 a 35  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1991 noviembre 7  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Rodolfo Fernández Amezcua Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira y Enrique Galindo Solís; 

José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Fue autorizado  el cambio de uso de suelo de rustico a urbano a solicitud de 

Leopoldo Vega López, quien es dueño de los terrenos denominados 

fracción E y Fracción E4 de la Hacienda de Santa Catarina. El Cabildo pide 

a cambio 1.5 hectáreas de terreno o el equivalente en dinero.  

 Se autoriza el cambio de uso de suelo de rustico a urbano, en favor de José 

Antonio Blanco dueño del predio denominado Quirindavara ubicado en el 

libramiento oriente. El Cabildo solicita una donación de terreno para 

proporcionar el cambio.  

 El Sindicato Único de Trabajadores y Empleados Municipales, solicita la 

regularización de las bases de 27 empleados sindicalizados que laboran 

como eventuales en distintos departamentos. El Cabildo concede la 

solicitud.  
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 Se aprueba como recinto oficial para rendir el segundo informe de gobierno, 

la planta baja de la Presidencia Municipal, el día 11 de diciembre a las 

11:00 horas.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que realice contratos de compra 

venta con recursos del comité de participación ciudadana, respecto a los 

predios que serán afectados por la construcción del puente de Jicalan. 

 Se menciona que es posible que el Gobernador del Estado, asista a la 

inauguración de la Expo-feria del Aguacate 1991.  

 Se enviará un oficio a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, para 

informar que la compañía COINSA, pretende realizar obras en la calzada 

Benito Juárez y esto viene a obstaculizar los trabajos de ampliación que se 

venían realizando.  

 Se turnará un oficio a la Comisiona Nacional del Agua, y Contraloría de la 

Federación, así como al Presidente de la República, para manifestar la 

inconformidad con la compañía CIASA por el incumplimiento de proyectos 

en ésta ciudad.  

Notas: La presente ficha no se encuentra en orden seriado, conforme a la fecha. 

N° Ficha: 433 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 35 vuelta a 37 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 febrero 7  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Luis Damián Barajas Secretario 

Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

Rodolfo Fernández Amezcua Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira 

(ausente), Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira y Enrique 

Galindo Solís; José Luis Damián Barajas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  
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 Se dio lectura a un escrito enviado por el Congreso del Estado, donde se 

informa que se eligió como nuevo síndico interino a José Luis Damián 

Barajas, por lo cual se hizo pasar a la sesión y se tomó la protesta de ley.  

 El Cabildo acuerda por unanimidad, otorgar los poderes y representación 

jurídica al nuevo Síndico Municipal, por parte del Ayuntamiento.  

 Ya que el puesto de Secretario del Ayuntamiento, quedó vacante se 

aprueba la designación como nuevo Secretario a Leonel Meza Gómez, a 

quien se tomó la protesta de ley.  

 Dado que el puesto de Asesor Jurídico, quedo vacante con la anterior 

designación, se propone a Juan Carlos Hernández Cortés para ocupar el 

cargo de Asesor Jurídico, decisión que se aprueba por unanimidad.  

 Se acuerda donar un terreno en la colonia Popular Campestre, en favor de 

la Secretaría de Educación Pública, para la construcción de la Universidad 

Pedagógica Nacional en la ciudad de Uruapan; lo anterior fue solicitado por 

el Director de dicha institución el Prof. Pedro Loza Pimentel.  

 Se realizará la creación de un nuevo comité que representará a la ciudad 

de Uruapan en el programa de ciudades hermanas; para lo cual se 

propusieron una serie de matrimonios, integrados por: José Luis Sarabia y 

María Teresa moreno, Enrique Arreola y Esthela Chávez, Carlos Moreno y 

Rosa María de Moreno, Manuel López y Elvia de López, Dixon Doench y 

Rosa Cervantes, Alejandro Márquez y Ángeles de Márquez;  los cuales 

fueron aprobados por unanimidad.  

 Se conformará una comisión encargada de analizar la posibilidad de crear 

una escuela de artes y oficios. 

 Se autoriza al Regidor Víctor Gutiérrez, para que programe la fecha para la 

integración de la unidad de Protección Civil.  

 Se mencionó que los encargados de aplicar el reglamento de Venta y 

consumo de bebidas alcohólicas es el Presidente Municipal así como el 

Síndico Municipal, además de mencionar que no se han expedido nuevas 

licencias en ese rublo.  

Notas: 

N° Ficha: 434 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 37 vuelta a 39  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 febrero 13  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba por unanimidad el balance general que presento el Tesorero 

Municipal, sobre el estado que guarda la hacienda pública municipal. 

 El Cabildo aprueba en su totalidad la propuesta que fue presentado por el 

Tesorero Municipal, correspondiente al presupuesto de ingresos y egresos 

que será vigente para el año 1992.  

 El Cabildo otorgó la anuencia, para que la constructora GAFESA S.A. de 

C.V. con residencia en la ciudad de Morelia, comience los trámites 

necesarios para gestionar la construcción de un panteón particular de uso 

general, en ésta ciudad.  

 Se faculta al Presidente Municipal, para que realice los trámites necesarios, 

para que los empleados del municipio se afilien al Fondo de Fomento y 

Garantía para el Consumo de los Trabajadores FONACOT, ya que fue 

solicitado por el sindicato único de trabajadores y empleados municipales.  

 Se informó que el Ayuntamiento recibió de parte del Comité Pro-

construcción del parque industrial de Uruapan, la cantidad de $150,000,000 

de pesos, los cuales se utilizarán para la compra del horno crematorio que 

se instalará en el panteón.  

 Se mencionó que el conflicto legar con el señor Arturo Ávila Pardo, 

referente a su oposición a la construcción del puente de Jicalan por resultar 

afectado en su terreno, se solucionó con una indemnización de 

$25,000,000 de pesos.  

 Se informa que PEMEX, proporcionará 16,000 metros de tubería de 14 

pulgadas y el Ayuntamiento solo tendrá que pagar el traslado del material. 

 Se comunica que ya fue publicado en el Diario Oficial, la creación del 

Sistema Operación del Sistema de Agua potable y Alcantarillado de la 

ciudad.  

 El Cabildo acuerda declarar obligatoria, la conclusión de la pavimentación 

de calles, así mismo acuerda que ya no se concederá la condonación del 

6% a los contratistas por éste concepto.  
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 Se menciona la necesidad de realizar una inspección en las construcciones 

que se están llevando a cabo, para verificar que tengan la licencia 

municipal, así como para exigir el retiro de escombro de la vía pública.  

Notas: 

N° Ficha: 435 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 39 vuelta a 42 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 marzo 17 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprobó la exención del pago de impuestos, por la licencia de 

construcción del Hospital Regional, a petición de Héctor Garza Ancira 

Director General de Obras de la Secretaría de Salud.  

 El Cabildo acuerda, que a las personas jubiladas se les podrá aplicar una 

reducción del pago por el impuesto predial, siempre y cuando entreguen la 

documentación requerida.  

 Elizabeth Granados López y Saúl Salgado Soriano, solicitan se les exente 

de la donación del 15% de un terreno que representan junto con otras 

personas. El Cabildo desestimó la solicitud debido a que no comprobaron 

ser representantes del terreno y el dueño no fue quien presentó la solicitud.  

 Se autoriza a los integrantes de la Comisión de la delegación de Uruapan 

de la Comisión Nacional de la Industria Panificadora, para que los días 6 a 

10 de mayo, coloquen módulos de exposición en la expo-feria o en la 

central de abastos.  
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 El Cabildo acuerda jubilar a Bertha Celia Villaseñor Herrera, ya que el 

Asesor Jurídico mencionó que cumple con los requisitos necesarios. Por 

otra parte se menciona que Manuel Barrera Reynel solicitó su jubilación 

debido a un accidente laboral, pero no existe constancia de tal hecho, por lo 

tanto se rechaza la solitud y se reubicará a un área donde pueda laborar.  

 Los integrantes del Cabildo aprobaron por unanimidad, el Reglamento de 

expendio de carnes y similares para el municipio de Uruapan Mich.  

 Se informa que se está realizando el cambio de las oficinas de la 

Administración de Rentas y el Juzgado del Registro Civil, a las instalaciones 

que ocupada el museo Lic. Eduardo Ruíz.  

 Se menciona que fue solicitada una exención de la deuda que se tiene con 

Ferrocarriles Nacionales de México, lo cual se concedió y solo se cobrará la 

cuota mínima.  

 Se acuerda que en la siguiente sesión de Cabildo se designarán las 

personas que integrarán el Consejo del Organismo Operador del Sistema 

de Agua Potable y Alcantarillado de Uruapan.  

 Se dio a conocer que el próximo jueves, se iniciarán los trabajos de 

cloración del agua potable en los manantiales El Pescadito y Riyitos.  

 El Regidor Salvador Gómez, informa que ya se adquirió el horno crematorio 

que será instalado en el panteón, proporcionando al vendedor un anticipo 

de $10,000 dólares, el dinero restante se pagará con el dinero tramitado vía 

crédito con banca Serfín. 

Notas: La Presente acta contiene el Reglamento de expendio de carnes y 

similares para el municipio de Uruapan Mich. 

N° Ficha: 436 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 43 a 44  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 marzo 23  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 
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Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se procedió a constituir el Organismo operador del servicio de agua potable 

y alcantarillado de Uruapan, nombrando como integrantes a Juan Gómez 

López, José Aguilar Ciprian y Luis Rangel Anguiano, a quienes de 

entregarán los nombramientos respectivos.  

 Se informa que el día 24 de marzo, se realizará una reunión regional de 

Presidentes y Tesoreros Municipales, a la cual es importante que asistan 

algunos integrantes del Cabildo para que aporten ideas de ser necesario.  

 Se acuerda entregar de inmediato los nombramientos a las personas que 

representarán a Uruapan en el programa de Ciudades Hermanas.  

 El Presidente informa que la oficina de Rentas ya fue desocupada e 

instalada en el edificio que ocupaba el museo Li. Eduardo Ruíz.  

 Se aprueba por unanimidad, trasladar el horno crematorio a las 

instalaciones de la feria, ya que es una mejor ubicación para sus fines, que 

el panteón municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 437 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 44 vuelta a 54  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 marzo 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente 

Municipal; José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez 

Vega, Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel 

Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro 
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Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira y Enrique 

Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se procedió a integrar el Consejo directivo del organismo operativo del 

servicio de agua potable y alcantarillado del municipio de Uruapan, 

nombrando a sus integrantes así como los puestos que desarrollaran cada 

uno de ellos; posteriormente el Cabildo hizo entrega del manual único de 

operación del programa nacional de agua potable al Consejo ya en 

funciones.  

Notas: 

N° Ficha: 438 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 45 vuelta a 48  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 abril 22  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 6 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Fue aprobado en su totalidad el Reglamento de anuncios para el municipio 

de Uruapan.  

 Los integrantes del Sindicato Único de Trabajadores, mecánicos, 

barrenderos, de bacheo, de limpieza y similares; solicitan al Ayuntamiento 

se les ayude a pagar el importe de 18 lotes que se les han otorgado en la 

reserva territorial. El Cabildo menciona que no es posible conceder la 
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solicitud ya que el Ayuntamiento se encuentra incapacitado 

económicamente.  

 Se concede la solicitud presenta por el Ayuntamiento de Taretan, 

consistente en la donación de 200 metros de tubo de 14 pulgadas, del 

material que fue donado con anterioridad a éste municipio por PEMEX.  

 Se solicitó la donación de un terreno en favor de la unidad habitacional 

Balcones de Uruapan A.C., dicha solitud fue planteada por José de J. 

Franco Treviño Presidente de la asociación. El Cabildo desestimó la 

solicitud debido a que no existe la documentación que avale que existe tal 

asociación y que acredite al señor José Franco como su Presidente.  

 Se otorgó la autorización al Arq. Víctor Manuel Mata Terrasas, para realizar 

la construcción del Fraccionamiento Las Fuentes, ubicado en la calzada La 

Fuente; lo anterior siempre y cuando se cubra el valor catastral de 

inmueble.  

 El Presidente Municipal, solicita ausentarse de su cargo por motivos 

personales, del día 25 de abril al 2 de mayo. El Cabildo concede la solitud.  

 Se informa que el pasado día 21 de abril, se sostuvo una reunión con la 

Comisión de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Uruapan 

CAPASU, en la que se llegaron a varios acuerdos, los cuales se detallaron 

ampliamente.  

 El Cabildo acuerda proporcionar las facilidades, en cuanto a las 

concesiones a contratistas para que terminen la pavimentación de calles 

que se encuentran inconclusas.  

 Se aprueba el plano presentado por el Presidente, donde se pretende 

establecer el horno crematorio  

 Se habló sobre el tema de la aplicación de los reglamentos de venta y 

consumo de bebidas alcohólicas, así como el de máquinas de video 

futbolitos y otros, ya que se están infringiendo; el presidente menciona que 

ya se contrataron dos inspectores y se harán acreedores a una multa 

quienes no respeten dichos reglamentos.  

 Se acuerda que para la próxima sesión, asistan el Tesorero Municipal y el 

jefe de Inspectores, para que informen sobre sus comisiones.  

Notas: 

N° Ficha: 439 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 48 vuelta a 50 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 mayo 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico (ausente); los Regidores Salvador Gómez 

Vega, Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel 

Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro 

Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y 

Enrique Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Hicieron acto de presencia ante el Cabildo, el Tesorero Municipal y el Jefe 

de Inspectores, con la finalidad de rendir un informe detallado sobre las 

faltas y violaciones que se tienen registradas de los reglamentos de Venta y 

consumo de bebidas alcohólicas y el relativo a las máquinas de video. 

 El Cabildo aprueba la solicitud presentada por el Tesorero Municipal, 

consistente en la ampliación del Presupuesto de egresos para el año 1991, 

así como la transferencia de partidas que se encuentran en saldos 

negativos.  

 Se concede la solicitud presentada por Victoria Álvarez Armas, para 

fusionar dos manzanas de su pertenencia, ubicadas en el fraccionamiento 

Jardines del Bosque.  

 Fue negada la solicitud girada por Gerardo Mares Martínez, consistente en 

colocar una mesa de billar para su uso en un local ubicado en la calle 

Cupatitzio #5.  

 Se informa que se ha recibido la cantidad de $400,000,000 de pesos, de 

parte de José Antonio Blanco Gamboa como pago respecto del cambio de 

uso de suelo del predio Quirindavara.  

 Se habló sobre la solicitud que presento la Recicladora del Cupatitzio, para 

que se le concesione el manejo de los residuos sólidos. El Ayuntamiento 

sugiere que la solicitud sea replanteada de manera que sea más benéfico 

para éste Ayuntamiento tal proposición.  

Notas: 

N° Ficha: 440 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 51 a 51 vuelta  

Título: Actas de cabildo 
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Año: 1992  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda por unanimidad, mantener en pie el proyecto de la 

creación del Sistema operador del agua potable en Uruapan CAPASU, 

pese a todos los comentarios negativos e inconformidades por parte de 

algunos sectores de la población.  

 El Cabildo aprueba realizar la donación de un carro tanque que pertenece 

al Ayuntamiento el cual se encuentra inutilizado, lo anterior a favor de la 

Asociación Civil del H. Cuerpo de Bomberos de Uruapan, quienes lo 

solicitaron para el buen uso de la institución.  

Notas: 

N° Ficha: 441 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 52 a 52 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 junio 22  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Los Integrantes del Cabildo acuerdan, trasladar las oficinas de la 

Presidencia Municipal, que actualmente han funcionado en el edificio de la 

calle García Ortíz #1 al edificio que fue remodelado en la calle Chiapas, el 

cual fue donado por PEMEX gracias a las gestiones que se realizaron con 

el Presidente de la República Carlos Salinas de Gortari.  

 El Cabildo autoriza que se trasladen las oficinas de la Casa de la Cultura al 

edificio de la calle García Ortíz, antiguo recinto que albergaba la 

Presidencia Municipal, de manera que sea benéfico para fomentar la cultura 

en el municipio.  

Notas: 

N° Ficha: 442 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 53 a 54 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 julio 22  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís (ausente); Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  
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 El Cabildo concede la anuencia, para que los asentamientos irregulares 

Granjas del Pedregal, Gabriel Zamora, Lomas del Valle Norte y Las 

Palmas, puedan recibir la escrituración social como fraccionamientos 

populares, dicha acción fue solicitada por el Delegado de la Secretaría de 

Urbanismo del Estado Ing. Nayem Boshain Chávez.  

 Se informa que el Presidente del Supremo Tribunal de Justicia, solicita una 

fracción del terreno que fue donado por Pemex al Ayuntamiento, para 

construir las Oficinas de los tribunales del fuero común en Uruapan. El 

Cabildo acuerda donar una extensión de terreno no mayor a 400 m2 la cual 

deberá tener su acceso independiente. 

 El Cabildo retoma el caso del establecimiento de un billar, presentado por 

Gerardo Mares Martínez, considerando que se puede replantear dicha 

solicitud, manejándolo como club y cambiando la fachada del local.  

 El Comité de Solidaridad del barrio de San Pedro, propone el cambio de 

nombre de tres calles de la colonia, a lo que el Cabildo responde, que por el 

momento no se puede conceder dicho cambio, ya que esa decisión debe 

ajustarse a lo dispuesto en la Ley de Desarrollo Urbano y la Ley de 

Fraccionamientos del Estado de Michoacán.  

 Se informa del alto índice de robos en el barrio de San Pedro y se 

menciona que se tendrá una reunión con el Director de Seguridad Pública, 

para plantear la mejor solución al problema.  

Notas: 

N° Ficha: 443 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 54 vuelta a 58 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 agosto 6  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 9 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico (ausente); los Regidores Salvador Gómez 

Vega, Alejandro Fernández Murguía (ausente), Artemio Alfaro Pérez, Víctor 

Manuel Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, 
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Pedro Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira 

(ausente) y Enrique Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se designó al Lic. Guillermo Quezada Rodríguez, como comisionado del 

Ayuntamiento ante el Comité Municipal Electoral, encargado de preparar y 

vigilar el proceso electoral de las próximas elecciones en la ciudad de 

Uruapan.  

 Se aprueba por unanimidad el Reglamento de Seguridad Pública del 

Municipio de Uruapan, el cual entrará en vigor a partir del presente día.  

 El Cabildo notificará a la Constructora GAFESA S.A. de C.V., que la 

solicitud consistente en la construcción de un panteón privado en ésta 

ciudad, no puede ser concedido ya que la documentación que enviaron no 

está completa del todo.  

 Se informa que la Comisiona nacional del Agua y la Secretaría de 

Desarrollo, han destinado $1,000,000,000 de pesos para la rehabilitación 

del Rio Santa Bárbara, con la construcción de dos canales paralelos de 

aguas limpias y de aguas negras.  

 El Presidente menciona que ya se encuentra instalado el horno crematorio 

en las instalaciones de la Expo-feria, para que se capacite a la persona que 

será encargada de manejarlo.  

Notas: La presente acta contiene el Reglamento de Seguridad Pública del 

Municipio de Uruapan. 

N° Ficha: 444 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 59 a 60 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 septiembre 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 
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Gutiérrez (ausente), Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro 

Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y 

Enrique Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se niega la solicitud presentada por el Lic. Gerardo Martínez García, la cual 

consiste en la exención del pago del impuesto de traslación de dominio, 

respecto a la compra de un inmueble en la calle Aldama #7.  

 Se enviará un escrito a Carlos Méndez Vega, para informarle que su 

solicitud, consistente en el cambio de uso de suelo de tipo agrícola de los 

terrenos Sapien y Taximácuaro, por la de expropiación y extracción de 

materiales pétreos; ha sido negada puesto que estos terrenos pertenecen a 

la reserva ecológica y debe ser la Secretaría de Desarrollo quien determine 

la solicitud.  

 La Unión de Comerciantes Lázaro Cárdenas, solicita la donación de una 

fracción de terreno, para la construcción de sus oficinas. El Cabildo 

responde que tal solicitud se girará a los ejidos y comunidades de la ciudad, 

para ver la posibilidad de que ellos realicen la donación solicitada.  

 El Cabildo autoriza la construcción de un nuevo panteón privada a favor de 

la Constructora GAFESA S.A. de C.V., ya que reúnen los documentos y 

autorizaciones necesarios, por los cual el Presidente hablará con los 

interesados para pactar la duración de la concesión y la donación de 

terreno que darán al Ayuntamiento.  

 El Cabildo acuerda donar 1,500 m2 de un terreno ubicado en la colonia La 

Mora a favor del Centro de Enseñanza Ocupacional, el cual fue solicitado 

por Otilia Mayes Olloqui Subsecretaria de Educación Superior y 

Extraescolar, así como por la Regidora de Educación Josefina Mendoza 

Maldonado; destinado para la construcción de aulas.  

 Se apoyará al Sindicato Único de Trabajadores, haciendo las gestiones 

necesarias ante la Secretaría de Urbanismo del Estado para que se 

designe un área que pueda ser utilizada para la construcción de viviendas 

en beneficio de los trabajadores del municipio.  

 El Cabildo acepta la renuncia presentada por José Robledo Estrada Oficial 

Mayor. Por lo cual se procede a designar a Agustín Aguilar Gutiérrez como 

nuevo Oficial Mayor. 

 Se informa que se encuentran en proceso la elaboración de los 

reglamentos de Aseo Público, Rastro Municipal y Administración Interna.  

 Se menciona que se conformará el Organismo encargado de la realización 

de la feria el cual será con la misma constructora del año pasado.  

Notas: 

N° Ficha: 445 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 61 a 62 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 octubre 22  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo (ausente), Pedro 

Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y 

Enrique Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda desincorporar del patrimonio municipal el inmueble 

ubicado en la calle Cupatitzio # 207, el cual será incorporado al patrimonio 

de la Comisión de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento de Uruapan.  

 Se menciona; en relación a la propuesta presentada por el Diputado 

Rodolfo Barbosa Rodríguez, consistente en proporcionar el servicio de 60 

personas para la recolección de basura sin gasto alguno; que el 

planteamiento de limpieza no menciona las zonas a aplicarse, por lo que 

sugieren que se especifique las zonas a implementarse tal servicio.  

 Se menciona que el grupo de Participación Cultura, realizo la donación de 

una pintura al óleo del poeta Juventino Herrera, la cual fue elaborada por el 

pintor uruapense Manuel Pérez Coronado. El Cabildo acepta la donación e 

informa que la pintura será colocada en el salón de personajes distinguidos 

de la Casa de la Cultura.  

 Se menciona ampliamente el caso relacionado con la Constructora MESCO 

S.A. de C.V., encargada de la construcción de central de abastos, la cual 

envío un escrito solicitando el pago de renta por parte del Ayuntamiento del 

uso las instalaciones de la central de abastos, así como la entrega 

inmediata del equipo mecánico proporcionado. Los integrantes del Cabildo 

mencionan que dicha empresa incumplió el contrato firmado en abril de 

1991, por lo cual se negociará un convenio a fin de llegar a un acuerdo y de 
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lo contrario se asienta en la presente acta para los fines legales que 

correspondan.  

 El Presidente Municipal informa que el día 21 de octubre el Gobernador del 

Estado, realizó una visita a ésta ciudad, con el propósito de inaugurar las 

instalaciones de la Presidencia Municipal y la Casa de la Cultura; así como 

asistir al acto cívico en honor a los Mártires de Uruapan.  

Notas: 

N° Ficha: 446 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 63 a 67 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 noviembre 11  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 10 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 

Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda la compra del terreno donde actualmente se encuentra 

el tanque regulador llamado Los Pinos, lo anterior a solicitud de la Comisión 

de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Uruapan, además de ser 

en beneficio de la distribución de agua en la zona norte de la ciudad.  

 Se concede la solicitud presentada por la Promotora Michoacana de la 

Vivienda, para que se realice la construcción de un fraccionamiento de tipo 

popular, ubicado en la reserva territorial en Toreo el Bajo. Se menciona que 

todos los servicios pueden ser proporcionados en ésta área por ello es 

factible su construcción.  

 Se aprueba por unanimidad el Reglamento del Rastro Municipal además se 

dispone que se publique y sea puesto en vigor desde el presente día.  
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 El Cabildo acuerda por unanimidad jubilar a un grupo de personas 

trabajadores del municipio, debido a que se encuentran incapacitados. 

Aquellas personas que no cumplan con los requisitos para ser jubilados 

serán liquidados acorde a su salario.  

 Se aprueba en su totalidad la solicitud girada por el Sindicato de 

Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento, la cual consiste en la jubilación 

de Rafael Ayala Peña, José Luis Huerta, Lorenzo Arévalo Cisneros y 

Vicente Oseguera Montufar, ya que reúnen los requisitos de ley.  

 Se nombra como recinto oficial para presentar el tercer Informe de Labores, 

el auditorio de la Escuela de Guardias Forestales, el día 4 de diciembre a 

las 11:00 horas.  

 Se informa que el Horno crematorio ya fue instalado y se encuentra en 

condiciones de dar servicio al público, también se hace contar que la cuota 

por cremación será de $1,200,000 pesos por cuerpo.  

 Se hace del conocimiento de los integrantes del Cabildo, que el problema 

con la Compañía Materiales, Equipos y Servicios para la Construcción S.A. 

de C. V. (MESCO), ya fueron solucionados por medio de un convenio, 

donde fue revocada la donación de las bodegas y la maquinaria por parte 

de dicha constructora.  

Notas: La presente acta contiene el Reglamento del Rastro Municipal.  

 

N° Ficha: 447 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 68 a 76 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 noviembre 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 18 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

José Luis Damián Barajas Síndico; los Regidores Salvador Gómez Vega, 

Alejandro Fernández Murguía, Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez 

Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, 
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Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza Gómez Ferreira (ausente) y Enrique 

Galindo Solís; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Lic. José Damián Luis Barajas Síndico Municipal, solicita ante los 

integrantes del Cabildo ausentarse de su cargo por tiempo indefinido, por 

causas personales. El Cabildo autoriza la solicitud y girará oficio al 

Congreso del Estado, para que designen un nuevo Síndico Municipal.  

 El Cabildo acuerda comisionar a Juan Carlos Hernández Cortes, como 

comisionado del Ayuntamiento ante el Comité Municipal Electoral.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que formule las inconformidades 

que se tienen en contra de la Comisión Federal de Electricidad por los 

cobros excesivos a éste municipio; además se procederá a solicitar un 

inmueble que corresponde al municipio el cual se encuentra en uso por 

parte de la CFE, ubicado en el fraccionamiento el Mirador, con goce de 

todos los servicio públicos y sin pago alguno por parte de la CFE.  

 Se acepta la donación de un terreno, por parte de los señores Carlos Illsley 

Granich y Lourdes Graciela Rangel; dicho terreno ha sido afectado por la 

construcción de un puente por parte del Ayuntamiento; a cambio de la 

donación se aceptó la condición de conceder la posibilidad a futuro de 

fraccionar el resto del terreno adjunto con la ventaja de no realizar la 

donación de ley, puesto que la presente donación avala lo anterior.  

 Se acuerda aprobar en todas y cada una de sus partes el Reglamento 

Interior y de Administración del Ayuntamiento de Uruapan.  

Notas: La presente acta contiene el Reglamento Interior y de Administración del 

Ayuntamiento de Uruapan.  

N° Ficha: 448 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 77 a 78 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 diciembre 4  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el Auditorio de la 

Escuela de Guardias Forestales, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente 

Municipal; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro Fernández Murguía, 

Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza 

Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, 

Constanza Gómez Ferreira y Enrique Galindo Solís; Leonel Meza Gómez 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 Se concedió el uso de la palabra al Presidente Municipal Agustín Martínez 

Maldonado, quien rindió ante los presentes, el tercer Informe de Labores, 

mencionando el estado que guarda la Administración Pública en el año 

1992. 

 El Oficial Mayor del Gobierno Hill Arturo del Río, representante del 

Gobernador del Estado Ausencio Chávez Hernández, dirigió unas palabras 

al pueblo de Uruapan, para conseguir el mejoramiento y engrandecimiento 

del municipio.  

Notas: La página 78 contiene las firmas de los asistentes al tercer informe de 

labores del Presidente Municipal. 

N° Ficha: 449 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 78 vuelta a 85 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 diciembre 10 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 15 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente Municipal; 

los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro Fernández Murguía, Artemio 

Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza Maldonado, 

Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, Constanza 

Gómez Ferreira (ausente) y Enrique Galindo Solís; Leonel Meza Gómez 

Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  
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 El Cabildo acuerda autorizar al Presidente Municipal, para que realice la 

recepción del fraccionamiento la Tamacua, a petición de la señora María 

Teresa Barragán Garibay dueña del fraccionamiento.  

 Se procedió a aprobar el Reglamento Municipal de Aseo Público, por la 

totalidad de los integrantes del Cabildo.  

 Previa lectura del Proyecto de Reglamento de Espectáculos y Diversiones 

Públicas, se analizó y procedió a aprobarlo por unanimidad por la totalidad 

de los integrantes del Cabildo.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que solicite un préstamo al Banco 

Serfin, por la cantidad de $500,000,000 de Pesos, los cuales se utilizarán 

para saldar un adeudo que se tiene con Bancomer por la cantidad antes 

mencionada.  

 Se menciona la posibilidad de colocar un reloj en la torre del edificio de la 

Presidencia Municipal; la idea es aprobada, por lo cual se investigará el 

costo de dicho reloj y se verá la posibilidad de que alguna institución lo 

proporcione de manera gratuita.  

 Se autoriza la instalación de un teléfono público en la Presidencia 

Municipal, para uso del personal del municipio.  

Notas: 

N° Ficha: 450 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 86 a 90  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1992 diciembre 23  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 9 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en las Oficinas del 

Comité Municipal Electoral, los C.C. Agustín Martínez Maldonado Presidente 

Municipal; los Regidores Salvador Gómez Vega, Alejandro Fernández Murguía, 

Artemio Alfaro Pérez, Víctor Manuel Gutiérrez Gutiérrez, Josefina Mendoza 

Maldonado, Raúl Aguilar Pardo, Pedro Alejo Cira, Muz Ausberto Lara Jiménez, 

Constanza Gómez Ferreira y Enrique Galindo Solís; Leonel Meza Gómez 

Secretario Municipal. Así como los integrantes del Nuevo Cabildo electo.  
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Temas tratados en esta sesión: 

 Se procedió a conformar la primera y segunda comisión, las cuales se 

encargarán de calificar las elecciones llevadas a cabo el pasado 6 de 

diciembre de 1992.  

 Se procedió a la revisión de las urnas, así como de las papeletas 

aprobando de conformidad que las elecciones son válidas y legítimas para 

la renovación del Cabildo de Uruapan que será vigente a partir del 1 de 

enero de 1993.  

Notas: 

N° Ficha: 451 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 90 vuelta a 93 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 enero 1  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Leonel Meza Gómez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el patio de la 

Presidencia Municipal los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Leonel Meza Gómez Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal procede a rendir la protesta de ley para ostentar el 

cargo máximo del Ayuntamiento de Uruapan. Acto seguido se hizo tomar la 

protesta de los demás integrantes del Cabildo.  

 El Presidente Municipal dirigió unas palabras a los presentes, agradeciendo 

su asistencia a esta sesión solemne.  

Notas: 

N° Ficha: 452 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 12/pág. 94 a 94 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 enero 4  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal Propone a Heliodoro Cuiris Pérez, para que ocupe 

el cargo de Secretario Municipal; dicha solicitud es aprobada por 

unanimidad.  

 Se acuerda unánimemente designar como Tesorero Municipal a Enrique 

Zamora García.  

 Se procedió a realizar la protesta de ley de los integrantes del Cabildo que 

no lo han hecho y a las personas que se acaba de nombrar como 

Secretario y Tesorero Municipal respectivamente.  

 Los integrantes del Cabildo designaron las comisiones que cada uno de 

ellos desempeñara en la Administración Pública Municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 453 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 1 a 2  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 enero 20 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Los integrantes del Cabildo presentaron los planes de trabajo, para cada 

una de las comisiones que deberán desempeñar dentro de la 

Administración Pública Municipal.  

 El Presidente Municipal decidió dividir la Oficialía mayor en dos organismos 

operadores para su mejor uso, uno será el departamento de recursos 

humanos y el otro será el departamento de recursos materiales.  

 El Cabildo aprueba la propuesta del Presidente, para que en el futuro se 

puedan brindar concesiones a particulares para la recolección de la basura.  

 Se girará oficio a los jefes de Seguridad Pública, Inspectores, así como al 

Tesorero Municipal, para que asistan a la próxima junta de Cabildo. 

 Se plantea la posibilidad de formar una Biblioteca mínima elemental, que 

contenga las leyes, reglamentos y documentos de utilidad como apoyo para 

el Cabildo.   

 El Regidor José Rosario, pide a los demás integrantes del Cabildo que se 

involucren en todos los actos de gobierno y públicos. 

 Se informa que se giró solicitud a todas las áreas del ayuntamiento, 

pidiendo información sobre los manejos de las dependencias y no fue 

proporcionada; Por lo que se pedirá la ayuda de Apoyo Municipal.  

Notas: La página anterior a ésta ficha marca el inicio de un nuevo libro de Actas 

de Cabildo, el cual abarca del año 1993 al año 1996.  

N° Ficha: 454 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 2 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 febrero 1  
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico (ausente);los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, 

Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, 

Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos (ausente) y Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores(ausente); Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se informa que el Delegado Estatal de la Secretaría de Desarrollo Social 

(SEDESOL) Noé Pascacio Domínguez, giró una invitación a los miembros 

del Cabildo para que asistan al curso de vialidad y transporte urbano, que 

se llevará a cabo en la ciudad de Aguascalientes del 2 al 5 de febrero.   

 Se aprueba que la próxima junta de Cabildo se lleve a cabo el día 10 de 

febrero a las 18:00 horas en el salón de acuerdos del Ayuntamiento.  

Notas: 

N° Ficha: 455 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 8 a 8 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 febrero 10 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 
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Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se proporcionará a los integrantes del Cabildo el proyecto del Reglamento 

de Construcciones, para que se analice a fin de discutirlo en la siguiente 

sesión de Cabildo.  

 Se aprueba por unanimidad el Presupuesto de ingresos para el ejercicio 

fiscal del año 1993, el cual comprende una cantidad de $5,892,226 pesos; 

también se autoriza al Presidente para que realice las transferencias de las 

partidas que así lo requieran.  

 Se investigará a fondo el caso relacionado con la venta de un terreno 

propiedad del municipio, ubicado en la calle Ecuador, para con el dinero 

adquirido de la venta realizar la remodelación de la Presidencia Municipal.  

 El Cabildo pedirá al Tesorero Municipal que presente su currículum vitae.  

 Se menciona que se normará un criterio para el funcionamiento de las 

vinaterías de la ciudad.  

 El Presidente menciona que se vigilará el funcionamiento de la dirección de 

Seguridad Pública a fin de evitar irregularidades.  

 Se conformó una comisión, que será la encargada de vigilar el 

funcionamiento de las gaseras del municipio, lo anterior por el peligro que 

representan.  

 Se aprobó la conformación de una comisión encargada de revisar las 

solicitudes del concurso sobre la recolección de la basura.  

 Se pedirá a la oficina de Seguridad Pública que se proporcionen policías en 

el parque nacional, la tzararacua y el centro de Uruapan.  

 Se solicitará que el manejo del reciclaje de basura se contemple como una 

dependencia paramunicipal.  

 Se mencionó el problema existe en el municipio relacionado con la 

recolección de la basura.  

 El Director de Seguridad Pública informa que no ha estado al tanto de las 

necesidades de la ciudadanía, ya que no existe el presupuesto para ponerle 

combustible a las patrullas.  

 Salvador Maldonado Regidor, solicitó los lineamientos del Programa de 

apoyo a la producción; a lo que el Presidente Municipal responde que le 

serán proporcionados en cuanto sean enviados de la ciudad de Morelia.  

Notas: La página nueve, posterior a la presente ficha contiene una nota 

aclaratoria en relación a ésta sesión de Cabildo. 

N° Ficha: 456 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 4 vuelta a 5  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 marzo 1  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón 

(ausente), Uriel López Paredes (ausente), José Rosario Torres Ramos y Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se dio lectura a una solicitud presentada por Francisco Mendoza Martínez, 

para que se autorice la realización de un fraccionamiento, misma que será 

turnada a un comité, quien otorgará una decisión.  

 Se girará a la Secretaría de Educación Pública, el oficio que fue enviado por 

Armando Tapia Castellón, donde solicita la donación de un inmueble, ya 

que el municipio no cuenta con inmuebles disponibles para donación.  

 El Regidor José Rosario Torres, entregó un informe sobre la situación que 

guardan las gaseras del municipio, destacando que es necesario el 

mejoramiento de éste servicio.  

 El Presidente informa que se han realizado ciertos cambios en la estructura 

municipal, el beneficio del Ayuntamiento y la ciudadanía.  

 Se menciona que es necesario disponer de una autorización por parte de 

petróleos mexicanos, respecto de los trabajos que se está realizando en la 

gasolinera Garibay, así como analizar la solicitud de reubicación.  

 El Regidor Eduardo Rodríguez, solicita una aclaración sobre la entrega de 

informe, se menciona que el informe ya fue presentado y si necesita 

consultarlo, deberá solicitarlo a través de los conductos adecuados.  

 Se informa que el Gobernador del Estado, autorizó el establecimiento de un 

parque ecológico en ésta ciudad de 500,000 hectáreas.  
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 Se hace del conocimiento de los integrantes del Cabildo que ya se dio la 

autorización, para que se realice la construcción de la planta tratadora de 

aguas negras, en el ejido de San Francisco Uruapan, con un costo 

aproximado de $17,000,000 nuevos pesos.  

Notas: 

N° Ficha: 457 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 5 vuelta a 6  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 marzo 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria (ausente), Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez (ausente), Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, 

Umbelina Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y 

Eduardo Francisco Rodríguez Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se dio lectura a la solicitud presentada por la mesa directiva de la colonia 

Michoacana I, en la que piden anuencia para ser exentados del área de 

donación perteneciente al Ayuntamiento. El Cabildo acuerda que dicha 

solicitud se turnará a una comisión para su estudio y análisis.  

 Se acuerda utilizar los medios de comunicación, para mantener informada a 

la ciudadanía sobre los asuntos de la presidencia, así como de las 

personas que se encuentran manifestándose en la entrada del Parque 

Municipal.  

 El Presidente Informa que la Comisión de Agua Potable, Alcantarillado y 

Saneamiento de Uruapan (CAPASU), ofrecerá el presente día un informe 

sobre la situación del Parque Nacional a los manifestantes ecologistas que 

tienen tomadas las instalaciones.  
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 El Presidente convoca a todos los integrantes del Cabildo a conformar un 

solo equipo de ayuda mutua, en beneficio del buen funcionamiento de la 

administración pública municipal.  

 Se acordó que la próxima sesión de Caldo se realizará el día 22 de marzo.  

Notas: 

N° Ficha: 458  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 6 vuelta a 7 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 marzo 22 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes (ausente), Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes (ausente), José Rosario Torres Ramos y 

Eduardo Francisco Rodríguez Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Respecto a la solicitud presentada por Francisco Mendoza Martínez, para la 

construcción de un fraccionamiento, se informa que se otorgará una 

respuesta hasta que el interesado presente las autorizaciones por parte de 

la Comisión Nacional del Agua.  

 Es aprobada por unanimidad la exención del área de donación al 

Ayuntamiento a favor de los vecinos de la colonia Michoacana I.  

 Se informa que la CAPASU, presente introducir un tubo en el canal la 

Yerbabuena que se encuentra en el Parque nacional, esto sin producir 

ningún daño a la ecología de dicho parque.  

 Se pedirá un informe al Patronato del Parque Nacional, donde se 

mencionen el reglamento y los ingresos que tiene el parque, así como las 

actas constitutivas del Patronato.  
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 Se menciona que en la próxima sesión de Cabildo se citará al encargado de 

CAPASU, para que rinda una síntesis sobre el proyecto planteado para el 

Parque Nacional.  

Notas: 

N° Ficha: 459 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 8 a 10 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 abril 5  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente 

Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel 

Mendoza, Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón (ausente), Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y 

Eduardo Francisco Rodríguez Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Fue retomado el tema relacionado con la problemática del Parque nacional 

por la implementación de una tubería en el canal llamado la Yerbabuena.  

 se informa que se trabajará en conjunto con el Patronato del Parque 

Nacional a fin de dar una solución a los problemas que se han presentado; 

también se revisará el proyecto planteado por CAPASU, así como su 

reglamento.  

 El Secretario Municipal dio lectura al convenio que firmaron el Ayuntamiento 

y la Secretaría de Agricultura y Recursos Hídricos el 20 de junio de 1979, 

haciendo referencia al reglamento y atribuciones de cada una de las partes.  

 Se aprueba por la mayoría de los integrantes del Cabildo, la propuesta de 

tomar en manos del Ayuntamiento la administración y cuidado del Parque 

Nacional. Por lo cual se pedirán la entrega de archivos y oficinas al 

Patronato y se procederá a renovar el reglamento interior del Parque 

Nacional.  
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 Se acuerda que la próxima sesión de Cabildo será el día 15 de abril del 

presente año.  

Notas: 

N° Ficha: 460 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 10 vuelta a 16 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 abril 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 13 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes (ausente), José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente municipal, hace del conocimiento de los integrantes del 

Cabildo la situación actual del Parque Nacional, así como los ingresos que 

se generaron y la cantidad de visitantes que tuvo en la temporada de 

semana santa. 

 Se acordó de forma unánime, tomar como reglamento vigente para el 

Parque Nacional el reglamento que fue aprobado en el año 1979, como 

Reglamento del Parque Nacional Barracas del Cupatitzio Lic. Eduardo Ruíz.  

 Se acuerda por el Cabildo, designar un presupuesto mensual de $15,000 

nuevos pesos a favor del DIF municipal, que se destinarán a la realización 

de obras de beneficio social.  

 Se decidió otorgar las facultades necesarias, para que el Tesorero 

Municipal amplié los ingresos en materia del impuesto predial, así como 

realizar la evaluación de predios con el fin de establecer la capacidad de 

pago.  
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 Se autoriza la compra de un vehículo vía crédito bancario, el cual se 

destinará para el servicio del Ayuntamiento.  

 Se creará una comisión para que realice la evaluación de las solicitudes 

giradas por varias colonias, donde se pide la regularización de predios; lo 

anterior a fin de conocer cada uno de los casos de forma independiente y 

solucionar de la mejor manera.  

 La Regidora Elvia Arellano, presentó un informe de trabajo donde detalla 

ampliamente los proyectos planteados para la comisión de salubridad y 

asistencia.  

Notas: La presente acta contiene el Reglamento del Parque Nacional Barracas del 

Cupatitzio Lic. Eduardo Ruiz. 

N° Ficha: 461 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 17 a 18 vuelta 

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 mayo 3  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se faculta al Síndico Municipal, para que realice la escrituración de un área 

de donación solicitada por la empresa Diseños y Construcciones del Bajío 

S.A. de C.V., a favor del Ayuntamiento, ubicado en el fraccionamiento 

Molino del Rey.   

 Se cuenta con dos solicitudes para la autorización de la construcción de 

dos fraccionamientos, por parte de Arturo Ávila Pardo y José Hernández 

Pérez. El Cabildo turnará la solicitud a dos comisiones que analizarán la 
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documentación correspondiente y darán una respuesta en la próxima 

sesión.  

 Es aprobada por el Cabildo la solicitud presentada por Román Campos 

Silva, donde se concede su jubilación por más de 30 años laborados.  

 Se dio lectura a una solicitud presentada por Domingo Rangel Chávez y 

Valentín Valladares Raya, en relación a la concesión de aguas y para 

cumplir con los requerimientos de la Comisión del Agua. El Cabildo nombra 

una comisión que estudiara dicha petición y consultará varias instancias 

para poder ofrecer el dictamen correspondiente.  

 El Presidente Municipal, menciona que es de suma importancia que se 

realice el convenio y el reglamento del Parque Nacional, así como que se 

vigile constantemente su funcionamiento en todas las áreas que lo 

componen.  

 El Cabildo creará una comisión, que será encargada de formular un 

Reglamento que modere el funcionamiento e instalación de las farmacias 

en Uruapan; lo anterior a solicitud de la Unión de Propietarios de Farmacias 

de Uruapan A.C.  

 Se presentó el proyecto de Reglamento de Equilibrio Ambiental, pero 

debido a una mala impresión se retomará en la próxima sesión.  

 Se aprueba la realización de un despacho, para que laboren los Regidores; 

para lo cual se revisaran los costos y el lugar adecuado.  

 Se acuerda integrar una comisión, que se encargue de realizar un dictamen 

detallado sobre un predio que corresponde al Ayuntamiento, ubicado en la 

colonia los ángeles.  

 Se aprueba por unanimidad la creación de una comisión que analice la 

posibilidad de crear el Comité Pro-defensa de los Derechos Humanos en 

Uruapan.  

 El Presidente informa que las copias del presupuesto de egresos se 

encuentran en la Tesorería Municipal.  

Notas:  

N° Ficha: 462 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 19 a 19 vuelta  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 mayo 17  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  



453 
 

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se nombró una comisión encargada de analizar y el proyecto de 

Reglamento del Equilibrio Ecológico del Municipio de Uruapan.  

 El Cabildo aprueba por unanimidad, la anuencia a las solicitudes de 

Francisco Mendoza Martínez para construir el fraccionamiento Paseo de la 

Loma y Arturo Ávila Pardo para la edificación de un fraccionamiento 

privado.  

 El Cabildo autoriza la reubicación de las gaseras Tecal S.A. de C.V y Gas 

de Michoacán S.A. de C.V., a un predio ubicado en la Basilia, ya que es en 

benéfico de la ciudadanía y para evitar un accidente ya que es de sumo 

peligro.  

 Se solicitará un informe a CAPASU, para saber sobre su estado y 

actividades.  

 Se desecha la solicitud presentada por un Regidor, consistente en pedir un 

informe al contralor del municipio, ya que es inconsistente. 

 Se aprueba por unanimidad la creación de la Dirección Municipal de Obras 

Públicas.  

Notas: 

N° Ficha: 463 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 20 a 21  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 junio 1  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se comisiona al Síndico Municipal, para que analice la posibilidad de 

condonar los impuestos de los representados por el señor Vicente García 

Rincón.  

 El Cabildo aprueba otorgar la anuencia a la Colonia 15 de Junio y la colonia 

Luis Martínez Villicaña, para que puedan continuar con la regulación de los 

fraccionamientos.  

 Se aprueba la solicitud presentada por Valentín Valladares Raya, para que 

continúe con los trámites de regulación ante la Comisión del Agua Potable, 

con respecto al manantial del ejido de San Martín Buenos Aires.  

 Se analizará la propuesta presentada por la colonia Ampliación Mapeco, 

consistente en la donación de un terreno a favor del municipio, a cambio de 

la regularización y obtención de escrituras individuales de los predios.  

 Se mencionó ampliamente el problema que existe con la Colonia Elías 

Pérez Avalos, ya que es un asentamiento irregular y una secundaría 

establecida en dicha colonia pide las escrituras del predio para evitar los 

problemas. El Cabildo estudiará la situación para determinar la mejor 

solución.  

 El Cabildo acuerda, imponer un dictamen a la colonia Ejército Libertador del 

Sur, para responsabilizarlos de la introducción de todos los servicios que 

requiere dicha colonia, ya que los servicios con que cuenta son muy 

deficientes.  

 El Regidor José Torres, informó sobre la reunión que sostuvo con el 

patronato del Parque Nacional.  

 Se aprueba de manera unánime, la propuesta consistente en citar en las 

sesiones de Cabildo, a los encargados de cada una de las dependencias 

del Ayuntamiento a fin de que rindan informes de actividades.  

Notas: 

N° Ficha: 464 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 21 vuelta  
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Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 junio 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón 

(ausente), Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se menciona el convenio que se llevó a cabo con la colonia Ampliación 

Mapeco, consistente en una donación a favor del Ayuntamiento de un 

terreno de 315 metros cuadrados, a cambio de que los vecinos de dicha 

colonia costeen la introducción de agua potable y alcantarillado, así de ésta 

manera autoriza que los colonos gestionen la regularización del 

fraccionamiento. 

 El Cabildo autoriza que la colonia Jacarandas, continúe con los tramites de 

regulación de fraccionamiento, siempre y cuando los colonos se hagan 

cargo de los introducción de servicios en la colonia.   

Notas: 

N° Ficha: 465 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 22 a 23  

Título: Actas de cabildo 

Año: 1993 julio 1  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 De proceder a nombrar una comisiona a fin de analizar la posibilidad de 

donar terrenos para la construcción de escuelas, esto siendo solicitado por 

Reyna Castañeda Pimentel y Armando Tapia Castellón Supervisor del 

C.E.B.A. zona 05. 

 El Cabildo en sesión, dio paso a la creación del Consejo de Solidaridad, el 

cual es aprobado.  

 Se propone solicitar al Consejo de Solidaridad la creación de una nueva 

biblioteca pública, ya que la existente ya no tiene espacio para los nuevos 

volúmenes que fueron adquiridos por la Casa de la Cultura.  

 Los integrantes del Cabildo, hablaron ampliamente sobre los recursos con 

que cuenta el Ayuntamiento y la distribución que se le está dando en las 

diferentes obras y solitudes; por ello se menciona que se deben retomar los 

proyectos propuestos desde un principio y darle prioridad a las solicitudes 

que lo requieran, pero sin dejarse presionar por grupos o uniones.  

Notas: 

N° Ficha: 466 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 23 vuelta a 24 vuelta 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 julio 16 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda otorgar facultad y poder al Síndico Municipal, para que 

represente al Ayuntamiento en asuntos de carácter legal, como pleitos y 

cobranzas.  

 Se conformará una comisión, para que realice el estudio de la solicitud 

presentada por Cuauhtémoc Ortíz Venera Director de General de 

Promotora Michoacana de Vivienda; consistente en el permiso del 

Ayuntamiento, para la construcción de viviendas en tres lotes de la ciudad 

de Uruapan.  

 Se menciona que la colonia el Sauco ya comenzó la instalación de la red 

eléctrica, además de contar con hidrantes públicos. Por lo cual se solicita 

que se dé la anuencia para realizar la regulación de dicho predio; el Cabildo 

aprueba la solicitud.  

 La colonia Amalia Solórzano, solicita el permiso para comenzar los trámites 

de regulación de predio, lo cual es autorizado por el Cabildo.   

 Se informa que la colonia Luz de Alba, no cuenta con ninguna área 

disponible para donación al municipio, por lo que se comprometen a 

introducir el agua potable y alcantarillado a cambio de que se autorice la 

regulación del predio. El Cabildo aprueba lo anterior.  

 La colonia el Periodista se compromete a proporcionar el 50% de la 

pavimentación de la calle Francisco Zarco, ya que no cuenta con áreas de 

donación a favor del municipio, esto con la finalidad de que se autorice la 

regulación del predio. El Cabildo otorga la solicitud.  

 El Cabildo revoca la iniciativa de solicitar la presencia del Director de Obras 

Públicas ante el Cabildo Municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 467 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 25 a 26 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 agosto 2  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 
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Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 La colonia Gabriel Zamora, se compromete a introducir todos los servicios 

que hacen falta en la colonia, ya que no cuenta con el terreno de donación 

al municipio, a cambio de que se autorice la regulación del predio. El 

Cabildo autoriza la solicitud.  

 El Cabildo aprueba seguir dando seguimiento a las comisiones que se 

encargarán del manejo de la basura en el municipio.  

 Se concede la anuncia para que el Regidor Alfredo Rangel Coordine la 

integración del Consejo Municipal de Protección Civil, en base al manual de 

integración.  

 Se autoriza solicitar a la oficina de Obra Públicas un informe global sobre 

las obras que se han desarrollado, con la finalidad de que los Regidores 

analicen la manera en que se han distribuido los recursos del 

Ayuntamiento.  

 Se aprueba solicitar un informe de actividades a CAPASU, ya que existe 

inconformidad por parte de la ciudadanía, respecto a las obras que se están 

desarrollando en el Municipio.  

 El Cabildo acuerda proporcionar apoyo al Comité del Parque Nacional, ya 

que es de suma importancia su buen funcionamiento e implementación.  

Notas: 

N° Ficha: 468 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 26 vuelta 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 agosto 13  
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Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente 

Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel 

Mendoza, Abel Pedraza Coria (ausente), Salvador Maldonado Reyes, Gerardo 

Mendoza Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, 

Umbelina Adame Calderón (ausente), Uriel López Paredes, José Rosario Torres 

Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se cuenta con la presencia de José Héctor Delgado Díaz Director de 

Desarrollo Urbano del Gobierno del Estado, quien hace entrega del plan de 

Desarrollo Urbano de la Ciudad de Uruapan, mismo que fue aprobado en 

su totalidad por los miembros del Cabildo.  

 Se aprueba lleva a cabo la próxima junta de Cabildo el día 30 de agosto de 

1993.  

Notas: 

N° Ficha: 469 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 27 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 agosto 26 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente 
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Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel 

Mendoza, Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores (ausente); Heliodoro Cuiris Pérez Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo aprueba por unanimidad, proporcionar un terreno en donación a 

favor del Instituto Mexicano del Seguro Social, el cual se encuentra ubicado 

en la colonia Rubén Jaramillo y será destinado para la edificación de un 

Centro de Bienestar IMSS-SOLIDARIDAD.  

Notas: 

N° Ficha: 470 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 27 vuelta a 28 vuelta 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 agosto 30 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores (ausente); Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se conformara una comisión que estudie y analice la solicitud planteada por 

Ricardo Cárdenas Valdovinos, para realizar una construcción en el 

kilómetro 0.5 de la carretera Uruapan-Carapan.  
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 Se acordó donar un predio, para la construcción de un edificio de la Unidad 

Sectorial de Servicios Educativos y Concentración Social, dependientes de 

la Secretaria de Educación Pública.  

 Se nombrará una comisión que dé seguimiento al problema de la basura en 

el municipio, así como del cuidado y resguardo de la maquinaria que ha 

sido proporcionada por la dirección de Urbanística Municipal.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que realice los trámites para 

solicitar un préstamo bancario por la cantidad de $300,000 nuevos pesos, 

que se utilizarán en el pago de la nómina de los trabajadores; se menciona 

que las participaciones del Gobierno Federal bajaron a nivel general en el 

Estado y esto afectó directamente la economía municipal.  

 Se nombró una comisión que será encargada de sostener platicas con la 

colonia Antorcha Popular e Independiente, a fin de mantener la paz y 

solucionar sus inconformidades.  

 Se acuerda reiniciar las reuniones del Comité de Planeación y Desarrollo 

del Estado de Michoacán (COPLADEM), a fin de que existan audiencias 

con la ciudadanía, donde expresen sus inconformidades.  

 Se aprueba la iniciativa de registrar al Consejo de la Cultura y las Artes 

como una asociación civil, ante la Secretaría de Relaciones Exteriores, a fin 

de que tenga vida jurídica.  

 Se autoriza a la Regidora Elvia Arellano, para que realice las gestiones 

necesarias ante Patrimonio Estatal, para obtener un predio para edificar el 

Club Cupatitzio de la Tercera Edad.  

Notas: 

N° Ficha: 471 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 29  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 septiembre 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente 

Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel 
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Mendoza, Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente menciona que el motivo de la presente sesión, es para 

celebrar la semana de los símbolos patrios, así como del grito de 

independencia, definiendo nueva mente su convicción nacionalista con la 

independencia y Constitución de México.  

 Se aprueba que la próxima sesión de cabildo se realice el día 1 de octubre 

de 1993.  

Notas: 

N° Ficha: 472  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 29 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 octubre 1  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se menciona que de acuerdo a la ley orgánica Municipal, no se cuenta con 

el número de presentes para realizar la sesión que previamente fue 

concertada, por lo cual se acuerda convocar a una nueva sesión el día 6 de 

octubre de 1993.  
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Notas: 

N° Ficha: 473 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 30 a 31 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se autoriza la solicitud presentada por Ignacio Mendoza Fernández, a quien 

se autoriza el cambio de uso de suelo, así como la continuación de los 

trámites legales para la instalación de una planta de gas.  

 Se acuerda comisionar a la Regidora Elvia Arellano, para que analice el 

caso relacionado con la solicitud presentada por Roberto A. Villa Lemus 

Delegado Regional del IMSS, donde se pide en donación un predio, para la 

instalación de una guardería del Seguro Social.  

 El Regidor Eduardo Rodríguez, hace entrega al Cabildo de la propuesta de 

la política ecológica para el municipio de Uruapan. El Cabildo lo aprueba de 

manera unánime.  

 Se informa que la auditoria aplicada a la tesorería municipal, aún no 

concluye, por lo cual se pedirá al Síndico Municipal, que en cuanto termine 

se informe al cabildo de los resultados.  

 Se pide que todos los integrantes del Cabildo desempeñen de manera 

oportuna sus comisiones, al igual que no se inmiscuyan en comisiones que 

no les atañen.  



464 
 

 Se informa que se realizará una junta donde se entregarán informes sobre 

el PRONASOL, el día 13 de octubre de 1993.  

 Se menciona que los recursos con que cuenta el Ayuntamiento no se deben 

utilizar en beneficio de grupos o partidos políticos, más bien deben ser 

distribuidos de manera equitativa en las necesidades del municipio.  

 El Regidor Uriel López solicita un permiso, para gestionar a nombre del 

Ayuntamiento la construcción de una biblioteca pública en beneficio del 

municipio de Uruapan.  

 Se menciona que existe un predio con serio problemas legales, por lo cual 

se solicitará una prórroga de dos meses para conseguir la libertad de 

gravamen y de ésta forma la comisión designada pueda solucionar el 

problema.  

 El Presidente Municipal menciona que las leyes no deben ser sometidas a 

votación por parte del Cabildo, porque esto viola la Ley Orgánica Municipal.  

 El Cabildo aprueba que se lleve a cabo la Expo-Feria del Aguacate del día 

12 a 18 de noviembre de 1993.  

 Rosario Torres y Uriel López Regidores, presentaron ante el Cabildo un 

escrito donde manifiestan su descontento ante los manejos y la 

proliferación de malas acciones que se han propiciado por medio de los 

malos manejos de la administración pública.  

 se niega la solicitud consistente en realizar una sesión de Cabildo en la 

comunidad de Angahuan, ya que va en contra de lo estipulado en la Ley 

Orgánica.  

Notas: 

N° Ficha: 474 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 32 a 33 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 octubre 25  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 
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Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos y Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal, procedió a realizar la toma de protesta de Rosa 

Elva Soriano Sánchez, quien de ahora en adelante formará parte del 

Cabildo como Regidora, encargada de la comisión de derechos humanos.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que realice las gestiones 

necesarias para contraer un crédito bancario, por la cantidad de $5,000,000 

de nuevos pesos, los cuales se destinaran para la compra de maquinaria 

pesada.  

 Se aprueba por unanimidad, la venta de la tubería que fue donada por 

Petróleos Mexicanos al Ayuntamiento, a favor de la constructora COPIGSA.  

 El Cabildo aprueba el reordenamiento de la nomenclatura, así como la 

división por sectores; solicitud que fue presentada por la comunidad de San 

Lorenzo.  

 Se informó sobre las actividades que se están realizando en cuando a la 

organización de la Expo-Feria, se pidió la ayuda de todos los Regidores en 

las áreas afines a sus comisiones y se mencionó que se pedirá apoyo a la 

prensa para divulgar las actividades a realizar.  

 Se convocará a una junta el día 29 de octubre, en la cual se citará a la 

totalidad de los dueños de farmacias, para que se pueda consensar un 

nuevo proyecto de Reglamento de farmacias.  

 Se conformará una comisión encargada de identificar un terreno que 

cumpla las especificaciones que estable el IMSS, para la edificación de la 

guardería en favor de la madres trabajadoras del municipio de Uruapan.  

Notas: 

N° Ficha: 475 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 34 a 34 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 noviembre 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón (ausente), Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos 

(ausente),Eduardo Francisco Rodríguez Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; 

Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se menciona que se verificó el estado de la colonia 22 de octubre y se 

determinó que no se cumple con la legalidad sobre la tenencia de la tierra, 

por lo cual el asunto se turnará a la subsecretaría de asuntos jurídicos para 

que ello emitan un dictamen.  

 Se enviará al Congreso del Estado una solicitud, en la cual se pida 

autoridad para designar la chatarra que pertenece al municipio, a favor del 

CONALEP, el cual la solicita los autos chatarra para que los alumnos de 

mecánica realicen sus prácticas.  

 Se informa que se notificará a quienes tengan chatarra en la vía pública, 

que tienen un plazo de 72 horas para retirarla, de lo contrario se trasladará 

al corralón y se impondrá una multa.  

 Se aprobó por la totalidad de los presentes, realizar una investigación 

respecto de los presupuestos de maquinaria pesada que requiere el 

municipio, para realizar obras de gran infraestructura.  

Notas: 

N° Ficha: 476  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 35 a 37  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 noviembre 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez (ausente); Heliodoro Cuiris Pérez 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda trasladar a las oficinas jurídicas, las solicitudes de 

jubilación presentadas por Salvador Frías y Flavio Ruíz del Río, para que 

sean analizadas. 

 Se menciona el problema que existe relacionado con los malos manejos de 

la contraloría del municipio, para lo cual se tomarán cartas en el asunto 

para de éste modo determinar si se interpone una demanda ante ministerio 

público.  

 Se integrará una comisión, para que estudie la posibilidad de donar un 

predio aledaño a la Escuela Pedagógica Nacional, en favor del Sindicato 

Único de Trabajadores del Municipio, para la construcción de viviendas a 

los trabajadores.  

 El Cabildo acuerda que cada uno de los integrantes del mismo, deben 

respetar las distintas áreas, así como coordinarse entre ellos para lograr los 

propósitos establecidos.  

 Se presentó una solicitud de donación de un terreno a favor de la SEP, para 

lo cual el Cabildo pide que dicho terreno sea estudiado por la Secretaría 

para determinar si es de utilidad y la donación se lleve a cabo, ya que el 

Cabildo no tienen inconveniente en concederlo.  

 Se autoriza al Presidente, para que solicite un crédito ante Banobras, por la 

cantidad de $2,942,000 nuevos pesos, que se utilizarán para la creación de 

un relleno sanitario en el municipio.  

 Se nombra al Cine Uruapan como recinto oficial para celebrar el Informe de 

Labores de la Administración Pública, el día 10 de diciembre de 1993.  

 Se citará a comparecer ante el Cabildo a los locatarios dueños de un 

puesto en el mercado de Constitución, quienes realizaron una transferencia 

entre familiares resultando afectados; lo anterior con la finalidad de resolver 

el conflicto y si es necesario retirar la licencia.  

Notas: 

N° Ficha: 477 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 37 vuelta a 40 vuelta  
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Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 diciembre 10  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 7 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión Solemne, en el Cine Uruapan, los 

C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; 

los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel Pedraza Coria, Salvador 

Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, 

Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, Uriel López Paredes, 

José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez Flores y Rosa Elva 

Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal tomó la palabra para presentar el Informe de 

Labores, sobre el estado que guarda la Administración Pública Municipal, 

en su primer año de mandato 1993.  

 El Ing. Froylan Vargas Gómez, dirigió unas palabras al pueblo de Uruapan, 

invitando a la ciudadanía a redoblar esfuerzos para lograr los objetivos 

propuestos, así como ofrecer un reconocimiento al Presidente Municipal por 

sus logros en su primer año de Administración.  

 

Notas:Las páginas 38 vuelta a 40 vuelta, contienen las firmas de los asistentes al 

primer Informe de Labores.  

N° Ficha: 478 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 41 a 42  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1993 diciembre 13  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes (ausente), José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez (ausente); Heliodoro Cuiris Pérez 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Fue presentado por el representante de CAPASU Alberto Patlán Mojica, el 

Esquema del Servicio de Agua Potable, para el municipio de Uruapan. Por 

lo cual el Cabildo acuerda pedir ante el Congreso del Estado un aumento 

del 30% en la tarifa del cobro del agua potable para el año 1994.  

 Se ratifica la anuencia del cambio de usos de suelo, de rustico a urbano del 

predio Quirindavara.  

 Se autorizó el cambio de uso de suelo de rustico a urbano del 

fraccionamiento Las Arboledas.  

 Se otorgó la anuencia municipal al fraccionamiento La Joya, ya que cuenta 

con el visto bueno de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecológico.  

 Se otorga la autorización a la asociación civil denominada “Vivienda Digna”, 

para que construya canchas deportivas en la unidad habitacional FSTSE, 

las cuales se incorporarán al Ayuntamiento.  

 Se aprueba la donación de 300 hembras y 400 machos de la granja 

trutícola del Parque Nacional, lo anterior a solicitud del Delegado Federal de 

Pesca en el Estado José Godoy Vargas.  

 Se acuerda por los integrantes del Cabildo, llevar a cabo la siguiente junta 

de Cabildo el día 7 de enero de 1994.  

Notas: 

N° Ficha: 479 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 42 vuelta a 43  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 enero 7  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 
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Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico (ausente);los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, 

Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, 

Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba la ratificación de cambio de uso de suelo, de rústico a urbano, 

solicitado por Urbanística Municipal, de los siguientes lugares: La Granja 

Plutarco Elías Calles para construcción de unidad habitacional popular, 

ubicada en Toreo el Alto; desarrollo habitacional denominado Las 

Arboledas; Unidad habitacional en terrenos, denominada San José obrero 

ubicada en el libramiento oriente; Desarrollo habitacional en terrenos 

ubicados en Quirindavara. 

 Se aprueba la conformación de la Comisión municipal de Estadística.  

 El Cabildo acuerda realizar una visita guiada al Registro Federal de 

Lectores, el día 13 de enero, lo anterior en respuesta a la invitación girada 

por Rafael Armando Lam Muñoz Vocal Estatal del Registro Federal 

Electoral.  

Notas: 

N° Ficha: 480 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 43 vuelta a 44 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 enero 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 
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Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria (ausente), Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes (ausente), José Rosario Torres Ramos, 

Eduardo Francisco Rodríguez Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez (ausente); 

Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se conformará una comisión, que analizará la solicitud presentada por la 

Unión de Comerciantes del Mercado Sol Naciente, la cual consiste en la 

donación de un terreno para la edificación de un mercado en dicho 

fraccionamiento.  

 El Cabildo acuerda proporcionar la permuta de un terreno, ubicado en la 

colonia los ángeles a la señora Ángeles Álvarez Vega, a cambio del terreno 

donde se ubica el tanque regulador de agua perteneciente al municipio.  

 El Cabildo aprueba la anuencia, en los tramites del desarrollo habitacional 

del conjunto “Ecológica Pedregal de las Lomas”.  

 Se informa sobre la solicitud girada por las directoras del centro 

Psicopedagógico, donde piden en donación un predio para edificación de la 

institución. El Cabildo acuerda pedir más información sobre el terreno 

solicitada ya que la información presentada no es suficiente.  

 Se menciona que se impulsará la realización de un programa de trabajo 

para el Parque Nacional, en beneficio de su organización y actividades a 

realizar.  

 El Presidente informa al Cabildo, que existe una propuesta de proyecto muy 

interesante para la construcción que está pendiente en el Parque Nacional.  

Notas: 

N° Ficha: 481 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 45 a 46  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 febrero 8  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda crear una comisión que, analice la viabilidad de la 

instalación de una nueva gasera en San Lorenzo por parte de Salvador 

Macías Solorio.  

 Se aprobó por unanimidad, realizar los trámites necesarios para adquirir el 

terreno donde se pretende instalar la planta tratadora de aguas negras del 

Río Santa Bárbara.  

 Se aprueba la conformación de un programa de asistencia social, que se 

encargará de recolectar alimentos a manera de donación que serán 

entregados a personas de bajos recursos.  

 Se otorga la aprobación para realizar la relotificación de la manzana “M” de 

la colonia Rubén Jaramillo.  

 Se solicitará a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología del Estado, la 

servidumbre de paso que comunica a las colonias Ampliación Cuauhtémoc 

y Alberto A Madrazo y si es necesario reubicar a los vecinos que interfieran 

con dicho paso.  

 Se aprueba la ratificación de la permuta otorgada a María de los Ángeles 

Álvarez de Mendoza.  

 Se comisiona al Regidor Eduardo Rodríguez, para que realice un proyecto 

alternativo para la captación de agua de los canales del Parque Nacional.  

Notas: 

N° Ficha: 482 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 46 vuelta a 48 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 febrero 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  
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Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba la instalación de una gasera en San Lorenzo, en el terreno 

denominado Lindiraru, ya que la instalación no perjudica la ecología del 

lugar y servirá para el abasto de gas al municipio.  

 Se aprobó por los integrantes del Cabildo la construcción de un mercado en 

el fraccionamiento Sol Naciente, en beneficio de los vecinos del lugar y bajo 

solitud de un terreno perteneciente al Estado.  

 Se acuerda condonar el área de donación en la colonia El Pinal y se 

autoriza realizar los trámites de regulación de predios, para obtener el 

beneficio de escrituración social del Estado.  

 Se acuerda integrar una comisión permanente que se encargará de 

investigar y regularizar los asentamientos irregularidades del municipio.  

 Se aprobó integrar la partida número  6204 en el ejercicio fiscal de 1993, 

perteneciente a drenajes, ya que por equivocación no se asentó en el 

presupuesto de 1993.  

 Se propuso el Ejercicio fiscal que regirá para el año 1994, con una cantidad 

total de $21,773,686.23 nuevos pesos, el cual es aprobado por unanimidad 

en todas sus partes.  

 La Regidora Lic. Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, presento al Cabildo un 

Informe de las actividades que se realizaron respecto a la comisión que le 

fue encomendada. También sugiere la formación de una comisión que se 

encargue del cuidado de los mercados municipales, así como la ampliación 

del presupuesto para los mismos; dicha solicitud es aprobada.   

 Se aprueba conceder la jubilación al 100% al señor Manuel Barrera Reynel, 

ya que debido a un accidente laboral, quedo imposibilitado de salud para 

trabajar.  

 Se procederá a solicitar la renuncia de Enrique Vázquez Botello, del cargo 

que ostenta como comisionado ciudadano dentro de la Junta Distrital 

Electoral, ya que no reúne las características necesarias que requiere dicho 

cargo.  

Notas: 
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N° Ficha: 483 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 48 vuelta a 50 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 marzo 22  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón 

(ausente), Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se informa que se integró el Consejo Municipal de Protección Civil, así 

como la designación de puestos dentro del mismo.  

 Se acuerda otorgar la anuencia, para el cambio de uso de suelo de un 

predio ubicado en el noreste de la ciudad, compuesto por dos fracciones de 

terreno llamadas Cutzaro y Canicuaro.  

 Se habló sobre la situación que guardan los asuntos relacionados con la 

colonia Rubén Jaramillo, para lo cual se nombró al Regidor Eduardo 

Rodríguez como gestor, para que se encargue de los asuntos pendientes.  

 Se habló sobre el presupuesto de egresos y un supuesto error relacionado 

con la compensación designada a los Regidores, para lo cual se pide una 

copia de presupuesto para ser revisado.  

 Se comentó ampliamente, el problema existente con el Sindicato Único de 

trabajadores del Municipio, consistente en los salarios y una serie de 

mejoras que exigen los trabajadores, se mencionó que el sueldo no se 

puede ampliar y que si los trabajadores quieren que el municipio maneje el 

SAT no hay problema.  
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 Se celebrará un convenio de comodato con la lechería liconsa, para 

comprar una lechería que ha venido funcionando desde 1990, lo anterior en 

beneficio de las personas más pobres de la ciudad.  

 El Síndico Municipal informa sobre la comisión que le fue conferida, sobre 

los avalúos del predio ubicado en la colonia Los Ángeles perteneciente al 

Ayuntamiento y el predio donde actualmente se encuentra el tanque 

regulador de agua propiedad de María de los Ángeles Álvarez Vega; esto 

con la finalidad de determinar si se puede realizar una permuta entre ambos 

terrenos.  

Notas: 

N° Ficha: 484 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 51 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 abril 8 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón, Uriel López Paredes (ausente), José Rosario Torres Ramos, Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Secretario Municipal dio lectura al acta anterior, misma que fue aprobada 

por la totalidad de los integrantes del Cabildo y dado que no existen 

asuntos que tratar la junta se dio por concluida.  

Notas: 

N° Ficha: 485 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 51 vuelta a 53 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 abril 25 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba condonar la aportación de impuestos por la construcción de la 

Casa San Francisco de Asís, ya que será una casa de ayuda en beneficio 

de la gente más necesitada.  

 Se menciona el asunto relacionado a unas fotografías del Uruapan de 

antaño que se pretenden laquear para su mayor duración, lo anterior con la 

finalidad de tener un acervo fotográfico, para lo cual se pide que se lance 

una convocatoria donde la ciudadanía pueda colaborar con fotografía para 

dicha colección.  

 Se concede la anuencia de cambio de suelo del predio denominado 

Taximácuaro, a favor de Rubén Sandoval Valencia, ya que la introducción 

de los servicios correrán por parte del dueño. 

 Se aprueba la realización de un proyecto de investigación de la Historia de 

Uruapan a cargo de Francisco Hurtado Mendoza, Yolanda Rodríguez 

Martínez, Pavel Hernández Cadenas y Gerardo Mora Camacho; dicha 

publicación tendrá un costo aproximado de $86,000 nuevos pesos.  

 Se ratifica el otorgamiento de regulación a varias colonias del municipio, 

para que puedan seguir los trámites correspondientes, por lo cual los 

interesados debe introducir los servicios por su cuenta.  

 Se habló ampliamente sobre los lineamientos que debe cumplir la gasera 

del Cupatitzio, así como las advertencias de seguridad que se les deben 

dar a los habitantes de la Basilia para evitar riesgo alguno.  
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 Se girarán instrucciones al Tesorero Municipal, para que atienda las 

solicitudes de licencias para las farmacias de Uruapan, ya que de esta 

forma se podrá dar continuidad al proyecto de reglamento de farmacias.  

Notas: 

N° Ficha: 486 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 53 vuelta a 55 vuelta 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 mayo 19 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se otorga la anuencia para la regularización y escrituración del 

fraccionamiento “Movimiento Magisterial”.  

 Se aprueba la creación de dos nuevas partidas, la primera para la compra 

de la lechería por una cantidad de $10,000,000 nuevos pesos y la segunda 

para la compra del terreno de la planta tratadora de aguas en Santa 

Bárbara, por la cantidad de $1,010,000 nuevos pesos.  

 El Cabildo aprueba la integración del Consejo Directivo del Patronato de la 

ampliación de la avenida Revolución.  

 Se otorga la ampliación de donación de un terreno, por 250 m2más, en 

favor del Supremo Tribunal de Justicia.  

 Se revoca la autorización para la realización de un proyecto de 

investigación sobre la Historia de Uruapan, ya que el Ayuntamiento no 

cuenta con recursos para tal fin, por lo que se pospondrá por tiempo 

indefinido.  
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 Se informa que el señor Sergio Martínez Margain, procedió a retirar 50 

cuadros fotográficos que integran la colección Uruapan de Antaño, ya que 

el comodato de 1992 se establece por el término de un año.  

 Se hizo entrega por escrito del presupuesto de remodelación de la Casa de 

la Cultura, el cual representa un gasto total de $951,955.18 nuevos pesos.  

 Se trató el tema referente al apoyo que requieren los Regidores en sus 

comisiones, por parte de seguridad pública ya que algunos Regidores 

mencionan que el apoyo es nulo.  

 Se aprueba la propuesta de Víctor Cuchi, la cual consiste en realizar un 

contrato con el Ayuntamiento donde se compromete a colocar 500 

contenedores de basura sin ningún costo, pero dichos contenedores 

tendrán propaganda. El Cabildo acuerda firmar el contrato por la duración 

de 1 año con la condición de respetar el primer cuadro de la ciudad y que la 

propaganda no contenga nada relacionado a bebidas alcohólicas.  

Notas: 

N° Ficha: 487 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 56 a 56 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 junio 6  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón (ausente), Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores (ausente) y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro 

Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se enviará a la comisión revisora el caso presentado por José Luis Morales 

García representante de la Promotora y viviendas de interés social, el cual 
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solicita el cambio de uso de suelo de un predio ubicado en la colonia 

Tamacua.  

 Se aprueba solicitar ante el Congresos del Estado, la incorporación del 

terrero denominado “El Periodista” al patrimonio municipal, para después 

que se regularice a favor de la ciudadanía.  

 Se creará una comisión encargada de redactar un pronunciamiento para no 

incurrir en delitos electorales, esto próximo a las futuras fechas electorales. 

 Se abordó ampliamente el tema referente a las atribuciones que debe 

desempeñar el Oficial Mayor, por lo cual se propone revisar las actas donde 

se estipuló dicho punto en la próxima sesión de Cabildo.  

Notas: 

N° Ficha: 488 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 57 a 57 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 junio 22  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se turnará a la comisión revisora la solicitud presentada por Victoria Álvarez 

Armas, la cual consiste en la anuencia para la construcción de un 

condominio horizontal para casas unifamiliares en el fraccionamiento 

jardines del bosque.  

 Se girará a la comisión encargada de dar dictamen; la solicitud presentada 

por Miguel Padilla García, para regularizar y escriturar sus predios ubicados 

en la colonia Los Pinos.  
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 Se rechaza la solicitud de jubilación de Flavio Ruíz del Río, ya que no 

puede realizarse por el área a que corresponde, por lo que se turnará dicho 

caso al Oficial mayor.  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que gestione ante Banobras un 

crédito hasta por la cantidad de $1,300,000 nuevos pesos; los cuales se 

utilizarán en la compra de 8 camiones de volteo y 4 camionetas para la 

recolección de la basura en las colonias populares.  

 Se aprueba por la totalidad de los integrantes del Cabildo, la realización de 

la Expo-feria del Aguacate para el año 1994.  

Notas: 

N° Ficha: 489 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 58 a 58 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 julio 12  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2  fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se turnará a la comisión dictaminadora, el caso presentado por Esteban 

Calderón Rodríguez, quien solicita la anuencia municipal para realizar el 

cambio de uso de suelo del fraccionamiento Jardines de los Sauces.  

 Se aprueba por unanimidad proporcionar la anuencia de regulación a la 

colonia Los Pinos, para que prosigan con los trámites de escrituración.  

 Se pedirá a la comisión dictaminadora que analice la solicitud presentada 

por el Comité de la colonia Popular Campestre, para la regulación de dicho  

predio el cual ya fue lotificado desde el 5 de septiembre de 1993.  
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Notas: 

N° Ficha: 490 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 59 a 60 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 agosto 1 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores y Rosa Elva Soriano Sánchez; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba por los integrantes del Cabildo, el nombramiento de Luis 

Román Higareda Uribe como Regidor de representación proporcional del 

Comité Estatal Electoral, quien tomo protesta de su cargo desde el presente 

día.  

 Se concede la anuencia para que el asentamiento denominado Federación 

Uruapan, pueda continuar con los trámites de regulación de predio, bajo la 

condición de que ellos cubrirán los costos de la introducción de los servicios 

básicos.  

 Se aprueba ceder derecho del cambio de uso de suelo del Fraccionamiento 

Jardines de Los Sauces, a fin de que pueda seguir con los trámites de 

regulación de predio.  

 El Cabildo acuerda que los puntos a tratar en las sesiones de Cabildo 

deben proponerse con 24 horas de anticipación, para poder ser 

considerados.  

 Se menciona que en la manera de lo posible, las donaciones que se 

reciban a nombre del municipio deben integrarse al patrimonio cultural.  

Notas: 
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N° Ficha: 491 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 60 vuelta a 61 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 agosto 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez 

(ausente), Elvia Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, 

Umbelina Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, 

Eduardo Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román 

Higareda Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se turnará a la comisión dictaminadora, el caso presentado por Rafael 

Ayala Mendoza, quien solicita la subdivisión del fraccionamiento 

Purépechas, para poder realizar la regulación y escrituración de los lotes.  

 Se aprueba el cambio de uso de suelo de la solicitud presentada por 

Fernando Bahena Aguiñiga de las instalaciones de administración y 

distribución de productos pecuarios.  

 Se aprueba designar la comisión de Asistencia Social al Regidor Luis 

Román Higareda Uribe, contando con el respaldo del Ayuntamiento.  

 Se solicitó al Síndico Municipal, que realice o regule el inventario de 

existencias del municipio de Uruapan.  

 Se dio lectura a un oficio que fue girado por el Director General de 

Desarrollo Urbano, en el cual se hace un reconocimiento al Ayuntamiento 

de Uruapan, por la actualización del Plan de Desarrollo Urbano.  

 Se da lectura a una invitación enviada por Ignacio Gálvez Rocha 

Coordinador de apoyo municipal, para que los Regidores asistan a un 

Curso-taller que se llevará a cabo en Ario de Rosales el día 6 de 

septiembre de 1994.  
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Notas: 

N° Ficha: 492  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 61 vuelta a 62  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 septiembre 8  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza (ausente), 

Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, 

Elvia Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez (ausente) y Luis Román 

Higareda Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se autoriza al Presidente Municipal, para que realice el convenio 

relacionado con la remodelación del palenque de la feria; así como los 

regidores se reunirán para acordar como quedará integrado el comité de la 

Expo-feria 1994.  

 Se habló ampliamente sobre el tema de los promotores quienes aparecen 

en la nómina, por lo que el Presidente Municipal mencionó cuales son las 

funciones y servicios que ofrecen a la ciudadanía en general, para aclarar la 

situación y de ser necesario se entregará la copia de la nómina a los 

Regidores que lo solicitan.  

 La comisión revisora, se encargará de analizar el caso del Fraccionamiento 

Jardines del Bosque, con la finalidad de que entregar un informe en la 

próxima junta de Cabildo.  

Notas: 
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N° Ficha: 493 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 62 vuelta a 63 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 septiembre 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento y La Escuela Preparatoria Lic. Eduardo Ruiz, los C.C. José 

Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; los 

Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel Pedraza Coria, Salvador 

Maldonado Reyes (ausente), Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia Prisciliana 

Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, Uriel 

López Paredes (ausente), José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; 

Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente pide autorización del Cabildo para nombrar la presente sesión 

como solemne, lo cual es aprobado; posteriormente se entonó el himno 

nacional y se rindió honores al lábaro patrio; paso seguido el Presidente 

pide autorización de los integrantes del Cabildo para trasladar la junta de 

Cabildo a las instalaciones de la Escuela Preparatoria Lic. Eduardo Ruiz, lo 

cual es aprobado por unanimidad.  

 Ya instalados en la Escuela Preparatoria Lic. Eduardo Ruíz, se procedió a 

develar el monumento de Miguel Hidalgo y Costilla; así como se 

presenciaron los honores a la bandera y el programa establecido para éste 

día, por parte de la ya mencionada escuela.  

Notas: La página 63 vuelta contiene las firmas de los asistentes a la sesión 

solemne, por motivo de la Independencia de México.  

N° Ficha: 494 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 64 a 65 



485 
 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 octubre 4 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón 

(ausente), Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; 

Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda crear una comisión, que estará encargada de analizar la 

propuesta planteadas por el Colegio de Ingenieros Civiles y Arquitectos de 

Michoacán, en la cual exponen las posibles adiciones y modificaciones al 

Reglamento de construcciones del municipio de Uruapan.  

 Se encomienda a la regidora Elvia Arellano, la conformación del primer 

Comité de Salud para el municipio de Uruapan.  

 Se turnará a la comisión revisora, el expediente presentado por Francisco 

Díaz Méndez, quien solicita el cambio de usos de suelo del fraccionamiento 

denominada Colinas de Uruapan.  

 Se trató ampliamente el tema de la recolección de la basura, destacándose 

que se debe establecer un acuerdo con los recolectores independientes a 

fin de que no existan basureros clandestinos; también el Presidente 

mencionó los avances que existen en la obtención de equipo para la 

recolección de basura en el municipio.  

 Se mencionó la situación de los hechos acontecidos el día 30 de 

septiembre, donde los policías municipales supuestamente habían hecho 

mal uso de sus armas en público; por lo cual el Presidente dio lectura al 

acta que elaboró el ministerio público en donde se aclara la situación, 

siendo innecesaria la presencia del encargado se Seguridad Publica, para 

presentar la  aclaratoria correspondiente.  

Notas: 
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N° Ficha: 495 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 65 vuelta a 66  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 octubre 27 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; Heliodoro 

Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba por unanimidad otorgar el permiso para el cambio de uso de 

suelo y el establecimiento de un fraccionamiento de interés social, en la 

colonia La Tamacua; solicitud que fue presentada por Francisco Javier 

Espinoza.  

 Se turnará a la comisión revisora, la solicitud presentada por Carlos 

Méndez, para el cambio de uso de suelo del predio denominado 

Taximácuaro.  

 El Regidor Luis Román Higareda, presentó su plan de trabajo respecto a las 

comisiones que le fueron encomendadas; lo cual es aprobado por el 

Cabildo.  

 Se informó ampliamente sobre el convenio que se tiene con algunos 

empresarios, respecto a la construcción del palenque en los terrenos 

municipales de las instalaciones de la feria.  

Notas: 

N° Ficha: 496  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 66 vuelta a 67 vuelta  



487 
 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 noviembre 15 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria (ausente), Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda 

Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda otorgar la anuencia para que el fraccionamiento de 

Trabajadores de Agricultura A.C., puedan proceder con los trámites de 

cambio de uso de suelo, así como la escrituración de sus predios.  

 Se acuerda turnar a la comisión revisora, la solicitud presentada por 

Fernando Villicaña Coronado, en la que pide anuencia para el cambio de 

uso de suelo de un predio de su propiedad.  

 La solicitud presentada por Javier Ramos Contreras, en la que pide un 

cambio de uso de suelo; será remitida nuevamente ya que el expediente 

está incompleto.  

 La Regidora Rosa Elva Soriano, informa sobre un escrito que fue remitido 

por el Visitador General de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, en 

la cual se establece que ciertos asuntos no deben ser tratados en las 

comisiones de los Regidores.  

 El Presidente manifiesta que es de suma importancia elegir un recinto 

oficial, lo antes posible, para la presentación del informe de labores. El 

Cabildo aprueba lo anterior.  

 El Regidor Luis Román Higareda, hizo entrega de un informe sobre la 

Reunión de la Red Mexicana de Municipios por la Salud.  

 Se mencionó la disminución de los visitantes a la Presa de Caltzontzin, por 

lo cual se solicitó colocar a dos policías que se encarguen de la vigilancia 

del lugar, ya que la inseguridad puede ser un motivo por el cual la 

ciudadanía ya no asiste a éste lugar.  
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 El Cabildo acuerda realizar una reunión el día 17 de noviembre, a la cual 

asistirán: la Procuraduría Social, la SEDUE, la Directiva del Residencia 

Cupatitzio, la Directiva del Ejido Zumpimito, así como las autoridades 

municipales; a fin de dar solución al problema del fraccionamiento 

Residencia Cupatitzio.  

 El Presidente Municipal informa que el convenio con los empresarios, 

relacionado a la construcción del palenque, ya está elaborado, pero se 

encuentra en revisión por los asesores jurídicos.  

Notas: 

N° Ficha: 497 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 68 a 70 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1994 diciembre 1 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión solemne, en el patio de la 

Presidencia Municipal, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; 

Carlos Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, 

Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, 

Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; 

Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal José Robledo Estrada, procedió a rendir el segundo 

informe de labores, en el cual informó a la ciudadanía y público presente, el 

estado que guarda la administración pública municipal.  

 El Lic. Alfonso Rescala Cárdenas en representación del Gobernador del 

Estado Ausencio Chávez Hernández, dirigió un mensaje a la ciudadanía, 

invitando a los presentes a redoblar esfuerzos para cumplir los objetivos 

propuestos.  

Notas: 



489 
 

N° Ficha: 498 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 70 vuelta a 71 vuelta 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 enero 11 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez 

(ausente), Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda 

Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se otorga la anuencia municipal en favor de Javier Ramos Contreras, 

respecto de la construcción de un fraccionamiento de tipo popular ubicado 

en la colonia Zapata, llamado Rinconada del Pinal.  

 El caso presentado por el Regidor Salvador Maldonado, será turnado a la 

comisión revisora, para su análisis y resolución.  

 Se concede la solicitud presentada por Luis Cuadra Hernández y socios, la 

cual consiste en el cambio de régimen de propiedad privada a régimen de 

condominio de sus propiedades; así como del inmueble que está ubicado 

en la calle Hilanderos esquina con José Moreno.  

 Se conformará una comisión para que analice la permuta propuesta por 

Francisco J. Medina Chávez, del terreno ubicado en paseo Lázaro 

Cárdenas # 500.  

 Se integrará una comisión cuya labor será analizar el proyecto de decreto 

que regirá las normas de operación de la central de abastos.  

 Los integrantes del Cabildo hablaron ampliamente sobre la posibilidad del 

recorte de gasto público para el ejercicio fiscal del año 1995.  

 Se informó sobre el convenio que existe con empresarios, referente a la 

edificación del palenque en los terrenos de la expo-feria, se menciona que 
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la construcción ya concluyó pero aún no se cuenta con el documento oficial 

del convenio.  

 Los Regidores piden al Presidente Municipal, que aclare algunas dudas 

referentes al Segundo informe de labores; el Presidente menciona que no 

existe inconveniente con proporcionar la información requerida.  

Notas: 

N° Ficha: 499 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 72 a 74 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 febrero 1 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; 

Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo aprueba por unanimidad el presupuesto de ingresos y egresos 

para el año 1995, el cual es por la suma de $26,061,025 nuevos pesos; así 

como también se autoriza la creación de nuevas partidas para el ejercicio 

fiscal.  

 Se informará al señor Francisco J. Medina Chávez, la resolución sobre la 

permuta del fraccionamiento Jardines del Bosque; la resolución es negativa 

y se pedirá que renuncia a la ya mencionada permuta.  

 El Cabildo aprueba la solicitud presentada por Francisco J. Medina Chávez, 

consistente en la anuencia para la construcción de cuatro condominios en 

zona residencial en el predio denominado La Escondida.  
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 Se turnará a la comisión revisora el caso de la colonia Santa Rosa, en el 

cual se pide la autorización para realizar el cambio de usos de suelo de 

rustico a urbano, para la construcción de un fraccionamiento.  

 Se da a conocer una propuesta de reglamento para los estacionamientos 

en el municipio, dicho proyecto está abierto a nuevas opiniones y cambios; 

y se retomará en sesiones posteriores.  

 Se informa que los peritos del departamento de impuesto a la propiedad, 

realizaron un estudio sobre el valor catastral de las propiedades del 

municipio y mencionan que los valores vigentes deben mantenerse a 

acepción de algunas zonas donde el valor de inmuebles es demasiado 

elevado.  

 El Cabildo da lectura a un escrito presentado por Norberto Herrera Hoyos, 

en el cual informan de una pared que está a punto de derrumbarse y está 

impidiendo seguir con los trabajos de construcción del fraccionamiento 

Villas de la Magdalena. El Cabildo responde que no le corresponde al 

Ayuntamiento atender estos asuntos y turnará la solicitud a quien 

corresponda.  

 Se designará a la comisión revisora, para que analice la solicitud 

presentada por el comité de colonias unidad, en relación a la continuidad de 

la calle tercera diagonal de Aldama en la colonia la Tamacua.  

Notas: 

N° Ficha: 500 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 74 vuelta a 75 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 febrero 22  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Borrosa 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez 

(ausente), Elvia Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, 

Umbelina Adame Calderón, Uriel López Paredes (ausente), José Rosario Torres 
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Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez 

(ausente) y Luis Román Higareda Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba retomar el asunto del Reglamento de Estacionamientos, en la 

siguiente sesión de Cabildo.  

 Se solicitara al Congreso que proporcione al Ayuntamiento las facultades 

necesarias para autorizar la regulación del fraccionamiento La Loma.  

 Se programará una sesión en la cual se discutirá la modificación del 

Reglamento de Construcción.  

 Se integrará una comisión con la finalidad de que analice la posibilidad de 

otorgar la anuencia en el cambio de uso de suelo, del predio denominado el 

puente, en el cual se pretende construir un conjunto habitacional de interés 

social.  

 Se girará a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología del Estado, la 

solicitud que fue presentada por la colonia Roberto Gutiérrez Armas, en la 

cual solicitan la regularización del predio.  

 El comité pro-construcción, presentó una solicitud de donación de un 

terreno en la colonia Llanos de la Magdalena, donde se pretende construir 

un espacio educativo. El caso se turnará a la comisión revisora para su 

análisis y posterior resolución.  

Notas: 

N° Ficha: 501 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 75 vuelta a 76  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 marzo 20 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 
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Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes (ausente), José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; 

Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba por unanimidad el cambio de usos de suelo del predio 

denominado El Puente, donde se pretende construir un fraccionamiento 

denominado Colinas de Uruapan.  

 Fue aceptado por la totalidad de los integrantes del Cabildo la propuesta de 

Reglamento de Estacionamientos que fue presentada por el Regidor J. 

Rosario Torres.  

 Se autoriza al Síndico Municipal, para que proceda a regularizar el 

fraccionamiento La Loma. 

 Se presentó una propuesta de modificación o adición al Reglamento de 

Estacionamientos, lo cual se discutirá en la próxima junta de Cabildo.  

 Se encomienda al Regidor J. Rosario Torres, la tarea de realizar los 

trámites necesarios ante la Secretaría de Comercio y Fomento Industrial, 

para que se establezca la unidad de verificación municipal de pesas y 

medidas.  

Notas: 

N° Ficha: 502  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 76 vuelta a 77 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 marzo 28 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria (ausente), Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López (ausente), 

Umbelina Adame Calderón, Uriel López Paredes (ausente), José Rosario Torres 
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Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis 

Román Higareda Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda aprobar la reforma de varios artículos de la Constitución 

del Estado de Michoacán; lo anterior a petición del Congreso del Estado.  

 El Cabildo girará a la H. Legislatura, una propuesta de reforma al decreto 

legislativo N. 5 del año 1992. Con el propósito de que se cambie el artículo 

segundo, el cual habla sobre la enajenación de un predio, para utilizar los 

ingresos adquiridos en la rehabilitación de la Casa de la Cultura.  

Notas: 

N° Ficha: 503 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 78 a 79 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 abril 25  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; 

Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se dio lectura al documento donde se conmemora el establecimiento del 

primer Ayuntamiento en México, ya que se cumple el 476 aniversario de su 

creación.  

 El Cabildo aprueba la condonación del área de donación a la colonia 2 de 

mayo, para que de ésta manera puedan proseguir con los trámites de 

regulación y escrituración de predios.  
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 Se informa que se realizará un estudio a algunos mercados de la ciudad, 

para determinar el estado físico que guardan, ya que ésta información es 

importante y será proporcionada a las uniones de comerciantes.  

 Se propone una nueva sesión de Cabildo, para realizar un análisis de las 

propuestas presentadas en relación al Reglamento de Estacionamientos.  

 Se menciona que en el Parque Nacional durante la temporada de semana 

santa, se dobló el precio de la cuota para dar mantenimiento a las 

instalaciones, mostrando algunos Regidores su inconformidad al respecto.  

 Se habló sobre los manejos que ha tenido el encargado del Departamento 

de Ejecución del Ayuntamiento Enrique Belmontes Tapia, el cual será 

citado para comparecer ante el Cabildo.  

 Se habló sobre el trabajo que deben desempeñar todos los Regidores, 

haciendo énfasis en que las responsabilidades de cada uno no deben 

relegarse en terceras personas y mucho menos escudarse en partidos 

políticos para causar problemas al Cabildo.  

 Se trató ampliamente el tema del presupuesto de los sueldos de los 

trabajadores y la inconsistencia que existe ya que el presupuesto fue 

aprobado en el año 1994 y está sujeto a cambios de la moneda.  

 El Presidente Municipal menciona en respuesta a lo solicitado por el 

Regidor Eduardo Rodríguez, que el corte de caja del último trimestre de 

1994 se encuentra publicado, cumpliendo así con lo que marca la Ley 

Orgánica Municipal.  

Notas: 

N° Ficha: 504 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 80 a 80 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 mayo 18  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente 

Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel 

Mendoza, Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 
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Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes (ausente), José Rosario Torres Ramos, 

Eduardo Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román 

Higareda Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo acuerda de manera unánime, proporcionar facultades al 

Presidente Municipal, para que realice un contrato de concesión de la 

recolección y tratamiento de los desechos sólidos y la generación de la 

energía eléctrica, con la empresa Waste Energy Group S.A. de S.V.  

Notas: 

N° Ficha: 505 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 81 a 81 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 junio 5  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez 

(ausente), Elvia Prisciliana Arellano Ortíz (ausente), Juan Manuel Linares López, 

Umbelina Adame Calderón (ausente), Uriel López Paredes (ausente), José 

Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano 

Sánchez (ausente) y Luis Román Higareda Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez 

Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo aprueba participar como aval, ante el crédito que proporcionará 

Banobras por la cantidad de $165, 480 nuevos pesos, que se destinarán 

para el programa de agua potable y alcantarillado en la ciudad.  
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 Se turnará a la comisión revisora, la solicitud presentada por Gregorio 

Magaña Torres, quien pide el cambio de uso de suelo de un predio aledaño 

a la colonia Mapeco, donde pretende construir locales comerciales.  

 El Cabildo aprueba la realización de un acto solemne en el cual se otorgará 

un pergamino de reconocimiento al Coronel Luis Valencia Madrigal, quien 

realizó en escudo de la ciudad de Uruapan, dicho evento se realizará en la 

Casa de la Cultura en compañía de poetas e historiadores especialistas en 

el tema.  

Notas: 

N° Ficha: 506  

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 82 a 82 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 junio 28  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez 

(ausente), Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda 

Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se turnará a la comisión revisora la solicitud presentada por Leonor Castillo 

Estrada, en la cual pide anuencia para el cambio de usos de suelo de un 

predio aledaño al residencial Don Vasco, donde pretende establecer un 

fraccionamiento de tipo popular.  

 El señor Serafín Hernández Hernández, presentó una solicitud de anuencia 

para realizar el cambio de uso de suelo en el predio denominado 

Taximácuaro, para la construcción de un fraccionamiento popular; lo 
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anterior será designado a la comisión revisora para que ofrezca el dictamen 

correspondiente.  

 Se habló ampliamente sobre el programa de la Red de municipios por la 

salud, mencionándose que se requiere de la designación de un 

presupuesto para cumplir los objetivos.  

 Se informa que el contrato realizado con los empresarios, respecto de la 

construcción del palenque en los terrenos de la Expo-feria, ya fueron 

firmados y posteriormente se entregara copia a todos los integrantes del 

Cabildo para que estén informados.  

Notas: 

N° Ficha: 507 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 83  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 julio 11  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente 

Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel 

Mendoza, Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda 

Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo aprobó de manera unánime la firma de convenio de concesión, 

con la empresa Waste Energy Group S.A. de C.V. respecto de la 

recolección de desechos sanitarios en el municipio de Uruapan.  

Notas: 

N° Ficha: 508 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 83 vuelta a 84  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 julio 31  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Borrosa 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico (ausente); los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, 

Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, 

Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame 

Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco 

Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; 

Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo aprueba por unanimidad el Reglamento de Construcción para el 

municipio de Uruapan.  

 Se recibieron las solicitudes de los asentamientos Arrollo Colorado y La 

Tamacua, los cuales piden anuencia para realizar el cambio de usos de 

suelo; el Cabildo turnará la solicitud a la comisión revisora para que emita 

un dictamen.  

 El Cabildo aprueba realizar la donación de dos terrenos, el primero en el 

fraccionamiento Molino del Rey y el segundo en Llanos de la Magdalena, lo 

anterior con la finalidad de que se construyan escuelas en beneficio de 

éstas colonias.  

 Los integrantes del Cabildo aprueban la ratificación del acuerdo con el 

fraccionamiento El Mirador, la cual consiste en la construcción de canchas 

en el área de donación, proporcionando los vecinos el capital al cien por 

ciento.  

 Se ratifica el acuerdo tomado el 4 de octubre de 1994, en el cual se asienta 

que se conformará el Consejo Municipal de salud, para el programa de la 

Red de municipios por la salud.  

Notas: 

N° Ficha: 509 
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Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 84 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 agosto 15  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente 

Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel 

Mendoza, Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda 

Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo aprueba por mayoría de votos, conceder licencia a los Regidores 

Uriel López Paredes y Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, para ausentarse de 

las comisiones que les fueron conferidas, hasta que se solucionen su 

situación particular.   

Notas: 

N° Ficha: 510 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 85 a 86 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 septiembre 18  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 
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Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes (ausente), Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López (ausente), 

Umbelina Adame Calderón (ausente), Uriel López Paredes (ausente), José 

Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano 

Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario 

Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo otorga la jubilación al C. Flavio Ruíz del Río por tener más de 

treinta años de servicio como trabajador municipal.  

 El Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP), solicita 

se ratifique el decreto No. 111 de fecha 11 de abril de 1988, para que la 

donación correspondiente sea en favor del CONALEP. El Cabildo 

procederá a revisar la documentación a fin de emitir un dictamen.  

 El Cabildo aprueba de manera unánime que la calle Jacarandas de la 

colonia La Pinera cambie su nombre por el de Dr. José Ceballos 

Maldonado, lo anterior en honor al Dr. Ceballos quien murió recientemente 

y fue un ilustre escritor uruapense.  

 El Cabildo aprueba conceder la anuencia, para que el asentamiento 

irregular “Uruapan del Progreso” obtenga la regularización del predio.  

 Se informa sobre la solicitud de cambio de uso de suelo que presentó el 

predio denominado La Pirimera, el Cabildo acuerda no emitir un juicio hasta 

que todos los integrantes del Ayuntamiento analicen el asunto.  

 Se dio lectura a la solicitud presentada por la alianza de organizaciones 

independientes de Uruapan, quienes piden pagar $15 nuevos pesos por el 

impuesto predial; el Cabildo acuerda dar una respuesta posterior, hasta ser 

analizadas las nuevas tarifas del predial.  

 El cabildo aprueba la reestructuración de crédito que se tiene con 

BANOBRAS, lo anterior en beneficio del municipio.  

 Se comisiona al Regidor Rosario Torres, para que siga realizando las 

gestiones necesarias, en el caso de los grupos que pretende realizar la 

creación del Mercado de la colonia Lázaro Cárdenas.  

 Se procedió a conformar una comisión que se encargará de analizar la 

posibilidad de abril la calle Ámsterdam.  

 Se aprobó tratar el tema relativo a la realización de la Expo-feria en una 

sesión especial.  

 El Presidente solicitó un informe sobre las cantinas y centros nocturnos que 

se han abierto recientemente en el municipio.  
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 Los integrantes del Cabildo, decidieron otorgar su anuencia en favor de la 

comunidad de Santa Ana Zirosto, respecto a la creación de la Biblioteca 

comunal Arturo Vargas Soto, en beneficio de la cultura y educación de los 

habitantes de la comunidad.  

Notas: 

N° Ficha: 511 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 87 a 88  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 octubre 16  

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez 

(ausente), Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López (ausente), 

Umbelina Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, 

Eduardo Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román 

Higareda Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo aprueba la propuesta de aportar cada uno de los integrantes una 

cantidad de $300 nuevos pesos, para la reubicación y habilitación de la 

Biblioteca pública de Uruapan.  

 Se otorga la anuencia municipal en favor del predio perteneciente al C. 

Rubén Godínez García.  

 El Cabildo acuerda designar al Síndico Municipal, para que se encargue de 

investigar la donación que se hizo en favor de la SEP en el año 1993 de un 

terreno ubicado en el fraccionamiento Miraflores.  

 Se dejará abierta la posibilidad de firmar un crédito, en beneficio del 

programa de ahorro de energía, esto con la finalidad de que la próxima 

administración tome una decisión al respecto.  
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 Se procederá a conformar una comisión que se encargue del estudio del 

proyecto de reglamento de farmacias en el municipio.  

 Se convoca a una sesión especial en la que se tratarán todos los asuntos 

relacionados con la realización de la Expo-feria.  

 Se otorgará pensión de por vida a Efigia Trinidad Agustín como beneficiaria, 

ya que su esposo José Meza Méndez, falleció en cumplimiento de su deber 

como trabajador municipal en seguridad pública. 

 Se turnará a la comisión revisora, la solicitud presentada por Ramón Paz, 

donde solicita autorización para realizar la construcción de un 

fraccionamiento en el predio denominado Gandarillas.  

 Se informa sobre la solicitud de compra de un terreno en la colonia Plutarco 

Elías Calles, para áreas recreativas. Lo anterior se turnará a comisión para 

análisis y dictamen correspondiente.  

 Se comisiona al Regidor Eduardo Rodríguez para que en conjunto con 

CAPASU, realicen un estudio sobre la contaminación que presenta el río 

Cupatitzio y ofrezca una posible solución.  

Notas: 

N° Ficha: 512 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 88 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 octubre 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 1 foja 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 

Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; Heliodoro 

Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  
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 Reunidos en sesión ordinaria los integrantes del Cabildo acuerdan 

posponer la sesión, ya que el Presidente Municipal se encuentra en la 

ciudad de Morelia y dado que no existe el cuórum suficiente, se celebrará la 

sesión el día 24 de octubre de 1995 con carácter de extraordinaria.  

Notas: 

N° Ficha: 513 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 89 a 89 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 octubre 24 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente 

Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel 

Mendoza, Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda 

Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Cabildo habló ampliamente sobre los pros y contras de la realización de 

la feria del aguacate, después de analizados los puntos se aprueba la 

realización de la Expo-feria del aguacate 1995, ya que representa una 

derrama económica importante, además de servir como promoción para la 

exportación del aguacate a nivel internacional.  

Notas: 

N° Ficha: 514 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 90 a 90 vuelta 

Título: Actas de Cabildo 
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Año: 1995 diciembre 5 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 2 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido:Se reunieron en sesión extraordinaria (solemne), en el 

salón de acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente 

Municipal; Carlos Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel 

Mendoza, Abel Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza 

Rodríguez, Elvia Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina 

Adame Calderón, Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo 

Francisco Rodríguez Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda 

Uribe; Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 El Presidente Municipal José Robledo Estrada, rindió el tercer informe de 

labores sobre el estado que guarda la administración pública, tal como lo 

establece la Ley orgánica municipal, así como la Constitución política del 

Estado de Michoacán.  

Notas: 

N° Ficha: 515 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 91 a 93 vuelta  

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1995 diciembre 18 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 5 fojas 

Nombre del o de los productor (es): Heliodoro Cuiris Pérez Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Borroso 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión ordinaria, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, los C.C. José Robledo Estrada Presidente Municipal; Carlos 

Villalobos Reyes Síndico; los Regidores José Alfredo Rangel Mendoza, Abel 
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Pedraza Coria, Salvador Maldonado Reyes, Gerardo Mendoza Rodríguez, Elvia 

Prisciliana Arellano Ortíz, Juan Manuel Linares López, Umbelina Adame Calderón, 

Uriel López Paredes, José Rosario Torres Ramos, Eduardo Francisco Rodríguez 

Flores, Rosa Elva Soriano Sánchez y Luis Román Higareda Uribe; Heliodoro 

Cuiris Pérez Secretario Municipal. 

Temas tratados en esta sesión:  

 Se aprueba la anuencia para que se regularice el panteón de Toreo el bajo 

y su anexo con Toreo el alto.  

 Se autoriza la construcción de un panteón en el terreno que está adjunto al 

crematorio municipal. 

 Se concedió la anuencia de regulación al asentamiento denominado 

Cedrera I, II y III; así como también se condonará el área de donación al 

municipio.  

 Se aprueba la solicitud presentada por Serafín Hernández Hernández, en la 

que se le concede el cambio de uso de suelo del predio denominado 

Taximácuaro.  

 El Cabildo otorga la anuencia municipal al predio denominado Gandarillas, 

estableciendo una visita previa de la Secretaría de Desarrollo Urbano y 

Ecología del Estado.  

 Se concede el permiso al Director general de la Promotora Michoacana de 

la Vivienda, para que se realice el cambio de uso de suelo en el predio 

denominado Alianza Urbana, con el fin de que se construya un 

fraccionamiento de tipo popular.  

 Se autoriza el cambio de uso de suelo en el predio denominado El Uval, en 

el cual se construirá un fraccionamiento de tipo popular.  

 El Cabildo acuerda instituir la Biblioteca Municipal, en el inmueble ubicado 

en la calle Corregidora # 2 esquina con García Ortíz.  

 Los integrantes del Cabildo acuerdan la cancelación de contrato celebrado 

con la empresa Waste Energy Group, relativo a la recolección de los 

desechos sólidos, ya que no cumplieron con lo establecido en el contrato.  

 Se otorgará el beneficio de jubilación al empleado municipal Luis Bedolla 

Gonzales de 66 años y 32 años de servicio.  

 Se concede la anuencia municipal para la reubicación de restaurantes, 

bares, cantinas y similares a un terreno que el municipio designará según 

sea factible, quedando estrictamente prohibida la prostitución.  

 Se acuerda lanzar una convocatoria para la integración del Comité del 

Parque Nacional.  

 El Cabildo autoriza al Tesorero Municipal para que realice las 

modificaciones presupuestales que se requieran, siempre y cuando se 

respete el presupuesto de egresos. 
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 El Cabildo recibió y analizó el informe presentado por el Tesorero Municipal, 

referente a la feria del aguacate y expresaron su conformidad con dicha 

información.  

 Se aprueba la construcción de un muro de protección en la colonia Palito 

verde, el cual será construido en terreno municipal sin afectar el área de 

donación. 

 Se aprueba condonar el área de donación del fraccionamiento Valle de las 

Delicias, solicitado por Salvador Maldonado Reyes.  

 El Cabildo reafirma la anuencia que fue concedida el 25 de abril de 1994 a 

la Colonia David Franco Rodríguez.  

 El Regidor Eduardo Rodríguez hizo entrega de un volumen referente a la 

estadística municipal, así como de un proyecto sobre el tratamiento de las 

aguas residuales del rastro municipal.  

 A petición del Presidente Municipal, Se aprueba designar una camioneta 

tipo Suburban a la unidad de Protección Civil.  

Notas: 

N° Ficha: 516 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 94 a 95  

Título: Actas de Cabildo  

Año: 1996 enero 1 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 3 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Moreno Salas Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Bueno 

Alcance y contenido:Se reunieron en sesión Solemne, en el salón de acuerdos 

del H. Ayuntamiento, El C. José Robledo Estrada Presidente Municipal,así como 

los integrantes del Cabildo Salientes. Además se encuentran presentes los 

integrantes que conforman el nuevo Cabildo electo: C.C. Jesús María Doddoli 

Murguía, Francisco Solís Huanosto, Carlos Hernán Silva Valdez, Mauricio Silva 

Figueroa, José Manuel Hernández Zepeda, Pedro Velázquez Beltrán, Elena 

Álvarez Ugena Pedros, Evaristo Pereyra Lerejido, Gerardo Segoviano Díaz, 

Socorro Barreto Cárdenas, Conrado García Olivos, Francisco Baltazar Alejo, 

Leocadio Esquivel González y Conrado Equihua Estrella.  

Temas tratados en esta sesión:  
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 La Presidenta Municipal hizo uso de la palabra para celebrar la ceremonia 

de instalación del nuevo Cabildo electo, que fungirá del primero de enero de 

1996 al 31 de diciembre de 1998. 

 La Presidenta así como los demás integrantes del Cabildo, procedieron a 

tomar protesta de ley, para fungir en los puestos asignados con antelación.  

 El Cabildo aprueba por unanimidad la propuesta de la Presidenta de 

nombrar a José Moreno salas como Secretario Municipal y a Jorge de la 

Garma como Tesorero Municipal; y se procedió a tomarles la protesta de 

ley.  

 La Presidenta propone el cambio de recinto oficial, lo cual fue aprobado por 

los integrantes de Cabildo y se trasladó a la Pérgola municipal; donde se 

llevaron a cabo el acto de honores a la bandera y mensaje de la Presidenta 

a la ciudadanía presente.  

Notas: 

 

N° Ficha: 517 

Código de Referencia: MX/16/103/AAHMUM/Fondo Secretaría de Ayuntamiento/ 

Actas de Cabildo Distrito de Uruapan/Siglo XX/Libro 13/pág. 95 vuelta a 97 

Título: Actas de Cabildo 

Año: 1996 enero 3 

Nivel de descripción: Unidad Documental Compuesta 

Volumen y soporte de la unidad de descripción: 4 fojas 

Nombre del o de los productor (es): José Moreno Salas Secretario Municipal  

Municipio: Uruapan 

Conservación del documento: Borrosa 

Alcance y contenido: Se reunieron en sesión extraordinaria, en el salón de 

acuerdos del H. Ayuntamiento, los C.C. Jesús María Doddoli Murguía Presidenta 

Municipal; Francisco Solís Huanosto Síndico Municipal; los Regidores Carlos 

Hernán Silva Valdez, Mauricio Silva Figueroa, José Manuel Hernández Zepeda, 

Pedro Velázquez Beltrán, Elena Álvarez Ugena Pedros, Evaristo Pereyra Lerejido, 

Gerardo Segoviano Díaz, Socorro Barreto Cárdenas, Conrado García Olivos, 

Francisco Baltazar Alejo, Leocadio Esquivel González y Conrado Equihua Estrella; 

José Moreno Salas Secretario Municipal.  

Temas tratados en esta sesión:  
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 La Presidenta procedió a designar las comisiones que cada uno de los 

integrantes del Cabildo desempeñaran, en beneficio de la ciudadanía.  

 El Cabildo aprueba la propuesta presentada por la Presidenta, la cual 

consiste en la ratificación de los nombramientos de los integrantes del 

Cabildo en un periodo de tres meses, ya que de no cumplir con sus labores 

de manera eficiente serán destituidos.  

 Se aprueba la propuesta de conformar una comisión que se encargue del 

estudio y análisis del reglamento de bebidas alcohólicas en el municipio de 

Uruapan.  

 Se aprueba la conformación de una comisión, que se encargará de 

investigar todos lo relacionado con el patronato del Parque Nacional y los 

trabajos que han venido desempeñando.  

 El Cabildo acuerda que todos sus integrantes deberán presentarse en todas 

y cada una de las tenencias del municipio, para que los conozcan así como 

para saber cuáles son las necesidades que los aquejan, para de esta 

manera estar informados y analizar la posibilidad de apoyo para esas 

comunidades.  

Notas: 
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V Ensayo Histórico. 

“Innovación y modernización urbana del municipio de Uruapan Michoacán” 

1974 - 1996 

Durante el periodo que abarcan los documentos de archivo designados para el 

presente catálogo documental, abordaremos una serie de acontecimientos que 

ocurrieron en el municipio de Uruapan, algunos de ellos de suma importancia para 

comprender la propia historia de la ciudad y cómo es que se relacionó con el 

contexto estatal y nacional.  

Expondremos cómo es que las decisiones que fueron tomadas por el cabildo 

municipal repercutieron en un contexto general y cuáles generaron los beneficios 

que conlleva la acertada toma de decisiones por parte de los integrantes del 

cabildo, también  se analizaron los acontecimientos más relevantes, así como los 

diversos tipos de asuntos que contienen las Actas de Cabildo como objeto de 

estudio y por medio de ellas, se podrá reconstruir la historia del municipio durante 

la época que engloban. 

El periodo que trascurre entre los años 1974 a 1996, es un periodo marcado por la 

presencia de un partido político a nivel nacional, el Partido Revolucionario 

Institucional PRI, ya que durante todos estos años los presidentes que gobernaron 

el país pertenecían a dicho partido político, por lo tanto en el contexto nacional 

observaremos que la vida política de México tienen ciertas características en 

común que se relacionan entre las administraciones de los cuatro presidentes de 

México que gobernaron durante éste periodo: José López Portillo, Miguel de la 

Madrid, Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo Ponce de León.  

Puesto que su ideología se basa en los estamentos de un mismo partido político la 

situación de nuestro país durante los años anteriormente mencionados será de 

crisis económica y movimientos sociales. Durante la administración de José López 

Portillo se presentó una de las crisis económicas más severas de la historia del 

país ya que se devaluó la moneda en un 400 % respecto a su valor anterior y 

aunque se descubrieron yacimientos de petróleo en los estados de Tabasco, 
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Chiapas y Campeche convirtiéndose así nuestro país en el principal exportador de 

crudo y reduciendo el desempleo en hasta un 50 %, la administración de López 

Portillo siguió teniendo problemas financieros derivados de la crisis y los altos 

presupuestos designados a sus gabinetes entre los que se encontraba en su 

mayoría familiares y amigos, que se vieron beneficiados de sus cargos públicos. 12 

Por su parte el presidente Miguel de la Madrid, enfocó sus esfuerzos para 

renegociar la deuda externa con nuestro país vecino del norte Estados Unidos de 

América, se dedicó a promover programas de paz entre los países de 

Centroamérica, pero pese a todos sus esfuerzos la crisis económica asoló nueva 

mente el país y esto mermó todos los esfuerzos realizados y aunado al desastre 

que se vivió en México provocado por el terremoto de 1985, se produjo un 

descontento general en la población pon la ineficacia por parte del ejecutivo, por 

minimizar la situación y no pedir ayuda a mecanismos internacionales en beneficio 

del país.  

Ahora bien Carlos Salinas de Gortari, implementó un nuevo modelo económico 

llamado neoliberalismo, que basa su ideología en la mínima participación del 

estado en las cuestiones económicas del país; si bien Salinas de Gortari tuvo 

ciertos logros como el tratado de libre comercio entre los países de Norteamérica y 

la urbanización de ciertos sectores marginados del país; su iniciativa de 

privatización de la banca, causó nuevamente una crisis económica que aunada al 

movimiento surgido en el estado de Oaxaca por el Ejercito Zapatista de Liberación 

Nacional EZLN, le generó muchos problemas y descontento social, pese a que 

logró sofocar el movimiento social surgido en Oaxaca, no tuvo el mismo éxito en la 

cuestión económica misma que heredó a su sucesor en la silla presidencial.  

Ernesto Zedillo asumió la presidencia de la república en medio de una crisis 

económica, con altos niveles de desempleo y con un gran número de empresas 

llevadas a la quiebra, por lo que tuvo que lidiar con todos estos problemas además 

de nuevos movimientos generados por el EZLN, a pesas de que logro controlar el 

                                                           
12 (S. Data) José López Portillo 56° Presidente de México (Recuperado el 8 de marzo del 2017) en 
www.presidentes.mx/josé-lopez-portillo.  

http://www.presidentes.mx/josé-lopez-portillo
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movimiento y trató de tener una nueva ideología respecto de sus antecesores, no 

logró mantener estable al país, situación que se verá reflejada en las elecciones 

electorales del año 2000, donde por primera vez en la historia de nuestro país, 

asumirá la presidencia de la republica un candidato perteneciente a otro partido 

político, Vicente Fox Quesada Candidato del Partido Acción Nacional PAN.  

De la misma forma en que a nivel nacional predominó la presencia del Partido 

Revolucionario Institucional PRI, en el ámbito local sucede lo mismo ya que en el 

municipio de Uruapan Michoacán, los presidentes que gobernaron durante el 

periodo de 1974 a 1996 pertenecen al ya mencionado partido.  

A continuación describiremos los acontecimientos más importantes sucedidos 

durante este periodo, los cuales colaboraran para reconstruir el contexto del 

Municipio de Uruapan, el cual se caracteriza por ser una etapa de renovación de la 

infraestructura, de proyectos en beneficios de la ciudadanía, así como la 

innovación de nuevos prototipos en la cuestión urbanística de la ciudad, también 

de acciones que se implementan en favor de la cultura y el deporte, al igual que la 

creación de nuevos reglamentos que se aplicaran para el orden y control de la 

ciudadanía en general.  

En cuanto al primer punto, referente a la renovación de infraestructura, se pueden 

mencionar varias obras públicas que se realizaron en la ciudad entre ellas, se 

encuentra la construcción del libramiento oriente, carretera de suma importancia 

ya que conecta la salida de Uruapan rumbo a Apatzingán, hasta entroncar con la 

salida a la carretera Pátzcuaro-Morelia; la remodelación de la calle Benito Juárez, 

una de las calles principales en dirección al centro de la ciudad; así como el 

mejoramiento de los camellones de la Av. Lázaro Cárdenas, una de las avenidas 

más importantes de la ciudad en la cual se propuso embellecer con pastos y 

jardines además de habilitar sistemas de riego para los mismos, así como hacer 

caminos peatonales para el tránsito de las personas. También se amplió y 

reconstruyó la Calzada Benito Juárez, cuyo mejoramiento es indispensable, ya 

que distribuye el tránsito hacia el Parque Nacional y la salida de la ciudad rumbo a 

la carretera Capacuaro-Paracho,  debido al pésimo estado en que se encontraba 
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se hizo necesario su remodelación; también se llevó a cabo la pavimentación de la 

antigua pista aérea, que actualmente es una de las calles más transitadas de la 

ciudad, del mismo modo se realizaron arreglos en los camellones de la Av. 

Latinoamericana, así como en las banquetas; de manera general en la ciudad se 

realizaron campañas de bacheo y construcción de banquetas que eran necesarias 

sobre todo en colonias de la periferia de la ciudad; De igual manera se comenzó la 

construcción de los pasos a desnivel de la Calzada Benito Juárez y salida a 

Pátzcuaro, lo que benefició el tránsito de la ciudad ya que el transporte público 

transita por los calles laterales y de esta manera no se detiene el curso vial.   

Pasando al segundo punto referente a los proyectos implementados para la 

mejora de la ciudad se describirán una serie de los mismos que se enumeran a 

continuación; se realizaron campañas de concientización para la ciudadanía 

respecto al cuidado del agua en la ciudad; se procedió a colocar medidores en las 

casas y comercios, para tener un mayor control del agua potable; comenzó la 

construcción de la central de abastos, importante centro de distribución de 

alimentos de la región; se aprobó la construcción del parque recreativo la pinera 

uno de los más emblemáticos de la ciudad; en el año 1975 se llevó a cabo la 

primeria feria del aguacate, la cual sería de suma importancia para la promoción 

cultural, comercial y gastronómica de la ciudad, fue trasmitida en televisión y la 

conducción del evento quedó en manos del comunicador Raúl Velazco; se 

comenzó el estudio de recursos hídricos de la comisión del río Balsas para 

determinar el grado de contaminación del agua del rio Cupatitzio; el Cabildo 

aprobó el proyecto para proporcionar agua potable a las colonias Mártires de 

Uruapan, El Colorín y La Mora, ya que las colonias lo solicitaron y es de suma 

importancias que el municipio proporcione este servicio a la ciudadanía; se realizó 

la construcción de dos puentes, uno en la colonia Vista Hermosa y otro en la 

colonia Tejerías, debido a que se requerían para la circulación de los coches; se 

llevó a cabo la ampliación y renovación del sistema de agua potable y 

alcantarillado, siendo este proyecto uno de los más importantes impulsado por la 

Secretaría de Recursos Hídricos, ya que involucró un gran número de colonias 

que se vieron beneficiadas de esta iniciativa; tras la necesidad de tener un espacio 
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para inhumar, ya que el panteón municipal, presentaba un sobre cupo, se hizo 

necesario aprobar la construcción de nuevos panteones en la ciudad, ya sean de 

corte público y privado; el municipio planteó la iniciativa de llevar a cabo la 

construcción del Mercado Mártires de Uruapan, en beneficio de la ciudadanía, 

para la obtención de productos alimenticios a bajo costo; los funcionarios públicos 

se dispusieron a recibir una tubería que fue donada por el Presidente de la 

República Luis Echeverría, que sería destinada para el proyecto de la ampliación 

del sistema de agua potable. El municipio comprometido con las tenencias a su 

cargo, proporcionó apoyo económico, para la construcción de calles, puentes y 

canchas deportivas en beneficio de los habitantes de dichas comunidades. En 

cuanto a la limpieza sanitaria de la ciudad, el municipio compró unidades 

vehiculares, para la recolección de la basura, así como la compra de contenedores 

que serían distribuidos en las calles principales, para que la ciudadanía mantenga 

limpia la ciudad depositando la basura en su lugar, teniendo una cultura de 

limpieza en beneficio del municipio; se aprobó la construcción del Mercado de la 

colonia Ramón Farías, en beneficio de todos los habitantes de dicha colonia 

popular, que en su mayorías son de bajos recursos; tras presentar deterioro y 

malos manejos el municipio solicita la administración del Parque Nacional y La 

Tzararacua, mismas que son proporcionadas, por lo cual, los funcionarios 

municipales proceden a designas los comités encargados de su cuidado, así como 

los reglamentos que regirán su administración, de la misma forma que se procedió 

a realizar trabajos de embellecimiento y mantenimiento, que pretendían ayudar en 

la captación turística en el municipio de Uruapan; se echó a andar el proyecto de 

alumbrado público de la ciudad, que involucraría a varia colonias de la periferia, 

que no contaban con dicho servicio, al igual que se proporcionó a las tenencias a 

su cargo; el Cabildo aprobó la creación del comité municipal, para el control de la 

contaminación ambiental, ya que se reportan altos índices de contaminación en 

ciertos sectores de la población. La Secretaria de urbanística, propuso el proyecto 

de Estudio de la nomenclatura de la ciudad, el cual consistía en la revisión de las 

colonias, en cuanto a los nombres de las calles y la numeración, para identificar 

que los nombres no se repitieran y que los números estuvieran de la manera 



515 
 

correcta, para evitar confusiones en la ciudanía y posibles problemas en el registro 

de los predios; el municipio previendo la necesidad de mantener a la ciudadanía 

comunicada, procedió a instalar teléfonos público en las principales calles de la 

ciudad, para que la ciudadanía goce de éste servicio que es parte de la 

modernidad en las comunicaciones.  

Ahora bien en cuanto a las acciones que el municipio realizó para impulsar la 

cultura y el deporte, destacan varias que se describen a continuación: el municipio 

se compromete a construir aulas en algunas escuelas que lo requieren, ya sea de 

manera monetaria o apoyando con material para la construcción; así mismo se 

autorizó la donación de terrenos municipales para la construcción de escuelas 

federales, hospitales, centros de readaptación social y guarderías infantiles; se 

impulsó la realización del proyecto ciudades hermanas, con las ciudades de 

Culvert City, Los Ángeles California y Kansas City en Estados Unidos de América, 

el proyecto consta de realizar un intercambio cultural, para conocer otras 

tradiciones y costumbres de otros países, enriqueciendo así nuestros lasos 

afectivos con otras ciudades que tienen características similares a las nuestras. Se 

llevaron a cabo eventos culturales en los que se destacan las tradiciones de la 

ciudad así como la gastronomía y bailes de la región, también se realizaron 

eventos deportivos en los que se les brinda apoyo a los talentosos deportistas y se 

incentiva a los jóvenes para que practiquen un deporte o realicen actividad física. 

El municipio preocupado por resaltar a los personajes ilustres de la historia, 

impulsó la realización de actos conmemorativos en los monumentos respectivos a 

José María Morelos y Pavón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Lázaro Cárdenas y 

Los mártires de Uruapan, lo anterior con la finalidad de que la ciudadanía conozca 

su historia y respete los monumentos públicos; se llevó a cabo la inauguración del 

Mercado de antojitos, ubicado en el centro de la ciudad,  lugar icónico que conjuga 

magia y sabor, con un sinfín de platillos en muestra gastronómica, que conserva la 

comida tradicional de la región occidente de Michoacán; con la finalidad de 

impulsar la cultura en Uruapan, se autorizó a los alumnos de la Universidad 

Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, para que realicen una semana cultural en 

la plaza de la ciudad, del día 20 al 26 de noviembre de 1977; con el fin de ayudar 
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a alumnos destacados a nivel secundaria, se brindaron becas de 

aprovechamiento, ayudando así a jóvenes de escasos recursos; con la finalidad 

de seguir impulsando la cultura en la ciudad, el Cabildo aprobó la remodelación 

del patio de la Casa de la cultura, el cual es un edificio histórico de suma 

importancia en la ciudad; el municipio apoyó a los alumnos de la facultad de 

Agrobiología con diésel, para un viaje de estudios que realizarán a manera de 

prácticas estudiantiles; se llevó a cabo el proyecto de realizar un documental de la 

ciudad, que tiene por nombre “México Magia y Encuentro”, el cual sería realizado 

por la televisora televisa y el municipio proporcionó el recurso necesario para la 

producción del video, ya que servirá como promoción turística de Uruapan 

destacando sus bellezas naturales, cultura, tradiciones y gastronomía de la 

ciudad; debido a que Uruapan es elegida como sede de los Juegos regionales, el 

cabildo dispuso la remodelación y acondicionamiento de la Unidad deportiva, para 

que se encuentre en optimo estado y se lleven a cabo las justas deportivas de tan 

importante evento; con la finalidad de apoyar el deporte, el municipio proporciona 

apoyos para uniformes, medallas y trofeos a los distintos equipos deportivos de la 

ciudad; El Cabildo se dispuso a recibir en donación el archivo personal de Eduardo 

Ruíz, personaje ilustre de la ciudad de Uruapan, y el cual se depositará en la casa 

de la cultura para su exposición; también se recibió en donación una colección de 

piezas arqueológicas, pertenecientes a Juan Sepúlveda Madrigal, quien ha 

reunido una colección de los distintos estados de la república y será expuesta al 

público en una sala de la Casa de la cultura. 

Abordando el último punto referente a la aprobación de nuevos reglamentos para 

el control de la ciudadanía, cabe destacar que son de suma importancia ya que 

regulan una amplia gama de aspectos dependiendo del lugar en donde se 

apliquen pueden normar el comportamiento de las personas o incluso establecer 

tarifas de cobro en distintos establecimientos, por ello es de suma importancia su 

elaboración acorde a las necesidades que se presentan en los distintos hábitos, 

así como la  aprobación del Cabildo y la correcta aplicación de los comercios y 

ciudadanía en general. En el periodo que abarca nuestra investigación fueron 

aprobados un significativo número de reglamentos que enumeraremos a 
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continuación: Reglamento del Mercado de antojitos, dicho reglamento fue creado 

para regular los precios de los alimentos que serán vendidos a la ciudadanía del 

municipio de Uruapan, puesto que es un mercado muy popular y tradicional 

también se normaran los estándares de limpieza y elaboración de productos 

gastronómicos de manera artesanal; Reglamento de Cierres y Aperturas de 

Comercios, la finalidad de éste reglamento es establecer los horarios en que los 

comercios deben empezar sus funciones y cuando deben cerrar, según sea el tipo 

de comercio o los productos que vendan, ya que los restaurantes y bares están 

autorizados a cerrar más tarde que otros establecimientos derivado de su función 

y los servicios que ofrecen, como venta de comida y en el caso de los bares venta 

de bebidas alcohólicas, todo lo anterior se establece para tener un orden en la 

ciudad; Reglamento de Espectáculos y Diversiones Públicas, éste reglamento 

norma los lugares que serán destinados para llevar a cabo eventos públicos ya 

sean culturales o artísticos, también estable las tarifas que deben cobrarse en los 

distintos establecimientos como teatros, cines, bares, cafeterías, etc. Además de 

regular la publicidad impresa o los spots de radio de dichos comercios. 

Reglamento de Mercados y Comercios en la vía pública, el presente reglamento 

estandariza los precios entre los distintos mercados de la ciudad así como las 

normas de higiene y limpieza que deben seguirse, al igual que destina los lugares 

donde pueden establecerse puestos ambulantes de venta de productos en la vía 

pública; Reglamento de Venta y Consumo de bebidas alcohólicas, dicho 

reglamento tiene como función establecer los lugares donde se puede consumir 

bebidas que contengan alcohol, así como los horarios en que se pueden vender, 

además restringe la venta a menores de edad y determina los sectores y 

comercios de la ciudad donde se podrá vender alcohol; Reglamento Municipal de 

Aseo Público, su finalidad es designar los días en que el colector de basura 

pasará a las distintas colonias, así como también se encarga de organizar la 

limpieza de las calles y avenidas principales de la ciudad, sobre todo del primer 

cuadro de la ciudad que incluye la plaza del municipio de Uruapan, este 

reglamento pretende también crear conciencia en la ciudadanía sobre el reciclaje y 

la depuración adecuada de los desechos del hogar, así como el establecimiento 



518 
 

de contenedores de basura en la vía pública para mantener limpia la ciudad; 

Reglamento de Funcionamiento de Farmacias, fue creado para estandarizar los 

precios de medicamentos, así como los horarios de cierres y aperturas que regirán 

dichos establecimientos, además de regular el consumo de ciertos medicamentos 

que solo pueden ser vendidos con receta médica y designar permisos para la 

venta de otros productos de abarrotes que no son comunes en las farmacias. 

Reglamento de Construcciones, éste reglamento es aplicado principalmente por la 

Secretaría de Urbanística de la ciudad y rige cuales son los estándares que se 

deben seguir en una construcción, así como los permisos que deben tramitarse 

según sea el tipo de construcción a elaborar, lo anterior con la finalidad de que las 

edificaciones cumplan con los requisitos necesarios para que no se incurra en 

construcciones precarias o de bajo perfil, que puedan causar daños a la 

infraestructura de la ciudad. Reglamento del Parque Nacional, su elaboración se 

hizo necesaria ya que la administración del parque fue designada al municipio y 

por ello era necesario normar cual sería el correcto funcionamiento del mismo, por 

lo que dicho reglamento abarca una amplia gama de aspectos que son de suma 

importancia por ser una reserva natural, entre los que destaca la designación del 

Comité encargado del Parque Nacional y sus funciones a desempeñar, se 

establecen las cuotas de cobro a los visitantes y las reglas que deben seguir 

durante su visita, como no tirar basura al rio, no maltratar las instalaciones, así 

como no arrancar plantas o matar las especies animales de la reserva, plantea 

también el rescate de plantas y animales de la reserva natural así como del río 

Cupatitzio, que representa la cuenca hídrica más importante de la ciudad ya que 

distribuye el agua a un amplio sector del municipio de Uruapan, también rige los 

comercios que se establecen en el interior y exterior del parque, que en su 

mayoría son de artesanías, dulces regionales, vestimenta típica y gastronomía de 

la región.  

Por todo lo anteriormente mencionado se puede concluir que el periodo que 

abarca del año 1974 a 1996, está caracterizado por la renovación de la 

infraestructura, la implementación de nuevos proyectos, la aprobación de 

reglamentos en beneficio del buen funcionamiento del municipio, así como el 
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apoyo del Ayuntamiento para el deporte y la cultura de la ciudad. Todo esto 

aunado a las nuevas tecnologías y el avance en los medios de comunicación, se 

ven reflejados en una ciudad mucho más moderna y segura, que puede ofrecer a 

los turistas una mejor experiencia de viaje así como una mejor calidez en su 

recibimiento, también aporta mayor comodidad a sus habitantes ya que la ciudad 

de Uruapan destaca por ser la segunda en importancias del estado de Michoacán, 

y por ello debe de ofrecer servicios que se encuentren a la altura de las mejores 

ciudades del país.  

El Ayuntamiento de Uruapan se preocupa por rescatar su historia, arquitectura, 

gastronomía, riquezas naturales, cultura y tradiciones; los cuales se verán 

reflejados en un Uruapan mucho más capaz y eficiente que evoluciona a la par de 

las nuevas tecnología y ofrece una experiencia única a sus habitantes y visitantes.  
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VI Anexos. 

Índice Onomástico  

     No. A Paterno A Materno Nombre(s) Ficha 

1 (ilegible) Quintanar Jesús 290 

2 Acevedo Rodríguez David 279, 409, 422, 424, 425 

3 Adame Calderón Umbelina 450 

4 Aguilar Gutiérrez Agustín 416, 444 

6 Aguilar Ciprian José 436 

7 Aguilar Pardo Raúl 402, 405 

8 Aguirre Valencia Ambrocio 340 

9 Aguirre Fernández Salvador 30 

10 Agustín Villalobos Aurelio 119, 120 

11 Alcalá Romero Marco Antonio 427 

12 Alejandre   Jesús 98 

13 Alejo Cira Pedro 402 

14 Alfaro Pérez Artemio 402, 405 

15 Alonso   Jesús 237 

16 Álvarez   Miguel 338 

17 Álvarez Heros Miguel 213 

18 Álvarez 
Armas de 
Barragán Victoria 330, 331, 332, 439, 488 

19 Álvarez Vega Ángeles 480 

20 Álvarez  De Mendoza  
María de los 
Ángeles 481, 483 

21 
Álvarez-
Ugena Pedros Elena 516 

22 Ambríz Zamora Otoniel 410 

23 Andrade Solís Antonio 411 

24 Arcila   Héctor Manuel 122 

25 Arellano Ortíz  Prisciliana Elvia  450 

26 Arévalo  Cisneros  Lorenzo 446 

27 Arias León María Rosa 168 

28 Arreola   Enrique 433 

29 Arturo del Río Hill 448 

30 
Ausencio de 
Martínez López Consuelo 177 

31 Ávila Pardo Arturo 434, 461, 462 

32 Ayala Ruiz Alberto 342 

33 Ayala de Martínez Ma. Eugenia 411, 413 

34 Ayala Mendoza Rafael 491 

35 Ayala Peña Rafael 283, 411, 446 
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36 Bahena  Aguiñiga  Fernando 491 

38 Bailón Flores J. Jesús 337 

39 Bailón Flores Jesús 340 

41 Baltazar Alejo Francisco 516 

42 Baltazar Bartolo Jorge 122, 337, 340 

43 Baltazar Chávez Miguel Ángel 386 

44 Barajas Rodríguez Andrea 298 

47 Barajas   Emilia 166 

48 Barbosa Rodríguez Porfirio 263 

49 Barbosa Rodríguez Rodolfo 445 

50 Barragán Mendoza Artemio 329 

51 Barragán Garibay Víctor Manuel 337, 340 

55 Barragán Gómez Adolfo 292 

56 Barragán Vivas Francisco 15, 18 a 91, 93, 115, 119 

57 Barragán Ortega Joaquín 31, 338, 389, 390, 402, 405 

58 Barragán Garibay Ma. Teresa 415 

59 Barragán Garibay María Teresa 449 

60 Barrera  Reynel  Manuel 435, 482 

61 Barreto Cárdenas Socorro 516 

62 Bayardo  Moreno Héctor Vicente 418 

63 Becerra   Juan 256 

64 Becher Sánchez José 54 

65 Bedolla  Gonzáles  Luis 515 

67 Belmonte Tapia Enrique 503 

68 Belmonte Espinoza Yolanda 340 

69 Benel Manzo Rafael 93, 98 

70 Bermúdez de Millón Delfina 226 

71 Betancourt Alfaro Jorge 173 

72 Blanco   José Antonio 432 

73 Blanco Gamboa José Antonio 439 

74 Boshaim Chávez Nayem 442 

75 Braner   Oscar 47 

76 Bucio   Guadalupe 338 

77 Buenora Rojas Tiburcio 60 

78 Calderón Rodríguez Esteban 489 

79 Calvillo Álvarez Agustín 213 

80 Camacho   Benito 264 

81 Campos Silva Román 461 

82 Carbajal Fuentes Silvano 348, 390 

83 Cárdenas Solórzano Cuauhtémoc 101, 182, 259 

84 Cárdenas Valdovinos Ricardo 470 
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85 Carrillo Carrillo Esperanza 124 

86 Carrillo de Corza Esperanza 282, 286 

87 Casillas Rodríguez Manuel 332 

89 Castañeda Pimentel Reyna 465 

91 Castillo  Estrada Leonor  506 

92 Castro Medellín Luis 166 

93 Ceballos Maldonado José 510 

94 Cerda Wiggens Roberto 371 

95 Cervantes    Rosa 433 

98 Chávez Hernández Ausencio 18, 93, 448, 497 

100 Chávez   Esthela 433 

101 Chávez Servín Jorge 306 

102 Chávez Guido María 173 

103 Cocco García Arpalicho 128, 160 

104 Color Romero Ricardo 93 

105 Córdoba Bargas Luis 147 

106 Coria Flores Luis Manuel 340 

107 Corona Luna Raúl 166 

108 Corral Delgado Estela 78 

109 Cortés   Bertha 328 

110 Corza Urbina Antonio 250, 257 

111 Corza Castillo Bulmaro 15, 19 al 38, 70, 71 

112 Cruz Guillen Armando 391 

113 Cruz Valencia Francisco Jaime 78 

114 Cruz Rubio J. Guadalupe 340 

115 Cruz Valencia Jaime Francisco 160, 341, 385 

116 Cruz Suriano Pedro 57 

117 Cuadra Hernández  Luis 498 

118 Cuchi   Víctor 486 

119 Cuiris Pérez Heliodoro 452 

120 Damián Barajas José Luis 406 

121 Damián Barajas José Luis 433 

122 De la Garma Torres Jorge 516 

123 de la Madrid Hurtado Miguel 287 

124 De López   Elvia 433 

125 De Márquez   Ángeles 433 

126 De Moreno   Rosa María 433 

127 Delgado Díaz José Héctor 468 

128 Díaz Trejo Carlos 292 

129 Díaz Méndez Francisco 494 

130 Díaz Manzo Jesús 166 
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131 Díaz y Díaz Josefina 292 

132 Díaz Cruz Manuel 122 

133 Dimas Guzmán Mario 321 

134 Doddoli Murguía Jesús María 516 

135 Doench   Dixon 433 

136 E. Readen John 183 

137 Echeverría   Guillermo 108 

138 Echeverría Álvarez Luis 24, 55, 56 

139 Echeverría Yoni Pedro 27 

140 Elizalde Pérez Prof. Miguel 296 

141 Elvira   Rafael 255 

142 Elvira Vega Raúl 31 

143 Equihua  Estrella  Conrado 516 

144 Escalante Saldaña Jaime 128, 146 

145 Esquivel Pantoja Juan 10 

146 Esquivel  Gonzales  Leocadio  516 

147 Estrada Pérez Eduardo 222 

148 Fernández Murguía Alejandro 402, 405 

149 Fernández Amezcua Rodolfo 410, 417, 419 

150 Fernández Heredia Cap. José Luis 296 

151 Fernández Calderón Eulalio 425 

152 Fernández   Jorge 97 

154 Fernández Barragán Jorge 172, 331, 332 

155 Figueroa de López Elena 95 

156 Figueroa Zamudio 
Jaime 
Genovevo 373, 388 

157 Franco Rodríguez David 250 

159 Franco Treviño José de J. 438 

160 Frías    Salvador 476 

161 Frich Solís Pablo 391 

162 Galas Salazar Alejandro 406 

163 Galindo Solís Enrique 407 

164 Gallardo Oseguera (ilegible) 264 

165 Gallardo   Héctor 279 

166 Gallardo Oseguera Héctor Javier 270 

167 Galván Cázares Amparo 419 

168 Gálvez Rocha Ignacio 491 

169 García Olivo Conrado 516 

170 García Farías Lorenzo 131 

171 García   Noemí 232 

172 García Ortíz Pedro 419 

173 García Rincón Vicente 463 
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174 Garibay del Río Agustín 68 

176 Garibay Ochoa Gustavo 222, 286 

177 Garibay del Río Jorge 15 a 70, 78, 111, 113 

178 Garibay del Río Víctor 68 

179 Garza Ancira Héctor 435 

180 General Manzo Rafael 18 

181 Godínez García Rubén 511 

182 Godoy Vargas José 478 

183 Gómez Ferreira Constanza 407 

184 Gómez Rodríguez Leonor 337, 340 

185 Gómez Brano Lic. Eloy 296 

186 Gómez Ortíz Salvador 60, 93, 127 

187 Gómez Vega Salvador 390, 402, 405 

188 Gómez  López  Juan 436 

189 Gonzales García Edmundo 1 a 7, 16 

190 Gonzales Bernal Jorge 3 a 19 

191 Gonzales Lecona Vicente 128, 129 

192 Gordiño Aguilar Álvaro 235 

193 Graciela  Rangel  Lourdes 447 

194 Granados  López Elizabeth 435 

195 Guatemala   Cármen 283 

196 Gutiérrez Cendejas Javier 278 

197 Gutiérrez Gutiérrez Víctor Manuel 402, 405 

198 Guzmán Sansón Daniel 412 

199 Guzmán  Serrano José Luis 424 

200 H. M. Francisco 365 

201 Heredia Valdez Antonio 216 

202 Hernández García Arturo 313 

203 Hernández Pérez José 461 

204 Hernández Cortés Juan Carlos 433, 447 

205 Hernández Cadenas Pavel 485 

206 Hernández   Ramón 1 

207 Hernández Salazar Ramón 103 

209 Hernández  Zepeda  José Manuel 516 

210 Hernández  Hernández  Serafín 506, 515 

211 Herrera Hoyos Norberto 499 

212 Herrera    Juventino 445 

213 Higareda  Uribe  Luis Román 450, 490 

214 Hossfeldt Díaz Gilberto 1 a 5, 12, 18, 63 

215 Huanosto Mercado Silvia 409 

216 Huanosto Mercado Susana 403 
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217 Huerta Gutiérrez Enrique 199 

218 Huerta   José Luis 446 

219 Hurtado Naranjo Enrique 283, 293 

220 Hurtado Mendoza Francisco 364, 485 

221 Hurtado Magaña Luis 57 

222 Illsley Granich Carlos 447 

223 Jaime Millón José 276 

225 Jamit Abud Raúl 278, 301 

226 Javier Espinoza Francisco 495 

227 Jiménez Mendoza Juventino 144 

228 Juárez Vega Saúl 370 

229 Juárez Marín Gerardo 425 

230 Jurado Morras Luis 37 

231 Lam Muñoz Rafael Armando 479 

233 Lara Jiménez Ausberto 402, 405 

234 Ledesma Barajas Jesús Guillermo 389, 390 

235 Ledesma Barajas Jesús 59, 74, 166, 288 

236 Lega Esquivel Leopoldo 97 

237 Legorreta Castro Conrado 153 

238 Lémus Cázares Juan 139 

239 León Vengora Javier 107 

240 León Torres Melesio 284 

241 Linares López  Juan Manuel 450 

244 Loga Alcalá Luis 313 

245 López Díaz Nieves Raquel 391 

246 López Pulido Jorge 391 

247 López Portillo José 181, 261 

248 López Ortíz Leonel 247, 341 

249 López Portillo Lic. José 99 

250 López Paredes Uriel 450 

251 López Herrera Víctor Manuel 206 

252 López    Manuel 433 

253 Loza Pimentel Pedro 433 

254 Luna Rubio Luis 248, 262 

255 Macías Vargas 
Eduardo 
Eustalio 219, 277 

256 Macías Vargas Eduardo 290 

257 Macías Fernández Efraín 342, 391 

258 Macías Soriano Salvador 481 

259 Macías Esquivel Salvador 17 

260 Magaña Torres Gregorio 505 

261 Magaña Torres Guillermina 292 
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262 Magaña Negrete Jesús 60 

263 Magaña Silva Teresa 119, 141, 215 

264 Magos López Lino 364, 369, 371 

265 Maldonado Minchaca Abraham 206 

266 Maldonado   José 6 

267 Maldonado Ochoa Rodrigo 380, 392 

268 Maldonado Reyes Salvador 450, 515 

269 Maldonado Bautista Samuel 257 

270 Manzo Mora Elisa 220 

271 Mares Martínez Gerardo 439, 442  

272 Márquez   Alejandro 433 

273 Martínez   Agustín 56 

275 Martínez Maldonado Agustín 122, 337, 340, 393, 402, 405 

277 Martínez   Carlos 60 

278 Martínez López Eduardo 122 

279 Martínez Chávez José Luis 381, 384 

280 Martínez Medrano Ma. Luisa 279 

281 Martínez  García Gerardo 444 

282 Martínez  Margain  Sergio  486 

283 Mata Terrasas Víctor Manuel 438 

285 Mayes  Olloqui Otilia 444 

286 Medina Castro Manuel 337, 340, 371, 372 

287 Medina  Chávez  Francisco J. 498, 499 

288 Méndez   Carlos 230 

289 Méndez Huerta José Luis 411, 414 

290 Méndez Uribe Salvador 392 

291 Méndez Ramírez Alfonso 22 

292 Méndez Suárez Alfonso 242 

293 Méndez Cortés Antonio 60, 93 

294 Méndez Vega Carlos 444 

295 Méndez Huerta José Luis 417 

296 Méndez Peralta María Teresa 352 

297 Méndez   Sergio 151 

298 Méndez Peralta Teresa 1 a 44, 7, 9, 14, 16 

300 Méndez    Carlos 495 

302 Méndez  Maldonado Josefina 444 

303 Mendoza Maldonado Anacleto 376, 391 

304 Mendoza Mendoza Daniel 283 

305 Mendoza Martínez Francisco 458, 462 

306 Mendoza Rodríguez Gerardo 450 

307 Mendoza Orozco Gloria 15, 19 a 38 
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308 Mendoza Fernández Ignacio 473 

309 Mendoza   José 117, 119, 120 

310 Mendoza Maldonado Josefina 402, 405 

311 Mendoza Castrejón Manuel 131 

312 Mendoza Martínez Roberto 361, 391 

313 Mendoza  Martínez  Francisco 456 

314 Mercado Solís Heriberto 209 

315 Merlo Rodríguez Luis Alfonso 372 

316 Mesa García Leopoldo 219 

317 Meza Méndez José 511 

318 Meza Gómez Leonel 393, 398, 412, 433 

319 Millón García José Jaime 219 

321 Mollineda Caro Ruth Haydee 399 

322 Mondragón López Alfredo 122 

323 Montaño Bustos Rogelio 2, 19, 28 a 30 

324 Montiel Viveros Pascual 412 

325 Mora Madrigal 
Carlos 
Francisco 292 

326 Mora Camacho Gerardo 485 

327 Mora Alarcón Onelio 348 

328 Mora Cabadas Rafael 181 

329 Morales Méndez Héctor 427 

330 Morales García José Luis 487 

331 Morales Ruíz Onésimo 391 

332 Moreno Salas José 340, 516 

333 Moreno de Fernández 
María de los 
Ángeles 119, 120 

334 Moreno Pérez Sergio 286 

335 Moreno    Carlos 433 

336 Moreno    María Teresa 433 

337 Mota Castillo Benjamín 15, 19 a 38, 279 

338 Murguía Ortíz Genaro 337, 340 

339 Murillo   José 6 

340 Navarrete Zamudio Ignacio 417 

341 Navarro Pasilla Cecilio 133 

343 Navarro   Leopoldo 24 

344 Navarro Quiroz Leopoldo 164 

345 Ocaranza   Manuel 264 

346 Ojeda   Miguel 98 

347 Oliver Reynauld Raúl 78 

348 Olmos Licea Rafael 15, 19 a 37, 219 

350 Opengo de Urbina Catalina 219 
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351 Orozco Alcalá Fidel 254 

352 Ortega Medina Antonio 360 

353 Ortíz Cárdenas Cármen 384 

354 Ortíz Venera Cuauhtémoc 466 

355 Ortíz del Río José 390 

356 Oseguera   Jaime 117 

357 Oseguera Montufar Vicente 411, 446 

358 Padilla  García  Miguel 488 

359 Paniagua Díaz Rodolfo 31 

360 Paredes Mendoza José María 307 

361 Paredes Hernández Ma. Eugenia 283 

362 Pascacio Domínguez Noé 454 

363 Pastor   Víctor Manuel 80 

364 Patlán  Mojica  Alberto  478 

365 Paz   Ramón 511 

366 Pedroza  Coria  Abel  450 

367 Pereyra  Lerejido Evaristo 516 

368 Pérez Solorio Eduardo 292 

369 Pérez Lemus 
Héctor 
Cuitláhuac 277, 283 

370 Pérez Coronado Arturo 246 

371 Pérez Coronado Manuel 264, 294, 445 

372 Pineda Delva Leonel 1a 4, 7, 16 

373 Piñón Bermejo Daniel 219 

374 Preciado Briseño Rafael 302 

375 Quezada Rodríguez Bernardo 128 

376 Quezada Rodríguez Guillermo 443 

377 Quiles López  Fernando 420 

378 Quiroga Díaz Alfonso 413 

379 Rahija   Frank 426 

380 Ramírez Ruiz José Luis 390 

381 Ramírez   José Luis 1 a 5, 7, 10, 16 

382 Ramírez Mijares Oscar 54 

383 Ramírez Vázquez Pedro 107 

384 Ramírez  Miranda Francisco 420 

385 Ramos Contreras Javier 496, 498 

386 Ramos Contreras José Luis 56 

387 Rangel Aguilar J. Guadalupe 15, 19 a 38, 90 

388 Rangel Mendoza José Alfredo 450 

389 Rangel Anguiano  Luis 436 

390 Rangel Anguiano Luis 389, 390 

391 Rangel  Chávez Domingo 461 



529 
 

392 Rescala  Cárdenas  Alfonso  497 

393 Reza Chávez Carlos 406 

394 Reza Chávez Pablo 395 

395 Ríos Sandoval José 1a 4, 7, 16 

396 Robledo Estrada José 406, 422, 444, 450  

397 Rodríguez Arceo Armando 423 

398 Rodríguez Flores  
Eduardo 
Francisco  450 

399 Rodríguez García Jairo Enue 107, 341 

400 Rodríguez Arceo José 1 a 128 

401 Rodríguez Rosas Justina 386, 412 

402 Rodríguez del Río Luis 128, 192 

403 Rodríguez Tafolla Miguel 131 

404 Rodríguez Cuevas Norberto 131 

405 Rodríguez Santaolalla Octavio 219 

406 Rodríguez Sánchez Raúl 290, 291 

407 Rodríguez Martínez  Yolanda 485 

409 Román Cruz Antonio 422 

410 Rosas Zaragoza Macario 246, 263, 291 

411 Ruíz de Val Valencia Esperanza 127 

412 Ruíz López Federico 292 

413 Ruíz Del Río Flavia 476, 488, 510 

414 Ruíz Torres Miguel 423 

415 Ruíz  Vega Francisco 430 

416 Sabreira   Elisa 225 

417 Salgado Soriano Saúl 435 

418 Salinas de  Gortari Carlos 417, 441 

419 Sandoval Valencia Rubén 483 

420 Santacruz Pérez Salvador 219 

421 Sarabia   José Luis 433 

422 Segoviano Díaz Gerardo 516 

423 Seña Torres Octavio 54 

424 Sepúlveda Madrigal Juan 186 

426 Servín   Luis 283 

427 Servín López Luis 293 

428 Silva Valdez Carlos 391 

429 Silva Rojas Jesús 146 

430 Silva Figueroa Mauricio 516 

431 Silva  Valdés  Carlos Hernán  516 

432 Solano Cervon Roberto 391 

433 Soler   Pascual 26 

434 Solís Hurtado Francisco 292 
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435 Solís Huanosto Francisco 516 

436 Solís Corza Jesús 319 

437 Solórzano García Jorge 309 

438 Solórzano Solís Emilio 314 

439 Soria   Francisco 98 

440 Soria Castillo Francisco 293 

442 Soriano Sánchez Rosa Elva 474, 450 

443 Suarez Zepeda José 390 

444 Tapia Delgado Miguel 72 

445 Tapia Castellón Armando 219, 456, 465 

446 Tavera Montiel Fernando 398 

448 Telles Cruces Agustín 250 

449 Terreros Vega Marco Antonio 416 

450 Teytud   Jesús 278 

451 Torres Manzo Carlos 9, 14, 18, 23, 47, 51, 54, 80 

452 Torres Barragán Enrique 349 

453 Torres Ramos  José Rosario  450 

454 Torres Manzo Lic. Carlos 99 

456 Torres Escarzaga Martha 292 

457 Torres Pimentel Mauricio 

30, 33, 35, 38, 40, 48, 50, 61, 
62, 65, 69, 73, 77, 81, 100, 
103, 104, 108, 109, 112, 114, 
115, 116, 118, 121 

458 Trejo García Manuel 378 

460 Trejo Mercado Sonia 390 

461 Trinidad Agustín Efigenia 511 

462 Urbina Sánchez Ramiro 219 

463 Valencia Madrigal Luis 194, 505 

464 Valenzuela jurado Roberto 393 

465 Valladares   Jesús 165 

466 Valladares Raya Valentín 461, 463  

467 Vargas Mata Enrique 301 

468 Vargas Marín L.A.E. Guillermo 296 

469 Vargas Álvaro Manuel 178 

470 Vargas   Mauricio 273 

472 Vargas  Gómez  Froylan 477 

474 Vázquez Callozo Sergio 223, 247, 266 

475 Vázquez Botello Enrique 482 

476 Vázquez Farfán Ramón 386 

477 Vega Espinoza Julia 250, 257 

478 Vega López Leopoldo 432 

479 Velasco   Raúl 26 
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480 Velazco   Raúl 138 

481 Velázquez Brano Elías 128 

482 Velázquez Fernández Agustín 93, 412 

483 Velázquez Silva Heriberto 122 

484 Velázquez Beltrán Pedro 516 

486 Verduzco Guzmán 
Dora luz Ma. 
Isabel 376 

487 Victoria Bañales Carlos 6 

488 Villa Lemus Roberto A. 473 

489 Villalobos Reyes Carlos 341, 357, 450 

490 Villalobos Esquivel Erasmo 78 

491 Villaseñor Herrera Bertha Celia 435 

493 Villicaña  Coronado  Fernando 496 

494 
viuda de 
Andrade   Esperanza 152 

495 Zambrano Ruíz Ambrosio 153 

496 Zamora García Enrique 452 

499 Zaragoza Pulido Jesús 1 a 4, 168 

500 Zepeda Vargas Consuelo 142, 218 

501 Zuno de Echeverría María Esther 26 
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Índice Geográfico 

Numero Lugar Ficha 

1 Aguascalientes  444 

2 Angahuan 137, 189, 197, 199, 303, 304, 349, 386, 473 

3 Apatzingán  216, 408 

4 Barrio de San Pedro  95, 106, 442 

5 Barrio La Magdalena  188, 499 

6 Barrio La Quinta  95, 221 

7 Barrio San José Obrero 346, 347 

8 Barrio San Juan Evangelista  142, 218, 401 

9 Barrio San Juan Bautista  422 

10 Caltzontzin 120, 274, 319, 353, 361, 396, 496 

11 Canicuaro 483  

12 Capacuaro  133, 193, 263, 272, 303, 304, 344, 345, 382 

13 Capire  218,  

14 Carapan  27, 285, 470 

15 Charapan  305, 306, 431 

16 Ciudad De México  288 

17 Ciudad Hidalgo  281, 282 

18 Corupo  148, 178, 263, 347, 396 

19 Culvert City  24, 63, 68,  

20 Cutzaro  483  

21  El Sabino  274  

22 Estados Unidos Mexicanos  426 

23 Gabriel Zamora   408 

24 Hacienda Santa Catarina  432 

25 Jicalán  58, 141, 189, 425, 432, 434 

26 Jucutacato 24, 58, 68, 106, 108, 117, 118, 120, 136, 
169, 181, 347, 359, 365, 379, 395 

27 Kansas City  183, 193, 258, 310, 404, 426 

28 La Basilia  174, 335 

29 La Huacana  293 

30 León Guanajuato  130 

31 Los Ángeles California  24 

32 Los Reyes  382 

33 Missouri EUA 346 

34 Morelia  262, 272, 273, 279, 285, 286, 345, 434 

35 Nuevo Zirosto  134, 173, 386 

36 Nurío  305 

37 Pátzcuaro  68, 119, 217, 319 

38 Paracho  305, 306, 307, 316, 353, 408 

39 Playa Azul 27 

40 Rancho Cutzala 106 

41 Rancho de Betonia 151 

42 Rancho El Durazno  106, 171 

43 Rancho La Carátacua 30, 36, 347 

44 Rancho Matanguarán  106, 141 

45 Rancho Santa Rosa 141 
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46 San Ángel Zurumucapio 26 

47 San Francisco Uruapan  446 

48 San Juan Nuevo  386 

49 San Lorenzo 145, 146, 148, 164, 181, 214, 347, 481, 482 

50 San Marcos 162, 235, 272, 273, 274  

51 San Martín de los Buenos 
Aires 

133, 463 

52 Santa Ana Zirosto  137, 138, 185, 422, 510 

53 Santa Bárbara  185 

54 Taretan  274, 277, 438  

55 Taximácuaro 444, 485, 495, 506, 515 

56 Tejerías  26, 254, 257, 277, 350, 393 

57 Tepalcatepec 254 

58 Tiamba  139, 164 

59 Tingambato 107, 408 

60 Toreo el Alto  22, 31, 44, 72, 89, 108, 157, 158, 162, 262, 
277, 312, 479, 115 

61 Toreo el Bajo  89, 162, 446, 115 

62 Uruapan  1, 19, 22, 34, 39, 40, 46, 55, 56, 57, 59, 70, 
78, 80, 91, 101, 106, 117, 119, 122, 123, 
127, 130, 133, 151, 162, 172, 188, 201, 202, 
216, 117, 262, 264, 266, 271, 273, 274, 277, 
278, 279, 285, 286, 288, 289, 293, 303, 304, 
305, 306, 307, 308, 310, 313, 314, 319, 328, 
332, 337, 347, 354, 356, 360, 361, 364, 365, 
371, 372, 378, 379, 381, 391, 395, 404, 411, 
418, 424, 429, 430, 433, 435, 436, 437, 438, 
443, 445, 448, 451, 461, 462, 466, 470, 473, 
474, 478, 485, 486, 490, 491, 494, 507, 508, 
517 

63  Yucatán  142 

64  Zamora  264 

65 Zipicha  305, 307, 316 

66 Ziracuaretiro  358 

67 Zitácuaro  26 
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Documento Tipo  

La transcripción que se presenta a continuación fue retomada de los documentos 

pertenecientes al fondo Actas de Cabildo del Municipio de Uruapan, Libro 9, pág. 

25 vuelta a 26 vuelta.  

En la ciudad de Uruapan Michoacán, siendo las 18:00 (dieciocho) horas del miércoles 26 

(veintiséis) de febrero de 1975 (mil novecientos setenta y cinco), reunidos en el salón 

deacuerdos en el palacio municipal los C.C. Francisco Barragán Vivas, Presidente 

Municipal; Jorge Garibay del Río, Síndico Municipal; Rafael Olmos Licea, Bulmaro Corsa 

Castillo, Profra. Gloria Mendoza Orozco, Ing. Benjamín Mota Castillo y Lic. J. Guadalupe 

Rangel Aguilar, regidores; y José Rodríguez Arceo, Secretario, para efectuar la sesión 

ordinaria de cabildo correspondiente. Una vez pasada lista de presentes, el C. Presidente 

Municipal informó que el C. Pascual Solís quien presentó sus servicios como policía en el 

Banco de Londres y México, se quejó ante la Presidencia de la República de que no se le 

está pagando el salario mínimo. Se acordó proponer al Sr. Pascual Solís una plaza de 

policía municipal con el sueldo correspondiente; Pasando adelante el Ejecutivo Municipal 

expone el deseo de los habitantes de la comunidad de San Ángel Zurumucapio, de 

pertenecer al municipio de Uruapan desligándose de Ziracuaretiro al que actualmente 

pertenecen. Al respecto se acuerda que los solicitantes gestionen directamente con 

gobernación ya que de ser aceptada su petición, no habrá ningún inconveniente por parte 

de H. Ayuntamiento de Uruapan; A continuación se dio a conocer que el Partido Acción 

Nacional pide permiso para exhibir un automóvil en algún lugar del primer cuadro, como 

propaganda para sus sorteos. Se concede el permiso siempre que no sea dentro de una 

de las plazas y se acordó efectuar posteriormente una investigación para comprobar la 

legalidad de este tipo de promoción. Después el C. Presidente Municipal informa sobre la 

visita efectuada al C. Presidente de la República el día 21 (veintiuno) de los corrientes, en 

la que hizo entrega de una memoria de trabajo y unos presentes a nombre del pueblo de 

Uruapan; los obsequios fueron: una batea de nuestra artesanía, un rebozo y dos libros de 

Manuel Pérez Coronado, el Señor presidente de la República y sus distinguida esposa, la 

Sra. Esther Zuno de Echeverría recibieron los obsequios, participando de los mismos a la 

Reina Isabel II de Inglaterra y su esposo, lo que significó una distinción para Uruapan. 

Informa el C. Presidente Municipal que se consiguió todo lo solicitado para la Preparatoria 

Agrícola y que posteriormente vendrán personas enviadas de la Presidencia de la 

República para ver lo relacionado con las demás peticiones; destacó la importancia del 
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ofrecimiento del Ejecutivo Nacional de realizar en compañías de su distinguida esposa, 

una visita a nuestra ciudad; dice el C. Francisco Barragán Vivas que al entrar a Los Pinos, 

entregó un folder conteniendo los estudios para tratar de introducir el agua potable a: 

Angahuan, La Basilia, Caltzontzin, Capacuaro, Cofradía, Corupo, Cutzato, Jicalán, 

Jucutacato, Matanguarán, Nuevo Zirosto, El Sabino, San Lorenzo, Tejerías, Toreo el Bajo, 

Santa Ana Zirosto y Zumpimito; estos estudios los proporciona la Secretaría de 

Salubridad y Asistencia; El C. Síndico Municipal Jorge Garibay del Río expone que la 

colonia Vista Hermosa y la comunidad de Tejerías solicitan la construcción de unos 

puentes, cooperando ellos con mano de obra, piedra y arena, pidiendo del H. 

Ayuntamiento varilla y cemento, se acuerda que previo estudio del presupuesto se vea la 

manera de construir un puente en cada lugar; igual solución se da a la petición de la 

colonia Rodilla del Diablo que pide electrificación y agua potable; El mismo C. Síndico 

Municipal expone que para resolver el problema del alumbrado público en las Tenencias, 

se procederá a adiestrar a varios elementos de esos lugares; Para finalizar el C. 

Presidente Municipal informó que el Comité organizador de la Feria está trabajando muy 

activamente y que dicho evento será televisado y animado por Raúl Velazco; También 

que se asfaltará el camino de acceso hasta la plaza de toros; no habiendo más asuntos 

que tratar se dio por terminada la sesión firmando para constancia los presentes; doy fe.   
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Cuadros y Gráficas  

El siguiente cuadro representa la cantidad de fichas elaboradas para el Catálogo 

Documental,con un total de 517 fichas,que estan localizadas de la siguente 

manera:  

 

Gráfica de los diferentes tipos de fichas localizados en las actas de cabildo, así 

como el porcentaje correspondiente a cada tipo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Libro 9 

173 Fichas 

Libro 10 

117 Fichas 

Libro 11 

122 Fichas

Libro 12 

40 Fichas 

Libro 13 

65 Fichas 

Tipos de fichas 

Ordinarias 386 Fichas (74.66 %)

Extraordinarias 101 Fichas (19.53 %)

Solemnes 30 Fichas (5.80%)
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Lista de Abreviaturas  

 

 Arq. = Arquitecto. 

 Cap. = Capitán. 

 C. = Ciudadano. 

 C.C. = Ciudadanos.  

 Dr. = Doctor. 

 H. = Honorable.  

 Ing. = Ingeniero.  

 Lic. = Licenciado.  

 M2. = Metros cuadrados.  

 Pág. = Página.  

 Prof. = Profesor.  

 Profra. = Profesora.   
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